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На орбите—космический корабль „60103-4“
14 января 1969 года в 10 часов 39 минут 

московского времени на орбиту искусствен
ного спутника Земли мощной ракетой-носи
телем выведен космический корабль «Со
юз-4».

Космический корабль пилотирует граж
данин Советского Союза, летчик-космонавт 
Ш А ТАЛ О В Владимир Александрович.

■

На орбите два советских
„Союз-4“  и

15 января 1969 года в 10 часов 14 минут 
московского времени на орбиту спутника 
Земли выведен космический корабль «Со
юз-5» с, экипажем из трех космонавтов.

На борту космического корабля находятся 
советские летчики-космонавты: командир ко
рабля подполковник В О Л Ы Н О В  Борис В а 
лентинович и члены экипажа — борт-инже- 
нер, кандидат технических наук Е Л И С Е Е В  
Алексей Станиславович и инженер-исследо
ватель подполковник Х Р У Н О В  Евгений В а 
сильевич.

После выведения на орбиту командир ко
рабля «Союз-5» товарищ Волынов Борис

С космическим кораблем «Союз-4» уста
новлена надежная двусторонняя радиосвязь.

По докладу летчика-космонавта и данным 
телеметрических измерений состояние его 
отличное.

Летчик-космонавт товарищ Шаталов Вла 
димир Александрович приступил к выполне
нию программы полета.

космических корабля— 
„Союз-5“

Валентинович установил двустороннюю ра
диосвязь с Землей и космическим кораблем 
«Союз-4».

По докладу товарища Волынова Б, В. со
стояние здоровья его и членов экипажа хоро
шее; давление и температура в отсеках ко
рабля нормальные.

Командиры кораблей «Союз-4» и «Союз-5» 
летчики-космонавты товарищи Шаталов 
Владимир Александрович и Волынов Борис 
Валентинович доложили, что начали выпол
нение программы совместных экспериментов 
в космическом пространстве.

(ТАСС).

Рабочее собрание
Высшим органом первичной 

профсоюзной организации являет
ся общее собрание членов проф
союза. Оно призвано обсуждать и 
решать все важнейшие вопросы 
производственной и общественной 

•"»ни коллектива. На общих со- 
Ьраниях в соответствии с Уставом 
члены профсоюза пользуются; 
правом избирать и быть избран
ными в профсоюзные органы, за
слушивать отчеты и давать оцен
ку проделанной работе.

Общие собрания — важней
шая форма массовой работы проф
союзов, средство коммунистиче
ского воспитания масс, привлече
ния рабочих и служащих к ак
тивному участию в решении за
дач, поставленных партией и пра
вительством.

Деловое обсуждение на собра
ниях вопросов профсоюзной и про
изводственной жизни, свободная 
критика имеющихся недостатков 
повышают активность и чувство 
ответственности рабочих и слу
жащих за выполнение и перевы
полнение государственных пла
нов, способствуют улучшению 
работы профсоюзных и хозяйст
венных организаций.

Для того, чтобы общие собра
ния полностью выполнили свое 
высокое назначение, профсоюз
ные комитеты должны постоянно 
улучшать и совершенствовать 
практику их подготовки и прове
дения. В этом важном деле нет 
мелочей.

Недавно X Пленум ВЦСПС 
вновь напомнил всем профсоюз
ным комитетам о необходимости 
всемерно улучшать организацию 
и проведение рабочих собраний.

8 декабря вопросы проведения 
рабочих собраний, у нас на ком
бинате, были предметом обсужде
ния на расширенном заседании 
профкома комбината.

По обсужденному вопросу при
нято постановление, где вскрыты 
серьезные недостатки и намече
ны меры по улучшению подготов
ки в проведении рабочих собра
ний.

При обсуждении выяснилось, 
что во всех цехах комбината рабо
чие собрания проходят непланово 
и нерегулярно. Так, к примеру: 
профсоюзная организация фабри
ки провела за 1968 год всего 
лишь 2 собрания, на руднике их 
было— 4, в ЦТТ— 3, в орсе— 3. 
Не лучше обстоит дело и в других 
цехах. Собрания проводятся с од
нообразной повесткой дня. Для 
подготовки их профсоюзный актив 
не привлекается. 0 времени со
зыва собраний трудящиеся опове
щаются плохо. Все это приводит 
к тому, что посещаемость собра
ний очень низкая и активного 
обсуждения поставленных вопро
сов нет. Нередко по обсуждаемым 
вопросам на собраниях.не прини
маются никакие решения, а если 
и принимаются, то в общих фра
зах, без указания сроков и ответ
ственных лиц за исполнение их.

По выполнению критических 
замечаний трудящихся меры при
нимаются медленно, планов и рас
поряжений в цехах по претворе
нию их в жизнь нет.

Члены профкома, главные спе

циалисты комоината на раоочих 
собраниях бывают редко, в подго
товке собраний участия не при
нимают, сами с докладами не вы
ступают.

В принятом решении профком 
обязал цеховые комитеты и хо
зяйственных руководителей, а 
также членов профкома и глав
ных специалистов комбината уст
ранить отмеченные недостатки по 
подготовке и проведению рабочих 
собраний. В частности, рекомендо
вано расширить тематику собра
ний, выносить для обсуждения 
вопросы: о ходе социалистическо
го соревнования, о состоянии 
трудовой дисциплины, охраны 
труда, о техническом нормирова
нии, коммунистическом отноше
нии к труду, рабочей чести, улуч
шению культурно-бытового обслу
живания, повышению уровня ор
ганизаторской работы в цехе, об 
учебе заочников в учебных заве
дениях и в вечерних школах ра
бочей молодежи, о поведении и 
учебе детей в школе, работающих 
в цеху родителей, об участии чле
нов профсоюза в проводимых 
смотрах-конкурсах.

Принято решение к обсужде
нию вопросов, связанных с подго
товкой и проведением рабочих со
браний, вернуться в мае —  сен
тябре 1969 года, где с отчетами 
будут выступать профсоюзные и 
хозяйственные руководители це
хов и участков комбината.

А. ТРЕНИЧЕВ,

Основные показатели работы 
комбината за 14 дней 1969 года

План Факт. Проц.

1. Добыча руды (тонн)
2. Бурение (пог. м.)
3. Вскрыша (куб. м.)
4. Выпуск концентрата (тонн)
5. Отгрузка концентрата
6. Качество выпущенного концен

трата (процент)

'226600 214252 94,6
3790 3662 96,6

103200 106998 100,2
93450 89150 95,4
98600 95832 97,2

63,! 63,4 100,5

Окончив школу, Шура Цветкова пришла работать, в отдел техни
ческого контроля обогатительной фабрики. По душе пришлась моло
дой работнице эта специальность. Она подготавливала пробы для 
химического анализа. На этом Шура не остановилась. После трудо
вого рабочего дня она спешит к семье, где ее ждет маленький сы
нишка, а управившись с домашними делами, отправляется на заня
тия в вечерний техникум.

На снимке: Шура Цветкова.
Фото Ю. Петрухйна.

Резервы роста
производительности труда
Коллектив цеха технологического транспорта в прошедшем сод> 

успешно справился с годовым планом перевозки руды. Несмотря 
на большие трудности в обеспечении запасными частями и в осуще
ствлении ремонта автомобилей, производственный план был выпол
нен. Но еще далеко не полностью исчерпаны имеющиеся резервы в 
улучшении организации груда ведущей профессии цеха — в росте 
производительности труда шоферов.

По заданию руководства комбината в ноябре— декабре прошедшего 
года нормативно-исследовательская группа провела обследование ра
боты шоферов цеха технологического транспорта с целью изучения 
причин внутрисменных потерь рабочего времени.

В результате проведенного обследования выявилось следующее. 
С 1 ноября 1968 года установлен трехсменный режим с .продолжи
тельностью по 7 часов 30 минут без обеденного перерыва. При со
кращении продолжительности рабочих смен на 30 минут предпола
галось производить заправку, техосмотр и мелкий текущий ремонт в 
начале каждой смены. Фактически же указанные работы (прием- 
сдача смены) производится внутри смены или же непосредственно за 
полчаса перед ее окончанием т. е. в рабочее время, тем самым еже 
сменно теряется 30 минут рабочего времени.

За период наблюдения средний выход автомашин на линию со
ставил 20 единиц. Основные простои и потери времени происходят 
в результате поломок и неисправностей на линии; по данным .на
блюдений они составили 9 процентов рабочего времени, что равно
сильно целосменному простою двух автомобилей из 20 выпущенных 
на линию.

Почти все шоферы второй и третьей смен обедают в столовой-ва
гоне, на что затрачивается в среднем от 20 до 45 минут, причем вы
полнение сменной нормы они вынуждены «догонять» за счет уве
личения скорости против установленной, тем самым нарушается пра
вильная эксплуатация автомашин и трудовая дисциплина. В связи 
с существующим иа руднике «Железный» режимом работы экскава
торных бригад, у которых время на осмотр, смазку и передачу сме
ны отводится в конце рабочей смены за 25— 30 минут, автомаши
ны возвращаются в гараж раньше положенного времени соответст
венно на 25— 30 минут. Таким образом общий простой автотран
спорта в течение каждой смены находится в пределах до 1,5 часов, 
или 2.400 тонн недовезенной руды в смену, а в сутки это составит 
7.200 тонн. Но несмотря на большие внутрисменные потери рабоче
го времени, средний процент выполнения установленных норм вы
работки составил 123,5 процента, а возможное выполнение без 
учета потерь рабочего времени — 139,9 процента, что указывает на 
высокий достигнутый уровень их выполнения, на имеющийся зна
чительный резерв в росте производительности труда.

Для улучшения технической эксплуатации автотранспорта руко
водству цеха технологического транспорта необходимо усилить кон
троль за обеспечением выхода на линию технически исправных авто
мобилей, не допуская сходов их внутри смены, а также продумать 
возможность установления очередности заправки автомашин в тече
ние смен, с тем, чтобы не создавать скопления автотранспорта на 
заправке в конце смен, что приводит к опозданию выхода на линию 
автомашины следующей смены.

Устранение имеющихся недостатков в работе автотранспорта за 
счет улучшения организации и нормирования труда несомненно 
послужит повышению производительности труда технологического 
транспорта.

В. САРКИСОВ,
руководитель нормативно-исслвдовательсной группы,
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Люди земли ковдорской

Ок.оло семи лет трудится на обогатительной фабрике Ковдорското 
ГОКа Сергей Федорович Девятилов, который за период своей рабо
ты показал себя инициативным и добросовестным работником.

В 1967 году он окончил двухгодичную школу мастеров. В  настоящее 
время тов. Девятилов учится на четвертом курсе вечернего технику
ма. Совмещая общественную работу с учебой, он ежемесячно пере
выполняет производственные задания, помогает товарищам по ра
боте.

За хорошую работу С. Ф. Девятилов награжден орденом Трудо
вого Красного Знамени.

На снимке: С. Ф. Девятилов. Фото Ю, Петрухина.

™ 1ю Л О Ж ЕШ ^
Об участии Ковдорского 

горнообогатительного комбината 
в областном смотре художественной 

самодеятельности работников 
металлургической промышленности

1. Основные задачи смотра

Развитие художественной самодеятельности в цехах и красных 
уголках общежитий ГОКа. Вовлечение новых сил в ряды ее участ
ников, повышение идейно-художественного уровня творчества масс. 
Улучшение учебно-воспитательной работы во всех коллективах 
Дворца культуры им. 50-летия Октября. Пропаганда достижений са
модеятельного искусства среди трудящихся, пополнение репертуа
ра лучшими произведениями, отражающими историческую борьбу 
КПСС под руководством В. И. Ленина за победу великих идей Ок
тября. Широкий показ концертов художественной самодеятельности.

2. Условия участия в смотре

В смотре принимают участие самодеятельные коллективы и от
дельные исполнители всех видов искусства. Учитывается миого- 
жанровость, массовость коллективов и их концертная деятельность.

3. Сроки проведения на 1969 год

Подготовка к смотру проводится в цехах и в общежитиях комби
ната в течение февраля— марта. Смотр коллектива самодеятельно
сти фабрики проводится 20 марта.

Смотр коллектива самодеятельности рудника «Железный» про
водится 30 марта.

Смотр коллективов и отдельных исполнителей других цехов и 
общежитий проводится 5 апреля.

Смотр коллективов самодеятельности ДК проводится 6 апреля.
Заключительный концерт смотра художественной самодеятель

ности, на который приглашаются представители оргкомитета смотра 
из г. Мурманска, проводится 12 апреля.

4. Поощрения

Победители коллектива и отдельные исполнители награждаются 
памятными подарками и грамотами профкома комбината, а также 
лучшие коллективы и отдельные исполнители получают права на 
лоездку в г. Заполярный на заключительный тур смотра художест
венной самодеятельности.

5. Руководство смотром

Оргкомитет по проведению смотра руководит подготовкой к смот
ру художественной самодеятельности и оказывает помощь его 
участникам.

С Ч А С Т Л И В Ы Е  Б И Л Е Т Ы
Много радости ковдорчанам 

принесли лотерейные билеты, ко
торые оказались счастливыми.

Работник управления Ковдор
ского ГОКа Востриков Н. П. по 
билету автомотолотереи выиграл 
автомашину «Запорожец» стои
мостью 3.000 рублей.

Много выигрышных билетов бы
ло и по новогодней лотерее. На

счастливые билеты выпали выиг
рыши: мотоцикл ИЖ-Юпитер-2
стоимостью 654 рубля, ковер — 
84 рубля, часы «Заря» — 32 руб
ля 50 коп. и другие.

Большое количество билетов 
предъявлено в сберкассу с выиг
рышем по 5 рублей и по одному 
рублю.

Т. Ф. ПАНОВА, 
зав. сберкассой.

Примерная 
тематика

политинформаций
НОЛИ I И ЧЬСКАЯ Ж И З Н Ь  

СТРАНЫ  
Народнохозяйственный план
4-го года пятилетки — план 

мира и созидания
ЛИ ТЕРА ТУРА : Байбаков

Н. К. О государственном пла
не развития народного хозяй
ства СССР на 1969 год. «Прав
да», II. X II. 1968.

Навстречу ленинскому юби
лею. «Агитатор», №  23, 1968.

Могучая поступь России 
(Сессия Верховного Совета 
РС Ф С Р ). «Правда», 19 декаб
ря 1968.

Местный материал: итоги ра
боты сессий областного, город
ского (районного) Советов. 

Крепить социалистическую 
дисциплину труда 

Л И ТЕРА ТУРА : Дисциплина 
и организованность трудящих
ся. «Агитатор», 1967, №  16. 4 

Крепить социалистическую 
дисциплину труда. «Партийная 
жизнь», 1967, №  1.

Даниленко В. Дисциплина 
труда и коллективный до 
говор. «Советские профсоюзы», 
1968, №  4.

Местный материал: работа 
партийных организаций по 
укреплению социалистической 
дисциплины труда, анализ со
стояния дисциплины в коллек
тиве.
Ускоренный подъем сельского 

хозяйства — всенародная 
задача

Л И ТЕРА ТУРА : Постановле
ние Пленума Ц К  КПСС, при
нятие 31 октября 1968 г. «О 
ходе выполнения решений 
X X I I I  съезда и Пленумов 
Ц К  КП СС по вопросам сель
ского хозяйства». «Партийная 
жизнь», №  21, 1968.

Боевая программа партии и 
народа. «Коммунист», №  7, 
1968.

Ускорим развитие сельского 
хозяйства! «Полярная правда», 
24 ноября 1968 г.

Политика партии претворя
ется в жизнь. «Политическое 
самообразование», 1968, №  12. 
Забота о воспитании молодежи 
— забота о нашем будущем 
Л И ТЕРА ТУРА : Постановле

ние Ц К КПСС «О 50-летии 
ВЛ КС М  и задачах коммуни
стического воспитания молоде
жи». «Коммунист», 1968, №  15.

Скачилов А. Партийная за
бота о молодежи. «Агитатор», 
1968, №  20.

Партия и коммунистическое 
воспитание молодежи. «Пар
тийная жизнь», 1968, №  21.

Материалы IV  пленума Мур
манского обкома КПСС. «По
лярная правда», 8 декабря 
1968.
М ЕЖ Д У Н А РО Д Н А Я  Ж И З Н Ь  

Интернационализм — 
источник наших сил

Л И ТЕРА ТУРА : Брежнев
Л. И. Речь на V  съезде ПОРП. 
Полярная правда», 14 ноября 

1968.
Интернациональный д о л г  

коммунистов. «Коммунист», 
1968, №  15.

Помелов И. Коварная такти
ка врагов социализма. «Агита
тор», 1968, №  19.

Интернационализм — источ
ник наших сил. «Правда»,
6 декабря 1968 г.

Империализм нагнетает 
международную 
напряженность 

Л И ТЕРА ТУРА : Заявление
ТАСС. «Полярная правда», 
24 ноября 1968 г.

Курдюмов А. Милитарист
ский спрут. «Правда», 9 декаб
ря, 1968 г.

Маевский В. Порочные пози
ции. «Правда», 5 декабря 
1968 г.

Медведко Л. Миллионеры
у стены плача. «Правда», ^ д е 
кабря 1968 г.

Империализм нагнетает меж
дународную напряженность. 
«Международная жизнь», 1968, 
№ 11.

В ЗАЩИТУ ПРИРОДЫ
Тот, кто лето прошлого года 

провел в Ковдоре, помнит ка
кое плохое цветение наших цве
тов наблюдалось тогда. На цвет
никах по улице Парковой не ус
пел отцвести флокс, как уже вы
пал снег. По улице Кирова, у 
строящегося здания быткомбина- 
та, цветы цвели только у поребри
ка, а центр был голый. Это явле
ние происходит от того, что в 
центре были тгосажены теплолю
бивые цветы, а для них прошлое 
лето было не подходящим для 
цветения. Значит, в наших усло
виях нужно по возможности под
бирать такие сорта цветов, кото
рые не боятся мороза.

Инженеру по озеленению Ер
шовой С. П. уже сейчас нужно 
составить план посадки морозо
устойчивых цветов. Даже, если 
это создаст некоторое однообра
зие и ассортимент будет узок, то 
нужно не забывать, что цветы 
всегда приносят радость и мы— 
северяне рады бываем любому 
цветку.

Есть основания предполагать, 
что в этом году будет прохладное 
лето, но не смотря на это, у нас 
есть возможности сделать город 
красивым; для этого нужно 
только желание всех жителей го
рода, как говорят, от мала до 
велика.

Можно сказать, что озеленение 
зависит буквально от каждого 
жителя города. Если ты не уча
ствуешь в озеленении города, то 
хоть не топчи газоны — ни зи
мой, ни летом! Сложилось совер
шенно неправильное мнение о 
том, что зимой по газонам можно 
ходить, между тем эта ходьба 
создает при уплотнении снега 
ледяную корку и трава, находя
щаяся под ней долгое время ли
шившись воздуха, быстро поги
бает. Весной она уже не будет 
расти и радовать глаз.

Ходьба по заснеженным газо
нам плохо отражается и на кус
тарниках, она влияет также и на 
деревья по той же причине. Не
даром в больших городах вокруг 
деревьев устанавливаются метал
лические решетки. Это защищает 
растения от вытаптывания, а са
ми решетки способствуют по
ступлению влаги и питательных 
веществ к корням растений.

В нашем маленьком тороде по 
проекту отведены широкие поло
сы под озеленение при сравни
тельно узкой проезжей части 
улицы и очень узких тротуарах. 
Это сделано с целью создания 
благоприятных условий для озе
ленения.

Многие жители города берегут 
газоны, стремятся у своих до
мов сделать уютные уголки при 
помощи зеленых насаждений. 
Так, например, жильцы дома
№  14 по улице Кирова берегут
свои газоны. Там и зимой нет 
тропок, а ранней весной можно 
любоваться свежей зеленью. Это
го нельзя сказать про жителей 
дома № 7 по улице Ленина, ко
торое безжалостно топчут нога
ми свой газон.

Некоторые люди высказывали

недовольство тем, что на газонах 
посеян овес, а не трава, которая 
создает более хорошее впечатле
ние, но не все знают о том, что 
овес и ячмень быстрее дают зе
лень, а трава в первый год посе
ва развивается медленно. Как; го
ворится, что посеешь, то по 
жнешь. Хочешь видеть на газо
нах траву — .не топчи зимой ^но
гами газоны. i

У  нас в Ковдоре развелось мно
го собак, которые приносят боль
шой вред и беспокойство прожи
вающим в городе. К  нам в город
ской Совет поступают жалобы: 
собаки не дают спать по ночам. 
За год 16 человек получили уку
сы собак.

У  кинотеатра «Юность» в про
шлом году были высажены цве
ты, но через несколько дней по
садки были уничтожены стаями 
собак, о чем говорили следы на 
газоне. Погибло семь тысяч цве
тов. 1

У Дворца культуры собаки на
рыли много ям на газонах, вы
саженные цветы были также 
уничтожены.

Собаководством - занимаются 
многие, даже начальствующий со
став. Так при уничтожении 
76 собак выяснилось, что одна 
из них принадлежала начальнику 
ТЭЦ  Хенсснну, а другая Т. Д. 
Цхакая. Плохой пртшер для под
ражания. Жилец дома № 6 по 
улице Зеленой К. И. Упатов так
же развел псарню.

Просьба к жителям города: 
сообщать в горсовет о собаково
дах.

Владельцы собственных гара 
жей также приносят большой 
вред деревьям, очищая снег с 
проезжей части дороги бульдозе
ром и по пути захватывая или 
калеча деревья. Владелец гаража 
Дергунов бульдозером содрал 
кору деревьев, которые растут у 
его гаража. Многие шоферы пре
вратили тротуары и газоны в 
стоянки автотранспорта. До них 
не доходит то, что они разруша
ют не только газоны, но и тро
туары, которые не предназначе
ны для прохода под ним тяжело
весных автомашин. Так, напри
мер, водитель Ганцеров Г. В., ра
ботник АТК треста «Ковдор- 
строй» сломал две березы й был 
оштрафован на 10 рублей.

Я видела как на днях в ми
крорайоне у дома № 8 шофер по
ставил автомашину КрАЗ №16-68 
на тротуар и пешеходам при
шлось ее обходить по газону.

Необходимо всем жителям го 
рода, всем и каждому со б ^  
дать на улицах порядок, не 
водить собак, не ходить зимои 
по газонам, а весной принимать 
деятельное участие в посадке 
растений, и тогда наш город при
мет нарядный вид.

Идя по улиде, мы почувствуем 
отдых, но особенно приятно бу
дет нам от того, что все это сде
лано нашими руками.

3. Г. Ф ЕЛ ЬД БЕРГ .
Зав. горкомхозом.

Н О В Ы Е  К Н И Г И
В техническую библиотеку ком 

бината поступили новые книги:
Леонов Ю. Начальная полити

ческая школа. М., «Политиздат», 
1968.

Малахов Г. М. и др. Теория и 
практика выпуска руды. М. «Нед
ра», 1968.

Ситниковский А. Я. и Рабино
вич Г. А. Автоматизация дроби
лок. М., «Энергия», 1968.

Клебанов и др. Ремонт автомо
билей. М., «Транспорт», 1968.

Синев И., Смирнов Г. Транспорт 
и время. М., «Знание», 1968.

Хамцев Г. П. Электропривод и 
основы управления. М., «Высшая 
школа», 1968.

Боровиков В. А. Электрические 
сети и системы. М., «Энергия», 
1968.

Зарубов Н. Ф. Мастер на произ 
водстве. М., «Экономика», 1968.

Дмитриев М. В. Бухгалтерский 
учет и анализ хозяйственной дея
тельности промышленного пред
приятия. М., «Экономика», 1968.

Дегтярев Н. Г. Организация ра
бочего места. М., «Экономика», 
1968.

Натансон И. П. Кратский курс 
высшей математики. М., «Наух 
ка», 1968. .

Герасимов Я. И. и др. Курс фи 
зической химии. М-Л., «Химия». 
1964.

Нудлер Г. И. Основы автомати 
зации производства. М., «Высшая 
школа», 1968.

За редактора Ю. Н. Ш АБАНОВ,
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ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬI
П а р т и й н а я  ж и з н ь

Обмениваются опытом
17 января в кабинете по

литического просвещения про
ведена конференция по обме
ну опытом пропагандистской 
и методической работы Ено- 
Ковдорского куста. Доклад 
«Ленинские принципы партий
ной пропаганды и современ
ность» сделала заместитель 
заведующего отделом пропа
ганды и агитации ГК КПСС 
М. М. Макова. С содокладом 
«Ленинское искусство пропа
ганды» выступила заведую
щая кабинетом политического 
просвещения Г. А. Смоляк. За
тем была представлена воз
можность обменяться опытом 
работы пропагандистам и ме
тодистам системы партийного 
просвещения.

О теоретической И методи
ческой подготовке пропаган
диста к занятию рассказал в 

. своем выступлении методист 
А. В. Коленов. Он отметил, 
что в 1968— 69 учебном го
ду занятия в школах основ 
марксизма-ленинизма в пар
тийных организациях управ- 

■ ления, обогатительной фабри
ки, орсе начались организо
ванно. Методист отмечает, что 
пропагандисты в этих шко
лах к'занятиям готовятся до
бросовестно. Глубоко и доход
чиво увязывают изучаемый 
материал с событиями в стра
не.

Он отметил хорошую рабо
ту пропагандиста В. Д. Иев
лева, который много внимания 
уделяет подготовке к заняти
ям и хорошо их проводит.

Методист также отметил и 
недостатки в этих школах. 
Не посещают занятия некото
рые слушатели без уважи
тельных причин, а также не
достаточно уделяют внимания 
вопросам партийной учебы сек
ретари цеховых партийных 
организаций.

О роли практических зада
ний в выработке у слушате
лей умения делать правиль
ные выводы и обобщения 
поделился опытом работы ме
тодист А. В. Треничев. Он от
метил, что подготовка пропа
гандиста В. Д. Макагонова к 
занятиям всегда хорошая. Он 
тщательно готовится как по 
первоисточникам, так и по 
дополнительной литературе.

Как недостаток методист от
метил то, что к собеседова
нию на политзанятиях в этой 
школе привлекается узкий 
круг слушателей. У пропа
гандиста выработалась тенден
ция опрашивать на семинар
ских занятиях только тех слу
шателей, которые всегда при

нимают активное участие в 
собеседованиях, т. е. более 
подготовленных, а слушатели 
мало подготовленные остаются 
безучастны.

Далее он отметил, что про
пагандисты недостаточно уча г 
своих слушателей как кон
спектировать изучаемый ма
териал.

Четвертый год ведет про
пагандистскую работу среди 
шоферов автобазы В. Д. Пу- 
цик. Выступая с обменом опы
та, он сказал: работа про
пагандиста мне нравится. За 
время своей работы мне вид
но как растут политически 
наши шофера-коммунисты. 
Многие стали ударниками ком
мунистического труда, сейчас 
они активнее принимают уча
стие в общественной работе. 
Готовясь к занятиям по каж
дой теме, кроме первоисточни
ков и дополнительной литера
туры, я также рекомендую 
слушателям мемуарную лите
ратуру.

Кучинская А. И,— пропаган
дист партийной организаций 
орса, обмениваясь опытом, вы
сказалась за включение в про
паганду изучения курса по
литэкономии —■ биографии 
Карла Маркса.

Пропагандист партийной 
организации рудника «Желез
ный» В. А. Харламов расска
зал о том, что при подготовке 
к семинару задания слушате
лям Даются с учетом их инди
видуальных наклонностей. 
Так, например, начальнику 
рудника «Железный» тов. Ме- 
лик-Гайказову было дано за
дание подготовить и расска
зать о работе рудника и т. д.

Далее пропагандист отмеча
ет, что, слушателям необходи
мо также давать элементы пе
дагогики и логики. Но лите
ратуры по этому вопросу еще 
недостаточно.

Кроме этого на конферен
ции выступили также тт. Иев
лев В. Д., Саркисов Л. С., 
Катая К. И., Зрякин И. Н., 
Павлов М. А. и другие, Кото
рые рассказали об опыте ра
боты со слушателями и вы
сказали ряд предложений, на
правленных на улучшение 
партийной учебы.

Участники конференции 
единодушно отметили, что 
главной задачей партийной 
учебы является глубокое изу
чение великого наследия В. И. 
Ленина.

Г. СМОЛЯК,
зав. кабинетом полит
просвещения.

РУАНЫЙ
(ОВПОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции 
Ковдорского горнообогатительного комбината

№  4 (337)
Год издания 7-й ПЯТНИЦА, 31 января 1969 года Цена 1 коп.

П о б е д и т е л и
На расширенном за

седании профкома рас
смотрели итоги выпол
нения социалистиче
ских обязательств за 
декабрь 1968 года.

С докладом выступил 
начальник производст
венного отдела В. Т. 
Бзндаревский и содо
кладом председатель 
производственно - мас
совой комиссии В. А. 
Яковлев.

Профком постановил: 
— за высокие произ

водственные показатели 
среди цехов комбината 
присудить первое место 
по первой группе цехов 
с вручением переходя
щего Красного знамени 
и денежной премии в 
сумме 400 рублей кол
лективу рудника «Же
лезный»;

— отметить хорошую 
работу фабрики.

По второй группе це
хов победителем при
знать коллектив ремонт
но-механического цеха;

—  отметить хорошую 
работу коллектива РСЦ;

По третьей группе 
цехов первое место при
суждено коллективу 
КИПиА.

Звание «лучший уча
сток» присвоено участ
ку отвальных работ.

Л у ч ш е й  признана 
служба взрывных работ.

На основании поло
жения о премировании 
коллективов основных и 
вспомогательных цехов 
за улучшение состоя
ния техники безопаснос
ти, промсанитарии и эс
тетики производства

премировать по 200 руб
лей коллективы следую
щих цехов: ремонтно
механического, погру* 
зо-разгрузочных работ, 
химлаборатории, ЖКО, 
опытной фабрики, НИЛа, 
ГСМ и КИПиА.

Премировать руково
дителей цехов тт. Генич 
Б. С., Шаблий Н. Я., 
Попову Г. 0. и Сафро
нову А. Н.

Премировать общест
венных инспекторов 
тт. Дьячкова Н. А., Ко- 
лотвина А. И., Волкову 
Т. Г. и Константинову 
Г. А.

Наш ответ на заботу партии и правительства
С большой радостью и гор

достью за свою Родину встрети
ли мы — строители постановле
ние ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС о повышении 
заработной платы строителям.

Это, второе с 1960 года по
вышение зарплаты, ко многому 
нас обязывает. Мы— строители 
бригады, .тов. Степанова в ответ 
на заботу партии и правительст
ва обязуемся досрочно' и с хоро

шим качеством выполнять работы 
по строительству объектов чер
ной металлургии.

Включившись в социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина, наша брига
да приняла обязательства: вы
полнят!. нормы выработки на 
125— 130 процентов, досрочно 
сдавать конструкции своим 
смежникам, всем ' членам брига

ды овладеть двумя профессиями, 
систематически повышать свою 
квалификацию, к концу пятилет
ки дать экономию строительных 
материалов на 1.200 рублей, 
внести 4 рацпредложения с эко
номией 5.000 рублей.

По поручению бригады — 
СТЕПАНОВ — бригадир. 
Члены бригады: ГОЛОВ-
ЦИН, РОЧЕВ, ВОЛГАРЕВ.

НЕУТОМ ИМ АЯ Т Р У Ж Е Н И Ц А
У этой невысокой женщи

ны уже седые виски и на 
лбу морщинки. Жизненный 
путь пройден большой и 
трудный.

Каждый раз, когда я при
хожу на центральный склад 
отдела снабжения комбината 
(а мне по долгу своей работы 
часто приходится там бы
вать), Мария Александровна 
Объедалина, заведующая скла
дами, обязательно спросит:
«Как трудовые успехи у те
бя, Михаил? — «Хорошо»,— 
отвечаю обычно я. Иначе и
быть не может, ведь мы дол
жны трудиться только хоро
шо. Честно признаюсь, полю
бил я Марию Александровну 
сразу за ее строгость к себе . 
и подчиненным, за ее любовь 
к труду и внимание к тем, 
кто к ней обращается.

Здесь на складе ежедневно 
бывают десятки получателей 
не только из цехов и участков 
нашего комбината, но и из 
других предприятий. Всегда 
эта замечательная тружени
ца каждого внимательно вы
слушает и тут же распорядит
ся оперативно, без суеты. Я 
она старается так обслужить 
всех получателей, чтобы они 
не теряя драгоценного време
ни смогли в кратчайший срок 
доставить на свой участок или 
цех детали, приборы, инстру
мент или оборудование. Не 
забудьте, что у ней сотни на
именований и нужно знать, 
нужно помнить, где что нахо
дится, в каком оно складе, 
на каком стеллаже.

Вся учетная документация

у Марии Александровны нахо
дится ' в надлежащем порядке, 
от ее хозяйственного глаза 
ничего не ускользнет.

Зачастую по прибытию обо
рудования Марии Александров
не приходится быть на работе 
во внеурочное время. Будь 
это поздний вечер или ран
нее утро, глубокая ночь, когда 
все отдыхают. Бывает и так, 
что не успев придти с рабо
ты, она слышит телефонный 
звонок, который уже зовет 
ее на рабочее место. И так 
бывает часто.

Прибыл вагон с оборудова
нием. Принимай. Иначе про
стой вагонов —  убыток про
изводству. Не зная усталости, 
Мария Александр.овна всегда 
на посту.

По-хозяйски разберет она, 
что к чему, чтобы к следую
щему рабочему дню было го
тово к выдаче потребителю. 
Задерживать -не имеет права, 
участки ждут заказ — так 
требуют интересы производст
ва.

Порой мы не замечаем, ка
кой огромный труд и умение 
нужно приложить, чтобы не 
было упущений, от которых 
зависит многое. Этого мастер
ства Марии Александровне не 
занимать. Она всегда находит
ся в гуще всех событий, хо
рошо знает свой небольшой 
коллектив, с которым работа
ет, интересуется их бытом, 
запросами и нуждами. Если 
нужно —  поможет добрым со
ветом и делом. И неудиви
тельно, что Мария Александ

ровна работает здесь со дня

основания комбината. Кому, 
как не ей, знать людей. Она 
называет имена лучших рабо
чих, которые с любовью отно
сятся к порученному делу. 
Это рабочая Лебедева В. А., 
Маслова Л. А., Конина В. Л.

Всегда быть готовой к ра
боте с коллективом и каждым 
рабочим, в любой момент по
мочь советом —  такая цель у 
этой, так любящей труд, жен
щины. Об этом говорят записи 
в трудовой книжке. Мария 
Александровна неоднократно 
поощрялась руководством и 
дирекцией комбината.

Недавно Марии Александ
ровне исполнилось 50 лет. То
варищи по работе горячо по
здравили своего руководите
ля, пожелали долгих лет жиз
ни и успеха в труде. Хочу 
добавить: пусть не стареет
ваш пыл и энергия, Мария 
Александровна, уважение к 
коллективу и любовь к труду, 
которому так много отдаете вы 
своих сил.

— Хочу еще больше делать 
полезного обществу своим 
трудом, —  говорит Мария 
Александровна, —  чтобы сча
стье труда чувствовал каж
дый член коллектива.

Да, этим сказано многое. 
Именно такой я и представ
ляю себе эту неутомимую тру
женицу —  Марию Александ
ровну Объедалину.

М. КОВАЛЬ, 
слесарь - инструмен
тальщик, рабкор.

На снимке: М. А. Объеда™ 
лина (слева).

Фото Ю. Петр у хина.



г РУДНЫЙ НОВДОР. 31 января 1969 года

Об образовании избирательных округов по выборам 
в Ковдорский городской Совет депутатов трудящихся

Решение исполкома Ковдорского горсовета депутатов трудящихся от 15 января 1969 г_
На основании статей 49 и 50 

«Положения о выборах в крае
вые, областные, окружные, рай
онные, городские, сельские и по
селковые Советы депутатов тру
дящихся РС Ф СР» исполком Ков
дорского городского Совета депу
татов трудящихся р е ш а е т :  

Образовать на территории горо
да Ковдора и пригородной зоны 
48 избирательных округов по вы
борам в Ковдорский городской 
Совет депутатов трудящихся в 
следующих границах;_______

10-й О КРУ Г  
(Центр — средняя школа)

Площадь Ленина, дом № 3; 
улица Кипова. т м я  № 7, 9.

------11-й О КРУ Г
/(Центр — кинотеатр «Юность»)

Улица Ленина, дома № 14, 18, 
20 . __________________________ -

1-й О КРУ Г  
(Центр — кинотеатр «Юность»)
Пос. Лейпи, станция Ковдор, 

дома на 106-м и 112 км.
2-й О КРУ Г  

(Центр — кинотеатр «Юность»)
Улица Ленина, дома № 1, 3,

4, 10; улица Озерная, все дома.
3-й О КРУ Г  

(Центр — кинотеатр «Юность»)
Улица Паровая.,_дома № 7 , 11.

4-й О КРУ Г  
(Центр — кинотеатр «Юность»)
Улица Парнова, дом №  3; ули

ца Зеленая, дома №  4, 6, 8.
5-й О КРУ Г  

(Центр — кинотеатр «Юность»)
Улица Кирова, дома № 2, 4.

- в-й О КРУ Г
Г  (Центр — кинотеатр «Юность») 
у Улица Лёнина, дом №  7; улица 
' Кирова, дома №  8, 10.

7-й О КРУ Г  
(Центр — кинотеатр «Юность») 
Улица Кирова, дом № 3.

------- --- 8-й О К РУ Г
(Центр —  средняя школа) 

Улица Зеленая, дом №  12.
9-й О К РУ Г  

(Центр — средняя школа) 
Улица Зёленая, дам №  14.

----------12-й О КРУ Г
(Центр — кинотеатр «Юность»)

Площадь Ленина, дом №  2; 
улица Кирова, дома № 151 17.

13-й О КРУ Г  
(Центр — средняя школа)

Улица Зеленая, дом № 16.
14-й О КРУ Г  

(Центр — средняя школа)
Улица Победы, дом № 4.

15-й О К РУ Г  
(Центр — средняя школа)

Улица Победы, дом № 8: пло
щадь Ленина, дом № 5.

16-й о к р у г
(Центр — Дом культуры)

Площадь Ленина, дом № 4; 
микрорайон № 1, дом №  1.

17-й О КРУ Г  
(Центр — Дом культуры)

Площадь Ленина, дом № 8; 
улица Победы, дома №  14, 16.

18-й О КРУ Г  
(Центр — Дом культуры)

Улица Школьная, дом № 1; ин
тернат.

19-й О КРУ Г  
(Центр — средняя школа)

Улица Школьная, дом №  3.
20-й О К РУ Г  

(Центр — Дом культуры)
Микрорайон № 1, дом №  2.

21-й О КРУ Г  
(Центр — Дом культуры)

Микрорайон № 1, дом № 8.
22-й О К РУ Г  

(Центр — Дом культуры)
Микрорайон №  1, дом № 7.

23-й О КРУ Г 
(Центр — Дом культуры)

Микрорайон № 1, дом № 9.
24-й О КРУ Г 

(Центр — Дом культуры)
Микрорайон № 1, дом № 10.

25-й О КРУ Г 
(Центр — Дом культуры)

Микрорайон № 1, дом № 44.
26-й О КРУ Г 

(Центр — клуб «Искра»)
Улица Кирова, дом №  19.

27-й О КРУ Г  
(Центр — клуб «Искра»)

Улица Горняков, дом №  11.
28-й О КРУ Г  

(Центр — клуб «Искра»)
Улица Кошица, дома №  1, 3, 5, 

8; улица Строителей, дома № 25, 
25а, 256, 27; Северный переулок, 
дома № 5, 5а; улица Горняков, 
дом № 28.

29-й О КРУ Г  
(Центр — клуб «Искра»)

Улица Горняков, дом № 26; 
Северный переулок, дома №  3, 
За; улица Строителей, дома №23, 
23а, 236; частные дома по улице 
Строителей.

30-й О К РУ Г  
(Центр — клуб «Искра»)

Улица Горняков, дом № 24; 
улица Победы, дома №  3, За, 5, 
5а, 7; улица Строителей, дом 
№  21. >

31-й О КРУ Г  
(Центр — клуб «Искра»)

Улица Победы, дома №  24, 26; 
улица Строителей, дома №  13, 14, 
15, 18, 20; пожарное депо.

32-й О К РУ Г  
(Центр — клуб «Искра»)

Улица Кирова, дома № 27, 33, 
35; улица Строителей, дома №  11, 
12; улица Новая, дом №  14.

33-й О КРУ Г  
(Центр — клуб «Искра»)

Старый Ковдор, Ковдорская 
ГРП , старая метеостанция.

34-й О КРУ Г
(Центр — восьмилетняя школа)

Улица Кирова, дома № 14, 16, 
20 .

35-й О КРУ Г
(Центр — восьмилетняя школа)

Улица Парковая, дома № 17,
19, 23; улица Горняков, дом 
№  1.

36-й о к р у г
(Центр — восьмилетняя школа)

Улица Горняков, дома № 3, 4,
5, 7, 10, 12; улица Кирова, дом 
№ 24.

37-й О КРУ Г
(Центр — восьмилетняя школа)

Улица Парковая, дома № 2, 4, 
4а, 6а, 29, 31; улица Горняков, 
дом № 2.

38-й О КРУ Г
(Центр — восьмилетняя школа)

Улица Строителей, дома № 1, 
3, 5, 7, 9; улица Парковая, дом 
№  6 .

39-й О КРУ Г
(Центр — восьмилетняя школа)

Улица Строителей, дома № 4,
6, 6а, 8, 10; улица Парковая, дом 
№  8.

40-й О КРУ Г
(Центр — восьмилетняя школа)

Улица Парковая, дома № 10, 
12, 14, 16, 35а; улица Гоголя, 
дом № 1; улица Новая, дом № 2.

41-й О КРУ Г
(Центр — восьмилетняя школа) 

Улица Гоголя, дома № 3, 5, 7, 
8, 9; улица Кирова, дом № 34.

42-й О КРУ Г
(Центр — восьмилетняя школа) 

Улица Новая, дома № 1, 3, 4, 
5, 6, 7, 8, 9, 10, 12.

43-й О КРУ Г  
(Центр — клуб лесопункта) 
Поселок Куропта, все дома по

улице Лесной; улица Комсомоль
ская, дома № 1, 2, 3, 4, 6, 8; ули
ца Почтовая, дома № 1, 2, 3, 4.

44-й О КРУ Г  
(Центр — клуб лесопункта) 
Поселок Куропта,, улица Ком

сомольская, дома № 10, 12, 15; 
улица Школьная, дома №  1, 2, 
3; улица Енская, дома № 2, 3, 4,
5, 6; улица Пожарная, дома №  6, 
8, 10, 17; станция, дома на 102 км 
железной дороги.

45-й О КРУ Г
(Центр — клуб рудника «Ена») 

Улица Набережная, дома с № 
1 по 24; уЛица Центральная, до
ма № 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9; 10,
11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 18.

46-й О К РУ Г  
(Центр — клуб рудника «Ена»)
Улица Центральная, дома № 19,

20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28,
29; Центральный переулок, все
дома; улица 2-Я горная, все до
ма.

47-й О КРУ Г  
(Центр — клуб рудника «Ена»)
Улица 1-я горная, все дома; 

улица Космонавтов, все дома; об
щежитие.

48-й О КРУ Г  
(Центр — клуб рудника «Ена»)
Поселок Слюда, все дома Лей- 

войвинской ГРП .
Председатель исполкома Ков
дорского городского Совета 
депутатов трудящихся

Р. ГАЙСИН. 
Секретарь исполкома Ков
дорского городского Совета 
депутатов трудящихся

И. КО Н Д РАТЕН КО .

ИГРАТЬ С ОГНЕМ ОПАСНО!
Много пожаров проис

ходит из-за шалости де
тей с огнем. Об этом в 
первую очередь должны 
Помнить родители. Сво
им примером они долж
ны учить детей строгому 
выполнению противопо
жарных требований, так 
как прим^) старших яв
ляется лучшим методом 
воспитания. Вот пример 
такого случая, который 
произошел 13 января 
1969 года в квартире по 
улице Ленина, дом 7 у 
Андреевой Альбины Ни
колаевны. Олег в воз
расте , 5 лет взял короб
ку спйчек, стал зажи

гать их. Мать находи
лась на кухне и не об
ращала внимания, что 
сын играет со спичками. 
Мать собрала Олега в 
садик, а сама ушла на 
работу. Спустя некото
рое время соседка, по
чувствовав сильную за
дымленность в квартире, 
вызвала на помощь по
жарную часть. Пожар 
был ликвидирован в 
начальной стадии. Но 
он нанес материальный 
ущерб.

Очень часто пожары 
происходят от быто
вых электронагреватель
ных приборов в жилых

домах. Чаще всего они 
возникают из-за несо
блюдения правил по
жарной безопасности. 
Каждый гражданин обя
зан строго соблюдать 
правила противопожар
ной безопасности.

Однако, к сожалению, 
в нашем городе имеют
ся такие жители, кото
рые допускают непрости
тельную халатность по 
соблюдению правил про
тивопожарной безопас
ности, а это приводит к 
пожарам. Вот, например, 
25 декабря 1968 года 
гражданка Полковнико- 
ва, проживающая по

улице Кирова, 19, кв. 24 
оставила без присмотра 
и без несгораемой под 
ставки включенную в 
сеть электроплитку. В 
результате, возник по
жар.

Беспечность м о г л а  
принести несчастье мно
гим жильцам. Пожары, 
происходящие в жилых 
домах, причиняют боль
шой м а т е р и а л ь н ы й  
ущерб. Необходимо стро
го соблюдать правила 
противопожарной без
опасности.

Н. ПАНКРАТОВА, 
инструктор.

О правилах содержания собак
За последнее время в нашем 

городе появилось много бродячих 
собак. Меры, принятые горсове
том по уничтожению их, были 
правильные. В статье заведую
щей горкомхозом 3. Г. Фельдберг 
(в предыдущем номере) был за
тронут вопрос о собаках.

По словам автора статьи, за
ниматься собаководством чуть ли 
не преступление. Да какой охот
ник не мечтает иметь хорошую 
собаку! Даже дети знают, что 
собака — друг человека.

Другое дело, что многие не 
знают, или знают, но не выпол
няют правил содержания собак. 
Никто не запрещал, да и не мо
жет запретить держать собаку. 
По-моему, надо было бы настра; 
ницах нашей газеты давно под
нять вопрос о правилах содер

жания собак. А это дело, в пер
вую очередь, горкомхоза, может 
быть требуется и помощь общест
ва охотников.

Приведу несколько выдержек 
из инструкции главного управле
ния ветеринарии Министерства 
сельского хозяйства СССР и 
главного санитарно-эпидемиоло
гического управления Министер
ства здравоохранения СССР, ут
вержденной 15 августа 1964 го
да: «Содержать собак в общей 
коммунальной квартире владе
лец имеет право только на сво
ей площади, при условии, что со
баки прошли регистрацию и при
вивки против бешенства и не 
содержатся в местах общего 
пользования (кухни, коридоры и 
т. д.). Выводить собак во двор 
и на улицу нужно только на

Возвращаясь 
к напечатанному

поводке или в наморднике. На 
открытом воздухе разрешается 
содержать собак в сараях, в ко
нурах, отгороженных забором или 
за металлической сеткой»...

Если владельцы собак будут 
соблюдать правила содержания 
их, не позволяя им бегать по 
улицам и кормиться на свалках, 
то в нашем городе не будет бес
призорных собак и не будет жа
лоб в горсовет.

Владельцам беспризорных со
бак нельзя рассчитывать на под
держку со стороны ни общества 
охотников, ни горкомхоза. В 
этом случае беспечному охотни
ку придется довольствоваться 
меткой русской поговоркой — 
пеняй на самого себя.

И. АНИКИЕВ, 
член правления общества 
охотников и рыболовов.

При Ковдорской средней шко
ле работает студия изобразитель
ного искусства. Ребята здесь 
учатся тонкому мастерству; леп
ке, рисованию.

На верхнем снимке вы види
те, как дети с большим увлече
нием работают над своими моде
лями.

На нижнем снимке— закончен

ная композиция «Сова».

Фото С. Юрьева.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

Оосу Ковдорского ГОКа сроч
но требуются: грузчики, рабочие 
подсобного хозяйства, продавцы 
продовольственных товаров, кла
довщики, бухгалтеры, знающие 
учет торговли, повара.

За справками обращаться в 
орс Ковдорского ГОКа.

Адрес редакции] город Ковдор, улица Кирова, аом № 3, комната 7, телефон № 8-33 
Типография «Кандалакшский коммунист* _______ , /  Зак. 815
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Четвертый раз 
первое место

В течение первых трех кварталов коллектив 
нашего комбината неизменно занимал первое 
место во Всесоюзном социалистическом сорев
новании и награждался переходящим Красным 
знаменем Министерства черной металлургии и 
ЦК профсоюза.

Дважды завоевывал второе место среди родст
венных предприятий министерства коллектив 
рудника «Железный».

В конце января этого года на комбинат по
ступило радостное известие. По итогам Всесо
юзного соревнования коллектив комбината чет

вертый раз за прошлый год завоевал первое мес
то и награжден переходящим Красным знаме
нем. На этот раз присуждено переходящее зна
мя Совета Министров СССР и ВЦСПС. Это боль
шой успех коллектива.

Отлично сработали в четвертом квартале и 
трудящиеся рудника «Железный». Им присужде
но второе место и вторая денежная премия.

С большой трудовой победой поздравили тру
дящихся комбината заместитель министра 
тов. Борисов и председатель ЦК профсоюза 
тов. Костюков.

© наш

П ять лет н а за д  приш ел р а
ботать на ф абрику Федор С а
мой лович Б о я рч ук. В се это 
время работает элек тр о газо 
сварщ иком  в цехе обогащ е
н ия. К порученной работе от
носится добросовестно. Е сл и  
нет работы по св а р к е , он в с е г 
да приходит на помощь с л е с а 
рю и вы п о лн яет слесар н ы е р а
боты т а к  ж е со зн ан ием  дел а.

Федор Самойлович не то ль
ко хорош ий п рои зво дствен н и к, 
он и в  бы ту скром ен.

Мне бы хо телось , чтоб все  
молодые рабочие наш ей фаб
рики брали пример с Федора 
Б оя р ч ук а. В  течении 1 9 6 8  го
да Федор сем ь р аз был при
зн ан  лучш им  сварщ и ком  м ех- 
служ б ы .

А. ЖУКОВ, 
слесарь, председатель 
цехкома участка.

□
На снимке: Ф. С. Боярчук.

Фото К). П етрухин а.

Основные 
показатели 

работы 
комбината 
за январь
1969 года

П л ан  Ф а к т , П роц.

Д о б ы ч а  р у ды  (т о н н ) 5 4 6 0 0 0 5 4 9 4 0 0 100,6

П ер ер або тка  р у д ы  (т о н н ) 529 0 0 0 5 4 0 2 1 8 102,1

В скры ш и  (к у б . м е тр о в) 2 220 0 0 2 2 3 0 0 0 100,4

Б ур ени е ск в а ж и н  (п о г. м ) 925 0 9311 100,7

В ы п у ск  ж ел езн о го  ко н ц ен тр ата  (т о н н ) 216 0 0 0 221 1 0 0 102,4

М еталл  в ж ел езн ом  ко н ц ен тр ате  (т о н н ) 135200 139179 102,9

С о д ер ж ан и е ж ел еза  в ко н ц ентр ате

(п р о ц ен т) 63,1 63,1 100

С о д ер ж ан и е ж е л еза  в р у д е  (п р о ц ен т) 29 ,5 29 ,7 100,7

О т гр у з к а  к о н ц ен тр ата  (т о н н ) 21 8 0 0 0 218802 100,4

: Наши задачи 
в новом году

П р и бли ж ается  сто л е ти е со  д н я  р ож дени я В л ад и м и р а И льича 
' Л ен и н а . К о л л екти в К о вд о р ск о го  го р н о о б о гати тел ьн о го  ком би н ата,
• к а к  и в е сь  советски й  н ар о д , стр ем и тся  д осто й н о  отм ети ть тр у д о- 
I вы м и п одар кам и  л енинский ю билей. П о д д ер ж и в а я  почин м етал л у р - 
( 10в М агн и тки  и п р етвор яя  в  ж и зн ь реш ения X X I I I  с ъ е з д а  К П С С

и П остан о вл ен и е Ц К  К П С С  и С о в е т а  М и ни стров С С С Р  «О  м ерах 
по обесп ечению  вы со к и х  тем п ов р азви ти я  черной м етал лур ги и  в 

> со о т ветств и и  с  Д и р ек ти вам и  X X I I I  с ъ е з д а  К П С С  по п яти л етнем у 
I п лану р азви ти я  н ар о дн о го  х о з я й с т в а  С С С Р  на 1966— 1970 гг .» , кол- 
(. л ек ти в  ком би н ата  счи т а ет  осн овн ой  сво ей  з а д а ч ей  р азвер т ы ван и е  

соц и ал и сти ч еско го  с о р евн о ван и я  з а  уско р ен и е те хн и ч еск о го  про
гр е сса , вн едр ени е н о в ы х  ср е д с т в  м ехани зац и и  и автом ати зац и и

* п р о и зв о д стве н н ы х  п р оц ессов, н а  этой о сн о ве  н ам н о го  ул уч ш и ть те х - 
I ки ко-экон ом и чески е п о к азател и  ко м б и н ата .
I П о сл ед о в а тел ьн о  о су щ е ст в л я я  м ероприятия по повы ш ению  те х- 

н и ч еского  у р о вн я  и эф ф екти вности  п р о и зв о д ства , ш ироко р а з ви ва я  
соц и ал и сти ческое со р евн о ван и е , д ви ж ен и е  з а  ком м унистический 

1 тр у д , к о л л ек ти в ко м б и н ата  о б я з у е т ся :
I I . П лан  по в ы п у ск у  вал о во й  продукции з а  1969 год  вы полни ть
I д оср о ч н о  к 20  д ек а б р я  1969 го д а :
. а )  п лан по вы п у ск у  ж ел езн о го  к о н ц ен тр ата  вы п ол ни ть 22  д е 

каб р я  1969 го д а  и д а т ь  св е р х  п лана 75  т ы ся ч  тонн  ж ел езн о го  кон- 
1 ц ен тр ата .
I 2 . Д л я  эти х целей ко л л екти в ко м б и н ата  о б я зу е тся  в 1969 году
' вы п о л ни ть:
I а )  б ол ее совер ш ен н ую  схе м у  о б е зво ж и ван и я  ж ел езн о го  конц ент-
I р а та  с у ста н о вк о й  д и с к о в ы х  ва к у у м -ф и л ьтр о в , н а  о сн о ве  э то го  по

л уч и ть  го д о во й  эконом ический эф ф ект в  сум м е 100 ты ся ч  р убл ей ;
' б )  р а з р а б о т а т ь  и вн ед р и т ь  реком ендации по п овы ш ению  техн о л о -
I ги ч ески х  п о к азател ей  о бо гащ ен и я ж ел езн ы х  р у д  К о вд о р ск о го  м ес- 
I то р о ж д ен и я , в  р е з у л ь т а т е  ч его  п овы си ть : п р о и звод и тел ьн о сть  шар.о- 
, в ы х  м ельниц на 2 п роцента, со д ер ж ан и е ж е л е з а  в кон ц ентр ате д о 

вести  д о  6 3 ,2  п роцента, п овы си ть и звл еч ен и е ж ел еза  в конц ентрат 
на 0 ,2  процента п ротив п лана.

1 3 . П лан по в ы п у ск у  вал о во й  продукции по ко м б и н ату за  пяти-
I л е тк у  вы п ол ни ть к  7  ноябр я 1970 го д а :
! а )  д а т ь  с в е р х  п лана д о  кон ц а п ятилетки вал о во й  продукции на

3 .5 0 0  т ы ся ч  р убл ей ;
б )  план но в ы п у ск у  ж е л езн о го  ко н ц ен тр ата  з а  п яти л етку вы п о л 

н и ть к  2 7  ноябр я 1970  го д а  и д а т ь  с в е р х  п лан а 2 60  ты ся ч  тонн  ж е 
л езн о го  ко н ц ен тр ата .

4 . В н е д р и ть  н а  о бо гати тел ьн о й  ф абр и ке д и стан ц и он н ое у п р а в л е 
ние др оби л ьн ы м  о б о р у до ван и ем , а вт о м а ти з и р о ва ть  ком п рессор ную  
стан ц и ю  и кон вей ер  №  68 , з а  сч ет  этого  п олучи ть 12 ты ся ч  рублей 
го д овой  экономии.

5. На р у дн и ке «Ж ел езн ы й »  р а зр а б о т а ть  и о сво и ть  оп ы тную  си
стем у  о п ер ати вн о го  д и сп етчер ского  уп р авл ен и я  работой  кар ьер а 
с внедр ени ем  электронной  м аш ины  —  со в етч и к а . З а  сч е т  в н е д р е 
ния этой си стем ы  б у д е т  п овы ш ен а п р о и звод и тел ьн о сть  го р н о го  о бо 
р у д о ван и я  и тр ан сп ор та , и знач и тел ьн о  ул уч ш ен а ш и хто вка  руды .

6. П лан по д о б ы ч е горной м ассы  з а  1969 го д  вы п ол ни ть д о ср о ч 
но к 25  д ек аб р я .

7. П р о и звод и тел ьн о сть  т р у д а  в  1969 го д у  п овы си ть св е р х  у с т а 
н о вл ен н о го  п лана на 0 ,2  процента.

8. С о ве р ш ен ст ву я  р аб о ту в у сл о в и я х  новой си стем ы  п л ан и р о ва
ния и экон ом и ческого  сти м ул и р ован и я п р о и зв о д ства :

а )  р е а л и зо в а ть  то вар но й  продукции св е р х  у с т а н о в л е н н о го  плана 
1969 го д а  н а  2 6 0  ты ся ч  рублей ;

б ) д а т ь  доп олн и тел ьно  прибыли от реализации то вар но й  п р о ду к
ции с в е р х  у с та н о вл ен н о го  п лана 1969 го д а  на 50  ты ся ч  рублей.

9. О сво и ть  в  течени е тр е х  м есяц ев в н о в ь  вв о д и м ы е м ощ ности 
в  1970 го д у  и в ы д а т ь  в  период освоени я 100 ты ся ч  тонн  ж ел езн о го  
ко н ц ентр ата .

10. В н едр ен и е мероприятий по новой техн и ке , м ехани зац и и  и а в 
том ати зац и и  п р о и зв о д стве н н ы х  п роцессов, мероприятий по н ауч н ой  
о ргани заци и  т р у д а  п озвол и т сэконом и ть в 1969 г ё д у  36 0  ты сяч  
рублей.

11. Д л я  то го , чтобы  вы п ол ни ть п риняты е о б я з а т е л ь с т в а , взя ты е  
в ч есть  л ен и н ск ого  ю би лея, и п р и д авая  больш ое значени е научной 
о ргани заци и  т р у д а  в во п р о са х  органи зац и и  тр у д а  и уп р авл ени я 
п р о и звод ство м :

а )  д о б и ться  д оср о ч н ого  вн едр ени я  п лан ов Н ОТ па 1969 го д  по 
ц ехам  ко м б и н ата  к 25  д ек а б р я  и д а т ь  экономии за го д  в сум м е 
113,5  ты сячи  р убл ей ;

б )  сок р а ти ть  простои о б о р у до ван и я  в р ем о н тах  з а  счет внедрени я 
в п р о и звод ство  те хн о л о ги ч еск и х  п роцессов и со вер ш ен ство ван и я  
р абочи х м ест р ем онтного  п ер со н ал а  др о би л ьн о го  и суш и л ьн ого  
отделений ф абрики н а 5 п роцентов против п л ан а;

в )  п овы си ть коэф ф ициент и сп о л ьзо ван и я  те хн о л о ги ч еск о го  т р а н 
сп ор та з а  сч ет  вн ед р ени я  техн о л о ги ч еск и х  к ар т на рем онты , у в е л и 
чения см енности , сокр ащ ен и я вн у тр и см ен н ы х  с х о д о в  автом обилей 
с линии н а  10 п роцентов против д о сти гн у то го  в  1968 го д у ;

г )  д л я  расп р остр анен и я  опы та п ер ед о ви ко в п р о и зв о д ства , про
вести  ш колы  п ер ед о вы х  м ето до в т р у д а  «ш оф ер а ц ех а  те хн о л о ги ч е
ск о го  тр ан сп ор та»  и «м аш и ни ста б у р о вы х  с т а н к о в » , з а  сч ет  чего 
п овы си ть п р о и звод и тел ьн о сть  т р у д а  ш оф еров на 0 ,5  процента и м а
ш и ни стов б у р о вы х  с т а н к о в  на 1,0 процента с в е р х  уста н о вл ен н о го  
п лана.

12. З а  сч е т  ш ирокого  р азви ти я  рационализаци и и и зо б р е та те л ь
с т в а  вн ед р и т ь  в 1969 го д у  23 0  р ац и о н ал и зато р ски х  предлож ений с 
го д о в ы м  эконом и чески м  эф ф ектом  140 ты ся ч  рублей.

13. В  течени е 1969 го д а  д об и ться  экономии по р асх о д о ван и ю  
электроэнер ги и  1000 ты ся ч  к и л о ва тт -ч а со в .

14. В  ц ел ях  д ал ьн ей ш его  ул учш ени я усл ови й  б ы та  и о т д ы х а  т р у 
д я щ и хся  в 1969 го д у  вв е сти  в  эксп луатац и ю :

а )  ж илой дом  на 70  квар ти р  в  IV  к ва р т а л е ;
б )  проф илакторий на 100 м ест в  IV  к в а р т а л е ;
в )  сп ор тп ави л ьон  со  стад и о но м  н а  3 .0 0 0  м ест в IV к ва р та л е  

1969 го д а .
Д л я  д оср о ч н ого  в в о д а  к о л л ек ти в ко м б и н ата  о б я зу е тся  о тр аб о 

т а т ь  10 ты ся ч  ч а со в  н а  стр о и те л ьн ы х  р а б о т а х  ж и л ого  д о м а , про
ф и л актор и я, сп о р тп ави л ьо н а и ф у тб ол ьн о го  поля.

15. Д о б и т ь ся  в  1969 го д у , ч то бы  ц ех а , у ч а стк и , сл у ж б ы  и о т д е 
лы  к о м б и н ата , вкл ю чи вш и еся  в со р евн о ва н и е  по к у л ьту р е  т р у д а  и 
эстети ке  п р о и зв о д ства  стал и  обр азц о во -п оказател ьн ы м и .

К о л л екти в к о м б и н ата , п р о до л ж ая  соц и ал и сти ческо е со р евн о ван и е 
з а  уско р ен и е те хн и ч еск о го  п р о гр есса , п овы ш ение эф ф екти вности  
п р о и зв о д ства , полон реш им ости встр е ти т ь  д осто й н о  з н а м е н а т е л ь 
ную  д а т у  в  ж изни с о в е т ск о го  н а р о д а  и в се го  п р о гр есси вн ого  ч ело
в е ч е с т в а  —  100-л ети е со  д н я  р о ж д ен и я  В . И. Л ен и н а .

С оц и али сти ческое о б я з а т е л ь с т в о  о б су ж д е н о  н а  со б р а н и я х  и к о н 
ф ер енц и ях в  ц е х а х  и у т в е р ж д е н о  н а  конф еренции ком б и н ата  29  я н 
варя 1 968  го д а .
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Одобрен новый коллективный договор
Б о л ьш у ю  р ол ь в  д е л е  вы п о л н е

ния го су д а р ст в е н н о го  п л ан а, 
улучш ений у сл ови й  т р у д а , к у л ь 
ту р н о -б ы то во го  о бсл у ж и в ан и я  т р у 
д я щ и х ся , м атер и ал ьн о го  и м о
р а л ьн о го  поощ рения р аб о тн и ко в 
по р е зу л ьта т а м  их Т р уда и гр ает 
ко л л екти вн ы й  д о го в о р .

К о л л екти вн ы й  д о го в о р  я в л я е т с я  
ф ормой п ри влечени я р абочи х и 
сл у ж а щ и х  к уп р авл ен и ю  п рои з
во д ст во м .

К о л л екти вн ы м  д оговор о м  на 
1968  го д  д л я  вы пол нени я го с у д а р 
ст в е н н о го  п л ан а и ул учш ен и я э к о 
н ом и чески х п ок азател ей  р аб о ты  
ко м б и н ата  п р ед у см а т р и ва л о сь  в 
со о т ветств и и  с  утвер ж д ен н ы м  
п ланом  ко м п л екс т е хн и ч еск и х  и 
о р ган и зац и о н н ы х мр

Р а зр а б о т а н н ы е  о р ган и зац и о н н о 
те хн и ч еск и е м ероприятия вы п о л 
нены .

В в о д  в  эксп л уатац и ю  д в у х  б у 
р о в ы х  с т а н к о в  С Б Ш -2 5 0 , п о з в о 
лило стаб и л ь н о  вы п о л н я т ь  план 
по бурени ю  вз р ы в н ы х  ск ва ж и н .

П о  во д о сн а б ж ен и ю  к ар ье р а  
п р о вед ен а б ол ьш ая  р а б о та , п ро
б ур ены  ск в а ж и н ы  во д о п о н и зи тел ь
н о го  р я д а , к о то р ы е о б о р у д о в а н ы  
н асосам и  и вкл ю чен ы  в  р аб о ту . 
К р ом е то го  очи щ ены  к ю вет ы , в о 
д осто ки , р аб о ты  по водоп он и ж е- 
нию  к а р ье р а  вы п ол нен ы  п ол но
стью .

О свещ ен и е к а р ье р а  и о б о га т и 
тельн ой  ф абрики з ак о н ч ен о  п ол 
н о стью , на р у дн и ке у с та н о вл е н о
I I  м ач т с  лам п ам и  Д К С Т -5 ,  
Д К С Т -1 0 , Д К С Т -2 0 , на о б о га т и 
тельн ой  ф аб р и ке у ста н о вл е н о  
4  м ачты , в  н асто я щ е е  вр ем я и м е
ется  а п п ар ату р а  и л ам п ы  Д К С Т -5  
и Д К С Т -1 0 , на 3  м ач ты , при п о д 
х о д е  а п п ар ату р ы  б у д е т  п р ои зведен  
м о н таж  4-й  м ач ты  о свети тел ьн ой  
си стем ы  ф абрики.

Д л я  усп еш н о го  вн ед р ени я  н о 
вой техн и ки , п ередовой  т е х н о л о 
гии, м ехани зац и и  и а в т о м а т и з а 
ции п р о и зв о д стве н н ы х  п р оц ессов 
и п р оведен и я р аб о т по о б н о в л е 
нию о сн о вн ы х  п р о и зво д стве н н ы х  
ф о н до в за  сч е т  ср е д с т в  по с су д а м  
Г о сб а н к а  з а  1968 го д  и з р а с хо д о 
ва н о  в сум м е 3 7 0  ты ся ч  рублей.

В  1968 го д у  бы л о  зап р о екти р о 
в а н о  вы п ол ни ть ц ехам и  ко м б и н а
та 64  м ероприятия по п ланам  н а 
учной о р гани заци и  т р у д а  с  о б 
щим эконом и чески м  эф ф ектом  
76 ты ся ч  рублей . И з п ри няты х 
мероприятий вы п о л нен о  60  м ер о
приятий с го д о во й  у сл о вн о й  э к о 
номией в сум м е 7 8  ты ся ч  рублей , 
кр ом е то го  в н ед р я л и сь  м еропри я
тия п л ан а Н О Т , р азр аб о т ан н ы е 
в 1967 го д у .

З а  отчетны й  п ериод п р о дел ан а 
р аб о та  по со в ер ш ен ств о в а н и ю  у п 
р авл ен и я  п р о и зво д ство м , п о вы ш е
нию  эконом и чески х знаний И Т Р  и 
р аб о чи х, о р гани заци и  у ч ет а  и о т 
четности .

Л аб о р ато р и ей  Н О Т  закон ч ен а  
р а зр а б о т к а  техн о л о ги ч еск и х  про
ц ессов и стр у к ту р ы  р ем онтного  
цикла на в с е  ви д ы  р ем о нтов др о - 
б и л ьн о -р азм о л ьн ого  о б о р у д о в а 
ния В о  I I  к в а р т а л е  н а ч а т о  их 
вн едр ени е. Групп ой пром ы ш ленной 
эстети ки  п р о во д и л ась  р аб о та  по 
оф орм лению  н агл я д н о й  аги тации 
в  ц ех а х  к о м б и н ата  по п ер ехо ду  
н а  н о ву ю  си стем у  п л ан и р ован и я

и эко н ом и ч еского  сти м у л и р о ва 
ния, сд е л а н о  х у д о ж е ст в е н н о е  
оф орм лени е к р а сн ы х  у го л к о в , 
оф орм лени е и н тер ьер ов, сд е л а н ы  
ф о то вы ст а вк и , о то б р аж аю щ и е 
ж и зн ь ко м б и н ата  з а  5  л ет  р а б о 
ты .

В  р а зр а б о т к е  и внедр ени и  м е
роприятий Н О Т  ак ти вн о е  у ч асти е 
п риним аю т тв о р ческ и е  б р и гад ы  
ц ех о в . З а  отчетны й  период п ро
д е л а н а  б ол ьш ая  р аб о та  по р ац и о
нали зац и и  и и з о б р е та те л ь ству  на 
ко м б и н ате , ко л и чество  р ац и он ал и 
за то р о в  3 5 4  ч ел о в ек а , п одан о  
3 4 5  предлож ени й , вн ед р ен о  в  п р о
и з в о д ст в о  3 0 0  предлож ени й , го д о 
вой  эконом ический эф ф ект с о с т а 
ви л  170 ты ся ч  рублей при о б я з а 
т е л ь с т в е  150 ты с. рублей.

Л учш и м и  р ац и он али затор ам и  
на п р о и зв о д стве  я в л я ю т ся : А н 
дрейки н Н . Т ., С о л о в ь е в  В . А ., 
Ч и р и ков Н . Д . —  сл есар и  р у дн и 
к а  «Ж ел езн ы й » , они п одал и  12 
р ац и о н ал и зато р ски х  п р ед л о ж е
ний. В с е  они вн ед р е н ы  в п роиз
во д ст в о . М а м а е в  В . Н ., Б о л о х о в  
В . Т ., О сичкин В . И . —  ш оф еры  
ц еха  те хн о л о ги ч еск о го  тр ан сп ор та  
—  п одал и  4  р ац и о н ал и зато р ски х 
п р едлож ен и я и сам и  внедри л и  их 
в п р о и звод ство .

В  ц ел ях м атер и ал ьной  з а и н тер е
со в ан н о сти  р аб о чи х, И Т Р  и с л у 
ж ащ и х в  ускор ени и  тем п ов р а з 
ви ти я п р о и зв о д ства  и увел и чени я 
вы п у ск а  продукци и вв е д е н ы  пре
м и ал ьн ы е п олож ения во  в с е х  це
х а х  ко м б и н ата , р азр аб о т ан н ы е 
на о сн о ве  ти п о вы х полож ений, у т 
в е р ж д е н н ы х  Го ском и тето м  при 
С о ве те  М и н и стр о в С С С Р  по в о 
просам  т р у д а  и зар або тн о й  п латы  
и В Ц С П С .

При п ер евод е  ко м б и н ата  на 
н о вы е у сл о в и я  п лан и р ован и я  и 
эко н ом и ч еского  сти м ул и р о ван и я  с  
I ию ля 1968  го д а  в в е д е н о  д о п о л 
н и тельн ое п рем и ровани е из ф онда 
м атер и ал ьн ого  п оощ рения, прем и
р о ван и е И Т Р  и сл у ж а щ и х , п р о ч- 
п ер сонал а и неп ром группы , пре
м и ровани е р абочи х по п ол о ж е
нию , р а зо в о е  п рем и ровани е р а б о 
чи х, И Т Р  и сл у ж а щ и х  з а  о т д е л ь 
н ы е з а д а н и я , прем и ровани е по 
м е ж ц е хо во м у  и вн у тр и ц ехо во м у  
"о ц со р евн о ван и ю , п р ем и р овали сь 
та вы п ол нен и е у ст а н о в л е н н ы х  по
к а з а те л е й  п рем и ровани я по и то 
гам  р аб о ты  за м есяц  и за  общ ие 
р е зу л ь та т ы  р аб о ты  ко м б и н ата  по 
ч то гам  за  год .

Д л я  ул учш ени я ж и л и щ н о-бы то 
в ы х  у сл ови й  тр у д я щ и хся  ко м б и 
н а та  в  п ервом  п ол угоди и  в в е д е н  
т эксп л уатац и ю  100-квар ти р н ы й  
дом  с  ж илой п лощ адью  3  00 0  
к в а д р а т н ы х  м етр о в, в в ед ен  и 
эксп л уатац и ю  д е т с а д -я с л и  на 28 0  
м ест , в в е д е н а  в эксп л уатац и ю  ба- 
чя на п од хо зе .

Р асп р ед ел ен и е ж и л ья  во  в н о в ь  
отстр о ен н ы х  д о м а х , а т а к ж е  о с 
во б о ж даю щ ей ся  ж илой п лощ адью  
ч р о и звод и тся  по со в м естн о м у  р е 
ш ению  адм и ни страц и и  с  п роф ко
мом ко м б и н ата .

П р о и звод и тся  кап и тал ьн ы й  и 
текущ ий рем онт ж и л ого  ф о н да и 
зданий к у л ь ту р н о -б ы то во го  н а 
значен и я, но у твер ж д ен н ы й  г р а 
фик п р о и зв о д ства  кап и тал ьн о го  
р ем онта здани й  и соор уж ени й  в ы 
п ол н яется  с л а б о , ко л л екти вн ы м

д оговор о м  п р ед у см а т р и ва л о сь  и з 
р а с х о д о в а т ь  н а эти цели 138 ,5  ты с.
рублей , ф акти чески  и зр а схо д о в а н о  
9 6 ,6  ты с. рублей.

♦  *  *

В ы п о л н ен и е к о л д о го во р а  за  
1968 го д  во  в с е х  без и склю чения 
п р оф сою зн ы х о р ган и зац и я х  при
знан о  у д о вл етв о р и тел ьн ы м . О б 
щ ее одобр ен и е получил и п роект 
н о во го  к о л д о го во р а  на 1969 го д . 
Т р у д я щ и еся  приняли а к ти вн о е  
у ч а сти е  в  его  обсу ж ден и и , об 
этом го во р и т то т  ф ак т , ч то  ими 
п одан о  112 п редлож ений и д о 
полнений.

Н а р абочи х со б р ан и я х  о б с у ж д е 
н ы  и п риняты  соц и ал и сти чески е 
о б я з а т е л ь с т в а  н а  1969 го д , к о л 
л ек ти вы  тр у д я щ и х ся  ц ех о в  к о м 
би н ата  го р я т ж ел ан и ем  д о ср о ч 
но вы п о л ни ть го су д а р ст вен н ы й  
план 1969 го д а  и план п я ти л ет
ки, д осто й н о  в стр е ти т ь  100-л ети е 
со  д н я  р ож ден и я  В . И . Л ен и н а . 
К о л л е к ти вы  р у дн и ка «Ж ел езн ы й »  
и о б о гати тел ьн о й  ф абрики н а м е 
тили б ол ьш о е ко л и чест во  м ер о 
приятий, вы п ол нен и е и вн ед р ени е 
ко то р ы х  д а с т  в о з м о ж н о сть  у л у ч 
ш и ть у сл о в и я  т р у д а , п ром ы ш лен
н ую  э стети к у , м ехан и зац и ю  и а в 
том ати зац и ю  тр у д о ем к и х  п роцес
с о в , у л уч ш и ть те хн о л о ги ю  п рои з
в о д с т в а  и к а ч е с т в о  вы п у скаем о й  
п родукции. В  д о к л а д е  К. И . К а 
т а я  и со д о к л а д е  В . М . Н о ви к о в а  
п одробно и зл о ж ен о  в с е , ч его  д о 
бился ко м б и н ат в истекш ем  го д у , 
вы п о л н я я  к о л д о го во р  и п о с т а в л е 
ны  за д а ч и , к о то р ы е с т о я т  п еред 
к о л л екти во м  к о м б и н ата  н а  1969 
го д .

В  ц ел ях  о зд о р о вл ен и я  и о р г а 
низации о т д ы х а  тр у д ящ и х^ч  
проф ком ко м б и н ата  в ы д а л  152 
са н а т о р н ы х , 2 8 2  в  д ом а  о т д ы х а  и
3 6  тур и сти ч ески х  п у тево к . 30  ч е 
л о в е к  езди ли  по п у те вк ам  в  р а з 
ли чны е стр ан ы  мира.

В  летний п ериод вы ве з е н о  2 1 6  
детей  в п и онер лагер ь и 160 детей  
н а  д а ч у .

В  ц ел ях п ривлечения то\'дя- 
щ и хся  к а к ти вн о м у  уч асти ю  в 
к у л ьту р н о -м а ссо в о й  р аб о те  п роф 
ком  ко м б и н ата  в  ч е с т ь  100-лети я 
со  д н я  р ож ден и я  В . И . Л ен и н а  
принял реш ение о п р оведении 
р яда о б щ е ст вен н ы х  см о тр о в-к о н 
к у р со в  по х у д о ж е ст ве н н о й  с а м о 
д ея тел ьн о ст и  ц ехо в , р аб о ты  к р а с 
н ы х у го л к о в , р аб о ты  би бли отек- 
п ер ед ви ж ек  и р аб о ты  к о л л ек т и во в  
ф и зкул ьту р ы . П о всем  см отр ам - 
конкурсапч р а зр а б о т а н ы  п ол о ж е
ния, у т ве р ж д е н ы  см о тр о вы е к о 
миссии, у ч р еж д ен ы  призы.

Н е д а в н о  проф ком  р ассм о тр ел  
"о п р о с о п р акти ке п р оведени я р а 
бочи х собрани й  и о б я за л  п р оф со
ю зн ы е органи заци и  и х о з я й с т в е н 
ны х р у ковод и тел ей  п р о во ди ть  с о 
брани я р егу л я р н о  и с  р а зн о о б р а з
ными п овесткам и  д н я , с  тем , ч т о 
бы по в^ем  п р едлож ен и ям  и з а 
м ечаниям  тр у д я щ и хся  приним а
л и сь к о н кр етн ы е м еры  по их в ы 
полнению , о т д а в а л и с ь  р а сп о р я ж е
ния р у ковод и тел ей  ц ехов и у ч а с т 
к о в  и на сл еду ю щ и х  соб р ан и я х  
соо б щ ал о сь , что  вы п ол нен о  и как  
вы п ол нен о, кто  ви н о вен  в ср ы ве 
вы п ол нени я п редлож ений т р у д я 
щ и хся , п р и няты х общ ими со б р а 
ния?, ш к исполнению .
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У строителей треста

Чтобы быстрее рос 
наш молодой город
П оддерж ивая почин передо

в ы х  предприятий -  инициато
ров соц и алисти ч еского со р ев
н ован и я за  досрочное вы п ол
нение задан и й  пяти летки  и 
отвечая на П остан овление  
ЦК КП СС, С овета М инистров 
СССР и ВЦ С П С  «О  повы ш ении  
заработной п латы  строите
ля м » —  мы , рабочие, и н ж е
н ер н о-техн ич ески е работники  
и сл у ж ащ и е строи тельн ы х, 
м он таж н ы х, пром ы ш ленны х  
орган и зац ий  и автотран спорт
ной конторы тр еста «К овдор- 
строй » всту п аем  в  соц и али сти 
ческое соревн ован ие за  до
срочное вы п олн ени е план а  
1 9 6 9  года и достойную  встр е
ч у  1 0 0 - л е т и я  со дня рождения
В . И . Л енина и принимаем на 
себя следую щ и е об я зател ьст
в а :

1 .  Вы п олн ить п лан  строи
тельн о -м он таж н ы х работ к 
2 9  декабря 1 9 6 9  года.

2 .  О беспечить ввод в  э к с 
плуатац и ю  в  1 9 6 9  году до
срочно:

—  домов ж илплощ адью  
1 3 . 3 1 1  к вад р атн ы х  метров к 
2 5  декабря,

—  канатн ую  дорогу К овдор- 
ского ГОКа в  III  к вар та л е ,

—  св ер х  план а общ ежитие 
тр еста на 2 9 4  ч ел о век а в  
гор. Ковдоре к 5 2 - й  годовщ и
не В ели кого  Октября,

—  расш ирение Ковдорской  
ТЭЦ с котлом №  4  в IV к в а р 
тал е,

—  арм атурны й цех Ковдор- 
ского комбината производст
ве н н ы х  предприятий к 1 мая,

—  типографию  в  гор. К ан 
дал ак ш е в  сен тябре,

—  спортивны й ком плекс

в гор. Ковдоре в  IV к вар тале,
—  профилакторий Ковдор- 

ск его  ГО Ка в  IV  к вар т а л е .
3 .  С низить себестоимость  

строи тельн о-м он таж н ы х работ 
против план а на О Д  процен
та .

4 .  П еревы полнить план по 
экономии ср едств от вн едре
ния рацпредлож ений на 
5 . 0 0 0  рублей.

5 .  З а  счет улуч ш ен и я т е х 
нологии п р ои зводства сн и зи ть  
себестоимость продукции ком
бинатов прои зводствен н ы х  
предприятий н а 0 , 2  процента  
против п л ан а.

6 .  П овы сить к ач ество  стро- 
и тельн о-м о нтаж н ы х работ и 
не менее 8 0  процентов всех  
объектов вводить в  э к с п л у а т а 
цию с оценкой «хорош о» и 
«о тли ч н о ».

7 .  О беспечить вво д  мощ нос
тей по Ковдорскому горнообо
гатительн ом у комбинату на  
4 0 0  ты сяч  тонн ж елезн ого  
концентрата в  год, во втором  
полугодии 1 9 7 0  года.

8 .  Постоянно у л у ч ш ая  и со
ве р ш ен ству я  прои зводствен 
но -  х озя й ствен н ую  дея тель
ность и эконом ическую  работу  
сэкономить за  пяти летку  
7 0 0  ты сяч  рублей , в  том ч и с
ле за  счет рационализации и 
изобр етательства 6 5 0  ты сяч  
рублей и за  счет экономии м а
тер и алов, топли ва и электро
эн ергии 1 5 0  ты сяч  рублей.

В ы зы ва ем  на соревнован ие  
кол лекти в треста « П еч ен га -  
н и к ел ьстр о й ».

Принято на собрании пар
ти й н о-хозяй ствен н о го  {актива  
тр еста «К овдорстрой» 2 2  ян
ва р я  1 9 6 9  года.

Р.ООООООООООООООСЮОООООООООООООООООООООООООООООООООООООООООООСООООООООООООООООООООООч

ФЕВРАЛЬСКИЙ ЭКРАН
кинокомедией

Г р и п п Советы
врача

Грипп, и сп ан ка, и нф лоэнц а, 
хри п ка. Э то  в с е  н а зв а н и я  ст о л ь  
ч а ст о го  у н а с  з а б о л е в а н и я , к о т о 
рое н ан оси т больш ой ущ ер б  з д о 
ровью . В  1957— 1958 го д а х  гри п 
пом п ер еболело  2 /3  н асел ен и я  
зем н о го  ш ара.

В  конц е 1968 го д а  в  н аш у  с т р а 
ну приш ла н о ва я  во л н а  в и р у сн о 
го  гриппа. М ы  д о л ж н ы  очень 
сер ьезн о  о тн ести сь  к  это м у з а б о 
л еван и ю , ч то б ы  у б ер еч ься  о т  н е 
го  или х о т я  бы  о б л егч и ть  т е ч е 
ние болезни .

Я  н е б у д у  го во р и ть  о п р и зн а
к а х  гриппа, это  з н а ю т  почти в се , 
т а к  к а к  почти к а ж д ы й  из н а с  
бол ел  или н а б л ю д а л  к а к  д р у ги е  
болею т.

Х о ч у  н ап ом н и ть о  том , что  
грипп м о ж ет п р о тек ать  очен ь 
тя ж ел о , м о ж ет д а т ь  сер ьезн ы е  о с 
л ож н ен и я. О со б е н н о  оп асен  он 
д л я  д етей  и л ю д ей , стр ад аю щ и х

хрони ческим и заб о л еван и я м и  (т у 
бер ку л езо м , р евм ати зм ом , ги п ер
тони ческой  б ол езн ью , хр о н и ч еск и 
ми забо л еван и я м и  печени, почек 
и д р у ги м и ).

Д а ж е  л егк и е ф орм ы  гриппа 
при этом  сл е д у е т  сво евр ем ен н о  
и п р ави л ьн о  л ечи ть. И сточн и к з а 
р аж ен и я —  больной ч ел о в ек . Orf 
в ы д е л я е т  ви р ус гриппа при р а з г о 
во р е, чи хани и , каш л е и т. д . (с  
кап ел ькам и  слю н ы , части чк ам и  
сл и з и ). В и р у с  в ы з ы в а е т  з а б о л е в а 
ние, если н еп о ср е д ствен н о  п оп а
д а е т  к  д р у го м у  ч ел о в ек у , а во  
внеш ней ср ед е  он н е очен ь с т о е *  
и бы стр о  п оги бает.

З н ач и т б ор ьба с  ним —  з а д а ч а  
вп олн е р еал ьн ая . И з ч его  она 
состо и т?

П р еж д е  в се го  н а д о  пом нить о 
п р оф и лакти чески х с р е д с т в а х , к о т о 
ры е п овы ш аю т соп р о ти вл я ем о сть  
ор ган и зм а.

1. Э то  —  за к а л и в а н и е  ги м н а с
тикой, водны м и  процедурам и 
спортом .

Э то  —  п р ави л ьны й  реж им  т р у 
д а  и о т д ы х а , реж им  п итания, 
п рогулки  на свеж е м  в о з д у х е .

З ак ал ен н ы й  здо р о вы й  о р га 
низм р еж е з а б о л е в а е т , а если 
за б о л еет , то  б ы стр ее  сп р ави тся  с 
бол езнью .

2. Н е н у ж н о  у к л о н я ть ся  о т  при
ви в о к  п ротив гриппа, к о то р ы е д е 
л аю т ся  р аз в го д  на п редп р и яти 
ях.

Н о это все  м еры , к о то р ы е при
ни м аю тся  д о  то го , к а к  н а ч а л а сь  
всп ы ш ка гриппа.

Е сл и  за б о л е в а н и е  п оя ви л о сь  в 
ваш ей  сем ье или в ваш ем  у ч 
реж дени и , предприятии, то  з д е сь  
п р и обр етает в а ж н о с т ь  стр о го е  
вы пол нени е сл еду ю щ и х  п р ави л :

1. З аб ол евш и й  гриппом дол ж ен  
бы ть  и зол и р ован  от з д о р о вы х  
лю дей . Е сл и  о б ст о я т е л ь ст в а  не 
п о зво л яю т э то го , то  бол ьной  дол-

«Армия Трясогузки снова в 
бою» —  продолжение фильма  
«А рмия Т р я со гу зк и » . Н а этот раз  
ю ные герои М ика, Ц ы ган , Т рясо
г у з к а , их д р узья  и товарищ и  
помогают советско м у р а звед ч и к у ,  
работаю щ ему в  т ы л у  у  б ел ы х . 
Этот фильм идет на экран е кино
театра 1 0  и 1 1  ф евраля.

Повторно вы ходи т на экран  
кинокомедия «Беспокойное хо
зяйство», где вн овь встрети м ся  
с и звестн ы м и  комедийными а к т е 
рами кино Л . Ц ели ко вской , М. Ж а 
ровы м , В . Дорониным, С . Ф илип
повы м и др. К артина будет де
мон стрироваться 2 0 — 2 1  ф евра
л я .

«За нами Москва» —  новый  
ш ирокоэкранны й ф ильм, п о свя 
щ ен 2 8  героям -пан ф иловцам , бу
дет дем онстрироваться в день Со
ветской  Армии.

М есяц завер ш и тся  новой ц в ет -

ж ен о д е т ь  4 -сл ой н у ю  м ар л евую  
м аску . О н а  з а д е р ж и в а е т  до  90  
п р оцентов в ы д ы х а е м ы х  м и кробов. 
М а с к у  о д е в а ю т  и зд о р о вы е  л ю 
ди, чтобы  п р ед о хр ан и ться  от з а 
р аж ен и я (при у х о д е  за  б о л ьн ы м ).

2. С р а з у  ж е  н уж н о  о бр ати ться  
к в р а ч у , ч то б ы  п ол учи ть п р а ви л ь
ное лечени е, что бы  п р е д о твр а 
ти ть  осл ож н ен и я.

3 . С о б л ю д а т ь  п р ави л а личной 
ги ги ены , п о л ь з о в а т ь ся  чисты м и 
н осовы м и  п латкам и  при чи хани и , 
каш л е. М ы т ь  чащ е руки с  м ы 
лом .

4. С и стем ати ч ески  п р ои зводи ть 
п р о ветр и ван и е п ом ещ ения и в л а ж 
н ую  у б о р к у , п о л ьзу я сь  м ы льны м  
р аство р о м  и 1-процентны м  р аст-

ной м узы кальной  
«Трембита».

И з фильмов соц и али сти ч ески х  
стр ан , будут п о казан ы  две к ар 
ти н ы : ч ех о сл о вац к ая  кинокоме
дия «Как избавится от Геленки»
—  о л ю д ях, работаю щ их на радио 
и новая ц ветн ая р у м ы н ская к ар 
тина «Под созвездием девы» -- 
фильм о лю бви, о ч еловеч ески х  
взаим оотнош ениях.

Кроме эти х ф ильмов, зрители  
м огут посмотреть новы й цветной  
ш ирокоэкранны й фильм Ф ранции  
«Анжелика и король». Цветной  
ш ирокоэкранны й фильм Италии  
«Золотая пуля».

И з повторны х ф ильмов будут  
дем онстрироваться ц ветн ая кино 
комедия о р акетч и ках  «Ключи от 
н е б а » , ц ветн ая кинокомедия  
«Королева бензоколонки», фильм  
в  д в у х  сер и я х «Рабочий поселок» 
и кинокомедия «Антоша Рыб
к и н » .

вором  хл о р ам и н а, куп л ен н ого  в 
ап теке . С веж и й  в о з д у х , д ези н ф и 
цирую щ ие и м ы льн ы е р аство р ы  
гу б и тел ьн о  д е й с т в у ю т  на ви р уса .
О со бен н о е значен и е это п риобр е
та е т , если в сем ье п ояви л ся  б о л ь 
ной.

5. С  целью  п роф илактики к а ж 
ды й д е н ь  с ъ е д а т ь  к у со ч ек  сы р ого  
л у к а  или ч есн о ка . О ни со д е р ж а т  
о со б ы е в е щ е ст в а , котор ы е у н и ч то 
ж а ю т ви р ус гриппа.

П ом ните! К  гриппу н ел ьзя  о т
н о си ться  л егко м ы сл ен н о .

В . Х А Б А Р О В А .

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН

А д р ес р едакц и и : го р о д  К о вд о р , улица К и р о в а , дом  №  3 , к о м н а та  7, телеф он  №  8 -3 3  
Т и п огр аф и я «К а н д а л а к ш ск и й  ко м м ун и ст»  З а к . 1054



16 марта —выборы 

в местные Советы де
путатов трудящихся.

Отдадим свои голо
са за лучших людей!

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬI

РУЛНЫИ
ЮНИОР
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Н авст речу вы борам

Е Д И Н О Д У Ш И Е

Окончив Кемеровский химический техникум, Зоя Станиславна Моркина приехала работать 
в Ковдорский горнообогатительный комбинат. Шестилетний опыт работы старшей лаборантки 
помогает успешно и с хорошим качеством делать химические анализы. Своим добросовестным 
трудом она завоевала авторитет у коллектива.

На снимке (справа) 3. С. Моркина. Фото С. Юрьева.

На предприятии, с которым соревнуемся

и т о г и  Я Н В А Р Я
Январь был хорошим стартом в 

новом году пятилетки. Горняки 
и железнодорожники высоко дер
жат честь победителей во Все
союзном социалистическом сорев
новании. Добыто 870.617 тонн ру
ды — план перевыполнен. Особен
но успешно велись вскрышные
работы. Вывезено в отвалы до
полнительно 12.193 кубометра по
роды, что составляет 2,7 процен
та к плану. Только работники
автотранспорта вывезли горной 
породы 220.781 кубометр, перевы
полнив план на 5,1 процента.

Бурильщики прошли в январе 
17.966 метров взрывные скважин 
вместо 17.500.

На экскаваторном участке на

иболее высоких показателей до
билась смена Степана Ивановича 
Золотарева. Она добыла 238.066 
тонн руды при плане 215.700. В 
целом по горной массе выполне
ние плана составило 106,5 про
цента. У  железнодорожников 
лучшие результаты в смене дис
петчера Виктора Николаевича 
Стрижова — план по перевозке 
горной массы выполнен на 104,5 
процента.

В  дробильном отделении наи
большая выработка в смене Пет
ра Сергеевича Толстова. В целом 
по участку план выполнен на 100,2 
процента — переработано руды 
871.080 тонн.

Рабочие главного корпуса обо

гатительной фабрики выработали 
356.415 тонн концентрата при пла
не 346.000 тонн. Железа в кон
центрате содержится 64,33 про
цента (план — 64 процента). 
Здесь наиболее высокие показа
тели в смене Виктора Николае
вича Кулюкина. Коллектив суш
ки выполнил план на , 103,5 про
цента. Лучшая смена — мастера 
Александра Константиновича 
Ушакова.

В  январе план по отгрузке 
концентрата перевыполнен — от
правлено потребителям 340.230 
тонн продукции. Диатомита вы
работано .93.349 килограммов — 
на 349 килограммов больше, чем 
предусматривалось.

Газета «Заполярная руда».
г. Оленегорск.

Основные
показатели 
работы  
за  11 дней 
февраля

План Факт. Проц.
Добыча руды (тонн) 201400 171740 85,3
Бурение скважин (погон, метры) 1995 3139 157,3
Вскрыша (кубометры) 85270 69003 80,9
Переработка руды (тонн) 192500 162005 84,2
Выпуск концентрата (тонн) 78640 69112 87,9
Продроблено руды (тонн) 201400 165735 82,3
Отгружено железного концентрата
(тонн) 78180 68197 87,2
Содержание железа в концентрате
(процентов) 63,0 62,8

10 февраля состоялось об
щее собрание работников уп
равления комбината по выдви
жению кандидатов в депутаты 
Ковдорского и Апатитского го
родских Советов депутатов 
трудящихся.

На трибуне Бурцев Ф. А. 
Он кратко рассказывает при
сутствующим о задачах кол
лектива управления в пред
стоящей работе но выборам в 
местные Советы и призывает 
всех отдать свои голоса за 
лучших сынов и дочерей на
рода.

Выдвигаются кандидаты в 
депутаты. Кандидатом в депу
таты Ковдорского городского 
Совета депутатов трудящихся 
по избирательному округу 
№  3 выдвинут главный ин
женер комбината Катая Кузь
ма Исаевич. Свое согласие с 
данной кандидатурой присут
ствующие выразили дружными 
аплодисментами.

Кандидатом в депутаты Ков
дорского городского Совета по 
избирательному округу № 1 
выдвинут Трефилов Ефим Ан
тонович. Кандидатом в депу
таты Апатитского городского 
Совета выдвинута Ломова Ве
ра Васильевна —  секретарь 
Кировского городского комите
та партии. Присутствующие 
единодушно проголосовали за 
выдвинутых кандидатов в де
путаты.

После выдвижения кандида
тов состоялись выборы дове
ренных лиц. Ими избраны 
тт. Новиков В. М., Смоляк 
Г. А., Лавров П. И.

Ю. ШАБАНОВ.
★ * *

На собрании коллектива 
трудящихся обогатительной 
фабрики кандидатом в депута
ты Мурманского областного 
Совета депутатов трудящихся 
повторно выдвинут машинист 
мельниц Сергей Федорович

Этот же коллектив назвал 
кандидатами в депутаты Ков
дорского городского Совета 
слесаря Никиту Васильевича 
Жигальцева, оператора участ
ка обогащения Наталью Ива
новну Савостину и весовщика 
фабрики Лидию Дмитриевну 
Полякову.

От коллектива обогатитель
ной фабрики выдвинуты так
же и кандидаты в депутаты 
Апатитского городского Совета. 
Это-- электрослесарь фабри
ки Ж. М. Бадраков, слесарь
A. П. Бородулин, машинист 
крана Антонина Александров
на Мишуринская.

В. ЯКОВЛЕВ.* * *
Состоялось общее собрание 

трудящихся рудника «Желез
ный». Кандидатом в депутаты 
Ковдорского городского Совета 
назван начальник рудника 
Вячеслав Георгиевич Мелик- 
Гайказов, а кандидатами в де
путаты Апатитского горсове
та депутатов трудящихся на
званы зав. промышленным от
делом городского комитета 
партии Ратмир Николаевич 
Катков и бульдозерист рудни
ка Адам Трофимович Павлен
ко. На собрании выбраны так
же доверенные лица.

(Наш корреспондент).* * *

10— 11 февраля состоялись 
общие собрания работников 
госучреждений по выдвижению 
кандидатов в депутаты Апа
титского и Ковдорского город
ских Советов депутатов трудя
щихся.

Работники госучреждений 
единодушно поддержали вы
двинутые кандидатуры — 
Гайсина Р. Т., Мерцалова
B. Н., Мирошниковой А. Ф., 
Кондратенко И. Д., Макушевой 
II. Г., Романова В. В.

После выдвижения кандида
тов состоялись выборы дове
ренных лиц. Н. ДРАНЧАК.Девятилов.

ooooooooooooooooooooooooooceoooooooeoocoooooooooooQGtaoooooooi

ВЫПОЛНЯЮТСЯ Н АКАЗЫ  И ЗБИ РА ТЕЛЕЙ выборам

Прошло почти два года 
после выборов в местные 
Советы депутатов трудя
щихся. Своим депутатам из
биратели давали много на
казов. В числе многих был 
и вопрос об обеспечении 
детей дошкольными детски
ми учреждениями. За ис
текший период положение 
существенно изменилось. 
Количество мест в детских 
садах возросло на 420 и 
сейчас составляет 1395 
мест. Прекрасный детский 

• комбинат для детей тру
дящихся построен на сред

ства горнообогатителыюго 
комбината, введен в эк
сплуатацию детский сад 
горисполкома.

Уже сейчас мы можем 
сказать, что проблема уст
ройства дошкольников по
чти решена. Сейчас закан
чивается строительство яс- 
лей-сада на 140 мест по 
заказу Енского леспромхо
за, подготовлена проектно
сметная документация для 
строительства детских са
дов рудником «Ковдор», 
Ковдорской ТЭЦ и в посел
ке подсобного хозяйства

орса.
В настоящее время обес

печенность местами в дет
ских учреждениях города 
составляет 79,4 на 1000 
жителей при норме 70 мест.

Строительство детских 
садов находилось и нахо
дится под постоянным конт
ролем исполкома городско
го Совета. Большую по
мощь исполкому оказывала 
постоянная комиссия по 
народному образованию 
(председатель Т. П. Толсто
ва), комиссия по делам не
совершеннолетних (предсе

датель Т. II. Ябрикова), а 
также профсоюзные органи
зации комбината, Енского 
леспромхоза, треста «Ков- 
дорстрой» и другие.

Благодаря заботе проф
союзных организаций в 
летний период 1968 года 
более 1000 детей отдыхали 
в пионерских лагерях и на 
дачах в южных районах 
нашей страны. Летом в 
Ковдоре работал также го
родской оздоровительный 
пионерский лагерь.

Но если вопрос обеспече
ния детей местами в до

школьных учреждениях бу
дет окончательно решен в 
ближайшее время, то сегод
ня на повестке дня стоит 
вопрос строительства шко
лы.

С помощью шефов — 
горнообогатителыюго ком
бината и треста «Ковдор- 
строй» —  были хорошо 
подготовлены к началу 
учебного года наши школы. 
Но две существующие в 
городе школы при двух
сменной работе загружены 
полностью. Сейчас строите
ли приступают к закладке

новой школы на 1000 мест 
в микрорайоне. К сожале
нию, при стоимости школы 
порядка 800 тысяч руб
лей в план этого года стро
ителям включено только 
100 тысяч. Этого явно не
достаточно. Это одна из ос
новных задач, над которой 
придется работать новому 
составу городского Совета 
депутатов трудящихся.

Р. ГАЙСИН, 
председатель испол
кома городского Со
вета депутатов тру
дящихся.
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Об образовании окружных избирательных комиссий по выборам 
в Ковдорский городской Совет депутатов трудящихся

общего собрания медицинских ра
ботников Ковдорской больницы. 

Члены комиссии:
Масюк Галина Ивановна — от 

общего собоання медицинских ра
ботников Ковдорской больницы.

Соколова Надежда Дмитриев
на — от общего собрания меди
цинских работников Ковдорской 
больницы.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 24
Председатель комиссии — Фе

доров Владислав Алексеевич — 
от общего собрания рабочих и 
служащих участка «Жилстрой» 
треста «Ковдорстрой».

Заместитель предселателя 
Солонский Анатолий Николаевич 
—' от общего собрания рабочих и 
служащих участка «Жилстрой» 
треста «Ковдорстрой».

CeKoefapb комиссии — Никанд- 
ров Леонид Васильевич — от об
щего собрания рабочих и служа
щих участка «Жилстрой» треста 
«Ковдорстрой».

Члены комиссии:
Тюнев Александр Николаевич

— от общего Собрания рабочих и 
служащих участка «Жилстрой» 
треста «Ковдорстрой».

Ворончихин Роберт Б о р и с о в и ч

—  от общего собпания рабочих и 
служащих участка «Жилстрой» 
треста «Ковдорстрой».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 25
Председатель комиссии — Гу

сева Анна Петровна — от обще
го собрания рабочих и служащих 
участка «Промстрой» треста 
«Ковдорстрой».

Заместитель председателя — 
Касьяненко Александр Тимофее
вич — от общего собрания рабо
чих и служащих участка «Пром
строй» треста «Ковдорстрой».

Секретарь комиссии — Корю- 
хин Константин Михайлович — 
от общего собрания рабочих и 
служащих участка «Промстрой-1» 
треста «Ковдорстрой».

Члены комиссии:
Курнаков Анатолий Федорович

— от общего собрания рабочих и, 
служащих участка «Промстрой-1» 
треста «Ковдорстрой».

Скачков Илья Дмитриевич —
— от общего собрания рабочих и 
служащих участка «Промстрой-1» 
треста «Ковдорстрой».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 26
Председатель комиссии — Ли

хачев Павел Анатольевич — от 
общего собрания рабочих и слу
жащих участка «Промстрой-П» 
треста «Ковдорстрой».

Заместитель председателя — 
Никула Зинаида Павловна — от 
общего собрания рабочих и слу
жащих участка «Промстрой-Н» 
треста «Ковдорстрой».

Секретарь комиссии — Савос- 
тин Николай Николаевич — от 
общего собрания рабочих и слу
жащих участка «Промстрой-П» 
треста «Ковдорстрой».

Члены комиссии:
Мосалев Анатолий Семенович— 

от общего собрания рабочих и 
служащих участка «Промстрой-П» 
треста «Ковдорстрой».

Шальнев Анатолий Дмитриевич
— от общего собрания рабочих и 
служащих участка «Промстрой-П» 
треста «Ковдорстрой».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 27
Председатель комиссии — Дья

ченко Михаил Дмитриевич — от 
общего собрания рабочих, И ТР и 
служащих базы механизации.

Заместитель председателя — 
Тыченюк Валентина Григорьевна
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих базы механиза
ции.

Секретарь комиссии — Дергу-- 
нов Александр Андреевич — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих базы механизации. 

Члены комиссии:
Вараксин Александр Митрофа

нович — от общего собрания ра
бочих, ИТР и служащих базы ме
ханизации.

Беляков Николай Яковлевич— 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих базы механиза
ции.

О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я
КОМ ИССИЯ № 28

Председатель комиссии — Ко- 
ленов Александр Васильевич — 
от общего собрания ИТР и слу
жащих управления Ковдорского 
ГОКа.

Заместитель председателя — 
Станиславская Татьяна Никола
евна — от общего собрания 
И ТР и служащих управления 
Ковдорского ГОКа.

Секретарь комиссии — Кова
ленко Владимир Семенович — от 
общего собрания ИТР и служа
щих управления Ковдорского 
ГОКа.

Члены комиссии:
Костромин Виктор Александро

вич — от общего собрания ИТР 
и служащих управления Ковдор
ского ГОКа.

Кольцов Иван Степанович — 
от общего собрания ИТР и слу
жащих управления Ковдорского 
ГОКа.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 29
Председатель комиссии — Де- 

ревцова Валентина Алексеевна — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих К П П  треста 
«Ковдорстрой».

Заместитель председателя — 
Логинова Евдокия Фотиевна — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих К П П  треста 
«Ковдорстрой».

Секретарь комиссии — Ершова 
Тамара Александровна — от об
щего собрания рабочих, ИТР и 
служащих К П П  треста «Ковдор
строй».

Члены комиссии:
Петрова Любовь Александров

на — от общего собрания рабо
чих, ИТР и служащих КП П  
треста «Ковдорстрой».

Алексашина Любовь Васильев
на — от общере собрания рабо
чих, ИТР и служащих К П П  трес
та «Ковдорстрой».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 30 
Председатель комиссии — Пав

лова Людмила Николаевна — от 
общего собрания рабочих, ИТР 
и служащих управления экскава
торных работ треста «Севэкскава
ция».

Заместитель председателя — 
Меркурьева Инна Акиндиновна— 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих Ковдорского 
управления экскаваторных ра
бот треста «Севэкскавация».

Секретарь комиссии — Небова 
Александра Михайловна — от 
общего собрания рабочих, И ТР и 
служащих Ковдорского управле
ния экскаваторных работ треста 
«Севэкскавация».

Члены комиссии:
Юмин Клавдий Михайлович — 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих Ковдорского 
управления экскаваторных работ 
треста «Севэкскавация».

Афанасьев Ананий Абросимовнч
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих Ковдорского 
управления экскаваторных работ 
треста «Севэкскавация». 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 31 
Председатель комиссии — Гель- 

фанд Феликс Ильич — от общего 
собрания рабочих, ИТР и служа
щих управления треста «Ковдор
строй».

Заместитель председателя — 
Иванова Галина Васильевна — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих управления 
треста «Ковдорстрой».

Секретарь комиссии — Борисо
ва Лидия Ивановна —- от обще
го собрания рабочих, И ТР и слу
жащих управления треста «Ков
дорстрой».

Члены комиссии:
Островская Лидия Петровна— 

от общего собрания рабочих, ИТР 
и служащих управления треста 
«Ковдорстрой».

Елисеева Валентина Павловна
— от общего собрания рабочих,
ИТР и служащих управления
треста «Ковдорстрой».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 32 
Председатель комиссии — Афа

насьев Михаил Александрович — 
от общего собрания рабочих, 
И ТР и служащих Ковдорской
ГРП .

Заместитель председателя — 
Попихин Николай Сергеевич — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих Ковдорской 
ГРП .

Секретарь комиссии — Смирно
ва Лидия Ивановна — от общего 
собрания рабочих, ИТР и служа
щих Ковдорской ГРП .

Члены комиссии:
Иванова Полина Ивановна — 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих Ковдорской 
ГРП.

Панина Валентина Александ
ровна— от общего собрания ра
бочих, ИТР и служащих Ковдор
ской ГРП .
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 33
Председатель комиссии — Ро

гов Александр Кириллович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих АТК треста 
«Ковдорстрой».

Заместитель председателя — 
Кондратьев Алексей Васильевич
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих АТК треста 
«Ковдорстрой».

Секретарь комиссии — Иньков 
Владимир Иванович — от общего 
собрания рабочих, ИТР и служа
щих АТК треста «Ковдорстрой». 

Члены комиссии:
Маргунова Валентина Федоров

на — от общего собрания рабо
чих, ИТР и служащих АТК  трес
та «Ковдорстрой».

Милютин Александр Павлович
— от общего собрания рабочих, 
И ТР и служащих АТК треста 
«Ковдорстрой».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 34
Председатель комиссии — Вась- 

кина Нина Кирилловна — от об
щего собрания рабочих; И ТР и 
служащих Ковдорской . средней 
школы.

Заместитель председателя — 
Володина Мария Васильевна — 
от общего собрания рабочих. 
И ТР и служащих Ковдорской 
средней школы.

Секретарь комиссии — Буль- 
бина Людмила Васильевна — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих Ковдорской средней
школы.

Члены комиссии:
Кузнецова Галина Ивановна — 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих Ковдорской 
средней школы.

Горбатенко Нина Федоровна — 
от общего собрания рабочих, 
И ТР и служащих Ковдорской 
средней школы.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 35
Председатель комиссии — Ми

хеев Сергей Федорович — от пер
вичной коммунистической органи
зации рудника «Ковдор».

Заместитель председателя 
Кузнецов Казимир Брониславо
вич — от первичной организации 
Всесоюзного Ленинского Комму
нистического Союза Молодежи 
рудника «Ковдор».

Секретарь комиссии — Кононов 
Василий Федорович — от общего 
собрания рабочих, ИТР и служа
щих рудника «Ковдор».

Члены комиссии:
Рогова Клавдия Ивановна — 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих горного участ
ка рудника «Ковдор».

Гусева Валентина Григорь- • 
евна — от общего собрания ра
бочих цеха обработки слюды руд
ника «Ковдор».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 36
Председатель комиссии — Бо

чаров Николай Анатольевич — 
от первичной коммунистической 
организации рудника «Ковдор».

Заместитель председателя — 
Владимиров Валентин Федорович
— от первичной организации Все
союзного Ленинского Коммуни
стического Союза Молодежи руд
ника . «Ковдор».

Секретарь комиссии — Роман- 
чук Валентина Петровна — от 
первичной организации Всесоюз
ного Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи рудника 
«Ковдор».

Члены комиссии:
Попов Николай Васильевич — 

от общего собрания рабочих, 
И ТР и служащих горного участ

ка рудника «Ковдор».
Полянская Зинаида Васильев

на — от общего собрания рабо
чих, ИТР и служащих цеха обра
ботки слюды рудника «Ковдор». 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 37 
Председатель комиссии — За

дорин Борис Георгиевич — от 
общего собрания рабочих, ИТР 
и служащих известкового завода.

Заместитель председателя — 
Ульянков Юрий Федорович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих известкового 
завода.

Секретарь комиссии — Куприя
нова Нина Сергеевна — от обще
го собрания рабочих, ИТР и слу
жащих известкового завода. 

Члены комиссии:
Белова Александра Андреевна

— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих известкового 
завода.

Федотов Николай Дмитриевич
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих известкового 
завода.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 38
Председатель комиссии — Ма- 

шигин Анатолий Афанасьевич — 
от первичной коммунистической 
организации рудника «Ковдор».

Заместитель председателя — 
Загурская Галина Александровна
— от первичной организации 
Всесоюзного Ленинского Комму
нистического Союза Молодежи 
рудника «Ковдор».

Секретарь комиссии — Совет- 
ный Валентин Сергеевич — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих рудника «Ковдор». 

Члены комиссии:
Токмачева Зоя Ивановна — от 

общего собрания рабочих цеха 
обработки слюды.

Травинов Юрий Евгеньевич — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих горного участ
ка рудника «Ковдор».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 39 
Председатель комиссии — Ка

линин Николай Васильевич — 
от общего собрания рабочих, 
И Т Р ' и служащих электроцеха 
Ковдорской ТЭЦ.

Заместитель председателя — 
Худый Дмитрий Николаевич — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих электроцеха 
Ковдорской ТЭЦ.

Секретарь комиссии — Подоль
ский Валерьян Асекритович — от 
общего собрания рабочих, И ТР и 
служащих электроцеха Ковдор
ской ТЭЦ.

Члены комиссии:
Цветков Борис Мефодьевич — 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих электроцеха 
Ковдорской ТЭЦ.

Еремеев Николай Григорьевич
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих электцрцеха 
Ковдорской ТЭЦ.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 40 
Председатель комиссии — Зем

цов Василий Владимирович — от 
общего собрания рабочих, И ТР и 
служащих тепломеханического 
цеха Ковдорской ТЭЦ.

Заместитель председателя — 
Сверчкова Валентина Семеновна
— от общего собрания рабочих, 
И ТР и служащих тепломеханиче
ского цеха Ковдорской ТЭЦ.

Секретарь комиссии — Мала- 
шенко Сергей Григорьевич — от 
общего собрания рабочих, ИТР 
и служащих тепломеханического 
цеха Ковдорской ТЭЦ.

Члены комиссии:
Вечерова Тамара Васильевна— 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих тепломеханиче
ского цеха Ковдорской ТЭЦ.

Пеунков Тимофей Петрович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих тепломеханиче
ского цеха Ковдорской ТЭЦ. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 41 
Председатель комиссии — Лет

ников Генрих Иванович — от об
щего собрания рабочих, И ТР и 
служащих тепломеханического це
ха Ковдорской ТЭЦ.

Заместитель председателя — 
Юрьев Виталий Александрович — 
от общего собрания рабочих,

ИТР и служащих тепломеханиче
ского цеха Ковдорской ТЭЦ.

Секретарь комиссии — Кур- 
чак Мария Андреевна —  от об
щего собрания рабочих, И ТР и 
служащих тепломеханического це
ха Ковдорской ТЭЦ.

Члены комиссии:
Антропова Нелли Степановна— 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих тепломеханиче
ского цеха Ковдорской ТЭЦ. 

Тукач Федор Константинович
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих тепломеханиче
ского цеха Ковдорской ТЭЦ. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 42 
Председатель комиссии — Фаи- 

зов Пивал Ахметович — от обще
го собрания рабочих, ИТР и слу
жащих участка «Отделстрой».

Заместитель председателя — 
Пашичева Нина Васильевна — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих участка «От- 
делстрой».

Секретарь комиссии — Нико
лаева Валентина Ивановна — от 
общего собрания рабочих, ЙТР 
и служащих участка «Отдел- 
строй».

Члены комиссии:
Бушманова Валентина Никола

евна — от общего собрания ра
бочих, ИТР и служащих участка 
«Отделстрой».

Цветкова Лариса Викторовна
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих участка «От
делстрой».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 43
Председатель комиссии — Шля- 

мин Геннадий Иванович — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих мастерского, участка и 
автогаража Куроптского лесопун
кта Ейского леспромхоза.

Заместитель председателя — 
Киселева Тамара Михайловна — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих мастерского 
участка и автогаража Куроп
тского лесопункта Енского лес
промхоза.

Секретарь комиссии — Никуль- 
шина Полина Петровна — от 
общего собрания ИТР, служащих 
управления лесопункта, работни
ков детсада, яслей, Ж К О  и шко
лы п. Куропта.

Члены комиссии:
Парамонова Юлия Константи

новна — от общего собрания 
ИТР, служащих. управления ле
сопункта, работников детсада, 
яслей, Ж К О  и школы п. Куропта.

Карепин Иван Михайлович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих нижнего скла
да лесопункта Куропта. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 44
Председатель комиссии — Отю- 

нин Петр Антонович — от об
щего собрания рабочих, ИТР и 
служащих мастерского участка и 
автогаража Куроптского лесо
пункта.

Заместитель председателя — 
Макаровская Алевтина Ивановна
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих мастерского 
участка и автогаража Куропт
ского лесопункта.

Секретарь комиссии — Дьячко- 
ва Людмила Петровна — от об
щего собрания рабочих, И ТР и 
служащих нижнего склада лесо
пункта Куропта.

Члены комиссии:
Перевозчикова Людмила Сте

пановна — от общего собрания 
ИТР, служащих управления лесо
пункта, работников детсада, яс 
лей, Ж К О  и школы п. Куропта.

Дрига Иван Никифорович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих нижнего скла
да Куроптского лесопункта. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 45 
Председатель комиссии — 

Дмитриев Александр Ефимович— 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих рудника «Ена».

Заместитель председателя — 
Селиванов Валерий Иванович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих рудника «Ена».

Секретарь комиссии — Дубиц- 
кая Вера Семеновна — от общего

(Окончание на 4-ой стр.)



РУДНЫЙ КОВДОР 14 февраля 1969 года

Об образовании окружных избирательных комиссий по выборам 
в Ковдорский городской Совет депутатов трудпщихсп

Решение Ковдорского городского Совета депутатов трудящихся от 7 февраля 1969 г.
mwoouo^^nufirinQv Г- vnuo*Ji!.o °® utero собрания рабочих, ИГР ИТР и служащих обогатительной околотка Апатитской дистанции — от общего собрания рабочих fВ  соответствии со ст. 54 «По

ложения о выборах в краевые, 
областные, окружные, районные, 
городские, сельские и поселковые 
Советы депутатов трудящихся 
РС Ф С Р» исполнительный комитет 
Ковдорского городского Совета 
депутатов трудящихся р е ш а е т :  
утвердить окружные избиратель
ные комиссии по выборам в Ков
дорский городской Совет депута
тов трудящихся в следующем со
ставе:
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 1
Председатель комиссии — Та

раканов Петр Иванович — от 
общего собрания работников орса 
Ковдорского ГОКа.

Заместитель председателя 
Шекуррва Людмила Федоровна 
от общего собрания работников 
орса Ковдорского ГОКа.

Секретарь комиссии — Бабуро- 
ва Александра Федоровна — от 
общего собрания работников орса 
Ковдорского ГОКа.

Члены комиссии:
Маркова Лидия Николаевна — 

от общего собрания работников 
орса Ковдорского ГОКа.

Соловьева Анастасия Сергеевна 
от партийной организации орса 

Ковдорского ГОКа.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 2 
Председатель комиссии — Чер

нышев Ива'н Евдокимович — от 
общего собрания работников орса 
Ковдорского ГОКа.

Заместитель председателя — 
Васильева Антонина Григорьевна 
— от общего собрания работников 
ррса Ковдорского ГОКа.

Секретарь комиссии — Скобе
лев Сергей Иванович — от пар
тийной опганизации орса Ковдор
ского ГОКа.
■ Члены комиссии:
: Черейчик Ядвига Николаевна— 
ут партийной организации орса 
Ковдорского ГОКа.

Сергеева Екатерина Васильев
на — от партийном организации 
о р с я  Ковдорского ГОКа. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 3 
Председатель комиссии — Го- 

лидонова Мария Ивановна — от 
общего собрания работников орса 
Ковдорского ГОКа.

Заместитель председателя — 
Бережная Галина Пячловна — от 
общего собрания работников орса 
Ковдорского ГОКа.

Секретарь комиссии — Егорова 
Лидия Алексеевна — от общего 
собрания работников орса Ков
дорского ГОКа.

Чл°ны комиссии:
Кобзарева Любовь Ивановна — 

от общего собрания работников 
орса Ковдорского ГОКа.

Пиканин Георгий Степанович— 
от партийной организации орса 
Ковдопского ГОКа.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 4 
Председатель комиссии —- Ло

гинов Виталий Семенович — от 
общего собрания рабочих, служа
щих и ИТР рудника «Железный».

Заместитель председателя — 
Кузьмичева Надежда Васильевна 
—  от общего собрания рабочих, 
служащих и ИТР рудника «Ж е
лезный».

Секретарь комиссии — Дмит
риева Венера Максимовна — от 
общего собрания рабочих-, служа
щих и ИТР рудника «Железный». 

Члены комиссии:
Кардышев Рудольф Александро

вич — -от общего собрания рабо
чих, служащих и И ТР рудника 
«Железный».

Качурин Павел Иванович — 
от общего собрания рабочих, слу
жащих и И ТР рудника «Желез
ный».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 5
Председатель комиссии — Ва

сильева Лия Георгиевна — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих рудника «Железный».

Заместитель председателя — 
Мальцев Анатолий Степанович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих рудника «Ж е
лезный».

Секретарь комиссии — Сафай- 
лова Надежда Федоровна — от

общего собрания рабочих, ИТР 
и служащих рудника «Железный» 

Члены комиссии:
Шпилин Владимир Тимофеевич 

— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих рудника «Ж е
лезный».

Соколова Людмила Анатольев
на — от общего собрания рабо
чих, ИТР и служащих рудника 
«Железный».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 6
Председатель комиссии — Ко

нев Владимир Васильевич — от 
общего собрания - рабочих, ИТР 
и служащих ремонтно-механиче
ского цеха Ковдорского 'ГОКа.

Заместитель председателя — 
Петрова Галина Андреевна — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих ремонтно-механическо
го цеха Ковдорского ГОКа.

Секретарь комиссии — Хастян 
Анушиван Карапетович — от об
щего собрания рабочих, И ТР и 
служащих ремонтно-механическо
го цеха Ковдорского ГОКа.

Члены комиссии:
Руденко Петр Петрович — от 

общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих ремонтно-механическо
го цеха Ковдорского ГОКа.

Мошников Андрей Андреевич — 
от общего собрания рабочих, ИТР 
и служащих ремонтно-механиче
ского цеха Ковдорского ГОКа. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 7 
Председатель комиссии — До- 

выденко Виктор Михайлович —  
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих участка КИ П  и А 
обогатительной фабрики.

Заместитель председателя — 
Селиверстов Валентин Петрович 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих участка КИ П  и А 
обогатительной фабрики.

Секретарь комиссии — Чащин 
Алексей Алексеевич — от общего 
собрания рабочих, И ТР и служа
щих участка К И П  и А обогати
тельной фабрики.

Члены комиссии:
Фенюк Тамара Александровна 

— от общего собрания рабочих, 
И ТР и служащих участка КИ П  и А 
обогатительной фабрики.

Теряев Василий Егорович — от 
общего собрания рабочих, И ТР и 
служащих участка КИ П  и А обо
гатительной фабрики.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 8 
Председатель комиссии — Ку- 

риков Леонид Иванович — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих участка дробления 
обогатительной фабрики.

Заместитель председателя — 
Килюшек Иван Петрович — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих участка дробления обо
гатительной фабрики.

Секретарь комиссии — Москвин 
Виктор Федорович — от общего 
собрания рабочих, ИТР и служа
щих участка дробления обогати
тельной фабрики.

Члены комиссии:
Лопский Евгений Петрович — 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих участка дробле
ния обогатительной фабрики.

Точилин Николай Андреевич — 
от общего собрания рабочих, ИТР 
и служащих участка дробления 
обогатительной фабрики. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 9 
Председатель комиссии — То

лок Владимир Константинович — 
от общего . собрания рабочих, 
ИТР и служащих обогатительной 
фабрики.

Заместитель председателя — 
Фенюк Владимир Дмитриевич — 
от общего собрания рабочих, 
И ТР и служащих обогатительной 
фабрики.

Секретарь комиссии — Чижова 
Фаина Ивановна — от общего 
собрания рабочих, ИТР и служа
щих обогатительной фабрики.

Члены комиссии:
Беляков Леонид Алексеевич — 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих обогатительной 
фабрики.

Алексеев Михаил Тарасович — 
от общего собрания рабочих.

ИТР и служащих обогатительной 
фабрики.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 10
Председатель комиссии — Иг

натенко Александр Павлович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих обогатительной 
фабрики сантехпромвентиляции.

Заместитель председателя — 
Амосенко Виктор Фомич — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих обогатительной фабри
ки сантехпромвентиляции.

Секретарь комиссии ' — Алексе
ев Виктор Михайлович — от об
щего собрания рабочих, ИТР и 
служащих обогатительной фабри
ки сантехпромвентиляции.

Члены комиссии:
Сергиенко Иван Павлович 

от общего собрания рабочих, ИТР 
и служащих обогатительной фаб
рики сантехпромвентиляции.

Кузнецов Алексей Иванович — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих обогатительной 
фабрики сантехпромвентиляции. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № И 
Председатель комиссии — Зо

това Нина Васильевна — от об
щего собрания рабочих, И ТР и 
служащих ремонтно-строительно
го цеха.

Заместитель председателя — 
Кушта Илюска Степановна — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих ремонтно-строительного 
цеха.

Секретарь комиссии — Кукоба 
Галина Александровна — от об
щего собрания рабочих, ИТР и 
служащих ремонтно-строительно
го цеха.

Члены комиссии:
Журавлева Елена Алексеевна— 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих ремонтно-строи
тельного цеха.

Семенова Полина Савельевна
— от общего собрания ^рабочих, 
И ТР и служащих ремонтно-строи
тельного цеха.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 12
Председатель комиссии — Гор

ский Иосиф Павлович — от об
щего собрания рабочих, ИТР и 
служащих автогаража Ковдорско
го лесопункта Енского леспром
хоза.

Заместитель председателя — 
Друженко Виктор Владимирович
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих автогаража 
Ковдорского лесопункта Енского 
леспромхоза.

Секретарь комиссии — Власова 
Лидия Николаевна — от общего 
собрания рабочих, ИТР и служа
щих автогаража Ковдорского ле
сопункта Енского леспромхоза. 

Члены комиссии:
Бобров Виктор Викторович — 

от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих нижнего скла
да Ковдорского лесопункта Ен 
ского леспромхоза.

Советная Валентина Андреев
на — от общего собрания рабо
чих, ИТР и служащих нижнего 
склада Ковдорского лесопункта 
Енского леспромхоза.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 13 
Председатель комиссии — Смо

ляк Галина Александровна — от 
общего собрания И ТР и служа
щих управления Ковдорского 
ГОКа.

Заместитель председателя — 
Бурцева Валентина Александров
на — от общего собрания И ТР и 
служащих управления Ковдорско
го ГОКа.

Секретарь комиссии — Суетина 
Валентина Васильевна — от об
щего собрания ИТР и служащих 
управления Ковдорского ГОКа. 

Члены комиссии:
Зыль Алла Ивановна — от об

щего собрания ИТР и служащих 
управления Ковдорского ГОКа.

Андрияшевская Мэри Львовна 
— от общего собрания ИТР и 
служащих управления Ковдорско
го ГОКа.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 14
Председатель комиссии — Гла

дышева Вевея Евстигнеевна — 
от общего собрания рабочих 15-го

околотка Апатитской 
пути.

Заместитель председателя — 
Степанова Ефросинья Самуиловна 
— от общего собрания рабочих 
15-го околотка Апатитской ди
станции пути.

Секретарь комиссии — Афонина 
Нелли Николаевна — от общего 
собрания рабочих 15-го околотка 
Апатитской дистанции пути.

Члены комиссии:
Сорокина Александра Павлов

на — от общего собрания рабо
чих 15-го околотка Апатитской 
дистанции пути.

Пронина Татьяна Яковлевна — 
от общего собрания рабочих 15-го 
околотка Апатитской дистанции 
пути.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 15
Председатель комиссии — Ек- 

сеева Людмила Ивановна — от 
общего собрания работников
станции* Ковдор.

Заместитель председателя — 
Саухин Александр Иванович — 
от общего собрания работников 
станции Ковдор.

Секретарь комиссии — Логино
ва Людмила Ильинична — от 
общего собрания работников
станции Ковдор.

Члены комиссии:
Сергеева Апполинария Павлов

на — от общего собрания работ
ников станции Ковдор.

Припоров Василий Федорович 
— от общего собрания работни
ков етянчиИ Ковдор.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА ТЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 16 
Председатель комиссии — Гра

чев Николай Иванович — от об
щего собрания рабочих, ИТР и 
служащих автогаража и управле
ния Ковдорского лесопункта Ен 
ского леспромхоза.

Заместитель председателя — 
Ботин Виктор Минеевич — от об
щего собрания рабочих, И ТР и 
служащих нижнего склада Ков
дорского лесопункта Енского лес
промхоза.

Секретарь комиссии — Бутако
ва Фаина Григорьевна — от об
щего собрания рабочих, ИТР и 
служащих автогаража и управле
ния Ковдорского лесопункта Ен
ского леспромхоза.

Члены комиссии:
Фоломина Александра Иванов

на ■— от общего собрания рабо
чих, ИТР и служащих автогара
жа и управления Ковдорского ле
сопункта Енского леспромхоза.

Усова Анна Андреевна — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих нижнего склада Ков
дорского лесопункта Енского лес
промхоза.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 17
Председатель комиссии — При

ходько Любовь Даниловна — от 
общего собрания коллектива ра
ботников Ковдорской СЭС.

Заместитель председателя — 
Рожинова Галина Афанасьевна — 
от общего Собрания коллектива 
работников Ковдорской СЭС.

Секретарь комиссии — Шилов- 
ская Валентина Михайловна — 
от общего собрания коллектива 
работников Ковдорской СЭС.

Члены комиссии:
Антоненкова Дина Васильевна

— от общего собрания коллекти
ва работников Ковдорской СЭС.

Тимофеичева Юлия Федоровна
— от общего собрания коллекти
ва работников Ковдорской СЭС. 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я

КОМ ИССИЯ № 18 
Председатель комиссии — Во

ронина Евдокия Васильевна — 
от общего собрания работников 
горисполкома.

Заместитель председателя — 
Брижаченко Екатерина Васильев
на — от общего собрания рабо
чих и служащих Ковдорского 
отделения Госбанка.

Секретарь комиссии — Чащина 
Александра Андреевна — от об
щего собрания работников горис
полкома.

Члены комиссии:
Галинская Эрика Яковлевна •— 

от общего собрания работников 
детской музыкальной школы. 

Кучеренко Нина Александровна

— от общего собрания рабочих и 
служащих Ковдорского отделения 
Госбанка.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 19
Председатель комиссии — Си

лина Капитолина Александровна
— от общего собрания рабочих и
служащих детского сада №  10 
«Лесок». __^

Заместитель председателя — 
Рябева Нина Ивановна — от об
щего собрания рабочих и служа
щих детского сада №  10 «Ле
сок».

Секретарь комиссии — Вархол 
Антонина Борисовна — от обще
го собрания рабочих и служащих 
детского сада № 10 «Лесок». 

Члены комиссии:
Сазонова Майна Илларионовна

— от общего собрания рабочих и 
служащих детского сада № 10 
«Лесок».

Анисимова Мария Егоровна — 
от общего собрания рабочих и 
служащих детского сада № 10 
«Лесок».
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 20
Председатель комиссии — Шев

ченко Елена Михайловна — от 
общего собрания рабочих и слу
жащих Ковдорской 8-летней шко
лы.

Заместитель председателя — 
Крутова Нелли Ивановна — -от 
общего собрания рабочих и слу
жащих Ковдорской 8-летней шко
лы.

Секретарь комиссии — Бойко 
Валентина Степановна — от об
щего собрания рабочих и слу
жащих Ковдорской 8-летней шко
лы.

Члены комиссии:
Пуолакайнен Нина Вейновна — 

от общего собрания рабочих и 
служащих Ковдорской 8-летней 
школы.

Рыбальченко Нина Александ
ровна — от общего̂ , собрания ра
бочих и служащих Ковдорской 
8-летней школы.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 21
Председатель комиссии—Льво

ва Валентина Алексеевна — от 
общего собрания рабочих ателье 
№  4.

Заместитель председателя — 
Екимова Людмила Васильевна — 
от общего собрания рабочих 
ателье №  4.

Секретарь комиссии — Богда
нова Муза Васильевна — от об
щего собрания рабочих ателье 
№  4.

Члены комиссии:
Филиппова Валентина Ефимов

на — от общего собрания рабо
чих ателье №  4.

Макаревич Екатерина Алексе
евна — от общего собрания рабо
чих ателье №  4.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 22
Председатель комиссии — Ма- 

рышев Александр Илларионович
— от общего собрания работни
ков управления Ковдорского 
СМУ.

Заместитель председателя — 
Николаевская Лидия Алексеевна
— от общего собрания работни
ков управления Ковдорского 
СМУ.

Секретарь комиссии — Шапош
никова Нина Афанасьевна — от 
общего собрания работников уп
равления Ковдорского СМУ.

Члены комиссии:
Никаидрова Антонина Иванов

на — от общего собрания работ
ников управления Ковдорского 
СМУ.

Литвиненко Екатерина Констан
тиновна — от общего собрания 
работников управления Ковдор
ского СМУ.
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 23
Председатель комиссии — Се

менов Виктор Федорович — от 
общего собрания медицинских ра
ботников Ковдорской больницы.

Заместитель председателя — 
Белова Людмила Ивановна — от 
общего собрания медицинских ра
ботников Ковдорской больницы.

Секретарь комиссии — Горба- 
тенко Николай Михайлович — от.
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К ЮО-летию со дня рождения В. И. Ленина

Подготовка к изданию нелегальной газеты

Псков. Комната в Доме-музее «Искры», где происходило неле
гальное совещание русских социал-демократов по вопросу издания 
газеты «Искра» и журнала «Заря».

В. И. Ленин. Фото 1900 
года.

29 января 1900 года кон
чился срок сибирской ссыл
ки Ленина. В тот же день он 

■ с. семьей покинул Шушенское. 
Надежда Константиновна ос
тановилась в Уфе, где должна 
была еще год отбывать ссыл
ку.

Владимиру Ильичу было за
прещено после ссылки прожи
вать в Петербурге и Москве, 
во всех университетских го-

'  родах и крупных промышлен
ных центрах. Но революцион
ная работа требовала быть 
ближе к Петербургу. И Ленин 
решает поселиться в Пскове. 
По дороге из ссылки Ильич 
заехал в Уфу, посетил Москву 
и Петербург. Здесь он встре
чался с местными революцио
нерами, вел с ними перегово
ры относительно издания и 
транспортировки общерусской 
нелегальной газеты.

Ленин, еще будучи в ссыл
ке, в Шушенском, всесторон
не продумал план создания 
революционной пролетарской 
партии. В ряде статей— «На
ша программа», «Наша бли
жайшая задача», «Насущный 
вопрос» —  он подробно из
ложил этот план. Для того, 
чтобы русский рабочий класс 
смог выполнить свои истори
ческие задачи, необходимо 
было, по мысли Ленина, лик
видировать разобщенность 
марксистских организаций, 
объединить их в единую про
летарскую партию, которая по
ведет массы на борьбу с са
модержавием и капитализмом. 
Владимир Ильич неоднократно 
подчеркивал, что слабостью 
социал-демократического дви
жения в России является его 
неорганизованность.

Но в деле создания партии 
нового типа не было готовых 
образцов. Нужно было идти

самостоятельными путями. И 
Ленин указал эти пути. Он 
считал, что важнейшим ору
дием идейного и организаци
онного сплочения русской со
циал-демократии в тогдашних 
условиях должна явиться об
щерусская нелегальная поли
тическая газета.

Осуществляя намеченный 
план, Владимир Ильич но 
окончании ссылки несколько 
месяцев вел напряженную ра
боту. В Псков он прибыл 
26 февраля и сразу же при
ступил к осуществлению 
своего тщательно продуманно
го плана издания общерусской 
политической нелегальной га
зеты. Предстояло много дел— 
надо было связаться с социал- 
демократическими организа
циями и отдельными товари
щами, договориться с ними о 
поддержке газеты, требовалось 
решить финансовые вопросы, 
связанные с ее изданием. Сю
да к нему приезжали социал- 
демократы из разных городов. 
Вскоре на конспиративном со
вещании обсуждался написан
ный Лениным проект програм
много заявления редакции бу
дущей газеты. Тут был окон
чательно решен вопрос об из
дании газеты «Искра» и жур
нала «Заря». В проекте заяв
ления подчеркивалось, что 
русской социал-демократии 
«пора уже выйти на дорогу 
открытой проповеди социа
лизма на дорогу открытой по
литической борьбы, —  и со
здание общерусского социал- 
демократического органа дол
жно быть первым шагом на 
этом пути».

В мае 1900 года В. И. Ле
нин пробыл неделю у матери 
в Подольске, Московской гу
бернии, где она проливала в 
то время. Все эти дни были 
заполнены встречами с едино

мышленниками, которые из 
разных мест приезжали .сюда, 
и Ленин уславливался с ними 
о шифре, корреспонденциях, о 
содействии газете. С этой лее 
целыо Владимир Ильич в тай
не от полиции побывал в 
Нижнем Новгороде, Самаре, 
Сызрани, которые посетил по 
пути, когда вместе с матерью 
и старшей сестрой навещал 
Надежду Константиновну в 
Уфе.

Ленин побывал в Риге для 
I установления связи с латыш

скими социал-демократами. 
Встреча с ними состоялась, и 
рижане были восхищены Ле
ниным и развернутым им пла
ном.

Все это время Владимир 
Ильич находился под неглас
ным надзором полиции. За его 
деятельностью следили неот
ступно, ибо царизм видел в 
революционере Ленине своего 
врага. (Недаром небезызвест
ный жандармский полковник 
Зубатов потом секретно писал 
своему начальству, что «круп
нее Ульянова сейчас в рево
люции нет никого».. И предла
гал организовать убийство 
Ленина).

Дальнейшее пребывание 
Владимира Ильича в России 
становилось, все более и бо
лее опасным. К тому же из
давать в России задуманную 
газету было невозможно из-за 
полицейских преследований. 
Ввиду этого было решено вы
пускать газету за границей. 
Проведя всю необходимую под
готовительную работу, Вла
димир Ильич 16 июля 1900 
года выехал за границу.

Началась первая эмиграция 
В. И. Ленина. Она длилась 

I свыше пяти лет.

06 образовании 
окружных 

избирательных 
комиссий по выборам 

в Новдорсний 
городской Совет 

депутатов трудящихся
(Окончание)

собрания рабочих, ИТР и служа
щих рудника «Ена».

Члены комиссии:
Кандаурова Мария Ильинична

— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих рудника «Ена».

Ермолаев Леонид Егорович — 
от общего собрания рабочих., 
ИТР и служащих рудника «Ена». 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 46 
Председатель комиссии — Мар

ков Виктор Иванович — от обще
го собрания рабочих, ИТР и слу
жащих рудника «Ена».

Заместитель председателя — 
Колесова Антонина Ивановна — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих рудника «Ена».

Секретарь комиссии — Маркова 
Галина Михайловна — от обще
го собрания рабочих, ИТР и слу
жащих рудника «Ена». ‘

Члены комиссии:
Костромин Анатолий Александ

рович — от общего собрания ра
бочих, ИТР и служащих рудни
ка «Ена»».

Романов Иван Михайлович —- 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих рудника «Ена». 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 47 
Председатель комиссии — Кав- 

тазеев Николай Петоович — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих рудника «Ена».

Заместитель председателя — 
Егурцов Михаил Андоеевич — от 
общего собрания рабочих, И ТР и 
служащих рудника «Ена».

Секретаоь комиссии — Шкляр 
Евгений Григорьевич — от обще- 
го собрания рабочих, ЙТР и слу
жащих рудника «Ена».

Члены комиссии:
Попова Анастасия Васильевна

— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих рудника «Ена».

Тихонова Вера Сеогеевна — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
г л у ж я т п и х  рудника «Еня». 
О КРУ Ж Н А Я  И ЗБИ РА Т ЕЛ ЬН А Я  

КОМ ИССИЯ № 48 
Председатель комиссии — Ко

жин Евгений Алексеевич — от 
общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих Лейвойвинской ГРП .

Заместитель председателя — 
Труфакин Павел Тимофеевич — 
от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих Лейвойвинской 
ГРП .

Секретарь комиссии — Мигано- 
ва Татьяна Николаевна — от об
щего собрания рабочих, И ТР и 
служащих Лейвойвинской ГРП . 

Члены комиссии:
Лысенко Нина Бадиевна — от 

общего собрания рабочих, ИТР и 
служащих Лейвойвинской ГРП . 

Соколов Александр_ Федорович
— от общего собрания рабочих, 
ИТР и служащих Лейвойвинской 
ГРП .

Председатель Ковдорского 
горисполкома

Р. ГАЙСИН.
Секретарь Ковдорского гор
исполкома

И. КО Н Д РАТЕН КО .

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

20 февраля широкоэкранный
художественный фильм «Софья 
Перовская». Начало в 17, 19, 21
час.

22 февраля широкоэкранный
художественный фильм «Осенние 
свадьбы». Производство «Мос
фильм». Начало в 17, 19, 21 час.

Банно - прачечному комбинату 
требуется на постоянную работу 
помощник кочегара.

Администрация.

В мемориальном музее В. И. Ленина в Риге. Весной 1900 года 
здесь останавливался Владимир Ильич, приехав в Ригу для нала
живания связи с латышскими социал-демократами и организации 
транспортировки газеты «Искра».

В музее собрано много материалов, рассказывающих о жизни 
и деятельности В. И. Ленина.

Подольск. Экскурсия у Дома-музея В. И. Ленина. Владимир Иль
ич приезжал в Подольск летом 1900 года.

ФОТОХРОНИКА ТАСС.

В КИ Н О ТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

14— 15— 16 февраля новый цвет
ной широкоэкранный итальянский 
фильм «Золотая пуля». Начало в 
12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

17— 18 февраля новый чехосло
вацкий фильм «Как избавиться от 
Геленки». Начало: 17-го — 12, 
14, 16, 18, 20, 22 часа. 18-го — 14,
16, 20, 22 часа.

18 февраля широкоэкранный 
фильм «Я солдат, мама». Начало 
в 12, 18 часов.

19 февраля новый широкоэк
ранный фильм «Шестое июля». 
Начало в 16, 18, 22 часа. Киноко
медия «Антоша Рыбкин». Начало 
в 12, 14, 20 часов.

20—21 февраля комедия повтор
ного выпуска «Беспокойное хозяй
ство». Начало в 12, 14, 16, 18, 20, 
22 часа.

ВО Д В О РЦ Е  КУ Л ЬТ У РЫ
15 февраля художественный 

фильм «Город просыпается рано».
Производство «Грузия-фильм». 
Начало в 15, 17, 19 часов.

16 февраля художественный 
фильм «Диалог» две серии. Про
изводство «Гуния» Венгрия. Дети 
де 16 лет не допускаются. Нача
ло в 18, 21 час.

18 февраля цветной широкоэк- I 
ранный художественный фильм | 
«Там, где длинная зима». Произ
водство «Мосфильм». Начало в
17, 19, 21 час.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, комната 7, телефон №  8-33 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 1228



Торжественным был день 
18 февраля для трудящихся на
ш ею комбината. В этот день во 
Дворце культуры состоялся ми
тинг, посвященный вручению кол
лективу переходящего Красного 
знамени Совета Министров СССР 
и ВЦСПС по итогам соцсоревно
вания за четвертый квартал про
шлого года.

По поручению коллегии Минис
терства черной металлургии и 
ЦК профсоюза знамя вручил 
В. И. Чуприн. Он поздравил кол
лектив с большой победой и по
желал успехов в 1969 году.

Принимая знамя, с ответным 
словом выступил главный инже
нер комбината К. И. Катай. В 
своем выступлении он кратко ска
зал об итогах работы в январе и 
о задачах коллектива в новом 
году.

На митинге выступили также

начальник обогатительной фабри
ки Б. П. Солонинов, главный ин
женер рудника «Железный» А. А. 
Новиков и исполняющий обязан
ности начальника цеха технологи
ческого транспорта М. А. Суль- 
женко.

Машинист экскаватора Дорохин 
и шофер ЦТТ Городков заверили 
собравшихся, что их коллективы 
приложат все усилия, чтобы оп
равдать высокую награду.

С замечательной трудовой по
бедой во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании поздравил 
трудящихся комбината председа
тель горисполкома Р. Т. Гайсин.

□
На снимках: (справа) вручение 

переходящего Красного знамени; 
(внизу) на митинге выступает 
шофер ЦТТ В. Городков.

Ф ото Ю. Петрухина.
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Навстречу выборам
В ГОРОДСКОЙ к о м и с с и и

по вы борам  в Ковдорский город
ской Совет депутатов трудящ ихся 
прош ли первые заседания. Бы л 
заслуш ан вопрос об организации 
агитпунктов и их работе. Н а з а 
седании отчитались такж е секре
тари некоторых партийных о р га
низаций о работе по составлению  
списков избирателей.

ВЕЧЕР ИЗБИРАТЕЛЕЙ
проведен в воскресенье во Д в о р 
це культуры  комбината. П еред и з
бирателям и выступили председа
тель К овдорского горисполкома
Р. Т. Гайсин, секретарь К ировско
го Г1\ КПСС В. В. Л ом ова.

П осле официальной части для 
собравш ихся был дан концерт
худож ественной самодеятельности 
города Апатиты.

Резервы —в действие! На экономические

т е м ы

РАБОТАЯ в новых условиях 
• планирования и экономиче

ского стимулирования коллектив 
рудника «Ж елезны й» успешно 
справился с выполнением всех 
технико-экономических п оказате
лей за  1968 год.

Ц еховая  себестоимость руды 
за год сниж ена на сумму 133,2 
тысячи рублей. Э та Экономия по
зволила создать предприятию  н е
обходимые фонды, в том числе и 
фонд м атериального поощ рения, 
из которого была вы плачена пре
мия по итогам работы  за год.

К оллектив рудника в виде так 
назы ваем ой тринадцатой зарплаты  
получил 27,8 тысячи рублей или 
в среднем больш е месячной т а 
рифной ставки на 1 работника. 
Все это хорош о, но это прошлое.

В 1969 году стоят более сло ж 
ные и ответственные задачи. Д о 
быча руды  возрастает на 90 ты 
сяч тонн, а производство вскрыш и 
на 105 тысяч кубометров по с р ав 
нению с достигнутым объемом 
прош лого года, при услож няю 
щ ихся горногеологических усло
виях.

Чтобы  вы полнить такие о б ъ 
емы, необходимо вы являть и ис
пользовать имею щиеся резервы. А 
они есть в каж до м  цехе. Есть 
они и на руднике. П оследние ме
сяцы работы  показы ваю т нам

эти резервы  и говорят, что д а л ь 
ше так  работать нельзя.

В самом деле. Сколько было 
разговоров и прилож ено усилий 
для  обеспечения горячим питани
ем людей, работаю щ их в карьере. 
И, конечно же, имелось в виду, 
что это горячее питание будет 
способствовать повышению .о б ъ 
ема производства, росту произво
дительности труда и ни в коем 
случае не во вред производству.

П ока получается все наоборот. 
С тех пор как  стала работать сто 
ловая в карьере еж емесячно н едо
даю т 25—30 тысяч кубометров 
горной массы.

Н икто не станет оспаривать то 
го ф акта, что горячее питание н е 
обходимо и в конечном итоге по
лезно. В то ж е  врем я и с такими 
потерями мириться нельзя. Сейчас 
получается, что лю ди приходят на 
работу не для  выполнения опреде
ленных объемов, а лиш ь для  того, 
чтобы пообедать независимо 6т 
времени, затраченного на этот 
обед, зная , что зар аб о тн ая  плата 
будет уплачена все равно за 
8 часов.

Н еобходимо срочно навести 
долж ны й порядок с обедами, 
ввести абонементы, комплексные 
обеды, граф ик переры вов (не бо 
лее 15—20 минут) для  приема пи 

щи по каж дом у  экскаватору  и 
соответственно ш оферов.

Д алее. И з месяца в месяц р ас 
тут недогрузы  автомаш ин на пе
ревозках вскрыши. Если годом 
раньш е недогруз в 2 тонны счи
тался «ЧП», то в декабре он д о 
стиг 3,2 тонны в среднем на все 
29 тысяч рейсов ?а месяц. Это 
значит, только за  1 месяц н едо да
но по этой причине свыш е 30 ты 
сяч кубом етров вскрыш и. Н е сек
рет, что при малом объемном в е 
се вместимость кузова не п озволя
ет использовать полную гр у зо 
подъемность автомаш ин на пере
возке вскрыши. В то ж е  время 
мер не принимается. В свое вре
мя было решение о наращ ивании 
кузовов, но дальш е слов дело не 
двинулось. *

Н астала  пора и этот резерв 
приводить в действие.

В 1967— 1968 годах  инженерно- 
техническими работникам и много 
сделано для  уменьш ения рассто я
ния автоперевозок. З а  это время 
подано 7 рацпредлож ений по и з
менению проектных дорог и уст
ройству временных съездов. В 
этом направлении нуж но работать 
и в 1969 году.

Но кроме этого необходимо н а 
вести строгий порядок в учете. 
П рактически бы вает так. О т эк 
скаватора, находящ егося в одном

забое, один начальник смены оп
ределяет расстояние 1,3 км, д р у 
гой на сто метров больше. И оба 
правы потому, что расстояние оп 
ределяю т по спидометру машин.

К азалось бы 100 метров не
больш ая величина. Но 100 метров 
в переводе на годовой объем со 
ставляю т 1.600 тысяч т/км . Сни
ж ение или повышение на 100 м ет
ров среднего расстояния даю т о т 
клонений на 80 тысяч рублей в 
год по затратам .

П о-моему, нуж но по всем п р а 
вилам сделать зам ер расстояний 
от ф абрики j j o  контура карьера и 
вынести пикеты на местность. То 
ж е нуж но сделать и от вскры ш 
ных отвалов. В самом карьере 
разбить сетку с тем, чтобы из лю 
бой точки карьера  было известно 
расстояние как  до фабрики, так  и 
до отвалов.

Этот ф актор имеет слишком 
больш ое значение и отмахнуться 
от него было бы по меньшей м е
ре неразумно.

Вот только три ф актора, при 
разумном решении которых п ред
приятие м ож ет увеличить объем 
добычи руды  без дополнительных 
затрат.

Б. КУБАСОВ, 
экономист рудника «Ж елез
ный».

Для пропагандистов
В прош лую пятницу во Д ворце 

культуры  ком бината состоялся 
семинар пропагандистов и мето
дистов системы партийного про
свещения Е но-К овдорского куста.

Об особенностях национально- 
освободительного движ ения на 
современном этапе и о мировом 
коммунистическом движ ении р ас
сказал  собравш имся лектор обко
ма партии А. А. Таскаев.

Зам еститель заведую щ его от
делом пропаганды  и агитации 
Кировского ГК К П С С  М. М. М а 
кова проинформ ировала пропаган
дистов об итогах работы  пред
приятий города в 1968 году.

В заклю чении сем инара была 
проведена работа по секциям.

г. смоляк,
зав. кабинетом политпросве
щения.

Стотысячный
рубеж

П ервая партия автомобилей
БелА З-540 начала работать на
комбинате в сентябре 1966 года. 
З а  два  с половиной года они пе
ревезли несколько миллионов тонн 
ж елезной руды  и вскрыш ных по
род и прош ли сотни тысяч кило
метров по карьерным дорогам .

Четыре автомобиля уж е достиг
ли пробега каж ды й порядка 100 
тысяч километров. 102.800 кило
метров прош ел автомобиль с бор
товым №  10, на котором р аб о та 
ют ш оферы А. П. Ганеев, Л . Л . 
Тепишкин и Н. В. Брагин. На 
триста километров меньше этих 
товарищ ей наездили на Б елА Зе 
№  6 водители М. И. Войтенко, 
М. С, Воронин и В. Г1. Ш умилов.

П ереш агнул стотысячный рубеж  
и эки паж  автомобиля №  17 в со 
ставе А. С. Белогривцева, П. П. 
П авлова  и В. Н. Ры ж ова.

Этого успеха экипаж и автом о
билей достигли за счет умелого 
использования машин, хорош его 
ухода за ними, своевременного 
ремонта.

Р. ИЗАБАКАРОВ,
старший экономист ЦТТ.

шнав



РУДНЫ Й КОВДОР. 21 февраля 196 9  года

Регистрация кандидатов в депутаты 
Ковдорского городского Совета

По сообщениям окружных избирательных комиссий
дения, член КПСС; но 32-му изби-

Н А К А З А Л И  С Е Б Я

В соответствии со ст. 146 К он
ституции РС Ф С Р и ст. 86 «П о
лож ения о вы борах в краевы е, 
областные, окруж ные, районные, 
городские, сельские, поселковые 
Советы депутатов трудящ ихся 
РС Ф С Р» окруж ны е избирательны е 
комиссии зарегистрировали для 
баллотирования выдвинутых о б 
щими собраниями рабочих, инж е
нерно-технических работников и 
служ ащ их кандидатов в деп у та
ты К овдорского городского С ове
та депутатов трудящ ихся.

Все зарегистрированны е кан ди
даты  являю тся кандидатам и бло
ка коммунистов и беспартийных.

Трефилов Ефим Антонович 
работник управления К овдорско
го ГО К а, 1916 года рож дения, 
член КПСС, по 1-му избиратель
ному округу.

Билин Леонид Иванович — ш о
фер автобазы  К овдорского ГОКа, 
1937 года рож дения, беспартий
ный, по 2-му избирательном у ок
ругу.

Катая Кузьма Исаевич — глав 
ный инженер К овдорского ГОКа, 
1919 года рож дения, член К П СС, 
по 3-му избирательном у округу.

Суетин Борис Павлович сек
ретарь партком а К овдорского 
ГОКа, 1929 года рож дения, член 
КПСС, по 4-му избирательному 
округу. ' .

Савостина Наталья Ивановна— 
оператор участка обогащ ения ф аб 
рики, 1948 года рож дения, член 

^ В Л К С М , по 5-му избирательному 
г  округу.
___.П олякова Лидия-Дмитриевна —
^  весовщ ица участка сушки обогати

тельной фабрики, 1928 года р о ж 
дения, беспартийная, по 6-му и з
бирательному округу.

Мелик-Гайказов Вячеслав Геор
гиевич —- начальник рудника 
«Ж елезны й» К овдорского ГО К а, 
член К П С С , 1936 года рож дения, 
по 7-му избирательном у округу.

Колодин Павел Артемьевич — 
начальник ' К овдорского ГОМ,
1926 года рож дения, член КПСС, 
по 8-му избирательному округу.

Лапеко Муза Петровна —  м ас
тер хлебопечения орса К овдорско
го ГО К а, 1932 года рож дения, 
беспартийная, по 9-му избиратель
ному округу.

Клименко Леонид Леонидович 
•— ш офер цеха технологического 
транспорта, 1936 года рож дения, 
беспартийный, по 10-му избира
тельному округу.

Селезнева Любовь Ивановна — 
токарь ремонтно-механического 
цеха К овдорского ГО К а, член 
В Л К С М , по 11-му избирательно
му округу.

Романов Иван Иванович — 
тракторист К овдорского лесопунк
та Ейского, леспром хоза, 1927 го
да рож дения, беспартийный, по 
12-му_лз4ир*ггельному округу.

‘ 7£нисковец Дина Ивановна — 
* лаборант Н И  Л  а К овдорского 

ГОКа, 1933 года рож дения, бес
партийная, по 13-му избиратель- 
иому^акругу.

Рмельянова Тамара Михайлов
на — бригадир пути, 1937 года 
рож дения, беспартийная, но 14-m v  
избирательному округу.

Бабошин Юрий Иванович
начальник станции К овдор, 1937 
года рож дения, член К П СС, по 
15-му избирательном у округу.

Румаков Герман Сергеевич 
главный инженер Енского лес
промхоза, 1937 года рож дения, 
член КПСС, по 16-му избиратель
ному округу.

Калинковский Игорь Сергеевич
— главны й врач К овдорской СЭС, 
1928 года рож дения, беспартий
ный, по 17-му избирательному ок
ругу.

Дранчак Николай Прокофьевич
директор музы кальной школы, 
1937 года рож дения, член К П СС, 
по 18-му избирательном у округу.

Кондратенко Ирина Дмитриев
на —  секретарь горисполкома,
1941 года рож дения, беспартий
ная, по 19-му избирательному ок
ругу.

Гайсин Равиль Талипович —
председатель горисполкома, 1934 
года рож дения, член К П СС, по 
20-му избирательном у округу.

Макушева Нелли Федоровна — 
мастер головных уборов в ателье 
№  4, 1938 года рож дения, беспар
тийная, по 21-му избирательному 
округу.

Бестужева Галина Васильевна
— ш тукатур участка «Отдел- 
строй», 1940 года рож дения, бес
партийная, по 22-му избиратель
ному округу.

Викторова Ирина Владимировна 
главны й врач больницы, 1930 

года рож дения, член К П СС, по
23-му избирательном у округу. 

Базылева Н адеж да Михайловна
— изолировщ ица участка «Ж ил- 
строй», 19.37 года рож дения, бес
партийная, по 24-му избиратель
ному округу.

Любак Лидия Васильевна — 
уполномоченная К овдорского 
пункта Стройбанка, 1934 года 
рож дения, беспартийная, по 25-му 
избирательному округу.

Бяков Анатолий Петрович — 
секретарь партком а треста «Ков- 
дорстрой», член К П СС, 1931 года 
рож дения, по 26-му избирательно
му округу.

Вертебный Григорий Игнатович
— ш офер АТК треста «Ковдор- 
строй»; 1938 года рож дения, член 
К П СС, по 27-му избирательному 
округу.

Жигальцев Никита Васильевич
— электрослесарь участка дробле
ния обогатительной фабрики,
1927 года рож дения, беспартий
ный, по 28-му избирательном у ок- 
РУГУ-

Федоров Юрий Федорович
рамщ ик Д О Ц а  К П П  треста «Ков- 
дорстрой», 1933 года рож дения, 
член К П СС, по 29-му избиратель
ному округу.

Голышкин Василий Тимофеевич
— помощ ник маш иниста эк ск ав а 
тора, 1943 года рож дения, член 
В Л К С М , по 30-му избирательному 
округу.

Шестакова Вера Владимировна
— инженер П О Р треста «Ковдор- 
строй», 1945 года рож дения, член 
В Л К С М , по 31-му избирательно
му округу.

Богачев Николай Иванович — 
буровой мастер, 1927 года рож -

рательному округу.
Цыганов Ростислав Борисович

— главны й инженер треста «Ков- 
дорстрой», 1933 года рож дения, 
член КПСС, по 33-му избиратель
ному округу.

Семенова Фетта Ильинична — 
директор К овдорской средней 
школы, 1925 года рож дения, член 
КПСС, по 34-му избирательному 
округу.

Ябрикова Татьяна Петровна
инспектор отдела кадров рудника 
«Ковдор», 1923 года рож дения, 
по 35-му избирательному округу.

Богодаева Александра Павлов
на — технолог вермикулитовой 
фабрики, 1924 года рож дения, 
по 36-му избирательному округу.

Романов Василий Васильевич— 
ш офер К овдорского известкового 
завода , 1941 года рож дения, бес
партийная, по 37-му избиратель
ному округу.

Скиба Владимир Романович — 
начальник рудника «Ковдор», 1927 
года рож дения, член КПСС, по 
38-му избирательному округу.

Синицына Галина Прокофьевна 
лаборант-хим ик Ковдорской 

ТЭЦ, 1935 года рож дения, беспар
тийная, по 39-му избирательному 
округу.

Быков Анатолий Николаевич—
электрослесарь К овдорской ТЭЦ
1942 года рож дения, беспартий
ный, по 40-му избирательному о к 
ругу.

Хессин Борис Павлович — ди
ректор Ковдорской ТЭЦ, 1915 го
да  рож дения, член КПСС, по 
41-му избирательному округу.

Круталевич Мария Николаевна 
ш тукатур-м аляр ' К овдорского 

СМУ, 1941 года рож дения, член 
В Л К С М , по 42-му избирательному 
округу.

Водопьянова Н адеж да Никифо
ровна — управляю щ ая К овдор- 
ским отделением Госбанка, 1931 
года рож дения, член КПСС, по 
43-му избирательном у округу.

Ушакова Мария Кузьминична— 
обрубщ ик сучьев К уроптского ле 
сопункта, Енского леспромхоза, 
1926 года рож дения, беспартий
ная, по 44-му избирательном у ок- 
Ругу.

Родичев Валентин Николаевич
— электрослесарь рудника «Ена», 
1936 года рож дения, беспартий
ный, по 45-му избирательном у о к 
ругу.

Пидвинский Владимир Алексе
евич — взры вник рудника «Ена», 
1926 года рож дения, член КПСС, 
по 46-му избирательном у округу.

Маркова Галина Михайловна 
старш ий экономист рудника 
&Ена», 1932 года рож дения, бес
партийная, по 47-му избирательно
му округу.

Павлов Александр Петрович — 
буровой мастер Лейвойвинской 
ГРП , 1924 года рож дения, бес
партийный, по 48-му избиратель
ному округу.

Городская избирательная ко
миссия по выборам в Ков-
дорский городской Совет д е
путатов трудящихся.

Закончился 1 96 8  год. Вторую 
половину его коллектив комби
ната работал в новых условиях 
планирования и экономического 
стимулирования. По итогам рабо
ты за год было предусмотрено 
выплатить трудящимся возна
граждение, которое часто назы
вают тринадцатой зарплатой.

Большая работа была проведе
на в цехах отделом труда и за
работной платы, отделом кадров и 
бухгалтерией. Все подсчитано и 
учтено. Трудящиеся комбината 
получили 156  тысяч рублей до
полнительной зарплаты. В сред
нем это вознаграждение состави
ло сумму от 50 до 170  на ка ж 
дого работника.

Видимо нет нужды объяснять, 
что такая прибавка в семейный 
бюджет для каждого далеко не 
безразлична.

Средства, которые израсходова
ны на выплату вознаграждения, 
заработаны самоотверженным тру
дом нашего коллектива. Все зна
ют, что комбинат в течение го
да систематически был одним из 
лучших предприятий в системе 
Министерства черной металлур
гии. Коллективу трижды присуж
далось переходящее Красное зна
мя Министерства, а за четвертый 
квартал —  переходящее знамя 
Совета Министров СССР и ВЦСПС.

Но не все трудящиеся внесли 
одинаковый вклад в труд коллек
тива комбината. Поэтому в по
ложении было обусловлено, что 
вознаграждение не будет выпла
чиваться прогульщикам, наруши
телям трудовой и производствен
ной дисциплины, нарушителям 
общественного порядка. Все это 
было учтено при распределении 
«тринадцатой зарплаты». Некото-

ВО Д В О РЦ Е  КУЛЬТУРЫ
4
21 февраля. Торж ественное со

брание трудящ ихся города, по 
свящ енное 51-й годовщ ине В оору
женны х Сил С С С Р. Концерт ху 
дож ественной самодеятельности. 
Н ачало в 20 часов.

22 февраля. Л екция: «В. И. Л е
нин об укреплении Вооруженных 
Сил СССР». Н ачало  в 13 часов.

Ш ирокоэкранный худож ествен
ный фильм «Осенние свадьбы».

23 февраля. Ш ирокоэкранный
фильм «Годен к нестроевой».

25 февраля. Ш ирокоэкранный
худож ественный фильм «Золотой 
теленок». (Д ве серии).

26 февраля. Ш ирокоэкранный
худож ественный фильм «Свадьба 
с условием».

27 февраля. Ш ирокоэкранный
худож ественный фильм «Конец 
агента».

28 февраля. Ш ирокоэкранный
цветной худож ественный фильм 
«Гайдуки».

ДЛ Я ДЕТЕЙ

23 февраля. Детский утренник, 
посвященный 51-й годовщ ине В о
оруж енны х Сил С С С Р «Шумит 
над нами время боевое».

рым товарищам пришлось серьез
но подумать о своем поведении, 
так как  2 8 4  человека были ли
шены частично или полностью 
вознаграждения по итогам рабо
ты за год.

Особенно существенно наказа
ли себя шофер ЦТТ Иванчиков, 
машинист сепараторов Сотсков, 
машинист бурового станка Деру- 
жинский, бурильщик перфора
торного бурения Завитаев, буль
дозерист Левшин, машинист бу
рового станка Холинов, люковой 
Князев, слесарь Чебыкин. Им бы
ло начислено от 1 00  до 170  руб
лей дополнительной зарплаты. 
Но., они ее не получили. А при
чина в том, что эти товарищи со
вершили прогулы, выходили III 
работу в нетрезвом состоянии и 
т. д.

Из 2 8 4  человек, не получив
ших вознаграждения, много ра
ботников ЦТТ (5 4  человека), ав 
тобазы (41 человек), фабрика 
(71 человек), рудника «Желез
ный» (5 5  человек), Ж К 0 , ре
монтно-строительного цеха, цеха 
КИП и А, участка погрузо-раз- 
грузочных работ.

Прогульщики и нарушители 
дисциплины и -общественного ПО; ,  
рядка понесли.; должное • мака-»' 
ние..- Всем им, т- руководите 
общественным организациям itfcs:. 
\ов и участков необходимо сде
лать из этого соответствующие 
выводы и повести решительную 
борьбу с нарушителями длл 
того, чтобы каждый трудящийся 
смог в будущем получать вознаг
раждение по итогам работы за 
ГОД.

М. САПОЖНИКОВ, 
старший инженер по тру
ду комбината.

Концерт детского хорового к ол
лектива. Н ачало  в 12 часов.

Художественный фильм «След 
в океане».

27 февраля. Цветной киносбор 
ник «М едвежонок на дороге».

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

22—23 февраля новый ш ироко
экранный фильм «За нами Мо
сква».

24—25 февраля новый цветной 
широкоэкранный фильм «П од со
звездием девы».

26—27—28 февраля новая цвет
ная м узы кальная кинокомедия 
«Трембита».

Н ачало сеансов в 12, 14, 16, 18. 
20, 22 часа.

Д Л Я  ДЕТЕЙ

23 ф евраля — «Жила-была де 
вочка».

27 ф евраля киносборник «Как 
лису перехитрили».

Н ачало  детских утренников в 
10 час. 15 мни.

22 ф евраля в 20 и 22 часа сеан 
сы удлиненные с докум ентальны 
ми фильмами «Страницы памяти 
народной», «Скульптор Мерку- 
ров».

}|ШШМйШШВ1 „ З а  н а м и  М о с к в а “
Почти 24 ГСДа прошло 

с тех пор, как  окончи
лась В еликая О течест
венная война, но совет
ские кинематографисты  
вновь и вновь воскреш а
ют ее историю на наших 
экранах.

6 декабря 1968 года 
наш а страна отмечала 
27-ю годовщ ину со дня 
разгром а гитлеровских 
войск под М осквой. К 
этой дате  вышел на эк 
раны страны  новый ш и
рокоэкранный фильм 
«За нами Москва».

В фильме рассказы ва
ется об одном б атал ьо 
не стрелковой дивизии 
генерала П анф илова. Но

отраж ена вся м асш таб
ность битвы, описанная 
в книге Б ау р д ж ан а  Мо- 
мыш-Улы, очевидца этих 
событий.

Д ивизия отступает. 
Вместе с ней и батальон 
М омыш-Улы. Т яж ело 
солдатам , не только ф и
зически, но и духовно. 
Они оставляю т села, по
селки, города... Н екото
рые подразделения, по 
теряв боеспособность из- 
за  неумелости своих к о 
мандиров, разбрелись по 
всему фронту'. А другие 
дрались отчаянно, за 
к аж ды й километр, за 
каж ды й поселок. В оло
колам ское шоссе было

засы пано трупами нем
цев. К аж ды й воин, к а ж 
дый командир, д аж е  в 
последний" час своей 
жизни, отдавал  все ради 
победы.

П анфилов пригласил 
к себе М омыш-Улы. Ге
нерал долж ен оставить 
его батальон на четыре 
дня в тылу врага. Пока 
дивизия займ ет новый 
рубеж  обороны, батал ь
он обязан  у держ ать  про
тивника. Они прощ аю тся, 
хотя каж ды й из них зн а 
ет, что больше они м о
гут и не встретиться. 
Б ольш е встречи не бы 
ло. П анфилов погиб. Но 
бой был выигран, вы иг

ран ценой огромных 
жертв.

В роли генерала П ан 
филова снимался засл у 
женный артист РС Ф С Р 
Всеволод С анаев.

Ф ильм «За нами М о
сква» — патриотический. 
И меет огромное воспита
тельное значение, осо
бенно для подрастаю щ е
го поколения, ибо он 
воспитывает чувства п а т 
риотизма, горячей любви 
к своей Родине и нена
висти к врагу.

Д орогие родители! Вы 
долж ны  посмотреть этот 
фильм и в первую  оче
редь, ваш и дети.

И. СУЧИЛИНА.

В товарищеских судах

ПРЕДУПРЕДИ ТЫ
21 января 1969 рода в красном уголке рудника «Ж елезны й» р ас 

см атривалось дело Фисун Е. П. о недостойном поведении ее в быту.
На основании подтверж даю щ их фактов, товарищ еский суд о б ъ 

явил Фисун Е. П. общ ественное порицание с опубликованием в 
газете «Рудны й К овдор» и предупредил, что в случае повторения 
подобных случаев, дело будет передано в народный суд с просьбой 
о лишении ее материнства.

В. ЛОГИНОВ,
председатель товарищеского суда.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

К СВЕДЕНИЮ  ПОЛИТИНФОРМ АТОРОВ

25 февраля во Дворце культуры комбината состоится семинар 
политинформаторов и агитаторов.

Начало семинара в 18 часов 30 минут.

Адрес редакции: город Ковдор, улица К ирова, дом №  3, ком ната 7, телефон №  8-33 
Т ипография «К андалакш ский коммунист» З ак . 1360
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Хорошая подготовка- 
залог успеха

На экономические

темы
Закончился третий год пяти

летки. Для нашего комбината он 
характерец тем, что по сравне
нию с предшествующими перио
дами в 1968 году коллективом 
обеспечен значительный рост тем
пов выпуска и реализации товар
ной продукции повышенного ка
чества при наименьших трудовых 
и материальных затратах.

Работа по подготовке комбина
та к работе но-новому началась 
с анализа состояния дел в эконо
мике, технологии и организации 
производства, с изыскания резер
вов, устранения выявленных не
достатков.

Подготовительная работа в це
лом проходила в направлении по
вышения технического уровня 
производства и улучшения каче
ства концентрата, изыскания пу
тей снижения затрат, совершенст
вования планирования, анализа и 
хозрасчета цехов, повышения 
уровня экономических знаний 
ИТР и экономической пропаган
ды, улучшения постановки опера
тивного контроля за ходом произ
водственного процесса и реали
зации продукции, научной орга
низации труда и др.

За последние два с лишним го
да внедрено свыше 50 крупных 
мероприятий с экономическим 
эффектом 980 тыс. рублей. Вы
свобождено 23 человека. На обо
гатительной фабрике в течение

Показатели 
работы 

комбината 
за 25 дней 
февраля

1967 года и первого квартала
1968 года заменены прямоточные 
ванны мокрой магнитной сепара
ции на полупротивоточные. Это 
позволило повысить содержание 
железа в концентрате на 0,3 про
цента и получить дополнительно 
продукции на 277 тыс. рублей.

Выполненный комплекс работ 
по обогатительной фабрике позво
лил увеличить выпуск концент
рата за 1,5 года на 64 тыс. тонн. 
Закончены монтажные и наладоч
ные работы по телемеханическо
му управлению хвостовыми на
сосными станциями фабрики. Вы
полнены другие работы. В разра
ботке и осуществлении многих 
мероприятий по совершенствова
нии технологии и внедрению но
вой техники на фабрике участво
вали многие инженерно-техниче
ские работники, в том числе 
Л. Н. Моргунов, Ф. II. Шуляк, 
II. В. Колесников, Н. А. Овчин
ников, А. П. Сидорешсов, Б. П. 
Солонинов, В. В. Богданович, 
А. А. Захарова и др., а также 
ряд научно-исследовательских ин
ститутов.

В начале 1968 года закончено 
бетонирование рудовозных и от
вальных автомобильных дорог. 
Это повысило производительность 
автомобилей.

Большие работы проведены по 
диспетчеризации и освещенности 
карьера. Внедрены буровые стан-

План Факт. Проц.
Добыча руды (тонн) 453000 445809 98,4
Бурение скважин (пог. метров) 4845 5074 104,7
Вскрыша (кубометров) 199900 164021 82,1
Переработка руды (тонн) 455400 424568 93,2
Выпуск железного концентрата (тонн) 186060 179658 96,6
Отгружено железного концентрата
(тонн) 174680 176528 101,0
Содержание железа в концентрате
(процентов) 63,1 62,9

Г ' о р о д  н а ш  з а п о л я р н ы й

о■о Фрезеровщик 
Петр Пертуев

ки СБШ-250 с применением ша
рошек диаметром 269 мм, что 
позволило повысить их произво
дительность до 12 процентов. 
Там-же внедрены большегрузные 
автосамосвалы, позволившие уве
личить производительность на 
вывозке руды и вскрыши на 
7 процентов в 1967 году.

Внедрению новой технологии 
на горных работах предшество
вала научно-исследовательская 
работа большой группы инжене- 
ров-горняков комбината (А. А. 
Новиков, В. Г. М-Гайказов, И. В. 
Бронников, М. Л. Назаренко и 
др.), а также лаборатории устой
чивости бортов карьеров Сверд
ловского горного института.

В 1967 году введен в эксплуа
тацию склад сырой руды. В ос
новном это решило очень важный 
вопрос — стыка рудник-фабрика. 
В результате — улучшена рит
мичность всего производства.

За 2,5 года внедрено 10 тем 
по научной организации труда с 
экономическим эффектом около 
200 тыс. рублей.

До недавнего времени, как из
вестно, по причинам во многом 
независящих от предприятий, во
просам развития цехового и осо
бенно внутрицехового хозрасчета 
придавалось недостаточно внима
ния. Препятствием здесь служили

(Окончание на 2-й стр.)

НОЧНОЙ КОВДОР

у  Q  МОЕЙ точки зрения у 
п Петра Михеевича есть
я  один существенный недоста- 
Q ток: не любит, чтобы о нем
■ писали. Узнав, что я хочу о
■ нем написать в газету, он ча- 0 ще всего отмалчивался. На- 
Я стоящие труженики скромны, 
у  не умеют рассказывать о се- 
п бе. Но увидев, что я все на- 
а стойчивее прошу его расска- 
Q зать о своей трудовой жизни,
■ он вдруг прервал вопросы и 
О сказал: пиши. Петр Михеевич 
Я старался все вспомнить. И 
у  вспоминает 1942 год. Он на- 
п чал рассказывать как мог. Мне
■ оставалось только записывать 
Q в свой блокнот.
■ Ему было пятнадцать лет, 
О когда началась Великая Оте- 
Я чественная война. Его отец, 
У так любивший землю, лес, озе- 
п ра Карелии, ушел на фронт, 
я  Школу ФЗО, в которой учился 
Q Петр, эвакуировали на Урал.
■ Успешно ее закончив, он на- 
U правляется на завод станоч- 
Я ником. В те грозные и труд- 
у  ные годы войны Петр Михе- 
п евич впервые стал у станка: 
я  резал бронированный лист для 
Q танков, изготовлял пушки,
■ снаряды.

Работать было некому. У 
о станков стояли старики, жен- 
Я шины и подростки. Но обста- 
у  новка военного времени требо- 
п вала продукции не меньше,
■ чем сейчас в мирные дни. 
О Фронту были нужны снаряды,
■ пушки, талки. Чтобы станки 
О не простаивали, работать при- 
Я ходилось по две-три смены 
у  подряд, не выходя из цеха, 
и Небольшой перекур, и за pa
rt боту. Какие бы трудности ис- 
У иытывать не приходилось, за- 
п дания всегда выполняли в срок.
■ Каждый раз, когда товари- 
0 щи уходили на фронт, Петр
■ завидовал им. Мечтал с ору- 
U жием в руках пойти бить не- 
Я навистного врага, вероломно 
У посягнувшего на нашу страну. 
П Не раз с группой товарищей
■ ходили в военкомат, проси- 
0 лись на фронт,' а им каждый
■ раз отказывали и отвечали: 
U сражаются не только те, кто 
Я наводит орудия на врага, кто 
У идет в смелую разведку за 
п «языком» и бьется в руко-
■ пашных схватках. Здесь в ты- 
0 лу тоже фронт и сражение
■ с врагом. Каждая изготовлен- 
0 ная вами деталь к орудию, 
Я каждая пушка и снаряд — 
У удар по врагу.
п Все военные годы стоял
■ Петр у станков, делая то,
О что требовалось для фронта. 
*  Таков был девиз: «Все для
U фронта, все для победы!». Сто- 
Я ял и выстоял, как тысячи его 
У сверстников, трудились во имя 
jj победы.

И день Победы пришел. К 
мирному труду возвратились 
те, кто бил врага у берегов 
Волги и Днепра, кто освобож
дал Молдавию и Белоруссию, 
советскую Прибалтику и брат
ские страны— Болгарию, Чехо
словакию, Польшу и, наконец, 
кто громил фашистское логово 
— рейхстаг. Пришел с войны 
и отец Петра Михей Григорье
вич. Тут-то и решил Петр по
ехать в родные края, в Каре
лию.

В 1946 году он поступает в 
Беломорскую базу гослова су
довым радиотелеграфистом. 
Шестнадцать лет бороздил во
ды Белого и Баренцового мо
рей, но мечта снова стать у 
станка, не покидала Петра 
Михеевича. Она сбылась.

Узнав, что в Ковдоре стро
ится горнообогатительный ком
бинат, он с семьей приезжает 
в Ковдор. С первых дней су
ществования фабрики Петр 
Михеевич работает в механи
ческих мастерских фрезеров
щиком. Много хорошего мож
но слышать о нем от руково
дителей участка и фабрики. 
За добросовестный труд Петр 
Михеевич неоднократно поощ
рялся руководством фабрики 
и дирекцией комбината. По
четные грамоты, денежные 
премии, благодарности — сви
детельство его добросовестного 
отношения к труду. Свой
опыт, накопленный более чем 
за четверть века трудовой 
жизни, он охотно передает 
другим.

Два года назад в цех при
шла Маша Склярук. Ее закре
пили к опытному фрезеровщи
ку. «Не робей»,— говорил он 
Марии. Терпеливо рассказы
вал устройство станков, учил 
как обрабатывать сложные* де
тали, читать чертежи. И труд 
не пропал даром. Сейчас Ма
рия самостоятельно работает 
на станке, выполняет слож
ные заказы.

Петр Михеевич активно уча
ствует в общественной жизни 
фабрики, борется за звание 
ударника коммунистического 
труда. И нет сомнений, что это 
почетное звание он завоюет 
с честыо.

Есть еще одна хорошая 
черта у этого скромного чело
века. Он — заботливый семья
нин. Трое детей, все учатся. 
Старшая дочь Лида — сту
дентка Ленинградского инду
стриального техникума, сы
новья Саша и Витя — школь
ники. Думается, что и дети 
Петра Михеевича будут таки
ми же трудолюбивыми, как и 
отец.

М. КОВАЛЬ, 
рабкор.

фото Ю Петрухина b i 0 i 0 1 0 B 0 * 0 1 0 i 0 i 0 1 0 i 0 i 0 * 0 1 0 * 0 i 0 i C 3 )^
С

Э
Ш

0
И

0
И

0
Я

С
1

Э
1

0
1

С
=

Э
И

С
З

И
0

И
С

Э
И

С
1

Э
И

С
Г

>
1

С
Э

Ш
0

Ш
С

Э
И

0
Ш

С
Э

1
С

З
*0

1
0

*З
В

С
Э

Я
С

Э
1

С
Э

1
С

Э
1

0
1

С
Э

Ш
С

Э
«0

И
0

И
0

Ш
С

Э
1

С
Э

И
0

И
0

«0
1

0
«С

Э
1

0
1

П
С

Э
И

С
Э

Ш
С

Э
Ш

С
Э

*С
Э

«С
Э

И
С

=
>

*С
Т

Ш
Э

В
0

В
С

Э
И

0
Ш

0
«С

Э
Ш

С
Э

В
С

Э
»С

З
*С

Э
В

С
Э

1
С

Э
*С

Э
*С

)«
С

=
)Й

:



РУДНЫЙ НОВДОР. 28 февраля 1969 года

Яркая страница истории революции
1918 год. 4 июля в Москве 

должен был заседать V Всерос
сийский съезд Советов. Он дол
жен был ратифицировать Брест
ский договор, спасти страну от 
иностранной интервенции, отсто
ять завоевания Октября. Как по
ведут себя левые эсеры и их ли
дер Мария Спиридонова? Не захо
тят ли они воспользоваться три
буной съезда, добиться срыва 
мирной передышки? Тогда — 
война!

Ленин внешне спокоен. Он раз
говаривает со Спиридоновой, с 
делегатами. Но в каждом движе
нии, в каждой фразе, каждом 
жесте — большая сосредоточен
ность, собранность, стремление в

(Мысли о новом фильме)
любую минуту дать отпор.

Выступление ставленника эсе
ров, участника подпольного сель
ского съезда Украины накаляет 
атмосферу. В зале раздаются сло
ва Спиридоновой: — «Вон, Брест
— литовскую петлю, которая 
давит революцию?.

Биография Спиридоновой не 
могла не вызвать симпатии. В 
1906 году будучи семнадцатилет
ней девушкой, она застрелила 
усмирителя сельскогв восстания 
в Тамбовской губернии. Царский 
суд вынес ей высшую меру нака
зания — расстрел, который был 
заменен вечной каторгой. Спири

донову освободила революция. 
Теперь она на трибуне. Лидер 
партии левых эсеров начинает 
бой. Но большинство делегатов 
съезда голосует за резолюцию 
большевистской фракции, которая 
поддерживает деятельность Сов
наркома и Брестский договор. В 
глубоком подполье собрались ру
ководители партии левых эсеров, 
чтобы принять решение о терро
ре.

6 июля Владимиру Ильичу со
общили об убийстве германского 
посла Мирбаха. Это было началом 
открытого выступления эсеров.

В фильме «Шестое июля» хо

рошо раскрыт характер В. И. Ле
нина, как руководителя партии 
большевиков и главы первого в 
мире социалистического государ
ства, который с такой многогран
ностью и разносторонностью 
проявился 6 июля 1918 года — 
в один из самых тяжелых дней 
революции.

Артист Юрий Каюров умело 
создал образ Ленина. В кино
фильме снималось немало артис
тов разных поколений и творче
ских коллективов. Большинство 
из них уже широко известны зри
телю: Владимир Тарасов, Василий 
Лановой, Владимир Самойлов и 
другие.

К. МИХАЙЛОВ,

Хорошая подготовка— 
з а л о г  у с п е х а

многие факторы и главные из 
них — существующая в то время 
типовая система премирования, 
ограничение прав предприятий в 
создании фондов экономического 
и материального стимулирования. 
Поэтому хозрасчет действовал 
практически формально, в улуч
шении экономической работы 
значительная частб трудящихся 
была не заинтересована. Цеховой 
хозрасчет действовал как система 
плановых и отчетных показателей 
и не больше. Он не отвечал 
главным своим принципам орга
низации режима экономии, вза
имной ответственности хозрас
четных подразделений друг перед 
другом за выполнение обяза
тельств, вытекающих из плано
вых заданий, получение возна
граждения за экономию матери
альных и трудовых ресурсов.

При подготовке цехов к новой 
системе хозяйствования мы уч
ли эти недостатки. Прежде всего 
была повышена роль цеха в ор
ганизации планирования и оцен
ки работы его участков. С 1 ию

ля 1967 года цехи сами стали 
устанавливать хозрасчетные по
казатели участкам, которые
должны отчитываться за свои 
результаты перед своим цехом.
Ежемесячная оценка производст
венной деятельности хозрасчет
ных участков поставлена в пря
мую зависимость от результатов 
их работы, независимо от дея
тельности цеха. По такому же 
принципу стала оцениваться ра
бота цехов. Это положительно
сказалось на общих результатах 
работы комбината в целом. Вот 
уже более года установилась
стабильность и устойчивость в 
обеспечении плановых заданий 

• цехами комбината, улучшился 
экономический анализ хозяйст
венной деятельности хозрасчет
ных подразделений, командиры 
производства повысили к себе 
требовательность, возросла зара
ботная плата. И в этом немалая 
заслуга действия новой системы 
хозрасчета. С 1 января 1968 го
да в межцеховом хозрасчете дей
ствует система санкций. При

Стройка на берегу озера уже 
давно знакома ковдорцам. Здесь 
строят спортивный комплекс.

Прошел год. Недавно мы посе
тили строительную площадку. 
Картину увидели явно неутеши
тельную. Все припорошено снегом 
и вокруг ни души. Только уныло 
и одиноко чернел у спортпавильо- 
на автокран. Полная тишина, 
(смотрите фото).

А ведь в соцобязательствах

В КИ Н О ТЕА ТРЕ «ЮНОСТЬ»
1—2 марта новая цветная ши

рокоэкранная французская кино
комедия «Оскар». Начало в 12, 
14, 16, 18, 20, 22 часа.

3—4 марта новая широкоэкран
ная кинокомедия «Чорг с портфе
лем». Начало в 12, 14, 16, 18, 20, 
22 часа.

5—6 марта новая широкоэкран
ная кинокомедия «Зигзаг удачи». 
Начало: 5-го в 12, 14, 16, 18, 20,

строителей на 1969 год написано, 
что объект должен быть сдан в 
эксплуатацию в третьем квартале 
1969 года. Прошло два месяца, а 
дело не сдвинулось ни на шаг.

Хочется спросить у руководи
телей строительного управления, 
когда же, наконец, начнутся ра
боты на строительстве спортивно
го комплекса?

Рейдовая бригада газеты 
«Рудный Ковдор».

анализе и оценке работы цехов и 
участков учитываются только за
висящие от них факторы. Все это 
отражено в положении о хозрас
чете, внедренном с 1 января 
1968 года.

Мы остановились здесь лишь 
на части работ из всего комплек
са мероприятий, осуществленных 
коллективом комбината. Практи
чески сделано значительно боль
ше. И в этой многогранной дея
тельности мы видим свои ре
зультаты. Обеспечив в 1964 году 
проектную мощность, комбинат 
ежегодно увеличивает темпы рос
та товарной продукции, произво
дительности труда и прибыли.

В 1967 году к уровню 1965 
года товарная продукцию увели
чилась на 6,3, выпуск концент
рата на 13,4 процента, а произ
водительность труда — на 13,6 
процента. Заметно возросла и 
прибыль комбината.

В I полугодии 1968 года кол
лектив комбината продолжал ра
ботать также успешно. Практи
чески первое полугодие прошло
го года явилось стартовым при 
переходе на новую систему.

Этот период в экономике ха
рактеризуется новым качествен
ным изменением. При достижении 
темпов роста выпуска концентра
та и реализации товарной про
дукции достигнуто снижение пла
новой себестоимости на 206, а 
рост прибыли на 537 тыс. руб
лей.

Таким образом, осуществление 
целого комплекса организацион
ных и технических мероприятий, 
улучшение постановки экономи
ческой работы, а также повыше
ние цен на железный концентрат 
подготовили реальные предпосыл
ки к переходу комбината на но
вую систему планирования и эко
номического стимулирования с 
1 июля 1968 года.

Выполнение указанных выше 
и других мер обусловили воз
можность при переходе на новую 
систему взятия увеличенного 
плана на второе полугодие в 
объеме 40 тыс. тонн концентра
та по выпуску и 520 тыс. рублей 
по реализации товарной продук
ции. При этом новый план пре
дусматривал снижение затрат на 
каждый рубль товарной продук
ции на 1,66 коп.

Б. КОВАЛЕВ, 
начальник планового отде
ла комбината.

В парткоме 
комбината

26 ФЕВРАЛЯ -  100 ЛЕТ 
СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 

Н. К. КРУПСКОЙ 
На снимке: Н. К. Крупская.

1924 г.
Фотохроника ТАСС.

20 февраля состоялось заседание парткома комбината. Партком 
заслушал секретаря партбюро рудника «Железный» о практике 
подготовки и проведения партийных собраний.

На этом же заседании было утверждено решение партийного 
собрания обогатительной фабрики о приеме в члены КПСС слесаря 
Александра Андреевича Захарова и электрика Людмилы Васильев
ны Чаус.

Партком утвердил также план работы агитпунктов и план меро
приятий по пропаганде знаний по гражданской обороне среди на
селения.

Репертуар марта в кинотеатре 
«Юность» начинается с коме
дийных фильмов. Это новая фран
цузская кинокомедия «Оскар» с 
популярным комедийным актером 
ЛУИ де ФЮНЕСОМ в главной ро
ли. Кинозрители знают этого ак
тера по многосерийному фильму 
«Фантомас», где он исполнял 
роль комиссара полиции.

В новой широкоэкранной ки
нокомедии «Чорт с портфелем» 
выступают актеры Надежда Ру
мянцева и Савелий Крамаров.

В новой кинокомедии «Зигзаг 
удачи» выступают также извест
ные комедийные актеры Евгений 
Леонов, Алексей Грибов, Евгений 
Евстигнеев и другие.

В день Международного жен
ского праздника — 8-е Марта бу
дет показан новый кинофильм 
«Случай из следственной прак
тики». Картина посвящена жен- 
щине-следователю, которой пору
чено самое трудное дело на земле
— судить людей, решать их 
судьбу.

Новый фильм ГДР «Человек 
из Канады» рассказывает о разо
блачении органами госбезопаснос
ти ГДР шпионской группы, пы
тающейся заполучить сведения о 
новом реактивном самолете.

Лауреат Ленинской премии, 
выдающийся хирург, один из пио
неров операции на открытом 
сердце Н. М. Амосов выступил 
несколько лет назад в нечат» с 
повестью под названием «Мысли 
и сердце». По мотивам этой по
вести на киностудии «Ленфильм» 
создан новый фильм «Степень 
риска». Смеет ли врач идти на 
риск, если для спасения больно

го почти нет шансов? Ответ на 
этот вопрос мы найдем в филь
ме «Степень риска», который бу
дет демонстрироваться в киноте
атре 13— 14 марта.

Давно ждут кинозрители, в 
особенности дети, новый цветной 
фильм «Огонь, вода и... медные 
трубы» известного режиссера- 
сказочника А. Роу. 15— 16 чис
ла эту картину можно посмотреть. 
В фильме снимались актеры, из
вестные по фильмам-сказкам, На
таша Седых, Г. Милляр, В. Ал
тайская, А. Хвыля. Играет в этом 
фильме и Михаил Пуговкин.

Центральное место в мартов
ском репертуаре занимает остро
сюжетная лента «Мертвый се
зон», рассказывающая о героях 
невиданного фронта. Ее события 
построены на документальном 
материале. В нее включен рас
сказ легендарного советского 
разведчика полковника Рудольфа 
Ивановича Абеля о той борьбе, 
которую ведут сейчас его това
рищи за границей, чтобы предот
вратить новую войну. Этот 
фильм в двух частях, широко
экранный, будет демонстрировать
ся в кинотеатре 20, 2L 22, 23 
марта.

Много внимания уделяется в 
нашей печати новой картине 
Одесской киностудии «День ан
гела». В фильме, созданном на 
основе рассказа Бориса Житкова 
«Механик Солерно» снимались 
известные актеры Иван Перевер- 
зев, Н. Крючков, А. Азо, Н. Фа
теева, Б. Андреев и др. Фильм 
«День ангела» пойдет 29— 30 
марта.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

22 часа. 6-го в 14, 18л 22 часа.
6 марта приключенческий поль

ский фильм «Девушка из банка». 
Начало в 12, 16, 20 часов.

7 марта новый двухсерийный 
австрийский фильм «Офицеры его 
величества». Начало в 11, 15, 18, 
21 час.

3 марта в 20 и 22 часа сеансы 
удлиненные с документальным 
фильмом «Моды встречаются в 
Москве».

Д Л Я  Д ЕТЕЙ
2 марта — «Бей, барабан*». На

чало в 10 час. 30 мин.
7 марта — «Каникулы Бонифа

ция». Начало в 14 часов.

ВО Д В О РЦ Е  К У Л ЬТ У РЫ
1 марта широкоэкранная кино

комедия «Девчонок не берем». На
чало в 15, 17, 19 часов.

2 марта художественный фильм

для детей «Прощайте голуби». На
чало в 15 часов.

2 марта широкоэкранный худо
жественный фильм «Хлеб и ро
зы». Начало в 17, 19, 21 час.

4 марта занятия клуба «Октяб
ренок». Начало в 18 час. 30 мин.

5 марта тематический вечер 
для студентов-заочников,, посвя
щенный творчеству Крылова. На
чало в 20 часов.

5 марта лекция: «Ленинизм в

центре современной идеологиче
ской борьбы». Начало в 19 часов.

6 марта киносборник для детей 
«Впервые на арене». Начало в 
10 час. 30 мин.

6 марта широкоэкранный худо
жественный фильм «Моабитская 
тетрадь». Начало в 17, 19, 21 час.

7 марта торжественный вечер, 
посвященный Международному 
женскому дню 8-е марта. Начало 
в 20 часов.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом №. 3, комната 7, телефон № 8-33 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 1506
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Р а в н ы е  ср еди  р а в н ы х
Советские женщины пораж аю т  

весь мир своей широкой образо
ванностью, энергией, обществен
ной активностью. Половина рабо
чих и служ ащ их у нас сейчас— 
женщины. В любой отрасли на
родного хозяйства, в науке, ли
тературе и искусстве женщине 
принадлежит достойное место. 
Среди работников промышленнос
ти • — 47 процентов женщин, 
сельского хозяйства — 43 про
цента, строительства — 28 про
центов, просвещения — 72 про
цента, здравоохранения — 85 
процентов; 58 процентов специа
листов со средним и высшим об
разованием — эго женщины.

На нашем комбинате работа
ют 1699 женщин, что составляет  
53 процента от всего количества 
трудящихся. Есть участки, где 
преобладающ ее количество р а
ботников составляю т женщины. 
Большой коллектив орса, создаю 
щий настроение всем жителям  
Ковдора, украш аю щ им наш 
праздничный стол, состоит на 
90 процентов из женщин. В ОТК. 
химлаборатории, з а  исключением 
одного-двух мужчин полностью  
женский коллектив во главе с 
руководителями.

П оздравляя всех женщин с 
Международным женским днем, 
особенно хочется пож елать хоро
шего здоровья, отличного на
строения тем, которые являю тся  
не только хорошими производст
венниками, но и хорошими орга
низаторами, общественниками: 
Лидии Д авы довне Каменевой —

начальнику учебного комбината, 
Васькиной Антонине Александ
ровне — директору столовой  
№  2, Кудимовой Нине Николаев
не — начальнику ОТК, Тяннико- 
вой Валентине — младшему про
давцу бакалейного отдела, Попо
вой Галине Сергеевне — началь
нику Ц ЗЛ , Литуновой Нине 
Яковлевне — продавцу отдела 
соков, Погудиной Марии И ванов
не — повару, Чуро Елене — по
вару, Черейчик Ядвиге Никола
евне — кондитеру, Щ елоковой  
Апполинарии Федоровне — по
вару, Емельяновой Анне М ихай
ловне — зав . производством  
школьной столовой, Ивановой  
Александре Романовне — буфет
чице, Сингурли Анастасии Серге
евне — буфетчице, Барковской  
Марии — контролеру ОТК, Коне
вой Валентине — контролеру, 
Рохловой Татьяне — лаборант
ке химлаборатории, Поганкиной 
Татьяне Николаевне — старш ему  
инженеру минералогу, Слесаревой  
Светлане Александровне — вос
питательнице детского сад а  «С ол 
нышко», Гамельяновой Гульнази- 
ре — медсестре детского сада  
«Солныш ко», Селезневой Н адеж 
де Петровне — машинисту кра
на обогатительной фабрики, Са- 
востиной Н аталье Ивановне — 
оператору фабрики, Захаровой  
Лидии Федоровне — секретарю  
фабрики.

В нашей стране неуклонно 
претворяется в ж изнь ленинский 
принцип широкого участия жен
щин в управлении государством.

В Верховные Советы (С С С Р , со
юзных и автономных республик) 
и в местные Советы избрано  
сейчас 878.711 женщин. Лиш ь в 
одном Верховном Совете СССР  
— 425 женщин. Это намного 
больше, чем во всех парламен
тах  капиталистических стран  
вместе взятых.

Советские женщины спокойны 
за  своих детей. Родина подари
ла им просторные светлые ясли, 
детские сады, школы, пионерские 
лагеря.

Женщины Ковдорского ГО Ка, 
имеющие детей дошкольного воз
раста, в сентябре этого года пол
ностью будут удовлетворены мес
тами в ясли и сады. По стране 
в дошкольных учреждениях вос
питывается более 9 миллионов 
юных граж дан СССР.

Предостерегающе для агрессо
ров звучит голос женщин СССР  
на международных представи
тельных форумах. Они требуют 
мира, они предупреждаю т: оста
новитесь в своих разбойничьих 
действиях!

Через моря и континенты тя
нутся друг к другу женские ру
ки. Нежные и сильные руки с 
веточками нежных мимоз. Руки 
дружбы. И не страшны им ника
кие расстояния и преграды.

С праздником, дорогие женщи
ны!

Крепкого здоровья вам, успеха 
в труде, личного счастья!

Н. К О РО Л ЕВ А , 
зам . секретаря парткома 
комбината.

★ ★ ★

Н А Ш И  К А Н Д И Д А Т Ы

САВОСТИ НА Н. И. С Е Л Е З Н Е В А  Л. И.

А Н И С К О ВЕЦ  Д . И.

И т о г и  ф е в р а л я
План Ф акт. Проц.

Добыча руды (тонн) 495000 507900 102,6
П ереработка руды (тонн) 495000 502999 101,6
Вскрыш а (кубометры ) 206000 206700 100,3
Выпуск железного концентрата (гони) 203000 209140 103
Бурение скважин (пог. м) 5700 5938 104,2
Содержание ж елеза в выпущенном
концентрате (процентов) 63,0 63,0 100
Отгружено концентрата (тонн) 197000 197005 100

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ. НАШИ ЗАДАЧИ
В условиях работы по-новому 

обеспечено не только выполнение 
напряженного плана, но и д о 
стигнут наиболее быстрый рост 
темпов основных показателей к 
уровню 1968 года по выпуску 
товарной продукции на 1,6 и р еа
лизации на 1,2 процента. Б ал ан 
совая прибыль возросла на 2,6 
процента. Увеличены и темпы 
роста производительности труда. 
Следовательно, во втором полу
годии комбинат работал значи
тельно лучше, чем в первом. 
Рост средней заработной платы 
за  1968 год, по сравнению с 
1967 годом, по сравнению с 
чим на 6,8, инженерно-техниче
ским работникам — 4,1, сл у ж а
щим — 0,6, младшему обслуж и
ваю щ ему персоналу — 24,1 и 
подростков на 42,4 процента.

G учетом образованного фонда 
материального поощрения, по
лученного главны м " .образом; за 
счет прироста дополнительной 
прибыли при обеспечении напря
женного, плана, средняя зар п л а
та трудящ ихся к уровню п ро
шлого года увеличилась по про
мышленно - производственному 
персоналу на 7,9 и непромыш
ленной группе на 9,8 процента. 
Как и в первом полугодии цехи 
и участки, жилищно-коммуналь
ное хозяйство получали произ
водственные премии в повышен
ных разм ерах.

Основная часть трудящ ихся

увеличила свои трудовые доходы 
за  счет так  называемой «три 
надцатой зарплаты », которая вы 
дана по результатам  за  6 меся
цев работы по-новому из обр а
зованного фонда материаль
ного поощрения (из дополни
тельной прибыли). Н а эти цели 
израсходовано свыше 150 тысяч 
рублей или половина всего фон
да материального поощрения, 
предусмотренного планом.

Вполне очевидно, что новая 
система хозяйствования резко 
повысила экономический интерес 
комбината в целом, как хозяйст
венного звена в системе промыш
ленности. Если за  весь 1967 год 
мы смогли о бразовать фонд 
предприятия на сумму 295 тысяч 
рублей, то при работе в услови
ях новой системы только за  од
но полугодие стимулирующие 
фонды комбината составили 
911 тысяч, в том числе за  счет 
прибыли — 604 тысячи рублей.

Принцип новой системы — не
уклонный рост национального 
дохода хорошо виден на практи
ке работы нашего комбината. Е с
ли в 1967 году «поступление 
средств из государственного 
бю дж ета превышали, отчисление 
в бю дж ет на 644 тысячи рублей, 
в 1968 году мы обошлись без 
помощи госбю дж ета, а отчисли
ли в бю дж ет 3343,6 тыс. рублей.

Приведенные выш е данные по
казы ваю т, что на примере наш е

го комбината реформа позволя
ет более быстрыми темпами 
обеспечивать рост производи
тельных сил, укреплять экономи
ку предприятий и- государства, 
улучшать благосостояние трудя
щихся. К ак мы уж е убедились, 
от новой системы выигрывают 
все: и государство, и предприя
тия, и трудящиеся. И дело пой
дет хорошо в том случае, когда 
все трудящ иеся хорошо разб е
рутся в преимущ ествах и основ
ных зад ач ах  новой системы и мо
билизуют своп усилия на их 
осуществление.

Д ля того, чтобы обеспечивать 
наилучшую эффективность произ
водства при постоянном его рос
те, а это главное требование ре
формы, необходимо правильно 
понимать принципы реформы в 
той части, где выдвигаются з а 
дачи по организации и система
тическому поддержанию высоко
го уровня режима экономии и 
организации труда на каж дом 
производственном участке, брига
де и звене. Реф орма и современ
ные требования экономической 
политики каж дого предприятия, 
как никогда раньше, требуют сей
час высокой дисциплинирован
ности всех работников и прежде 
всего руководящ его ап парата, их 
сознательного отношения к д е
лу, использование в работе толь
ко продуманных, наиболее р а 
циональных методов и приемов,

принятия оправданных решений.
При работе в новых условиях 

особенно ярко видны подобные 
недостатки и просчеты. А их у 
нас еще много. По данным ан а
лиза за  прошлый год уд орож а
ющие факторы составили не
сколько сот тысяч рублей. З н а
чит на эту сумму мы не дополу
чили прибылей, увеличив з а т р а 
ты на производство.

П рактика работы показывает, 
что причины образования допол
нительных, затрат, недостаточная 
использование оборудования з а 
висит от самих нас и прежде 
всего от умения организовать 
работу в цехах и участках, н ала
дить взаим освязи  меж ду цехами.

К огда начинаешь выяснять 
причины появления дополнитель
ных расходов, оказы вается, что 
многие из них зависят не толь- 

,ко от деятельности самого цеха, 
но и смежных подразделений — 
рудника «Ж елезны й» и обогати
тельной фабрики. Н а руднике 
имеет место неудовлетворитель
ное состояние забоев, подъездов 
к экскаваторам , внутрикарьерных 
дорог. Несогласованность в р аб о
те диспетчеров и руководства 
сменами цехов приводит к то 
му, что зачастую  водители с а 
мосвалов вынуждены терять р а 
бочее время в поисках себе р а 
боты.

Одновременно уменьшена н а
грузка на рейс при перевозке

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ 
Т Е М Ы

вскрыши на 10 процентов. И вот 
результат: холостой пробег ав т о 
мобилей за  год составил 95,3 
тысячи км с удорожанием затрат 
на 76 тысяч рублей. Н а обогати
тельной фабрике автомобили 
простаивают у бункеров. Все это 
результат низкого уровня о р га
низации управления в сменах, 
ослабление контроля со стороны 
руководства цехов и диспетчер
ской службы комбината.

В то ж е время претензии ру
ководства цеха у  технологического 
транспорта смежными цехами не 
всегда удовлетворяются.

В  1968 году в цехе технологи
ческого транспорта ежедневно 
простаиваю т в ожидании ремон
та по различным причинам 3,6 
машины. И з-за неразумного ис
пользования графика отпусков 
и других неуважительных при
чин 4140 часов автомобили про
стояли без шоферов. Простом 
машин по техническим неисправ
ностям составили 15012 часов. 
Таким образом  потеряно 10,3 
процента рабочего времени.

Как серьезный недостаток в 
экономической работе транспорт
ных цехов является недооценка 
их руководителей в восстановле
нии покрышек путем наложения 
протектора и продления их ж и з
ни. Анализ показы вает, что при 
восстановлении 100 штук покры

(Окончание на 2-й стр.)
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Встречи с кандидатами
Третьего марта во Д ворце  

культуры состоялась встреча 
кандидатов в депутаты  А патит
ового горсовета с избирателями.

Перед собравшимися выступи
ли кандидаты в депутаты  проку
рор города М ерцалов, начальник 
отдела внутренних дел А патит
ового горисполкома Вишневский 
и заведую щий горздравотделом 
Труфанов, а такж е доверенные 
лица.

Н а встрече избиратели вы ска
зали целый ряд наказов. Среди 
них такие как ускорение строи
тельства новой школы в микро

районе, строительство автодоро 
ги К ан далакш а — Ковдор, созда 
ние молочной кухни, капиталь
ный ремонт больницы.

Было вы сказано такж е поже 
лание открыть в городе второе 
отделение связи, улучшить теле 
фонную связь, открыть телевизи 
онную и радиомастерскую.

В летнее время неудобно для 
трудящ ихся расписание движения 
пригородного поезда из Ковдора 
до Кандалакш и, который уходит 
один раз в сутки. В связи с 
этим поступило предложение, 
чтобы этот поезд летом ходил 
дваж ды  в сутки.

К. Н И К О Л А ЕВ.

Много уделяют внимания вос
питанию малышей в детском са
ду «А ленуш ка».

Мне очень нравится отношение 
воспитателей Евгении Тарасовны  
Коноплевой, Надежды Григорь
евны Ранцевой, Нины Ильинич
ны Хабловой к детям — спокой
ное, ласковое. Наши дети охотно 
идут в садик, они прекрасно чув
ствую т себя в коллективе. К аж 
дой матери приятно видеть, как  
все больше нового узнаю т наши 
ребята, становятся общительны
ми, трудолюбивыми.

Хочу вы разить благодарность

через газету  «Рудный К овдор» и 
поздравить с праздником — днем
8 М арта заведую щ ую  Клавдию  
Алексеевну М аксимову и всех ра
ботников детского сад а за  их 
большую заботу  и любовь к на
шим малышам и пож елать им 
больших успехов в благородном  
труде, а такж е личного счастья  
и крепкого здоровья.

В. Д ЕР ГУ Н О В А , 
нормировщик Ковдорского  
строительного управления.

На снимке: воспитательница
Е. Т. Коноплева среди детей.

Ф ото Ю. Петрухина.

Д В О Р Е Ц  К У Л ЬТУ РЫ
7 м арта торжественный вечер, 

посвященный М еждународному 
женскому праднику 8 м арта. Н а 
чало в 20 часов.

8 марта утренник для детей 
«Солнечный привет, дорогие м а
мы!». Н ачало в 11 часов.

8 м арта широкоэкранный ху 
дожественный фильм «О ш ибка  
резидента». Н ач ал о  в 13, 16 ч а
сов.

8 м арта молодежный бал, по
священный М еждународному 
женскому дню 8 марта. Н ачало в 
20 часов.

9 м арта художественный фильм 
для детей «Счастливого плава
ния». Н ачало в 13 часов.

9 м арта художественный фильм 
«Б орьба в долине». П роизводство 
киностудии «Галал-студно»., Еги
пет. Н ачало в в 15, 17, 19 часов.

9 м арта вечер отдыха молоде
жи, играет гитарная группа 
«Ритм ». Н ачало в 21 час.

11 м арта широкоэкранный х у 
дожественный фильм «А рена». 
Н ачало в 17, 19, 21 час.

12 м арта лекция из цикла 
«П о странам мира» П ольш а и 
ГД Р . Н ачало в 19 часов.

13 м арта киносборник для д е
тей «М урзилка и великан». Н а
чало в 10 час. 30 мин.

13 марта лекция о м еж дуна
родном положении. Н ачало в 
19 часов.

13 марта широкоэкранный ху 
дожественный фильм «Ж ен а Л о 
та» . Н ачало в 17, 19, 21 час.

14 м арта тематический вечер 
«Ленин и музы ка» (для работни
ков детских учреждений). Н ач а
ло в 20 часов.

П Л Ю С Ы  И МИНУСЫ.  
Н А Ш И  З А Д А Ч И

(Окончание).

шек в год Б ел А З-540, цех полу
чит снижение себестоимости око
ло 10 тысяч рублей. В  1968 году 
цехом списано 380 покрышек, а 
восстановлено всего 30 штук. 
В текущем году предполагается 
направить в ремонтный завод  
на восстановление 100 штук по
крышек. Есть возмож ность у ве
личить количество покрышек* 
подлежащ их ремонту,< и надо ру
ководителям транспортных цехов 
обратить на это самое серьезное 
внимание.

Н а комбинате по-прежнему 
больш ая заболеваем ость трудя
щихся. З а  год производственны
ми рабочими потеряно 15153 дня. 
С учетом допущенных прогулов 
недодано продукции на сумму 
около 1200 тысяч рублей.

Приведу еще один пример, о т 
рицательно сказываю щ ийся на 
финансовом состоянии. Д о сих 
пор мы не выдерж иваем плано
вый норматив оборотных средств. 
Н а начало 1969 года сверхнорма
тивные остатки нормируемых 
оборотных средств, не прокре- 
дитованных банком, составили 
245 тысяч рублей, в том числе 
по запасным частям — 320 ты 
сяч рублей. В течение двух по
следних лет безусловно прини
мались меры по сокращению з а 
пасов оборотных средств. Реали 
зовано излишних материалов на 
сумму 920, в том числе в про
шлом году на 476 тысяч рублей. 
В то ж е время в ущ ерб прибыли 
пришлось брать ссуды в банке 
на сумму около 500 тысяч руб
лей (чтобы прокредитовать опре
деленную сумму сверхнорматив
ных зап асо в). Й этих мер о к а
залось недостаточно. Сейчас ос
тается нереализовано неликвид
ных материалов по отделу 
снабжения на 51 тысячу рублей, 
запасны х частей сверх норматива 
содержим на 320 тысяч рублей. 
О бразование ненужных и сверх
нормативных материальных цен
ностей — результат необдуман
ных зак азо в  цехов и зав о з  их на 
комбинат.

Как показала проверка, в от
дельных цехах и отделах отсут
ствует элементарный анализ рос
та остатков материалов, провер
ки заявок. Заявки  составляю тся 
без учета фактического наличия 
материалов на складе. П роведен
ный лабораторией анализ движ е
ния отдельных материалов за  
последние 5 лет и заявки  цехов 
на 1969 год убедительно под
тверж даю т наш вывод.

К акое влияние на экономику 
комбината оказы ваю т сверхнор
мативные запасы  материалов 
покаж ем следующим расчетом.

Н а 1 января 1968 года остатки 
вспомогательных материалов на 
складе составили 975,4 тысячи 
рублей. Д ля нормальной работы 
на 1968 год комбинату небходи- 
мо было иметь переходящих ос
татков вспомогательных материа
лов на 416 тысяч рублей.

Все это происходит видимо по
тому, чтб новая система и тре
бования хозрасчета не позволя
ют цехам расходовать м атериа
лов больше, чем требуется. О д
новременно цехи до недавнего 
времени не несли полной ответ
ственности за  невыборку м ате
риалов по их заявкам .

Отделами оборудования и 
снабжения принимаются меры по 
сокращению зав о за  и остатков 

атериальных ценностей, но их 
еще не достаточно. Не эфф ек
тивны и административные ме
ры, которые ранее применялись 

руководству цехов. Поэтому 
введена сейчас новая мера во з
действия — экономическая. Д ля 
тех цехов и служб, которые до

пускают сверхплановые запасы  
материалов, взы скивается плата 
за  их пользование в увеличенном 
размере, которая полностью от
раж ается на результатах хозяй 
ственной деятельности и считает
ся как непроизводительные рас
ходы. Таким образом, за сверх
нормативные запасы  Материалов 
отвечаю т все инженерно-техниче
ские работники не только мо
рально, но и материально, так 
как размер премии им в этом 
случае уменьшается.

Приведенные выше и другие 
отрицательные примеры в посто
янной работе говорят о том, что 
отдельные инженерно-техниче
ские работники еще по-настоя
щему не поняли задач  новой 
системы хозяйствования и рабо
таю т по-старинке, с прежними 
ошибками.

Н ебольш ая практика работы в 
новых условиях наводит нас .на 
мысль обратить самое серьезное 
внимание на решение и других, 
очень важ ны х вопросов. Они 
связаны  прежде всего с  совер
шенствованием системы хозрас
чета в подразделениях и прин
ципов премирования трудящихся.

С переходом на новую систему 
хозяйствования мы внедрили у 
себя и новую систему оценочных 
показателей хозрасчетных цехов, 
участков, отделов и глуж б , а 
такж е систему премирования за 
счет прибыли комбината. Приня
тый на комбинате новый поря
док показателей и премирования, 
по нашему мнению, должен спо
собствовать обеспечению кон
кретных задач  цехов и всех тр у 
дящ ихся, заинтересовать их в 
эффективном использовании ре
зервов производства, повышении 
рентабельности и роста прибы
лей.

Однако более глубокий анализ 
всего экономического механизма 
показы вает, что система п оказа
телей плана и премирования 
нуж дается в усоверш енствова
нии.

Вот некоторые данные.
Если в среднем за  каждый 

месяц в первом полугодии теку
щего года (до перехода на но
вую систему) снижение плановой 
себестоимости составляло по 
34,3 тысячи рублей, то в третьем 
квартале эта цифра снизилась до 
25,6, а в октябре — до 2 тысяч 
рублей. В ноябре допущен даж е 
перерасход себестоимости 66 ты 
сяч рублей. Это указы вает на 
то, что мы упустили из постоян
ного контроля вопросы себестои
мости в условиях работы по-но
вому. Почему так происходит? 
Видимо сказал ась здесь и дей
ствую щ ая система премирования, 
в которой не предусмотрена з а 
интересованность И ТР и сл у ж а
щих цехов в снижении производ
ственных затрат. З а  тот же пе
риод в отдельных цехах снизи
лись темпы роста производи
тельности труда, а  в отдельных 
случаях рост зарплаты  промыш
ленно-производственного персо
нала опереж ает рост производи
тельности труда. Сущ ествую щ ая 
система премирования такж е не 
заинтересовы вает материально 
И ТР и тем более рабочих в по
вышении производительности тру
да.

Таким образом, принятая си
стема премирования на комби
нате не обеспечивает улучшение 
двух главных экономических по
казателей —- рост производитель
ности труда и снижение себе
стоимости.

Система поощрения из прибы
ли нуж дается в усоверш енство
вании и по ряду других, очень 
важ ны х причин. Она долж на 
быть направлена прежде всего 
на то, чтобы значительная часть 
премий рабочим выплачивалась

из фонда материального поощ ре
ния, который образовы вается, 
как мы знаем, из прибыли. Т оль
ко в этом случае более реально  
окаж ет свое воздействие Яа рост 
прибыли, снижение затр ат  л 
рост производительности труда  
основная масса рабочих. В этих 
условиях рабочим будет более 
понятна новая система на ком
бинате.

Н а Череповецком металлурги
ческом заводе, например, преми 
ронанием из фонда материально 
го поощрения охвачено 62 про 
цента рабочих.

Несколько замечаний о состоя 
нии учета.

Принципы развития хозрасче
та, особенно низового, требуют 
хорошо налаженного низового 
учета. Речь идет прежде всего о 
совершенствовании первичного 
учета в расходовании всех м ате
риалов; энергии, тепла, трудо
вых затрат, в улучшений поста
новки нормативного дела. Этому 
вопросу у нас по-прежнему не 
придается долж ного внимания. 
На многих участках нет дейст
венного учета в расходовании 
топлива, горюче-смазочных м а
териалов и других затрат. В а в 
тохозяйстве до сих пор не н ал а
жен учет бензина и использова
ние транспорта. Отдел снабж е
ния и коммерческая служ ба в 
целом не реш аю т вопросы, свя
занные с учетом выдачи мате
риальных ценностей со склада, 
в результате, по отдельным м а
териалам образую тся недостачи 
или излишки.

Придется еще приложить не 
мало усилий для повышения •  
уровня экономики. Н ас о бязы ва
ет к этому не только новая си
стема, но и то, что в дальней
шем возмож ны  и другие, допол
нительные трудности, связанные 
с дальнейшим расширением ком
бината и освоению новых про
ектных мощностей. В этом году 
будет сдана в эксплуатацию к а 
натная дорога, в течение двух  
лет предстоит построить вновь  
ряд мощностей, предусмотренных 
третьей очередью развития ком
бината. В третьем квартале 1970 
года мощность карьера долж на 
увеличиться на 2 миллиона тонн 
руды, повысится уровень м еха
низации. В озрастут объемы 
вскрыши, увеличится парк и из
менится структура транспортных 
средств, будут построены цехи 
вспомогательного производства.

По обогатительной фабрике 
надлежит выполнить ряд круп
ных работ, связанных с расши 
рением отдельных переделов, 
улучшением технологии и повы 
шением качества концентрата. 
Все это естественно вы зовет и 
рост основных производственных 
фондов, появится тенденция к 
снижению уровня фондоотдачи и 
рентабельности. Поэтому уж е 
сейчас надо готовиться к тому, 
чтобы сократить до минимума 
или не допускать этой тенден
ции, разработать на ряд лет т а 
кие мероприятия, которые бы 
позволили на вводимых м ощ 
ностях производить больше д е
шевой продукции и высокого к а 
чества, готовить коллективы це
хов к досрочному освоению про
изводственных мощностей. И вся 
эта огромная работа Должна 
проводиться в условиях посто
янного совершенствования уровня 
хозяйствования, полного исполь
зования возможностей новой 
системы, мобилизации коллекти
вов на систематический рост 
прибыли.

Б. К О В А Л ЕВ ,
начальник планового отде
ла комбината.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

В К И Н О ТЕА ТРЕ «Ю Н О С Т Ь»
8—9 м арта новый худож ест

венный фильм «Случай из след
ственной практики». Начало в 12, 
14, 16, 18, 20. 22 часа.

8 м арта в 20 и 22 часа сеансы 
удлиненные. Будут показаны до
кументальные фильмы: «В о зв р а 

щение», «Ж елаем  успеха».
10— 11 м арта новый худож ест

венный фильм ГД Р  «Человек из 
К анады». Н ачало в 12, 14, 16, 18, 
20, 22 часа.

12 м арта новый широкоэкран
ный румынский фильм «Н ебо на
чинается на третьем этаж е». Н а 

чало в 12, 14, 18, 20, 22 часа.
13— 14 марта новый худож ест

венный фильм «Степень риска», 
(по мотивам повести известного 
советского хирурга Н. Амосова  
«Мысли и сердце»). Н ачало 13-го 
в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.
14-го в 12, 16, 18, 20, 22 часа.

Адрес редакции: город К овдор, улица Кирова, дом №  3 , комната 7, телефон №  8-33 
Типография «Кандалакш ский коммуниста З ак  1699



В воскресенье—выборы в местные Советы. 
Ковдорцы! Выберем депутатами достойных!
Встречи с кандидатами

6 марта во Дворце к ул ьту
ры Ковдорского горнообогати
тельного комбината прошла 
встреча избирателей с канди
датами в депутаты  Апатит- 
ского и Ковдорского городских  
Советов.

Л учш их работников и ак 
тивны х общ ественников н а
звали своими кандидатами в 
местные Советы. Среди них 
бульдозерист Адам Трофимо
вич Павленко, работница  
орса Валентина Петровна Ма- 
лаш енко, электрослесарь фаб
рики Ж алоби М ухамедович 
Бадраков, директор комбина
та Алексей Иванович С уха- 
чев, токарь рем онтно-м ехани
ческого цеха Любовь И ванов
на С елезнева и многие другие 
товарищ и.

В се они пришли на встре
чу с избирателями. Д оверен
ные лица и присутствую щ ие  
товарищ и дали своим канди
датам самые хорош ие харак 
теристики.

О т. имени присутствую щ их  
кандидатов перед собравш и
мися вы ступил директор ком
бината А. И. С ухачев. Он рас
сказал собравш имся о том, 
как депутаты  прошлого созы 
ва, выполняли наказы  избира

телей , что намечено сделать  
в ближ айш ие годы для т р у
дящ ихся Ковдора.

На собрании вы ступил так
ж е председатель Ковдорского 
горисполкома Р. Т. Гайсин. 
Он кратко рассказал об ито
гах  работы исполкома горсо- 
вета за прош едш ий период и 
о задачах на следую щ ие годы.

На собрании избиратели  
вы сказали целы й ряд наказов  
своим кандидатам.

* * *

1 1  марта состоялась встре
ча кандидатов в депутаты  
Ковдорского и Апатитского  
городских Советов Л. А. В и
ноградовой и Е. А. Трефйло- 
ва с избирателями на п од
собном хозяйстве орса.

Избиратели вы сказали сво
им кандидатам несколько н а
казов. Среди н и х просьба о 
строительстве благоустроенно
го жилого дома для работни
ков подсобного хозяйства; 
Больш ие трудности испы ты 
вают ж ители посёлка с у ст 
ройством детей дошкольного  
возраста. Поэтому избиратели  
просили открыть на подхозе  
смеш анную  группу .детского  
сада.

К. НИКОЛАЕВ.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬI

РУАНЫН
шОВПОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции 
Ковдорского горнообогатительного комбината

№ И (344)
Год и зд ан и я  7-й ПЯТНИЦА, 14 марта 1969 года Ц ена 1 коп.

У НАРОДНЫХ КОНТРОЛЕРОВ

Л У Ч Ш Е  И С П О Л Ь З О В А Т Ь  В А Г О Н Ы

В П А Р Т К О М Е  
К О М Б И Н А Т А

В минувш ий понедельник состоялось заседани е парткома ком
бината. О ходе подготовки избирательны х участков к дню выборов  
были заслуш аны  на парткоме коммунисты С. В. Марков, Ф. Т. 
Тимофеев, П. М. Магаршак. Были вркрыты некоторые недостатки  
в работе агитпунктов во Дворце культуры  и в общ ежитии по 
улице Кирова.

Партком предлож ил ответственны м за работу агитпунктов улуч
шить работу агитколлективов и закончить в оставш иеся дни про
верку списков избирателей.

Партком утвердил на этом заседани и штаб вы ходного дня. На
чальник штаба —  секретарь парткома Б. П. С уетин. У твержден  
такж е план и комиссия по празднованию  9 9 -й  годовщ ины со' дня 
рождения В. И. Ленина.

О ходе политучебы  в системе партийного просвещ ения долож и
ла парткому Г. А. Смоляк.

В. ЯКОВЛЕВ,
член парткома.

П роведенной проверкой и с
пользования вагонов по стан
ции Ковдор установлено, что 
сверхнормативны е простои в а
гонов составляю т довольно 
внуш ительную  величину.

По комбинату за 1 9 6 8  год 
уплачено штрафов за св ер х
нормативный простой вагонов  
3 .6 0 4  рубля, тогда как за 
1 9 6 7  год было выплачено  
1 .3 3 7  рублей.

Средний простой одного ва
гона увели чился в 1 9 6 8  году  
но сравнению  с 1 9 6 7  годом  
на 0 ,1  часа, хотя в среднем  
за 1 9 6 8  год средний простой  
одного вагона и ниж е нормы  
на 1 ,1  часа.

А нализ пребы вания сбор
ных составов на станции по
казал, что среднее время на
хож дения одного физического  
вагона на станции составляет

[" l ОЛЯРНАЯ ночь на исходе.
С каждым днем светлое  

время суток заметно увели чива
ется. Проходит время, когда н а
руж н ое освещ ение было наш ей  
крайней необходимостью  почти  
круглы е сутки. Однако и сейчас  
в городе и на промплощ адке н а 
ходятся любители посидеть днем  
с огнем. Забывают отключать

в том числе:
а) время простоя в ожидании  
подачи под разгрузку 8  
часов; б) время простоя но_д 
разгрузкой —  8 ,5  часа;
в) время простоя в ож идании
погрузки (вторая грузовая
операция) —  8 ,1  часа;
г) время простоя под п огруз
кой —  2 ,8  часа; д) простой  
в ож идании отправки —  2 7 ,6  
часа.

Среднее время нахож дения  
на станции одного вагона под 
погрузку концентрата состав
ляет 2 5  мин. 1 4  сек. Это 
время склады вается из: 
а ) ож идания под погрузку —  
1 0  мин. 0 4  сек .; б) погрузка  
—  6 мин. 3 0  сек .; в) форми
рование состава -  8 мин. 
4 0  сек.

Имеются случаи, когда от
дельные вагоны находятся на

станции суткам и в ожидании  
погрузки, разгрузки и их  
формирования.

Виновниками в сверхнорм а
тивном простое вагонов явля
ю тся как предприятия —  гру
зополучатели, так и ж ел ез
нодорожная станция.

Во исполнение указаний  
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР по улучш ению  исполь
зования вагонов и обеспече
нию ж елезнодорож ны х п ер е
возок руководители предприя
тий г. Ковдора, а такж е р у 
ководители станции Ковдор 
должны разработать конкрет
ные мероприятия и принять  
их к неуклонном у вы полне
нию.

В. НИКОЛАЕВ, 
член Кировского коми
тета народного контро
ля.

Д н е м  с о г нем

Оформляется
Д в о р е ц

Немногим больше года про
шло с того дня, когда строители 
сдали в эксплуатацию наш за 
мечательный Дворец культуры. 
Но скоро он будет еще красивее.

Художники уж е закончили 
оформление вестибюля и танце
вального зала. Сейчас начаты ра
боты по оформлению коридоров 
первого этаж а. Здесь разместятся 
тематические выставки. Одна из 
них посвящена жизни и деятель
ности В. И. Ленина, другая — 
достижениям коллектива комби
ната в текущей пятилетке.

□
На снимках Ю. Петрухина вы 

видите фрагменты оформления 
Дворца культуры.

прожектора работники ж ел езн о
дорожной станции, опытной фаб
рики, бетонного завода, участка  
«С евэкскавация», треста «Ков- 
дорстрой».

Регулярно не отклю чается ос
вещ ение территории больнично
го городка, детских учреж дений. 
Безж алостно «ж гут» по утрам  
мощные двадцатикиловаттные 
ксеноновы е лампы на руднике  
«Ж елезны й». Работники рудника  
забывают, что одна лампа обхо
дится комбинату в 2 1 8  рублей, 
да и достать их трудно.

Кроме этого не нуж но забы 
вать об экономии электроэнер
гии. Ведь только за 1 0  дней  
марта перерасход электроэнергии  
составил 3 2 6  тысяч киловатт- 
часов, а это с учетом штрафа 
обойдется комбинату в 3 2  ты ся
чи рублей.

Вы брасы вать такие деньги на 
ветер и з-за  бесхозяй ственн ости  
отдельных товарищ ей будет  
слишком накладно.

П. ШАБАНОВ, 
Инженер ОГЗ.

О сновны е п ок азател и  
р аботы  комбината  
«а 11 дней м арта

План Ф акт. Проц.

Вскрыша (кубометры) 71.030 83.289 117,3
Добыча руды (тонны) 213.000 173.825 81,6
Выпуск концентрата (тонны) 79.350 86.295 108,8
Бурение (погонные метры) 2.350 2.654 112,9
Отгрузка концентрата (тонны) 
Содержание железа в концентрате

81.680 78.241 95,8

(проценты) 63,1 63,7
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К 100-летию со дни рождения В. И. Ленина
★  ★  ★  ★  ★  ★  

Победа Ленинского плана
С апреля 1902 года «Искра» 

стала вы ходить в Л ондоне. Р е 
дакция перебралась сюда из 
М юнхена по предлож ению  В. И. 
Л енина, чтобы избеж ать провала, 
ибо немецкие и царские полицей
ские ищейки напали на след г а 
зеты.

Н аходясь вдали от Родины, 
Ленин постоянно сохранял самые 
тесные связи с Россией, с р аб о 
чим движ ением внутри страны. 
Он был в центре всей борьбы, 
которую  вели русские практики, 
направлял  эту борьбу, руководил 
ею. Он посы лал в Россию  н ах о 
дивш ихся в эмиграции партий
ных работников с особым за д а 
нием для установления связей с 
местными организациям и, а т а к 
ж е по распространению  «Искры». 
Ленин вел деятельную  переписку 
с револю ционерами, прочитывал 
бесчисленное количество русских 
газет и ж урналов, подолгу бесе
довал  с 1 каж ды м  приезж авш им  из 
России — и благодаря всему 
этому постоянно был в курсе 
всех событий в стране.

Л енин и руководим ая им «И с
кра» продолж али  вести работу 
за создание партии рабочего 
класса. Стремление организовать 

■такую партию  *было и раньш е. В 
1898 году несколько «Союзов 

•борьбы» (П етербургский, М осков
ский, Киевский и другие) сдел а
ли первую  попытку объединить

ся в Российскую  социал-дем окра
тическую р а б о ч у ю  Партию 
(Р С Д Р П ). Бы л созван в Минске 
I съезд. Л енина на нем не было. 
Он находился в это врем я в С и
бирской ссылке. .Н есмотря на 
больш ое револю ционно - проп а
гандистское значение съезда, он 
не создал нартип. П е было вы р а
ботано пн программы, пи устава 
партии. Н е удалось объединить 
м еж ду собой отдельные м арк
систские круж ки  и группы. Н е 
было единого руководства из о д 
ного цёнтра, так  как  избранный 
съездом  Ц ентральны й комитет 
был вскоре арестован.

И только титанический труд 
Л енина, победа его принципов и 
успеш ная борьбд «Искры» за  л е 
нинский организационный план 
подготовили все основные усло
вия, необходимые для  того, что
бы .создать партию. К огда эти у с 
ловия были созданы , Владимир 
Ильич поставил вопрос о созыве 
съезда Нартип и начал т щ а 
тельно готовиться к нему. В с в я 
зи с нарастанием  револю ции в 
России и образованием  б у р ж у 
азных партий подготовка съезда 
проходила в обстановке н ап р я
женной идейной борьбы.

Готовясь к съезду, В. И. Л е- 
нин проводит совещ ание с пред
ставителям и искровских ком ите
тов. В ноябре 1902 г. по инициа
тиве Ильича в Пскове создается

Организационный Комитет по со
зыву съезда. В письмах органи
зациям  и агентам  «Искры» в Р о с
сии Ленин д авал  всесторонние 
советы и указан ия товарищ ам , 
готовил их к предстоящ им боям 
на съезде, настойчиво советовал 
посы лать на съезд  надеж ны х,
твердых револю ционеров с тем, 
чтобы добиться создания дейст
вительно марксистской партии на 
идейных и организационны х н а 
чалах , выдвинутых и разр аб о тан 
ных «Искрой».

В ладимир Ильич прилож ил 
много усилий, чтобы создать р е 
волюционную програм м у партии. 
О ее подготовке он первый по
ставил вопрос внутри редакции 
«Искры», разработал  аграрную  
ее часть. Л енин не только по д 
верг серьезной критике оба в а 
рианта программы , составленные 
по поручению редакции П лехан о
вым, но и добился того, что бы 
л а  создана марксистская про
грам м а, в корне отличаю щ аяся 
от полуоппортунистических про
грамм партий II И нтернациона
ла. В целях пропаганды  боевой 
программы  партии рабочего к л ас 
са В ладимир И льич опубликовал 
в «Искре» ряд  статей и написал 
брош ю ру «К деревенской бедно
те», в которой в популярной ф ор
ме для крестьян дал  излож ение 
программы  партии. Готовясь к 
съезду, В. И. Л енин создал  про
ект устава  партии, составил план 
организации работ съезда, напи
сал проекты резолюций по основ
ным вопросам, намечавш имся к 
обсуждению .

П ечатание «Искры» в апреле 
1903 года было перенесено из 
Л ондона в Ж еневу.

И вот 17 июля 1903 года в 
Брю сселе откры лся II съезд 
Р С Д Р П . Затем  из-за преследова 
ний бельгийской полиции он до л 
жен был продолж ить работу в 
Л ондоне.

И на съезде В. И. Л енину при
ш лось много потрудиться. Он 
был избран вице-председателем  
съезда, членом всех основных 
комиссий. С первого ж е дня р а з 
вернулись ожесточенные бои м еж 
ду революционными м арксиста
ми, возглавляем ы м и Лениным, и 
оппортунистическими элементами. 
Разногласия вы явились и при об 
суж дении программы , и устава

партии, и других вопросов.
З а  время съезда, пр о д о лж ав

ш егося более трех недель, В лади
мир Ильич сделал более ста 
тридцати выступлений, зам еч а
ний, реплик. Ему удалось добить
ся того, что съезд  утвердил ре
волюционную програм м у партии. 
О бсуж дение ее проходило в ост
рой борьбе. Оппортунисты вы сту
пали против вклю чения в про
грамму полож ения о диктатуре 
пролетариата. Твердые искровцы 
во главе с Лениным отстояли в 
програм м е идею диктатуры  про
летариата, союз рабочего класса 
и крестьянства, право наций на 
самоопределение и пролетарский 
интернационализм . Таким о бра
зом, утверж дение съездом иск
ровской программы  явилось круп
ным успехом. Впервые в истории 
м еж дународного рабочего д в и ж е 
ния после смерти М аркса и Э н
гельса бы ла принята програм м а, 
в которой, по настоянию  Л ен и 
на, борьба за  ди ктатуру  проле
тар и ата  вы двигалась как  основ
н ая  задача  партии рабочего к л ас 
са.

С докладом  об уставе партии 
выступил В. И. Ленин. Он считал 
партию  боевой организацией, 
каж ды й член которой долж ен 
быть самоотверж енны м борцом, 
готовым и на повседневную  бу д 
ничную работу, и на борьбу с 
оруж ием  в руках. О бсуж дение 
устава вы звало горячие споры.

Против ленинского принципа 
членства в партии выступил М ар 
тов, считавш ий, что член партии 
мож ет и не состоять в партийной 
организации. Оппортунистам у д а 
лось провести первый параграф  в 
формулировке М артова.

Редакция Ц ентрального О р га
на партии и Ц ентральны й К о 
митет были избраны съездом  по 
спискам, предлож енным Е. И. 
Лениным. С этого момента сто
ронников Л енина, получивших 
больш инство голосов при вы бо
рах, стали назы вать больш еви
ками, а противников Л енина, 
оказавш ихся в меньшинстве, - ■ 
меньш евиками.

В истории партии II съезд  
сы грал огромную роль. Он явил
ся поворотным пунктом в миро
вом рабочем  движ ении, так как 
на нем было полож ено начало 
боевой, революционной марксист
ской партии рабочего классе, 
партии нового типа. Таким обра
зом, создание партии социальной 
революции и диктатуры  проле
тариата  явилось победой гени
ального Л енинского плана. Это 
показало  такж е, что в лице 
В. И. Л енина российский и м еж 
дународны й пролетариат имеет 
великого теоретика марксизма, 
продолж ателя дела и учения 
М аркса и Энгельса, выдаю щ егося 
стратега революции, прозорливо 
видящ его перспективы развития 
рабочего движ ения.

НА СНИМ КАХ: Комитет по созыву II съезда
Псков. В этом доме в ноябре Р С Д Р П .

1092 года на совещ ании предста- Второй съезд Р С Д Р П . К арти- 
вителей искровских комитетов на худож ника Ю. Виноградова, 
был образован  Организационны й Ф отохроника ТАСС.

П и с ь м а  и з  п о д ш е ф н о й ш к о л ы
военная игра в честь дня Советской Армии

В день рождения Советской  
Армии ребята третьих и четвер
тых классов средней школы про
пели игру. Они разбились на 
два отряда: «зел ен ы х» и «к рас
ны х». Руководили игрой гости —  
воины -пограничники Куликов и 
Егоров. Взвилась зеленая раке
та —  игра началась.

Командиры увели свои отряды  
в укры тие. Связь м еж ду ними 
поддерж ивалась по рации. Цель 
игры —  захватить знамя «п ро
тивника».

Дважды ходили в атаку ребя
та, во время которой нуж но бы
ло попы таться завладеть знам е
нем. Если срывали погоны, то 
противник временно выбывал из 
игры и отправлялся к санитарам  
на «л еч ен и е» , чтобы они при
шили погоны.

Оба отряда сраж ались храбро, 
но знамя так никому захватить  
не удалось. Вновь взлетает в не
бо ракета. Игра закончена. От
ряды вы строились. Командиры  
объявили результаты .

Потом ребята с песнями н а
правились в город. Игра прошла 
интересно, организованно и очень 
понравилась ребятам.

М. АКСЕНОВА.

Хорошо встретили 51-ю годовщ ину Советской Армии учащ иеся 
средней школы. В пятых классах прош ел пионерский сбор «Мы 
славой горды боевой». В гости к ребятам  приехали пограничники.

В шестых классах пионерский сбор назы вался «Советский воин 
береж ет родной страны покой и славу». Участник Великой О тече
ственной войны И ван Григорьевич Ч алм аев, награж денны й многими 
орденами и медалям и, рассказал  учащ имся различные эпизоды из 
своей военной жизни.

В седьмых классах прош ел сбор «На страж е мира, счастья и с в о 
боды». Бы л проведен такж е конкурс военных строевых песен. П ер
вое место на конкурсе занял  отряд пятого «б» класса. П роведен
ная на сборе витрина показала знания учащ имися современных в и 
дов оруж ия и военной техники.

М. Ш ЕВЕЛЕВА, 
Завуч школы.

Работает секция бокса
В конце прошлого года в школе начала работать секция бокса. 

В ней занимаю тся 8 0  ребят. -20  февраля в спортивном зале прове
дены первые соревнования. В них приняли участие 2 0  пар. Со
ревнования вызвали большой интерес у  учащ ихся. Отрадно, что 
проводили и организовывали соревнования сами учащ иеся.

П обедителем в соревнованиях признан ученик шестого класса 
Гена Панкратов. Ему вручен кубок за лучш ую  техн ику ведения  
боя. А таким ребятам как В. Абрамов, А. Иванов, В. Смышляев, 
А. Федотов, А. Уваров, II. Лобанов, В. Петров, В. Майоров, Н. Гон
чаренко и другим вручены  Почетные грамоты.

Руководит секцией бокса преподаватель физкультуры Сергей 
Григорьевич Мартынов.

Но есть у нас и трудности. Например, мало боксерских перча
ток, а купить их негде. Мы обращ аемся к руководителям орса 
комбината и к шефам с просьбой помочь приобрести необходимый  
спортинвентарь. Комитет комсомола.

Н О В Ы Е  К Н И Г И
Химия. Геология.

Математика. Физика.
Г. С. Ландсберг. Элементарный 

учебник физики. Том III.  К олеба
ния, волны, оптика. Строение 
атома. М. «Н аука», 1968 г. Г. И. 
Горбунов. Геология и генезис 
сульфидных медно-никелевых ме
сторож дений Печенги. М. «Н ед
ра», 1968 г. А. А. Беус. Геохими
ческие поиски эндогенных место
рож дений редких элементов. М. 
«Недра», 1968 г. П. И. Маркуше-

вич. Алгебра и элементарные 
функции. М. «Просвещение», 
1968 г. Г. П. Хомченко. Пособие 
но химии для поступаю щ их в 
ВУЗ. М. «Высш ая ш кола», 1968 г.

Горное дело. Обогащение.
А. А. Питаде. П особие по д р о 

бовому бурению. М. «Недра», 
1968 г. Н. И. Буяновский. Б уро
вые машины и механизмы. М. 
«Н едра», 1968 г.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

ВО Д В О РЦ Е  КУЛЬТУРЫ

15 марта лекция для м олоде
жи «Д ва мира — две молодос
ти». Н ачало в 13 часов.

15 марта ш ирокоэкранный
худож ественный фильм «Венская 
почтовая марка». Н ачало в 15, 
17, 19 часов.

16 марта худож ественный
фильм «Потомок Чингиз-хана». 
Н ачало в 13 часов.

16 марта ш ирокоэкранный
художественный фильм « И талья
нец в Варшаве». Н ачало в 15,
17, 19 часов.

17 марта лекция из цикла 
«Г раж данское право». П раво на 
собственность (частная собствен

ность, личная собственность, об
щ ественная собственность). Н а 
чало в 19 часов.

18 марта цветной худож ествен
ный фильм «Абесалом и Этери». 
Н ачало в 17, 19, 21 час.
_ 19 марта лекция из цикла «Со

ветское здравоохранение». Н ача
ло в 19 часов.

20 марта киносборник для д е 
тей «Рики-Тики-Тави». Н ачало в
10 час. 30 мин.

20 марта ш ирокоэкранный ху
дож ественный фильм «Большая 
белая башня». Н ачало в 17, 19,
21 час.

21 марта Ленинские чтения 
«В ласть Советов».

Банно-прачечному комбинату требую тся на работу кочегары.
В течение года гарантируется благоустроенная квартира.

Для работы в пионерском лагере профкома Ковдорского горно- 
обогатительного комбината, расположенном в городе Одесса, тре
буются воспитатели, пионервожатые, повара.

Желающие поехать работать в пионерлагере могут обращаться 
в профком комбината. Профком «комбината.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, комната 7, телефон № 8-33 
Типография «Кандалакшский коммунист» • Зак. 1827



ПРОЛЕТАРИЙ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

РУДНЫЙ
ЮНИОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции 
Ковдорского горнообогатительного комбината

№  12 (345)
Год издания 7-й ПЯТНИЦА, 21 марта 1969 года Цена 1 коп.

Активно прошли выборы на всех избирательных участках.
На наших снимках вы видите процесс голосования на избира

тельном участке во Дворце культуры комбината.
Фото Ю. Петрухина. '

НА НОВОМ УЧАСТКЕ АВТОБАЗЫ
В автобазе комбината на

чал работать участок по ре
монту двигателей. Уже есть и 
первые результаты. Отремон
тировано 8 д в и г а т е л е й  
ЗИЛ-120, М-20 и ГАЗ-51. За
кончен ремонт компрессора 
ДК-9.

До конца месяца будут го

товы еще два двигателя 
Ярославского завода, два дви
гателя ГАЗ-51 и второй ком
прессор.

Успешно работают на уча
стке слесари В. А. Бодров и 
В. И. Лебедев, а также токарь 
Н. И. Давидович.

Одновременно оборудованы

Основные показатели работы комбината за 18 дней марта
План Факт. Проц.

Добыча руды (тонн)
Вскрыша (кубометры)
Выпуск концентрата (тонн)
Отгрузка концентрата (тонн)
Бурение скважин (погонные метры)
Содержание железа в концентрате 
(проценты)
01С Э 1С Э Ш С Э 1С Э *С Э *С Э В С Э «С Э 1С Э *С Э 1С Э *С Э Ш С Э 1С Э *С Э *С

319700 289208 90,5
125510 148083 118
122450 129601 105,8
131640 131006 99,5

4030 3993 99,1

63,1 63,1

Давно работает в ремонтно-механическом цехе Н. А. Дьячков. 
Здесь он известен как отличный работник и активный рационали
затор.

На снимке; Н. А. Дьячков.
Фото Ю, Петрухина,

душевые для рабочих.
Но уже сейчас выявляются 

и недостатки. Нет вкладышей, 
шатунов, ремонтных комплек
тов водяных насосов, фильт
ров ГАЗ-51, прокладок голо
вок блока цилиндров.

Хочется сделать несколько 
замечаний об организации ра
бот. Есть на участке электро
кар, но стокилограммовые 
блоки рабочие носят на ру
ках. Непонятно и другое —  
цех ремонтирует двигатели, а 
посреди цеха стоят два лег
ковых автомобиля. Неужели 
для них нет места в боксах?

К. НИКОЛАЕВ.

ОТ НЕОПЕРАТИВНОСТИ— 
К ШТУРМОВЩИНЕ

Три основных цеха решают судьбу выполнения плана. Это руд
ник, фабрика и технологический транспорт. Причем все они на
столько тесно связаны друг с другом, что неурядицы в одном зве
не немедленно отражаются на двух других. Поэтому у нас уже 
стало системой невыполнение плана в первой половине месяца и 
штурмовщина в последней декаде. Концы с концами сводятся бук
вально в последний день. В чем причина? Их много. И главная 
— нет четкого взаимодействия между основными цехами.

Руководители цехов обычно основную долю вины стараются пе
реложить на плечи соседей.

Фабрика: (громко) с рудника поступают негабариты и металл в 
руде; (тихо) и мы виноваты — больше нормы простояла дробилка 
(или еще что-либо).

Цех технологического транспорта: (громко) фабрика не прини
мала руду; у экскаваторов плохие подъезды и дороги, а в резуль
тате ломаются автомобили; запчастей нет и ремонтировать нечем. 
Потом тихо о своих недостатках.

Рудник: (всегда громко). Мало дают автомобилей; фабрика не 
принимает руду; подъезды к экскаваторам вполне удовлетвори
тельные.

И удивительно не это. Удивительно то, что в таких же услови
ях, но при угрозе невыполнения плана, штурмом ликвидируются 
все огрехи. Значит, возможность выполнения плана все же есть. 
Значит, можно работать без спячки и горячки. Нет одного — хо
зяйского подхода к делу со стороны руководства основных цехов. 
И это можно подтвердить примером. Так, шестого марта положение 
было таково. Фабрика плохо принимает руду, на руднике рабо
тают 23 автомобиля. Подъезжаем к экскаватору № 2. Он грузит 
вскрышу. Работает у экскаватора один автомобиль. Машинист эк
скаватора М. М, Подчапко говорит: «гружу машину 2 минуты, а 
десять стою и жду. Подъезд к экскаватору тупиковый».

Теперь посмотрим как дела у экскаватора ,Х» 4. Одна машина 
стоит под погрузкой, а три выстроились в ожидании. Не успел 
машинист нагрузить две машины, как вернулась ушедшая ранее. 
Подъезд у экскаватора кольцевой, но засыпан острыми камнями. 
Провели контрольное взвешивание автомобиля № 32. Недогруз со
ставил три тонны. А сколько тонн наберется к концу смены?

У экскаватора № 7 стоят в ожидании погрузки две машины. До
полнительно подходит еще одна, а следом за ней и вторая.

Побывали мы в этот же день у экскаваторов № 1, № 5. И 
здесь очередь автомобилей. Подъезд к экскаватору № 1 был в та
ком состоянии, что автомобиль вынужден пятиться задним ходом 
более десяти метров. В конце концов экскаватор вынуждены были 
остановить.

В этот день в нормальном состоянии был подъезд только у эк
скаватора № 3. И работа здесь шла отлично.

Вот и получается, что подъезды нормальные только у двух эк
скаваторов. В это же время проверял состояние подъездов горно
технический инспектор тов. Овсянников и собирался остановить 
экскаваторы с плохими подъездами.

Такова картина работы основных цехов в течение трех часов 
одного рабочего дня. Нерасторопность диспетчерской службы нали
цо. Не проявляет оперативности и начальник эксплуатации цеха 
технологического транспорта М. Сульженко. А в контакте с дис
петчерской службой он мог бы исправить положение.

Вот и получается, что в результате неоперативности отдельных 
работников лихорадит все предприятие.

Такое положение, конечно, нельзя считать постоянным. Иногда 
неоперативно работает рудник, иногда фабрика, иногда транспорт
ники. Но результат всегда один —  плохо работают все три основ
ных звена комбината. И такое положение дальше оставаться тер
пимым не может.

Г. косицын.

ОЖИВИТЬ РАБОТУ ДО СААФ
На днях в Мурманске 

состоялся пленум об
ластного комитета до
бровольного общества 
содействия А р м и и, 
Авиации и Флоту.

В постановлении пле
нума перечислены ко
митеты, которые мало 
уделяют внимания раз
витию оборонно-спор
тивной работе, среди 
них и наш Ковдорский 
комитет. И в самом де
ле, кроме курсов шофе
ров и стрелкового тира, 
работа органов Досааф 
мало в чем проявляется. 
У нас в Ковдоре мало 
спортсменов - разрядни
ков, нет связи комитета 
Досааф с партийными 
и профсоюзными органа
ми комбината и других 
организаций города.

Плохо обстоит дело с 
вовлечением членов в 
общество, еще недоста
точно идет реализация 
лотерейных билетов ав
томотолотереи, а ведь 
на эти средства строят
ся центры обучения на

селения оборонно-спор
тивной работе, приобре
таются автомашины, мо
тоциклы в качестве 
учебных пособий, при
обретается специальное 
учебное оборудование, 
вплоть до учебных са
молетов. Стоило бы на
шему комитету провести 
определенную работу и 
целый поток членов 
хлынул бы в это обще
ство. Имеет смысл про
вести разъяснительную 
работу среди работни
ков комбината, треста, 
рудника «Ковдор» и 
других организаций 
города, рассказать лю
дям о том, что деньги, 
вырученные от реали
зации билетов автомото
лотереи, идут на увели
чение оборонной мощи 
нашей страны, тогда и 
план продажи билетов 
был бы своевременно 
выполнен. В какой-то 
степени помогли бы дан
ные о выиграшах этой 
лотереи.

Партийным организа

циям города необходимо 
помочь профорганам в 
деле создания первич
ных организаций. Если 
взять наш комбинат, то 
первичные организации 
у нас имеются только 
на руднике и в цехе 
технологического тран
спорта. Первую органи
зацию возглавляет ини
циативный председатель 
тов. Даниленко, а вто
рую мало инициативный 
Ю. Воронин —  бывший 
председатель городского 
комитета Досааф. Давно 
пора ему раскачаться и 
начать действовать. Не
обходимо в ближайшее 
время создать во всех 
подразделениях комби
ната первичные органи
зации Досааф.

Пленум предложил 
районным и городским 
комитетам Досааф, опи
раясь на широкий ак
тив, выработать меры, 
направленные на даль
нейшее повышение 
уровня оборонно-масео- 
вой работы среди на

селения, главное вни
мание организаций и 
клубов общества сосре
доточить на усилении 
военно - политического 
воспитания населения и 
прежде всего молодежи, 
дальнейшему улучше
нию подготовки специа
листов для Вооружен
ных Сил СССР, развер
тывании начального во
енного обучения моло
дежи допризывного и 
призывного возрастов, 
развитии учебно-мате
риальной базы, необхо
димой для этих целей, 
а также на активное со
действие мероприятиям 
гражданской обороны,

Работу Досааф необ
ходимо всемерно ожи
вить на всех предприя
тиях и организациях 
города.

Ю. ШАБАНОВ,
начальник учеб
ного пункта до
призывной под* 
готовки,
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Н А Ш И
ДЕПУТАТЫ

М. П. Л А П ЕКО

А. И. С УХАЧЕВ

Н. В. Ж И ГА Л Ь Ц Е В

П РИ Л О Ж И М  ВСЕ С И Л Ы
[Г  ЖЕГОДНО растет' матери

альное благосостояние 
советского народа. Естествен
но растет и потребность насе
ления в промышленных и 
продовольственных товарах. 
Улучшаются жилищные усло
вия —  увеличивается спрос 
на мебель, холодильники, сти
ральные машины и т. д. И 
каждому хочется купить не 
просто кровать, диван, шкаф 
или стул —  нужны мебель
ные гарнитуры, мягкие крес
ла, красивые ковры, телеви
зоры.

Значительно вырос и куль
турный уровень трудящихся. 
А значит повысился спрос на 
такие товары, как пианино, 
художественную литературу, 
книжные шкафы, фотоаппара
ты и т. д.

К сожалению, спрос на не
которые товары пока превы
шает предложения. Мало в 
магазинах бывает холодильни
ков, мотоциклов, ковровых из
делий, лучших марок телеви
зоров и радиоприемников. Ус
ловия нашего Заполярного 
края создают и еще ряд труд
ностей, связанных с доставкой 
такой продукции как фрукты, 
молочные товары, колбасные 
изделия.

Снабжением населения на
шего города промышленными 
и продовольственными това
рами занимается единственная 
торгующая организация 
орс Ковдорского горнообогати
тельного комбината. Ежегодно 
увеличивается товарооборот. 
Вот -и за прошлый год при 
плане 14.300 тысяч рублей 
фактическое выполнение со
ставило 14.910 тысяч рублей. 
Л против 1967 года продано 
больше различных товаров на
селению на 1.218 тысяч руб
лей. Но, к сожалению, даже 
такой рост товарооборота не 
удовлетворяет сегодня всех 
потребностей населения. Иног
да можно услышать мнение, 
что одновременно с ростом 
товарооборота растет и населе

ние, а поэтому улучшения 
практически нет. Но это не
верно. Показательны в этом 
отношении цифры продажи 
товаров на душу населения. 
В 1968бгоду по сравнению с 
1967 годом больше продано 
на душу населения мяса, кол
басных изделий, рыбы, масла 
животного, сахара и других 
продуктов. Увеличилась так
же продажа тканей, трикотаж
ных изделий, галантереи и 
парфюмерии, ковровых изде
лий, холодильников.

Коллективы большинства 
магазинов и столовых стара
ются сделать все от них зави
сящее для удовлетворения 
спроса покупателей. Успешно 
справились с планом 1968 го- 

. да коллектив магазина № 1, 
где заведующая Н. Т. Фроло
ва, магазина № 7, заведую
щая Удалова, магазина № 22, 
заведующая Мулыко А. А. и 
многие другие.

Для лучшего удовлетворе
ния спроса было дополни
тельно закуплено промышлен
ных и продовольственных то
варов у других торгующих 
организаций на сумму почти 
в 550 тысяч рублей.

Следует сказать несколько 
слов и о работе предприятий 
общественного питания. Из 
11 столовых план прошлого 
года выполнили только де
вять. Вырос ассортимент вы
пуска блюд, организована до
ставка обедов во многие це
ха и на участки, проводятся 
выставки и выездная торгов
ля.

Но правильно говорится, 
что ложка дегтя портит боч
ку меда. И эта злосчастная 
«ложка дегтя» часто портит 
аппетит трудящимся, которые 
питаются в столовых. Плохой 
вкус пищи, низкое качество 
приготовления отдельных 
блюд, недостаточный выбор, 
невзрачный внешний вид 
блюд —  вот характерные не
достатки. Они имеют место, 
например, в столовых № 1 и

Ж . М. БА Д РАКО В

Личное страхование
Вся деятельность Коммунисти

ческой партии и Советского пра
вительства проникнута одной иде
ей — все во имя человека, для 
блага человека. На основе раз
вития социалистической экономи
ки неуклонно повышается мате
риальный и культурный уровень" 
жизни советских людей. Совет
ское государство проводит также 
мероприятия по охране личной 
собственности граждан от сти
хийных бедствий и несчастных 
случаев.

Среди этих мероприятий важ
ное место занимает государствен
ное страхование домашнего иму
щества от всех стихийных бедст
вий и аварий отопительной си
стемы, кроме этого осуществля
ется личное страхование, которое 
пользуется большой популяр
ностью среди населения. По дол
госрочному страхованию в на
шем городе и пригородной зоне

Вы можете выиграть!
Трудящиеся городов Кировска 

и Апатит с большим желанием 
приобретают облигации Государ
ственного трехпроцентного внут
реннего выигрышного займа 1966 
года. Этот заем является удоб
ной и выгодной формой хранения 
денежных сбережений населения.

Государственный трехпроцент
ный выигрышный заем выпущен 
сроком на 20 лет — с 1 июля 
1966 года по 1 июля 1986 года, 
в облигациях достоинством в 20 и 
10 рублей. Доход по займу уста

новлен в среднем за двадцатилет
ний срои из расчета 3 процента 
в год и выплачивается держате
лям облигаций в виде выигрышей, 
которые разыгрываются в прово
димых ежегодно восьми тиражах. 
Выигрыши по займу установлены 
в размере 5000, 2500, 1000, 500, 
100 и 40 рублей на двадцатируб
левую облигацию, включая нари
цательную стоимость облигации, 
а по облигациям достоинством 
10 рублей выплачивается полови
на выигрыша.

застраховано 8.180 человек, от 
несчастных случаев, за 1968 год 
застраховано 2.667 человек, по 
домашнему имуществу 3;063 хо
зяйства.

Выплачено страховых сумм по 
окончанию сроков страхования 
221.486 рублей, от несчастных 
случаев за частичную утрату тру
доспособности — 10.417 рублей и 
от пожаров, причинивших мате
риальный ущерб гражданам 
11.271 рубль. Осуществляемые 
мероприятия по охране труда, 
внедрение новой техники, механи
зации трудоемких работ, автома
тизации производственных про
цессов — все это делается для 
обеспечения нормальных условий 
труда и его безопасности.

В соответствии с постановленн
ом Совета Министров СССР все 
предприятия, учреждения и орга
низации должны выполнять пись
менные поручения рабочих и слу-

С каждым годом сумма продан
ных облигаций в наших городах 
увеличивается. В 1967 году сбе
регательными кассами было про
дано облигаций трехпроцентного 
займа на сумму 198.600 рублей, а 
в 1968 году — 277.000 рублей. 
После тиража займа, который со
стоялся 15 февраля этого года, 
многие предъявили в сберкассы 
облигации, на которые выпали 
выигрыши в 500, 100 и 40 руб
лей.

За 1968 год выплачено выиг
рышей на сумму 35.000 рублей. 
Вероятность выигрыша по займу 
увеличивается с каждым тира-

7. И вина в этом не только 
заведующих столовыми, но и 
аппарата общественного пита
ния орса.

Справился с обеспечением 
населения хлебом и хлебобу
лочными изделиями коллектив 
хлебозавода. Здесь освоен вы
пуск до 20 видов хлебобулоч
ных изделий. Сейчас нужно 
принимать меры к улучше
нию качества продукции. 
Иногда в магазины поступа
ют хлебобулочные изделия 
низкого качества, что вызы
вает справедливые нарекания 
покупателей.

Пожалуй нет необходимости 
говорит о том, какое значение 
имеет в наших северных ус
ловиях свежее молоко, ран
ние зеленые овощи и т. д. К 
сожалению завозить их из 
средней полосы мы не имеем 
возможности. Нужно рассчи
тывать только на свои силы. 
Эту задачу призван решить 
коллектив подсобного хозяйст
ва орса. Но это хозяйство по
ка еще мало, да к тому лее и 
не выполняет план.

Так в прошлом году не 
выполнен план по надою мо
лока, а план по сбору яиц 
выполнен только на 62 про
цента. Не выполнен план и 
по производству мяса. К се
редине прошлого года на под- 
хозе сданы в эксплуатацию 
две небольшие теплицы. В 
прошлом году там был собран 
небольшой урожай зеленого 
лука и огурцов. Но их недо- 
статочно даже для предприя
тий общественного питания.

Несколько месяцев назад в 
газете уже было написано о 
мероприятиях по улучшению 
работы орса. Подробно оста
навливаться на этом еще раз 
не имеет смысла. В них, в 
частности, намечено постро
ить теплицу и, коровник на 
подсобном хозяйстве. Это по
зволит несколько улучшить 
положение со снабжением на
селения.

Нельзя, конечно, обойти

жащих о перечислении из зара
ботной платы страховых взносов 
по договорам личного страхова
ния. За указанную работу всем 
предприятиям выплачивается 2 
процента вознаграждения, кото
рое должно быть удержано при 
перечислении страховых платежей 
на счет инспекции госстраха в 
Госбанке.

Кроме того с 1 января 1969 го
да введены новые правила по 
страхованию домашнего имущест
ва и средств транспорта. Значи
тельно расширена ответствен
ность и снижены тарифы страхо
вой платы. Кроме стихийных бед
ствий и аварий отопительной 
системы госстрах несет ответст
венность и за хищения имущест
ва и угон автотранспорта. По до
машнему имуществу страховые 
платежи установлены в городах и 
рабочих поселках 10 копеек и
25 копеек со 100 рублей, по ав
томашинам от 15 рублей и до 
1,5 процента стоимости машины.

А. КАТАНОВА, 
начальник инспекции гос
страха.

жом, поскольку количество вы
игрышей, разыгрываемых в тира
жах, остается неизменным до 
конца срока займа, а выиграв
шие облигации погашаются при 
выплате выигрышей и в дальней
ших тиражах не участвуют. Об
лигации трехпроцентного займа 
свободно продаются и покупают
ся сберегательными кассами.

Очередной — 22-й тираж вы
игрышей по трехпроцентному зай
му состоится 30 марта 1969 года 
в г. Ашхабаде. В  тираже на один 
разряд займа будет разыграно 
9.400 выигрышей на сумму 
512.560 рублей.

молчанием наши недостатки и 
сказать о причинах их воз
никновения. Я не буду гово
рить о недостатках, которые 
зависят не от нас. Это отсут
ствие некоторых товаров, ко
торых пока выпускает мало 
наша промышленность, это 
скоропортящиеся продукты, 
которые нельзя завезти к нам 
из-за отдаленности. Но иногда 
на прилавках магазинов от
сутствуют товары, которые 
есть на базе. В этом повинны 
руководители магазинов. Боль
шим тормозом в удовлетворе
нии спроса покупателей явля
ется плохая база для хране
ния. Ведь не секрет, что ма
териальная база орса создана 
была для обслуживания при
мерно 6 тысяч человек, а сей
час обслуживает в четыре ра
за больше. Много нареканий 
вызывает отсутствие в до
статке свежих овощей и 
фруктов. Но даже, когда мы 
можем их завести, то не мо
жем сохранить. Нет хорошего 
фруктохранилища. Его строи
тельство только запланирова
но.

Пока еще мы полностью не 
изжили случаи грубости, об
счета покупателей, есть на
рушения трудовой и производ
ственной дисциплины.

Весь коллектив орса пони
мает, какие огромные и важ
ные задачи возложены на не
го. Знаем мы и наши недо
статки в деле обслуживания 
покупателей и постепенно их 
ликвидируем. Помогут нам 
лучше удовлетворять запросы 
населения и промышленные 
предприятия города. За их 
счет будут построены столо
вая, магазины, расширена ба
за орса, подсобное хозяйство 
и т. д.

Впереди большая работа и 
мы приложим все силы, чтобы 
успешно справиться с возло
женной на нас'задачей.

М. РЯДОВСКИЙ,
начальник орса.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

В КИ Н О ТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»
22—23 марта новый широкоэк

ранный фильм в двух частях 
«Мертвый сезон».

24—25 марта новый широкоэк
ранный польский фильм «Мары- 
ся и Наполеон».

26—27 марта новый широкоэк
ранный фильм «Грек Зорба».
■ 28 марта цветной широкоэкран
ный фильм в двух сериях «Ж е 
лезная маска».

В дни школьных каникул:
23 марта — «Павел Корчагин». 

Начало в 10 час. 30 мин.
24 марта — «Чему Борю звери 

научили». Начало в 10 час. 
30 мин.

25 марта — «Сказка о царе 
Салтане». Начало в 15 час. 
50 мин.

26 марта — «Шахсенек ;; Га 
риб». Начало в 14 часов.

27 марта «Хождение за три 
моря» 1 серия. Начало в 14 час. 
и 15 час. 50 мин.

28 марта — «Хождение за три 
моря» 2 серия. Начало в 12 час. 
и 13 час. 30 мин.

29 марта — «Попутного ветра, 
«Синяя птица». Начало б 14 час.

30 марта — «Акваланги на 
дне». Начало в 10 час. 30 мин.

31 марта — «Сказки для боль
ших и маленьких». Начало в 
10 час. 30 мин.

ВО Д ВО РЦ Е КУ Л ЬТ У РЫ
24 марта торжественное откры

тие «Недели детской книги». Н а
чало в 13 часов, приглашаются 
учащиеся 1— 10-х классов.

25 марта диспут-собеседование 
для старшеклассников «Проблема 
самоопределения». Начало в 12 
часов (8 — 10 кл.).

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, комната 7, телефон № 8-33 
Типография «Ктдалакшский коммунист» з ак, 2005
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штаг и  у u  i p u w i v i  
СВОИМИ СИЛАМИ!
Инициатива коллектива комбината
В нашем городе пока еще недостаточно нового ка

менного жилого фонда. В то же время у нас есть 
много деревянных двухэтажных домов, которые не 
благоустроены.

Сейчас коллективы цехов горнообогатительного кйм- 
бината решили своими силами благоустроить ряд де
ревянных домов. С этой инициативой выступили на 
первой сессии горсовета депутаты от коллектива 
комбината.

Сессия городского Совета одобрила инициативу кол
лектива комбината и рекомендовала поддержать ее 
всем предприятиям города.
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| Депутаты Ковдорского городского Совета
ГРЕФИЛОВ СЕЛЕЗНЕВА МАКУШЕВА ШЕСТАКОВА

Ефим Антонович Любовь Ивановна Нелли Федоровна Вера Владимировна
БИЛИН РОМАНОВ БЕСТУЖЕВА БОГАЧЕВ

Леонид Иванович Иван Иванович Галина Васильевна Николай Яковлевич
КАТАЯ АНИСКОВЕЦ ВИКТОРОВА ЦЫГАНОВ

Кузьма Исаевич Дина Ивановна Ирина Владимировна Ростислав Борисович
СУЕТИН ЕМЕЛЬЯНОВА БАЗЫЛЕВА СЕМЕНОВА

Борис Павлович Тамара Михайловна Надежда Михайловна Фета Ильинична
САВОСТИНА БАБОШИН ЛЮБАК ЯБРИКОВА

Наталья Ивановна Юрий Иванович Лидия Васильевна Татьяна Петровна
ПОЛЯКОВА РУМАКОВ БЯКОВ БОГОДАЕВА

Лидия Дмитриевна Герман Сергеевич Анатолий Петрович Александра Павловна
МЕЛИК-ГАЙКА30В КАЛИНКОВСКИЙ ВЕРТЕБНЫЙ РОМАНОВ

Вйчеслав Георгиевич Игорь Сергеевич Григорий Игнатович Василий Васильевич
КОЛОДИН ДРАНЧАК ЖИГАЛЬЦЕВ СКИБА

Павел Артемьевич Николай Прокофьевич Никита Васильевич Владимир Романович
ЛАПЕКО КОНДРАТЕНКО ФЕДОРОВ СИНИЦИНА

Муза Петровна Ирина Дмитриевна Юрий Федорович Галина Прокофьевна
КЛИМЕНКО ГАЙСИН ГОЛЫШКИН БЫКОВ

Леонид Леонидович Равиль Талипович Василий Тимофеевич Анатолий Николаевич
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ХЕССИН 
Борис Павлович 

КРУТАЛЕВИЧ 
Мария Николаевна 

ВОДОПЬЯНОВА 
Надежда Никифорова 

УШАКОВА 
Мария Кузьминична 

РОДИЧЕВ 
Валентин Николаевич 

ПИДВИНСКИЙ 
Владимир Алексеевич 

МАРКОВА 
Галина Михайловна 

ПАВЛОВ 
\лександр Петрович 

ШАНГИН 
Николай Иванович 

БАРТЕНЕВ 
Анатолий Васильевич
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НАГРАДЫ-ЛУЧШИМ
На расширенном заседании профкома и администрации комби

ната при участии администрации и профсоюзного актива цехов 
были подведены итоги социалистического соревнования среди 
цехов комбината за февраль 1969 года.

По итогам работы за февраль победителями были признаны:
По первой группе цехов —  КОЛЛЕКТИВ ЦЕХА ТЕХНОЛОГИ

ЧЕСКОГО ТРАНСПОРТА. Коллективу вручается переходящее 
Красное Знамя и денежная премия.

По второй группе цехов — КОЛЛЕКТИВ РЕМОНТНО-МЕХАНИ
ЧЕСКОГО ЦЕХА. Коллективу вручается переходящее Красное 
Знамя и денежная премия.

По третьей группе цехов — КОЛЛЕКТИВ ЦЕХА СЕТЕЙ И 
ПОДСТАНЦИЙ. Коллективу вручается переходящее Красное Знамя 
и денежная премия.

По четвертой группе цехов — КОЛЛЕКТИВ НАУЧНО-ИССЛЕ- 
ДОВАТЕЛЬСКОЙ ЛАБОРАТОРИИ. Коллективу вручается переходя
щее Красное Знамя и денежная премия.

Отмечена хорошая работа коллектива автобазы и участка ГСМ.
М. САПОЖНИКОВ.

Ст. инженер по труду.

Основные показатели работы комбината 
за 25 дней марта

План Факт. Проц.

Добыча руды (тонн) 433900 432385 99,7
Вскрыша (кубометры) 177870 198892 111,8
Выпуск концентрата (тонн) 173320 184258 106,3
Отгрузка концентрата (тонн) 178420 177842 99,7
Бурение скважин (погонные
метры) 5710 6100 106,8
Переработка руды (тонн) 441800 462205 104,6
Содержание железа в
концентрате (проценты) 63,1 63,4

30 марта исполняется 75 лет 
со дня рождения Сергея Влади
мировича Ильюшина, советского 
авиаконструктора, дважды Героя 
Социалистического Труда, лауреа
та Государственных и Ленинских 
премий, депутата Верховного Со
вета СССР.

С. В. Ильюшин является со
здателем боевых самолетов-штур
мовиков, бомбардировщиков, пас- 
сажирских лайнеров. Среди них 
— всемирно известные «ИЛ-18» 
и «ИЛ-62».

На снимке: С. В. Ильюшин.
Фотохроника ТАСС

Первая сессия городского Совета
20 марта во Дворце 

культуры комбината со
стоялась первая сессия 
Ковдорского городского 
Совета депутатов тру
дящихся X II созыва.

Сессия решила орга
низационные вопросы.

Председателем испол
кома городского Совета 
вновь избран депутат 
Гайсин Равиль Талипо- 
вич, заместителем пред
седателя — депутат Тре- 
филов Ефим Антонович, 
секретарем исполкома—

депутат Кондратенко 
Ирина Дмитриевна.

Сессия решила из
брать членами город
ского исполнительного 
комитета депутатов 
Цыганова Ростислава 
Борисовича, Любак Ли
дию Васильевну, Катая 
Кузьму Исаевича, Ски- 
ба Владимира Романо
вича, Шангина Николая 
Ивановича и Жигаль- 
цева Никиту Василь
евича.

При исполкоме горсо

вета создано несколько 
комиссий: по промыш
ленности, строитель
ству и транспорту — 
председатель Р. Б. Цы
ганов; по торговле и 
общественному питанию 
—  председатель Г. И. 
Вертебный; по здраво
охранению и социаль
ному обеспечению — 
председатель И. С. Ка- 
линковский; по благо
устройству — предсе
датель К. И. Катая; по 
социалистической за

конности И охранге 00?< 
щественного порядил,— 
председатель Б. II. Cyfev— 
тин, а также комиссии 
по культуре, планово
бюджетно - финансовую, 
по народному образова
нию, по делам несовер
шеннолетних и др.

На первой сессии го
родского Совета был 
также рассмотрен во
прос о состоянии и мет 
рах по улучшению тор
говли и общественного 
питания в городе.

НУЖДЫ И ЗАБОТЫ СЕЛЬСКИХ ТРУЖЕНИКОВ
Пленум Центрального Комите

та КПСС, состоявшийся в ок
тябре 1968 года постановил счи
тать важнейшей задачей партий
ных организаций, советских и 
хозяйственных органов дальней
шее неуклонное осуществление 
политики партии и практиче
ских мер по развитию сельского 
хозяйства, выработанных XXIII 
съездом.

В условиях Заполярья боль
шое значение имеет хорошо раз
витое подсобное хозяйство, осо
бенно для Ковдора, отдаленного 
от магистрального пути Ленин
град— Мурманск.

На партийно-хозяйственном 
активе о работе за 1968 год 
докладывал директор подсобного 
хозяйства В. Б. Чистяков. В 
докладе и выступлениях говори
лось о многих причинах неудов
летворительной работы подсоб
ного хозяйства за прошедшый 
год. Тракторист Степанов П. С. 
говорил о несвоевременном и 
некачественном ремонте сельхоз
техники. Он внес предложение, 
чтобы трактора ремонтировались 
на месте. Это будет надежней и 
экономичней. Каждый тракторист 
должен быть заинтересован в 
исправном состоянии трактора. 
Со стороны механизаторов много

было высказано упреков в адрес 
механика Марковского И. В., ко
торый слабо руководит вверен
ным ему хозяйством и коллек
тивом. Птичницы Агапова В. И., 
Игнатьева Л. Т. горячо высту
пали и указывали на недостат
ки, заключающиеся в неправиль
ном кормлении кур, несоблюде
нии рациона питания из-за не
своевременного завоза с базы, 
плохом обслуживании курятника, 
что сказывается на яйценосно- 
сти, упитанности птицы.

Больше всего внимания было 
обращено на слабую трудовую 
дисциплину, отсутствие ответст
венности, бережливости к дове
ренной технике, слабому руко
водству. Пора наладить трудовую 
дисциплину, и от этого намного 
улучшится работа подхоза в це
лом.

Известно, что производитель
ность труда и эффективность 
производства зависят не только 
от насыщенности предприятия 
техникой. В, И. Ленин обращал 
внимание на вторую сторону раз
вития производства —  совершен
ствование организации труда, 
считая ее самым главным, ко
ренным и злободневным вопро
сом всей общественной жизни.

Коллективу подсобного хозяй

ства нужно решительно повести 
борьбу с нарушителями трудовой 
дисциплины и общественного по
рядка, такими как Репакова Н. II, 
— скотница, Соловьева Л. И. 
разнорабочая, Сиротин Н. — ме
ханизатор, Черепанов И. Вг 
разнорабочий и другие, которые 
не способствуют, а мешают раз
витию подсобного хозяйства.

В настоящее время коллектив 
подсобного хозяйства состоит из 
70 человек, хорошо укомплекто
ван руководителями сельского 
хозяйства по всем отраслям. Мно
го хороших, добросовестно отно
сящихся к своему делу людей 
Это Степанов И. С., Агапова 
В. П., Виноградова Л. А. —- 
птичница, Ушакова Д. М. — до
ярка, Каленина Е. М.— тедлтнц 
ца и другие.

Партийной, профсоюзной орга
низациям орса совместно с ру
ководством подсобного хозяйства 
при активном участии передови
ков необходимо в самые корот
кие сроки наладить трудовую 
дисциплину, подготовить сель
хозтехнику к весенней посевной 
кампании, выполнить намечен
ные мероприятия, направленные 
на улучшение работы подсобного 
хозяйства. Н. КОРОЛЕВА.

Зам. секретаря парткома.
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Фотохроника ТАСС

Идет технический осмотр
Все мы видим, что с каждым 

годом растет количество авто
транспорта на улицах и дорогах. 
Чтобы избежать различных тран
спортных происшествий, автомо
бильная инспекция, милиция и 
другие организации принимают 
целый ряд мер. К их числу от
носится и проводимый ежегодно 
технический осмотр всех видов 
автомототранспорта.

Например, автомобиль с не
исправными тормозами, электро
оборудованием или рулевым уп
равлением — это явная угроза 
безопасности движения. Иногда 
считают, что перегоревшая лам

почка стоп-сигнала — пустяк. 
Но пренебрежительное отноше
ние к подобным «пустякам» мо
жет привести к тяжелым по
следствиям.

Летом на улицах нашего не
большого города можно видеть 
сотни сияющих лаком и нике
лем легковых автомобилей. Но 
иногда мелькнет такое тарахтя
щее, побрякивающее, рябое чу
довище, на которое даже страш
но смотреть. Побывал автомо
биль в аварии, помят, ободрана 
краска —  дело возможное. Но 
ведь исправить машину, покра
сить— тоже можно. На внешний

вид автомобиля при техосмотре 
также обращается внимание.

Годовой технический осмотр 
автотранспорта уже идет. Опре
делены сроки проведения его 
как для государственных, так и 
для автомобилей и мотоциклов 
индивидуального пользования.

Индивидуальные владельцы 
транспортных средств должны 
знать, что технический осмотр 
нужно проходить обязательно. 
При невозможности представить 
автомобиль на осмотр, нужно 
принести в автоинспекцию пись
менное объяснение.

Личные автомобили и мото

циклы жителей поселков Ена и 
Риколатва будут провериться 
5 апреля в гаражах рудоуправ
ления и геологоразведки; в по
селках Слюда и Куропта — 
12 апреля в гаражах геолого
разведки и леспромхоза.

Автомотолюбители города Ков- 
дора должны представить транс
порт на осмотр в отделение ми
лиции 19— 20, 26— 27 апреля 
и 3— 4 мая 1969 года.

Владельцы транспорта при 
осмотре автомобилей и мотоцик
лов должны предъявлять доку
менты на транспорт, водитель
ское удостоверение, медицинскую 
справку и квитанции об оплате 
установленных сборов.

М. КУЗЬМИН. 
Старший инспектор до
рожного надзора.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.
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К 100-летию со дня рожденна В. И. Ленина
„Искра" в борьбе

за марксистскую партию

Деятельные агенты «Искры»: 
И. В. Бабушкин, Е. Д. Стасова, 
М. И. Калинин, Л. Б. Красин, 
Н. 3. Бауман, П. Н. Лепешин- 
ский, Д. И. Ульянов, М. И.Уль-

Писле окончания ссылки В. И. 
Ленин объехал Петербург, Моск
ву, Ригу, Уфу и другие города. 
Там он создает опорные пункты 
для будущей общерусской неле
гальной газеты, устанавливает 
прочные связи с марксистами. 
Из-за невозможности издавать 
газету в царской России В. И. 
Ленин в июле 1900 гада выехал 
в Швейцарию, где жил Г. В. 
Плеханов и другие члены груп
пы «Освобождение труда», пола
гая, что ини должны принять 
участие в создании газеты.

Хотя Плеханов и члены его 
группы одобрительно отнеслись к 
яде? Ленина об издании марк
систски.-:' печатных органов, пе
реговоры 5нди трудными из-за 
выявившихся разногласий. Вла
димир Ильич стремился к кол
лективной работе, Плеханов же 
вел себя высокомерно, требовал 
привилегированного положения в 
редакции. Это угрожало срывом 
издания газеты. С большим тру
дом удалось достигнуть соглаше
ния. Решили издавать газету в 
Германии. Главное ядро редакции 
обосновалось в Мюнхене. Сюда 
црибыл и Ленин.

Выпуск нелегальной газеты на 
русском языке в чужой стране 
оказался делом нелегким. Надо 

•было найти помещение для ти
пографии, приобрести русский 
шрифт; бумагу, организовать пе
чатаний- И все это требовалось 
тела*"  ̂ втайне. Только благодаря 
энергии и настойчивости, свой
ственной Ленину, удалось пре
одолеть трудности. В этом ему 
оказали содействие деятель гер
манского рабочего движения Кла
ра Цеткян и польский револю
ционер Юлиан Мархлевский, на
ходившийся в то время в Мюн
хене, и рабочие-типографщики. 
Но на все это потребовалось по
чти. четыре месяца. И вот в 
декабре 1900 года первый но
мер «Искры» был готов, но от
печатать его удалось только в 
следующем месяце и не в Мюн
хене, а в Лейпциге. Эпиграфом 
в газете были поставлены слова,

взятые из ответа декабристов 
Пушкину: «Из искры, возгорится 
пламя!». Наряду с газетой было 
организовано издание научно- 
политического журнала «Заря».

Придавая огромное значение 
изданию марксистской газеты, 
В. И. Ленин взял на себя все 
организационные вопросы, стал 
идейным вдохновителем и руко
водителем «Искры». Он вникал 
буквально во все вопросы, свя
занные с содержанием и издани
ем газеты —  разрабатывал план 
каждого номера, писал сам по
чти для каждого номера и на
ходил авторов, редактировал 
статьи, вел переписку с коррес
пондентами, изыскивал средства, 
организовывал нелегальную пе
ресылку газеты в Россию. До
бился регулярного выхода газе
ты, что являлось в нелегальных 
условиях делом неслыханным. 
Большую помощь Ильичу оказы
вала приехавшая в апреле 1901 
года Надежда Константиновна, 
выполнявшая работу секретаря 
редакции.

ЛЕЙПЦИГ. Руссенштрассе, 48. Здесь находилась типография, в которой был отпечатан пер
вый номер «Искры». С 1956 года здание превращено в музей.

Лейпциг. Наборная касса и 
копия первой полосы первого но
мера «Искры» в помещении 
бывшей типографии, где печата
лась газета.

Уже в первом номере газеты 
дана передовая статья «Насущ
ные задачи нашего движения», 
написанная В. И. Лениным. В 
ней автор выделял как основ
ную задачу—  создание крепкой, 
организованной марксистской 
партии, неразрывно связанной с 
рабочим движением. А в четвер
том номере «Искры» (май 1901 
год) Владимир Ильич опублико
вал передовую статью «С чего 
начать», в которой дал ответы 
на главные вопросы социал-де
мократического движения в Рос
сии, изложил конкретный план 
создания марксистской партии и 
всесторонне осветил роль обще
русской политической газеты в 
осуществлении этого плана. 
Именно тогда прозвучали знаме
нитые слова В. И. Ленина: «Га
зета —  не только коллективный 
пропагандист и коллективный 
агитатор, но также и коллек
тивный организатор». Статья по
лучила широкое распространение 
в России через «Искру» и в ви
де отдельных брошюр, издавав
шихся в различных городах со
циал-демократическими органи
зациями.

Так из номера в номер ленин
ская «Искра» пропагандировала 
теорию марксизма, задачи проле

тариата и вопросы строительст
ва партии. Владимиру Ильичу 
немало пришлось приложить уси
лий для этого, ибо все время 
ему приходилось вести борьбу 
против оппортунистических ша
таний внутри редакции «Иск
ры». Эти разногласия выража
лись во многих вопросах, в ча
стности, в отношении к либе
ральной буржуазии и в связи с 
разработкой партийной програм
мы.

Еще в начале 1901 года по 
инициативе Владимира Ильича 
организуются и развертывают 
работу группы содействия «Иск
ре», развивают свою деятель
ность агенты газеты в России. 
Они распространяли доставляе
мую из-за границы газету, изы
скивали возможность для неле
гальной перепечатки искровской 
литературы на родине, снабжали 
газету корреспонденциями, сред
ствами, держали редакцию в 
курсе всех событий в стране.

Вокруг ленинской «Искры» 
объединялись и сплачивались 
руководящие партийные кадры 
—  профессиональные революцио
неры.

По разработанному Лениным 
проекту была создана российская 
организация «Искры». Ее костя
ком являлись агенты газеты. 
Владимир Ильич руководил этой 
организацией, просуществовав
шей до II съезда партии и сы
гравшей большую роль в подго
товке и созыве съезда.

В мае 1901 года, наряду с 
громадными заботами по выпу
ску «Искры», Владимир Ильич 
начал работу над книгой «Что 
делать? Наболевшие вопросы на
шего движения». Менее чем че
рез год она была закончена и в 
марте 1902 года напечатана в 
Штутгарте под именем Ленин. 
(Этим именем Владимир Ильич 
стал подписывать некоторые 
свои работы еще в 1901 году).

Гениальный ленинский труд 
«Что делать?» имел огромное 
значение в борьбе за создание 
партии нового типа. В органи
зационных и тактических вопро
сах он завершал победу взгля
дов «Искры».

Ленинский план построения 
марксистской партии одержал по
беду, Созданная им «Искра» ста
ла центром объединения, сплоче
ния и воспитания социал-демо
кратических организаций.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом №  3, комната 7, телефон № 8-33 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 2187
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О ПРОВЕДЕНИИ  
ОБЛАСТНОГО 

КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
СУББОТНИКА

12 апреля 1969 года исполняется 50 лет со дня первого комму
нистического субботника в депо Москва— Сортировочная Московско- 
Казанской железной дороги, названного В. И. Лениным великим 
почином. В честь этой знаменательной даты рабочие, инженерно- 
технические работники и служащие Мурманского ордена Ленина 
морского рыбного порта решили организовать юбилейный комму
нистический субботник.

Коллектив рыбного порта призвал всех трудящихся области про
вести 12 апреля 1969 года массовый областной коммунистический 
субботник и ознаменовать его высокопроизводительным трудом, а 
также ударной работой по благоустройству городов и поселков 
области, внести новый вклад в подготовку к 100-летию со дня рож 
дения Владимира Ильича Ленина.

Бюро обкома КПСС одобрило почин коллектива Мурманского

ордена^ Ленина морского рыбного порта, призвавшего трудящихся 
области провести 12 апреля с. г. областной коммунистический суб
ботник.

Основные усилия участников областного коммунистического суб
ботника необходимо направить на выпуск дополнительной про
мышленной продукции, оказание помощи строительным организа
циям, сбор металлолома, приведение в образцовое состояние цехов 
и территорий промышленных предприятий, благоустройство городов 
и поселков области.

Бюро обкома КПСС предложило горкомам и райкомам партии, 
исполкомам городских и районных Советов, партийным, профсоюз
ным и комсомольским организациям обеспечить своевременную  
подготовку и организованное проведение коммунистического суб
ботника. На каждом предприятии, стройке, в организации, в кол
хозе и совхозе, каждом населенном пункте определить конкретные 
участки работы и объекты, требующие ударного труда, заблаго
временно подготовить для участников субботника инструмент, ма
териалы и транспорт, организовать работу предприятий обществен
ного питания и буфетов.

Редакциям областных газет «Полярная правда» и «Комсомолец 
Заполярья», городских и районных газет, комитету по радиовеща
нию и телевидению предложено широко освещать на страницах 
газет, в радио- и телепередачах подготовку и проведение областно
го коммунистического субботника.

ОР Г А Н И ЗА Ц И Я  труда и у п 
равления являю тся состав

ными элементами организации 
производства. Почему ж е из всех 
элементов организации производ
ства особо вы деляю т организацию  
труда?

Э та задача  стала особенно а к 
туальной в период создания м а 
териально-технической базы  ком 
мунизма, когда советское государ
ство изыскивает все новые и но
вые резервы  для повышения эф 
фективности общ ественного про
изводства. З а  последнее время 
в народное хозяйство внедрено 
много новой техники, но она не 
всегда дает полную отдачу из-за 
плохой организации труда.

К аковы  ж е пути улучш ения о р 
ганизации труда и управления на 
комбинате? Сущ ествует один путь 
— путь организации труда и у п 
равления на научной основе. 
Других путей нет!

Основные направления научной 
организации труда на соврем ен
ном этапе были четко сф орм ули
рованы на Всесоюзном совещ а
нии по организации труда, со 
стоявш емся 26— 29 нюня 1967 го
да  в г. Москва.

Н адо  твердо помнить, что в о 
просы организации труда и уп 
равления носят диалектический

О с н о в н о й  р е з е р в  
в организации труда и управления

характер, они не могут стоять на 
одном месте, на одном уровне, 
они долж ны  все врем я соверш ен
ствоваться и развиваться.

А для  того, чтобы с этими з а 
дачам и успешно справиться, не
обходимо знать имеющиеся не
достатки и причины их п орож 
даю щие.

Основными недостаткам и в во 
просах организации труда на 
комбинате являю тся значитель
ные потери рабочего времени. 
Н адо  помнить цену рабочей м и
нуты — ведь это 0,24 процента 
рабочего дня! П отеря четырех 
минут в смену означает снижение 
производительности труда на 
1 процент.

Потери ж е времени только по 
элементам , поддаю щ имся учету 
на ком бинате в 1968 году (по 
данным выборочного наблю де
ния) составили свыш е 16 про
центов. А это значит, что каж ды м  
рабочим ежесменно непроизводи
тельно расходуется 1 час 20 мин. 
рабочего времени!

Значительны м резервом улуч
ш ения использования рабочего 
времени, повышения производи
тельности труда с одновременным 
повышением материального благо 
состояния рабочих и со д ер ж а
тельности их труда является  со в 
мещение профессий.

По отчетным данны м на ком 
бинате овладели вторыми про
фессиями 1061 человек, т. е., око
ло 70 процентов всех рабочих 
комбината.

О днако этот важ нейш ий ф ак 
тор резерва роста производи
тельности труда на практике по
ка еще не используется. Н ад  
этим вопросом следует серьезно 
подумать. Если действительно 
нет смысла совм ещ ать профессии 
(во что трудно верить), тогда з а 
чем ж е обучать вторым и треть
им профессиям. Ведь на обучение 
тож е уходят не малы е средства.

Н ельзя ни в коем случае заб ы 
вать и о том, что очень важ ны м  
резервом улучшения организации 
труда на комбинате является

улучш ение трудовой дисциплины.
Н аш а задача , на мой взгляд , 

состоит в том, чтобы определить 
причины и наметить конкретные 
пути по улучшению организации 
труда и управления.

Полный эф ф ект от соверш ен
ствования организации труда и 
управления мож но получить 
лиш ь при одном важ ном  условии: 
если у всех работаю щ их удалось 
создать критическое отношение к 
делу  — непримиримость к поте
рям  м атериалов, сырья, полуф аб
рикатов, рабочего времени, м а 
лоэф ф ективном у использованию  
средств труда; если каж ды й со
зн ает  необходимость ломки уко
ренивш ихся традиций, приемов и 
методов работы. Там, где совер
ш енствование организации и уп 
равления воспринимаю тся с не
охотой, без долж ного внимания, 

'нельзя  расчиты вать на успех.
В. АФОНИН, 

зам. начальника Л НОТ.

Н а ш и
депутаты

БИЛИН л. И. 

ф

СУЕТИН Б. П.

ОТКРЫВАЯ КЛАДОВЫЕ ЗЕМЛИ 6 а п р е л я ^ Д е н ъ  г е о л о г а

Б огатства недр и состоя
ние их использования х а 
рактеризую т уровень р а з 
вития производительных
сил страны. М инеральное 
сырье — важ нейш ая о с
нова м атериального р азви 
тия общ ества.

Н есмотря на огромную 
территорию, разнообразие 
геологического строения и 
большие потенциальные при
родные ресурсы, царская 
Россия оставалась одной 
из самых отсталы х в эк о 
номическом отношении к а 
питалистических стран.

При относительно неболь
шой потребности промы ш 
ленности того времени в 
минеральном сырье в Р о с
сии не хватало  угля, цвет
ных м еталлов, сырья для 
химической промыш леннос
ти, минеральных удобре
ний и д аж е  каменных стро
ительных материалов. Уголь 
ввозился из Англии, фос
фатные удобрения из М а
рокко, калийные соли из 
Германии, гранитная брус

чатка из Ш веции.
З а  период с 1918 по 

1940 г. значительно повы 
силась геологическая изу
ченность страны. Геологи
ческой съемкой всех м ас
ш табов к 1940 г. было по
крыто 53,3 процента всей 
территории С С С Р, тогда 
как  геологическая засня-_ 
тость территории царской 
России составляла всего 
около 10 процентов.

В этот период выявлены 
многочисленные м есторож 
дения нефти, каменного уг
ля, ж елезны х руд (в том 
числе Оленегорское и Ено- 
К овдорское . м есторождения 
на Кольском полуострове), 
м арганцевых руд, цветных 
металлов, калийны х солей, 
апатито-иефелиновых руд и 
других полезных ископае
мых.

Вероломное нападение 
фаш истской Германии па 
Советский Союз наруш ило 
мирный созидательный труд 
советского народа. Э коно
мика перестраивалась на

военный лад, отдельные 
геологические организации 
были переключены на гео
логическое обслуж ивание 
фронта. При общ ем со кр а
щении объема геологиче
ских работ в годы Великой 
Отечественной войны были 
значительно усилены поис
ки и разведка полезных ис
копаемых на Урале, в С и
бири, К азахстане и рес
публиках Средней Азии. 
Особенно быстрыми тем па
ми проводились работы на 
уголь, ж елезны е и м арган 
цевые руды и важ нейш ие 
цветные металлы, что по
зволило частично, воспол
нить уменьшение добычи в 
связи с временной оккупа
цией Донецкого, К риворож 
ского и Н икопольского б ас
сейнов. Когда Тихвинские 
бокситовые рудники о к аза 
лись на оккупированной 
территории, а Волховский и 
Днепровский алю миниевые 
заводы ' были эвакуированы  
на восток, вся алю миние
вая  промыш ленность стр а

ны базировалась на С еве
роуральских м есторож де
ниях.

В период восстановления 
и развития народного хо
зяйства после Великой О те
чественной войны перед 
работниками геологической 
служ бы  были поставлены 
большие и слож ны е задачи. 
Н еобходимо было в корот
кие сроки обеспечить у в е 
личение минерально-сы рье
вых ресурсов быстро р а з
виваю щ ейся промы ш леннос
ти восточных районов и 
восстанавливаю щ ейся на но
вой технической основе 
промышленности освобож 
денные от врага Зап адн ы х  
районов.

К выдаю щ имся дости ж е
ниям советских геологов 
послевоенного периода о т 
носится создание мощной 
минерально-сырьевой базы 
алм азодобы ваю щ ей про
мышленности.

В послевоенный период 
открыты и разведаны  круп
ные месторож дения таких

важ нейш их редких м етал 
лов, как  тантал, ниобий, 
бериллий, литий, германий 
и другие, что позволило 
значительно расш ирить м и
нерально - сырьевую  базу 
редкометалльной промы ш 
ленности и обеспечить в не
обходимы х количествах про
изводство новых редких ме
таллов.

XX Ш  съезд  КПСС, под
водя итоги развития нар о д 
ного хозяйства за годы се
милетки, отметил и боль
шие успехи геологов. В сво
ем докладе  А. Н. Косыгин 
сказал : «Советский Союз
обладает почти неограни
ченными природными ре
сурсами. Б лаго дар я  сам оот
верж енном у труду наших 
зам ечательны х геологов 
значительно увеличились 
разведанны е запасы  при
родных богатств. Сейчас 
мы располагаем  этими з а 
пасами в таких разм ерах, 
которы е полностью обеспе
чиваю т дальнейш ее р азви 
тие народного хозяйства».

С амоотверж енны м трудом 
советских геологов в н а 
шей стране создана м ощ 
ная м инерально-сырьевая 
база, равной которой по 
разнообразию  полезных ис
копаемых и их запасам  не 
имеет ни одна страна в 
мире!

Коммунистическая партия 
и Советское правительство 
высоко оценили заслуги 
геологов страны, установив 
праздник — Д ень геолога!

С ам оотверж енно трудит
ся немногочисленный ко л 
лектив геологов комбината. 
В Д ень геолога считаю не
обходимым отметить хоро
шую работу участкового 
геолога М ороз В. А., к о л 
лекторов С афиуловой Н. Г. 
и Кузьмичевой Н. В., оп- 
робщицы Ф илипповой В. П., 
бурового мастера М изитова 
Ю. А.

П. Л АВРО В,
главный геолог ком

бината.



г у ц н ы и  н и и д о к .

Не так уж  часто большой зал 
Дворца культуры бывает запол
нен так, как в этот день. Свобод
ных мест не было.

Зрители пришли сюда, чтобы 
посмотреть смотр художественной 
самодеятельности цехов комбина
та.

В основном это был смотр трех

коллективов: рудника, фабрики 
и детских учреждений.

Кет особенной нужды под
робно анализировать все номера. 
Жюри смотра отметило большую 
работу в трех названных коллек
тивах. А лучше всего говорят об 
успехах самодеятельных артис
тов бурные аплодисменты зрите-

И з р е д а к ц и о н н о й  п о ч т ы

СПАСИБО ШЕФАМ!
Каждый, кто приходит в ш колу, невольно обращ ает внимание 

на аж урны е реш етки школьного краеведческого м узея . Директоры  
школ области, побывавш ие в наш ей школе на сем инаре, отметили  
высокую культуру и качество вы полненной ш ефами работы. Пора
ж ает и слож ность узора.

Сколько ум ения и человеческого тепла вложили в это дело ра
ботники рем онтно-м еханического цеха комбината! Среди них: Бо
рис Степанович Генич, Николай Анатольевич Дьячков, Владимир  
Васильевич Конев, Н иколай В асильевич Сергунин, Федор В асилье
вич И льин, Андрей А лександрович Поздняков.

Сердечное Вас спасибо, дорогие шефы, за такой отличный по
дарок школе.

Коллектив учителей средней школы.

Основные показатели 
работы комбината за март

План Ф акт. Проц.

Д обы ча руды (тонны ) 546000 561600 102,7
Вскрыша (кубом етры ) 247000 248400 100,5
Выпуск концентрата (тонны ) 225000 229081 101,8
Бурение скваж ин (пог. метры) 7050 7708 109,3
О тгрузка концентрата (тонны ) 220000 222682 101,2
С одерж ание ж елеза в концентрате
(проценты ) 63,2 63,2

СОХРАНИМ 
ЖИЛИЩА 

ОТ ПОЖАРА
Проводится общ ественный  

смотр противопож арного со
стояния ж илы х домов в горо
дах, рабочих и дачны х п осел 
ках. Закончился первый этан  
смотра. Однако по Е но-Ковдор- 
скому к усту  полож ение дел с 
пожарами в ж илы х домах  
продолж ает оставаться на н и з
ком уровне.

О бъясняется это тем, что

жилищ но-коммунальны е отде
лы не следят за состоянием  
печного отопления, электро
хозяйства, своевременно не 
ремонтируют их, слабо прово
дят разъяснительную  работу  
среди жильцов.

Так, до сего врем ени ж и 
л ищ но-ком м унальны е отделы  
комбината, Енского леспром
хоза, треста «К овдорстрой» и 
Енского рудоуправления не 
проводили и не проводят смотр 
противопожарного состояния в 
своих домах. Казалось бы, от
тягивать у ж  больше некуда. 
Ведь общ ественны й смотр про
тивопожарного состояния ж и 
лых домов проводится для то

лей. Решено большинство номе
ров показать на заключительном 
концерте.

Жюри смотра отметило на
илучшую массовость в коллекти
ве работников детских учрежде
ний. В этом отношении отстает 
коллектив фабрики. Подкачали 
и мужчины коллектива рудни
ка. Очень не хватало их в со
ставе хора.

Но не беда, что не все про
шло отлично, Над многими но
мерами еще нужно серьезно по
работать. Главное —  отличное 
настроение у всех, кто присутст
вовал на концерте. И не надо 
останавливаться на этом. Пусть 
почаще наши самодеятельные ар
тисты выступают перед зрите
лями.

Обидно только, что своеобраз
ный сюрприз приподнесли кол
лективы таких цехов, как опыт
ная фабрика, научно-исследова- 
тельская лаборатория, цех техно
логического транспорта. Они во
обще не приняли участия в 
смотре.

На снимках: поет В. Васиче-
ва; работники фабрики Р. Гурь
янова и В. Алексеев.

го, чтобы исключить пожары и 
загорания в ж илы х домах.

А пожары  случаю тся. Так 
А Н. А ндреева, проживаю щ ая  
по ул . Ленина, дом №  7 , не 
прячет спички от ребенка. И 
случилась беда. Пока мама со
биралась на работу, пятилет
ний сын достал спички, под
ж ег тряпку и спрятал ее под  
крышку пианино. Одев сына,
А. Н. Андреева увела его в 
детский сад. Большой беды  
не случилось только случай
но. Дома были соседи по квар
тире и вовремя заметили по
жар.

Г. ЯНКЕВИЧ, 
инспектор пожарного 
надзора.

НУЖНЫ МАГАЗИНЫ САМООБСЛУЖИВАНИЯ
Больш ое внимание уделяется 

сейчас сфере обслуж ивания н а 
селения. В связи с этим хочется 
вы сказать одно пож елание.

Н аверно во всех городах стр а 
ны имеются хлебные магазины 
без продавца. В таком магазине 
покупатель сам вы бирает хлебные 
изделия быстро без толкучки и

очереди. Такой хлебный магазин 
появился недавно в микрорайоне. 
А почему бы не перевести на с а 
м ообслуж ивание хлебные отделы 
в других м агазинах? К роме у до б
ства для  покупателей нуж но 
учесть и другую  сторону — с а 
нитарию. Ведь кроме хлеба про
давец  берет рукам и и деньги, к о 
торые не назовеш ь идеально чис
тыми.

РЕ5ЯТИШКИ ПРОВОДИЛИ РУССКУЮ  ЗИЛ\У
Простив-На днях у ребятишек детского сада «Солнышко» был один из 

интересных праздников. Они были участниками проводов «Русской 
зимы».

Участок детского сада буквально пестрел снежными фигурками 
из сказок. В оформлении большое участие приняли родители и 
воспитатели. Еще до начала праздника ребятишки большими стай
ками с любопытством осматривали сказочный городок.

Вот появились веселые петрушки, которые известили о начале 
праздника. В воздухе повисли детские звонкие голоса. Смех, 
шутки, интересные соревнования. Ребята состязались в гонках на 
пыжах со снежной бабой, а петрушка увлек с собой тех, кто мет

ко бросает снежки. На праздник пришел «Дед-Мороз», 
шись с ребятами, он ушел до следующего праздника.

Появилась красавица «Весна» со своими подружками. Ребята 
с большой радостью встретили их. Большой неожиданностью для 
ребят было угощение —  традиционные русские блины. Долго еще 
не стихал шум ребяческих голосов. А самые смелые и любопытные 
закончили праздник катанием на санях.

На снимках: на празднике «Русской зимы».
Фото и текст К). П етрухипа,

Кстати, делать отделы  без про
давц а  только хлебными тож е не 
обязательно. Д л я  покупателя 
удобнее купить в одном м агазине 
все необходимые товары . В к а
честве примера мож но привести 
м агазин «Север» в Кандалакш е: 
В отделе без продавца там  есть 
почти все, что продается в д р у 
гих отделах. Н ет одного — оче
реди, которы е обычно есть во 
всех отделах.

По-моему такой опыт н уж но  
внедрить по возмож ности и в 
магазинах наш его города.

Ю. ШАБАНОВ, 
инженер ОКСа комбината.

Редактор Г. И. КОСИЦЫН.

В КИНОТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»

4—5—6—7—8 — 9 — 10 апреля
новый цветной ш ирокоэкранный
фильм киностудии «М осфильм» 
«Братья Карамазовы».

4—5—6 апреля — первая серия.
Н ачало  4— 5-го в 12, 14, 16, 18, 
20, 22 часа. 0-го в 18, 20, 22 часа.

7—8—9— 10 апреля — вторая 
и третья серии. Н ачало в 11-30, 
15, 18, 21 час.

6 апреля кинокомедия «Верные 
друзья». Н ачало в 12, 14, 16 ч а 
сов.

д л я  ДЕТЕЙ

6 апреля — «Девочка и эхо».
Н ачало в 10-30 час.

10 апреля — «Дикие лебеди».
Н ачало в 10-30 час.

10 апреля в 17 часов во Д в о р 
це культуры  проводится семинар 
политииформаторов и агитаторов.

11 апреля во Дворце культуры 
состоится семир пропагандистов и 
методистов.

Начало в 9 часов 30 минут.

Адрес редакции: город К овдор, улица К ирова, дом №  3, ком ната 7, телефон №  8-33 
Типография «'Кандалакш ский коммунист» Зак . 2283
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Ковдорского горнообогатительного комбината

№  15 (348)
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Ковдорцы! Завтра исполняется 
50 лет со дня проведения перво
го коммунистического субботника, 
который В. И. Ленин охарактери
зовал как „фактическое начало 
коммунизма11.

Покажем на субботнике 
образцы коммунистическо
го труда!

В е с н а  ж д а т ь  
же б у д е т

Подходит к концу долгая полярная зима с морозами и 
снежными запасами. Очень много снега накопилось на пром- 
площадке и в городе.

Сейчас начинается таяние снега, а это создаст определен
ные трудности в работе цехов комбината. В период весен
него паводка из-за скопления талых вод на дорогах ухудша
ется их состояние. Особенно быстро выйдут из строя в этом 
случае временные карьерные дороги, что создаст затруднения 
в работе автотранспорта.

Для обеспечения бесперебойной работы цехов, а также 
сохранности жилого фонда в период весеннего паводка на 
нашем комбинате составлены мероприятия, в которых пре
дусматривалась своевременная подготовка гидротехнических 
сооружений к приему и пропуску увеличенного стока павод
ковых вод, приведение в полное рабочее состояние оборудо
вания насосных станций, проверка ливневых и промышлен
ных систем канализации, водоотливных средств и обеспече
ние поддержания их в исправном состоянии на весь период 
снеготаяния.

К 1 апреля большинство намеченных мероприятий вы
полнено. На руднике «Железный» сокращен до минимума 
остаток непогашенных взрывных скважин, произведена 
очистка обочин дорог от снега, прочищены водопропускные 
трубы, устанавливается насосная станция на горизонте 
190 метра.

Цехом сетей и подстанций (начальник тов. Турченко 
В. С.) проведена ревизия водоотливных устройств на терри
тории, составлен график внеочередных осмотров ЛЭП и ка
бельных трасс в период паводка...

Большая работа проведена коллективом фабрики.
Но намеченные цехами мероприятия еще не полностью 

выполнены. Рудник «Железный» не очистил кюветы вдоль 
дорог и у раскомандировки рудника. Обогатительной фабри
кой (начальник тов. Солонинов Б. II.) не отрыта канава для 
отвода паводковых вод у второй насосной. Еще много работ 
предстоит сделать работникам ЖКО комбината.

Цехом технологического транспорта (начальник тов. Ма
зуров А. А.) не очищены водосточные канавы от снега и 
грязи на территории цеха.

Медленно идут работы и в автобазе комбината (началь
ник тов. Ковин А. А.), а им предстоят работы по поддержа
нию дорог в городе, на промплощадке и на подсобном хо
зяйстве.

Всем руководителям цехов и участков необходимо принять 
срочные меры для выполнения намеченных мероприятий.

Н. ЕРШОВ, зав. горными работами.

ЮБИЛЕЮ ВЕЛИКОГО 
У Д А Р Н Ы Й  T

Полувековой юбилей вели
кого почина ознаменовать 
ударным трудом! Такое реше
ние приняли трудящиеся обо
гатительной фабрики о прове
дении 12 апреля массового 
коммунистического субботни
ка.

Поддерживая почин коллек
тивов и предприятий нашей 
страйы в цехах, участках и 
сменах фабрики проведены со
брания, на которых обсуждал
ся вопрос, как лучше провести 
коммунистический субботник. 
И не случайно коллектив ме
ханической мастерской обога
тительной фабрики, которым 
руководит старший мастер
А. Б. Головизнин. в повестку 
дня рабочего собрания пер
вым включил вопрос об орга
низации и проведении общесо
юзного коммунистического 
субботника.

Тов. Головизнин А. Б. рас

сказал присутствующим на 
собрании о значении комму
нистического субботника, ко
торый 50 лет назад был про
веден коллективом депо Мо
сква —  Сортировочная Мо
сковско-Казанской железной 
дороги. Он призвал трудя
щихся выйти на субботник и 
трудиться с полной отдачей 
сил, по-ударному.

В своем выступлении сле
сарь Баранов Н. А. сказал: 
«Мы стали на трудовую вах
ту в честь 100-летия со дня 
рождения В И. Ленина. День 
12 апреля для нас будет 
своеобразным смотром наше
го труда за достойную встре
чу юбилея, которому трудя
щиеся нашей страны готовят 
свои трудовые подарки.

—  «В нашем коллективе 
подавляющее большинство 
трудящихся борется за почет
ное звание ударника коммуни-

ПОЧИНА-
РУ Д
стического труда, —  сказал 
председатель цехкома В. Я. 
Кокман, —  а это обязывает 
трудиться на субботнике с 
удвоенной энергией».

Каждый из выступающих 
высказывал свое желание 
принять активное участие в 
этом почетном мероприятии. 
Рабочие и ИТР обогатитель
ной фабрики решили: все, как 
один выйти на массовый все
союзный коммунистический 
субботник. Коллектив фабри
ки призывает всех трудящих
ся комбината и коллективы 
всех предприятий города при
нять самое активное участие 
и трудиться на массовом суб
ботнике по-ударному, по-ле- 
нински!

М. КОВАЛЬ,
слесарь - инструмен
тальщик обогатительной 
фабрики.

План Факт. Проц.

Основные показатели 
работы комбината 
за 8 дней апреля 

•

Итоги работы 
треста «Ковдорстрой» 

за I квартал

Вскрыша (кубометры) 72440 61079 84,3
Добыча руды (тонны) 159600 163100 102,2
Выпущено концентрата (тонны) 66050 67670 102,5
Содержание железа в концентрате
(проценты) 63,2 63,3
Отгрузка концентрата (тонны) 60960 59481 97,6
Бурение скважин (погонные метры) 2862 2716 94,9

План Факт. Проц.

Генподряд (в тыс. руб.) 2860 2938 102,7
В том числе собственными силами 1845 2060 111

КО ВД О РС КО Е СТРО И ТЕЛЬН О Е У П РА В Л ЕН И Е

Генподряд 1256 1354 107
В том числе собственными силами 850 932 109 ’
Объекты комбината 615 585 95
В том числе промышленное строительство 375 444 110

V\AA/\AAAAAAAAAAAA/V/\AAAAy\A/V\AAAAAAAAAAA/\A/'y'yVV\AAAA/,\AA/'y\AAA /\А/'У\АЛУ\ААААЛЛЛ/\АЛ/\АЛАЛАЛЛЛАЛЛЛАЛАЛЛЛ/\АЛЛЛАЛАЛАЛАЛАЛЛ< AAA/\AAAAAAA/V\AAAAAAAA/V\AAAAA/VVVV\A/\A/\A/\A/'v/'.
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Слева направо:

Е. Л. ТРЕФ И Л О В. 

А. П. БОРОДУЛИН, 

Л. Т. ПАВЛЕНКО , 

А. А. КЛИ М ЕН КО ,
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ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

Один денЬ 
в детском саду

В э т о т  день я  побывала в 
старшей группе, где работала 
воспитатель Лось Алла Констан
тиновна, и в средней, где рабо
тала Шашкина Алла Николаев
на. Впечатление от посещения 
хорошее. Режим дня в обоих 
группах выполняется.

У меня создалось хорошее 
впечатление о проводимых заня
тиях. Здесь дети узнают каждый 
день что-то новое. Так в стар
шей группе на занятии «Счет» 
дети получили понятие о числе 
шесть. Ни один ребенок не ос
тается безучастным к тому, что 
показывает и рассказывает вос
питатель.

Впечатляющим было и музы
кальное занятие, которое прохо
дило под руководством музыкаль
ного работника Евгении Андреев
ны Бутылкиной. Она умело заин
тересовывает детей новой песней, 
добивается, чтобы дети поняли 
смысл песни. Активное участие 
в атом занятии ‘принимает и Ал
ла. Константиновна.

В детском саду дети развива
ются и физически. Утром обяза
тельна зарядка, после занятий—  
прогулка на воздухе.

Понравилось мне и в средней 
группе. Здесь дети меньше воз
растом, несколько подвижнее, 
чем в старшей группе, но воспи
татель Алла Николаевна быстро 
находит с ними общий язык. 
Все дети заняты играми, воспи

татель постоянно с детьми. Одно
му нужно помочь в игре, друго
го пожурить. Это она делает 
очень умело. Дети быстро реаги
руют на ее замечания.

Весьма хорошее впечатление 
осталось у меня и от обеда, ко
торый был приготовлен умелыми 
руками поваров. Дети тоже ос
тались довольны обедом. Аппе
тит после прогулки у всех был 
отличный. Немалая заслуга в 
этом принадлежит и няням. С 
какой заботой, лаской относятся 
они к детям! И Нина Максимов
на, и Мария Григорьевна терпе
ливо ждут, чтобы дети скушали 
все, а иногда, если это требует
ся, и помогут детям кушать.

Побывав в детском саду, 
убеждаешься, сколько труда, тер
пения, любви нужно, чтобы вот 
так хорошо было нашим детям. 
Всем, кто здесь трудится, мы 
должны быть благодарны за вос
питание наших детей. Здесь им 
прививают любовь к труду, ува
жение к окружающим, учат по
нимать мир, здесь стараются, 
чтобы детям было хорошо во 
всем. Коллективу детского сада 
«Березка» все это удается не
плохо.

Труд каждого из работников в 
отдельности является частицей 
большого, благородного дела — 
дела воспитания подрастающего 
поколения.

Т. НАУМОВА.

К 100-летию со дня рождения В. И . Ленина

Леииниана художника П. Васильева

Воссоздание бессмертного образа В. И. Ленина
—  ответственнейшая и неисчерпаемая тема, над 
которой на протяжении полувена работают луч
шие советские мастера живописи, графики и 
скульптуры. В числе тех, кто сделал большой 
вклад в художественную Лениниану —  заслу
женный деятель искусств РСФСР, лауреат Госу
дарственной премии московский художник П. В. 
Васильев, начавший работать над этой темой 
еще в 20-х годах.

Работы П. В. Васильева можно встретить во 
многих музеях страны. Неоднократно издава
лись альбомы с его рисунками, посвященными
В. И. Ленину. В произведениях П. В. Васильева 
с исключительной полнотой и правдивостью пе
редан образ Владимира Ильича, его внутренняя 
сущность. В течение многих лет художник тща

тельно изучал архивные, литературные и иллю
стративные материалы, труды самого В, И. Ле
нина, кинохронику, документальную литерату
ру. Неоценимую помощь оказала ему Н. К. 
Крупская. Ее советы и критические замечания 
помогли найти правильный путь. Очень большое 
значение имели и встречи с Н. А. Семашко, 
Е. М. Ярославским, Н. И. Подвойским, Г. И. 
Петровским и другими ветеранами партии, близ
ко знавшими Владимира Ильича и внимательно 
следившими за работой художника.

К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина 
художник готовит ряд новых работ.

На снимках (слева направо): П. В. Васильев 
среди своих картин. «В. И. Ленин». «В. И. Ле
нин в дни Октября».

Фотохроника ТАСС.

СТОИТ ЛИ ВЫБРАСЫВАТЬ ОТХОДЫ?
Недавно по радио пе

редавали об использова
нии отходов питания 
для откорма обществен
ного скота. А ведь у 
нас в Ковдоре есть под
собное хозяйство, есть 
там и животные. А по
чему лее отходы пище
вых продуктов из дет
ских садов и яслей (а 
может и столовых) не 
используют для откорма 
скота? Ведь у нас в

Ковдоре скоро будет 
10 детских учреждений, 
две столовые в школах, 
3 столовые общие. Ведь 
сколько там остается от
ходов! А куда они идут? 
Частнику. Частник рас-, 
тит поросят, а потом 
продает мясо. Сами рас
тим спекулянтов.

Сколько хлеба вы
брасывают жители го
рода? Очень горько 
смотреть, как выбрасы

вают в помойку хлеб. 
Неужели нельзя уста
новить ящики, куда бы 
стали выбрасывать, точ
нее, выносить остатки 
нищи, которые бы за
бирали из этих ящиков 
в определенное время.

Конечно, эти отходы 
из ящиков, от населе
ния . нужно обязательно 
проверять. Есть всякие 
люди... Этим бы зани
маться врачам эпид-

станции, а то они часто 
проходят мимо того, где 
нужен их глаз.

Подумайте: может мы 
что и полезного подска
зали?

Жители Ковдора.
От редакции. Это

письмо заслуживает 
внимания руководите
лей орса и подсобного 
хозяйства. Редакция 
ждет обстоятельного от
вета.

К р а я  в а ш  з а ш о л л р я ъ х и

В Ковдор пришла весна.. Фото Ю. Петрухина.

ПЕРВЫЙ РАЗ—ВТОРОЕ МЕСТО
С 21 по 25 марта в г. Олене

горске проходили соревнования 
на первенство областного совета 
ДСО «Труд» среди коллективов 
физкультуры по боксу. Соревно
вания проходили во Дворце спор
та г. Оленегорска. Условия про
ведения соревнований были труд
ными. Впервые в соревнованиях 
приняла участие сборная команда 
Ковдорской средней школы, кото
рая защищала честь города. На
ша команда была дебютантом на 
этих соревнованиях и тем прият- 
неё ее успех. Команда заняла 
II место, опередив коллективы 
г. Мурманска, Никеля и Киров- 
ска, пропустив вперед только хо
зяев соревнований.

Члены команды заняли два

первых места, три вторых и три 
третьих места. Чемпионами об
ласти стали Гончаренко Николай 
и Назарец Анатолий. Следует от
метить Анисимова Александра, 
Петрова Владимира и Андрюш
кина Евгения, которые сражались 
с более сильными боксерами, 
имеющими опыт боев за преде
лами области и не спасовали пе
ред трудностями.

Комсомольцы нашей школы 
гордятся участниками соревнова
ний, которые защищали честь 
школы, города и оправдали до
верие наших шефов.

Комитет ВЛ КС М  Ковдор
ской средней школы.

Редактор Г. II. КОСИЦЫН.

В КИ Н О ТЕАТРЕ «ЮНОСТЬ»
11 — 12— 13 апреля новый цвет

ной приключенческий фильм «Та
инственный монах». Начало в 12, 
14, 16, 18, 20, 22 часа.

14— 15 апреля новый цветной 
французский фильм «Один чело
век лишний». Начало 14-го в 12, 
14, 16, 18, 20, 22 часа. 15-го в 
16, и 22 часа.

15 апреля новый болгарский 
фильм «Гибель Александра Вели
кого». Начало в 12, 14, 18, !$0 ча
сов.

16 апреля художественный 
фильм повторного выпуска «По

следний табор». Начало в 12,
14, 16, 18, 20, 22 часа.

17—18— 19—20 апреля новый 
цветной индийский фильм в двух 
сериях «Сангам». Начало в 11-30,
15, 18, 21 час.

ДЛЯ ДЕТЕЙ :
13 апреля — «Подвиг развед

чика». Начало в 10 час. 15 мин.
17 апреля — «Девочка на ша

ре». Начало в 10 час. 30 мин.
12 апреля на удлиненном се

ансе демонстрируется фильм 
«В концерте сто тысяч номеров». 
Начало в 20 и 22 часа.

ВН ИМ АН ИЮ  КН И ГО ЛЮ БО В!
В книжный магазин поступили очередные тома подписных изда

ний: детская энциклопедия (десятый том), медицинская энцикло
педия (десятный том), краткая литературная энциклопедия (пятый 
том), сочинения М. Горького (первый том), детали машин (первый 
том), школа изобразительного искусства (десятый том), сочинения 
Г. Серебряковой (четвертый том), Советский Союз (десятый том), 
жизнь животных (второй том), сочинения А. С. Пушкина (третий 
том).

Магазин производит также подписку на «ВОСПОМ ИНАНИЯ О 
В. И. Л ЕН И Н Е»  в 5-и томах, «ПОЛИТЭКОНОМ ИЮ » в 4-х томах
и другие новые издания.

0000000<><XX><X>00000<X><>00<X>'C>0<>0<X>00000<>C>00<>C,<XXXX><X>C

С 1(5 по 20 апреля открыт прием праздничных поздравительных 
телеграмм по льготному тарифу.

Товарищи! Не забудьте заблаговременно поздравить родных и 
знакомых!

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кироня, дом № 3, комната 7, телефон № 8-33 
Типография ♦Кандалакшский коммунист» Зак. 2471



ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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Ю В А О Р
Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции 

Ковдорского горнообогатительного комбината

:• №  16 (349)
Год издания 7-й ПЯТНИЦА, 18 апреля 1969 года Цена 1 коп.

В ЧЕСТЬ 
дня рождения 
В. И. ЛЕВИНА
11 апреля в кабинете политичен 

ского просвещения для пропаган
дистов Ено-Ковдорского куста 
проведена методическая конфе
ренция, посвященная 99-й годов
щине со дня рождения В. И. Ле
нина.

С докладом марксистско-ленин
ское учение о партии и его раз
витие в современных условиях 
выступил член парткома Мелик- 
Гайказов В. Г.

Марксизм-ленинизм об истори
ческой роли рабочего класса и 
его авангарда — Коммунистиче
ской партии — такова тема со
доклада пропагандиста Терентье
ва А. С.

О ленинском плане построения 
партии нового типа рассказал 
собравшимся заместитель дирек
тора Магаршак А. Е.

С заключительным словом на 
конференции выступила лектор 
Кировского Г К  КП С С  Савшак 
Е. В.

Г. С М О Л Я К .

Назван коммунистическим
Решением общего собрания трудящихся цеха КИП и А комбина

та 2 апреля присвоено звание коллектива коммунистического тру
да коллективу группы электроизмерительных приборов цеха.

Профком комбината и администрация выдали коллективу сви
детельство о присвоении почетного звания.

ОБ ИТОГАХ СМОТРА
Состоялось собрание участников смотра художественной, самодея

тельности цехов комбината, на котором были подведены итоги. 
Приказом директора комбината участникам смотра объявлена бла
годарность с занесением в трудовую книжку.

Кроме того, оргкомитет наградил грамотами за лучшее исполне
ние участников и отдельные коллективы.

В  заключение перед собравшимися выступили артисты москов
ской эстрады.

Основные показатели работы 
комбината за 15 дней апреля

План Факт. Проц.
Добыча руды (тонн)
Вскрыша (кубометры)
Бурение скважины (погонные метры) 
Переработка руды (тонн)
Выпуск концентрата (тонны)
Отгрузка концентрата (тонны) 
Содержание железа в концентрате 
(проценты)

303600 264440 87,1
133960 109084 81,4

5247 4930 94
‘289300 302182 104,4
121510 122007 100,4
112740 112561 99,8

63,1 63,2

Эффективность научно-технической информации
Трудно переоценить роль на- 

учно-техничебкой .информации 
для ускорения технического про
гресса. Па промышленных пред
приятиях без нее немыслимо 
непрерывное совершенствование 
производства и развитие изобре
тательства и рационализации.

Использование передового опы
та, заимствованного из материа
лов научно-технической информа
ции, как правило, выгоднее и 
экономичнее собственной разра
ботки: экономятся не только ма
териалы, денежные средства, ра
бочая сила, но и время, которое 
требуется на разработку, изго
товление опытного образца, а за
тем его реализацию.

Это хорошо поняли работники 
фабрики, автобазы, цеха техно
логического транспорта и ре
монтно-механического цеха ком
бината (ответственные за рацио
нализацию и техинформацию 
тт. Шорохова Т. Л., Белов В. П., 
Федоров Е. М., Ильин П. Л.).

Все предложения, гарантирую
щие определенный технико-эко
номический эффект, независимо 
от того «свои» они или «чу
жие» должны ассоциироваться с 
понятием «предложение по со
вершенствованию производства»^. 
А ведь это и является конечной 
целью всех подаваемых предло
жений. Из 72 мероприятий, внед
ренных в 1968 году на комби
нате по материалам технической 
информации —  5 мероприятий, 
давших большую сумму экономи
ческого эффекта, включены в 
план новой техники, 15 меро
приятий —  в планы оргтехмеро- 
приятий и 23 —  оформлены как 
рационализаторские предложения.

Работники комбината, подав
шие рационализаторские предло

жения с пометкой «по переносу 
опыта», участвующие во внедре
нии планов новой техники, куда 
входят и заимствованные меро
приятия, и все содействующие 
внедрению материалов техниче
ской информации —  поощряются 
у нас по существующим положе
ниям. К этому же числу отно
сятся техинформаторы и рефе
ренты, работающие на общест
венных началах. Но итогам 1968 
года за содействие внедрению ма
териалов технической информа
ции были премированы 28 чело
век.

Большое значение имеет эко
номическая сторона информацион
ной деятельности на предприя
тии. В условиях социалистиче
ского способа производства объ
ективно имеются предпосылки 
для более действенного исполь
зования научно-технической ин
формации. У нас в стране нет 
коммерческих тайн, а создана 
единая стройная система массо
вого изучения и распростране
ния передового опыта.

Поэтому, совершенно необосно
ванно бытует еще нередко, да и 
среди некоторых работников на
шего комбината в том числе, иро
ническое отношение к цифрам 
экономии от деятельности служ
бы научно-технической информа
ции. Между тем, по мере накоп
ления опыта информационной ра
боты, расширения связей с раз
личными отраслевыми информа
ционными центрами, растет на 
комбинате и сумма условно-годо
вой экономии за счет внедрения 
в производство материалов науч
но-технической информации и 
передового опыта. Это наглядно 
видно из приведенных цифр:

1965 г. —  98,5 тыс. руб.
1966 г. - 101,2 тыс. руб.
1967 г. —  162,7 тыс. руб.
1968 г. —  172,8 тыс. руб.
Но при оценке работы службы

информации нужно учесть и то, 
что целый ряд внедряемых пред
ложений не всегда поддается де
нежной оценке, их эффект невоз
можно определить.

Это положение касается нов
шеств, способствующих улучше
нию условий труда и техники 
безопасности, совершенствованию 
организации производства, внед
рению научной организации тру
да и других нововведений, кото
рым в настоящее время уделяет
ся все больше внимания. Число 
информационных сообщений по 
этим вопросам растет быстрыми 
темпами.

Характерная особенность ин
формационной деятельности —  
ее прикладной характер. Служба 
информации совершенствовалась 
под влиянием практических 
нужд, обусловленных развитием 
производительных сил и действи
ем общих экономических зако
нов, прежде всего закона эконо
мии труда.

Правильно налаженное инфор
мационное обслуживание позво
ляет избежать нерациональных 
затрат времени на поиск и изуче
ние многочисленных источников, 
обеспечить высокий научный 
уровень различных работ, уско
рить темпы внедрения научно- 
технических достижений в про
мышленность, добиться повыше
ния эффективности производст
венных фондов на основе рацио
нального использования резервов 
производства.

П. МАГАРШАК.
Начальник БТИ комбината.

П О  С Л Е Д А М  

В Е Л И К О Г О  

П О  Ч И Н А

Все на ленинский субботник!

Трудится коллектив ЦТТ.

Погрузка кормов для подсобного хозяйства.

На субботнике — строители города.
Фото Ю. Петрухинр,
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22 апреля - 
В. И. Ленина.

день рождения

Борьба с меньшевиками
Борьба внутри партии после шое значение в борьбе ■ против 

I I  съезда Р С Д Р П  разгорелась с меньшевиков и в подготовке 
новой силой. Меньшевики всяче- I I I  съезда партии, 
ски старались сорвать решения В. И. Ленин, энергично ведя 
съезда и захватить в свои руки подготовку к созыву съезда, при- 
центральные учреждения партии, зывает большевиков к решитель- 
Им оказал содействие Плеханов, ному разрыву с меньшевиками, 
потребовавший включение в со- Под его руководством в августе 
став редакции «Искры» всех ста- 1904 года состоялось совещание 
рых редакторов-меньшевиков, от- 22-х большевиков. Оно обсудило 
вергнутых съездом. Ленин не мог вопрос о партийном кризисе и пу- 
согласиться с таким грубым пару- тях выхода из него. Приняло на- 
шением воли съезда. 1 ноября писанное Лениным обращение 
1903 года он выходит из редакции «К  партии» с призывом к партий- 
«Искры» с тем, чтобы размеже- ным организациям бороться за 
ваться с оппортунистами. немедленный созыв I I I  съезда.

Таким образом, после выхода Обращение, таким образом, стало 
Ленина из редакции, начиная с для сторонников Ленина про- 
№  52, «Искра» вместо старой, ле- граммой борьбы за созыв съезда
нинскои, становится меньшевист
ской, оппортунистической.

В  этих условиях главным сред
ством связи с партийными орга
низациями, руководства ими для 
Ленина стала его личная перепис-

Ленина поддерживало боль
шинство партийных комитетов в 
России. В  конце 1904 года состоя
лись три областные конференции были воздвигнуты баррикады 
большевистских комитетов (Ю ж 
ная, Кавказская и Северная). Они

Это кровавое злодеяние всколых
нуло массы. Повсюду начались 
демонстрации, стачки. Рабочие 
взялись за оружие. На улицах

Первая страница первого но
мера газеты «Пролетарий» —

ка, доходившая до 300 писем в избрали Бюро Комитетов Боль- 
месяц. Так длилось больше года, шинства, которое под руководст- 
В  этот период Владимир Ильич вом Владимира Ильича организо- 
написал имеющую историческое вало практическую подготовку к 
значение книгу «Ш аг вперед, два съезду.
шага назад», в которой разобла- Формально находясь вместе с 
чил оппортунизм меньшевиков п меньшевиками в составе единой 
организационных вопросах и обо- Р С Д Р П , большевики проводили 
сновал организационные принци- самостоятельную последователь
ны марксистской революционной ную революционную линию, отве- 
партии. В  книге дан подробный чавшую коренным интересам про- 
анализ хода борьбы большевиков летариата, крестьянина, всех на- 
с меньшевиками на I I  съезде родов России.
Р С Д Р П  и после съезда. А  в это время в России все

Захватив «Искру», меньшевики более назревал революционный 
усилили нападки на Ленина. Ле- кризис. Русско-японская война, 
том 1904 года при помощи прими- длившаяся уже несколько меся- 
ренцев им удалось завладеть цев, обнажила все пороки царско- 
Центральным Комитетом партии, го самодержавия. Ленин пророче- 
Меньшевиков поддержали лидеры ски писал, что позорный конец 
оппортунистического I I  Интерна- позорной войны недалек, что он 
ционала, которые враждебно от- усилит революционное возбужде- 
носились к созданию в России ние в стране, 
марксистской партии нового типа. И вот в первые дни нового, 
В сложившейся обстановке необ- 1905 года, в Петербурге произо- 
ходимо было преодолеть дезорга- шли важные события. 3 января на 
низацию и развал в партийной ра- Путиловском заводе возникла 
боте, требовалось созвать новый стачка, в которой приняло уча- 
съезд партии. И Ленин взялся за стие 12 тысяч человек. Выступле- 
это. В  борьбе за партию и ее ру- ние путиловцев поддержали дру- 
ководящую роль он, как н прсж- гис заводы и фабрики, и 7 яива- 
де, исключительное внимание уде- ря стачка стала всеобщей. В вос- 
лял газете. Несмотря на огромные кресенье 9 января рабочие с семь- 
трудности, им было организовано ями (всего более 140 тысяч) на- 
нздание большевистской газеты правились к Зимнему дворцу с 
«Вперед». Средства на ее созда- петицией к царю. По приказу 
ние он собрал чтением рефератов царского правительства войска 
в Париже и ряде городов Швей- открыли по безоружным людям 
царии. Газета, выходившая под огонь. Было убито более 1.000 че- 
редакцией Ленина, имела боль- ^ловек и ранено около 5 тысяч.

НА С Н И М КА Х :
Лондон. Перси-серкус №  16. ливался здесь в 1905 году».

Здесь жил В. И. Ленин, когда 
приезжал в Лондон на I I I  съезд 
партии. На табличке, установлен- , Г Г' “  
ной на доме Советом Лондонско- ИентРального органа РС Д РП .
го графства, значится: «Владимир 
Ильич Ульянов-Ленин. 1870 —
1924. Основатель СССР. Останав-

Обложка первого издания кни
ги В. И. Ленина «Две тактики 
Социал-демократии в демократи
ческой революции», изданной » 
Женеве в 1905 году.

ПОКАЗАЛИ ОБРАЗЦЫ ТРУДА
В  день проведения юбилейного школы. В  этот день они уложили 

субботника  ̂ строители треста на складах конторы материально- 
«Ковдоретрой» трудились, на сво- технического снабжения 40 тысяч 
их рабочих местах. Более 1000 штук кирпича, 
строителей всех специальностей Строители треста внесли 12 ап- 
приняло участие в субботнике. К  реля в фонд пятилетки более 
ним на помощь пришли трудящие- 4 тысяч рублей, 
ся города: горняки, обогатители, Более тысячи шестисот человек 
учащиеся школ всего 700 че- трудящихся комбината вышли 
ловск. 12 апреля на субботник. Хорошо

бот занял бы несколько страниц. 
Кроме работ в своих цехах и 
участках, горняки и обогатители 
помогали на строительных пло
щадках, перевозили корма и зер
но для подсобного хозяйства, со
бирали металлолом и занимались 
благоустройством территорий.

Все участники субботника от
метили пятидесятилетие Великого

Всей работой по организации и и отлично —  так можно кратко почина отличным трудом.
проведению субботника руково- охарактеризовать работу всех 
дил штаб при парткоме треста. коллективов. А  сколько сделано 

Хорошо, организованно прошел в этот день! Только перечень ра-
субботник на участке «Пром-

В. БО РИ С О В.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

строй-1», где начальник В. Ф . Вол
ков, а партгрупорг Б. П. Конова- 
люк. Этот коллектив работал на 
объектах третьей очереди комби
ната.

Показали образцы коммунисти
ческого отношения к труду ра
ботники отдела технического конт
роля комбината, которые вместе 
со строителями работали на ка
натной дороге. Выполнение норм 
выработки у них составило около 
130 процентов.

Отлично работали и учащиеся 
школ города. Строем, с лозунга
ми и знаменами пришли на суб
ботник учащиеся восьмилетней
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ДО СВИДАНИЯ, РУССКАЯ ЗИМА

Шумно и многолюдно было в прошедшее 
воскресенье на площади. Здесь провожали рус
скую зиму. Способствовала хорошему настрое
нию солнечная, теплая погода.

Был установлен и традиционный столб, на 
вершине которого сидел живой петух. Присут
ствующие могли посоревноваться в силе и лов

кости, посмотреть концерт самодеятельности, по
пробовать обязательных в этот день русских 
блинов.

Целый день на площади было оживленно и 
весело.

На снимке: проводы русской зимы.
Фото Ю. Петрухина.

Горпрофтехучилище № 2 г. Кандалакши, Мурманской области

производит прием учащихся 
на 1969 — 1970 учебный год 

по специальностям:
М А Л Я Р Ы - Ш Т У К А Т У Р Ы  — принимаются девушки в возрасте не

моложе 15,5 лет с образованием 8 классов. Срок обучения 1 год 
10 месяцев;

С Л ЕС А Р И - С А Н Т ЕХ Н И К И  — принимаются юношц в возрасте не 
моложе 15,5 лет с восьмилетним образованием. Срок обучения 1 год 
10 месяцев;

К А М Е Н Щ И К И  — принимаются юноши в возрасте 16 лет с обра
зованием 8 классов. Срок обучения 10 месяцев;

П Л О Т Н И К И  — принимаются юноши в возрасте не моложе 
15,5 лет с образованием 7— 8 классов. Срок обучения 10 месяцев.

Лица, желающие поступить в училище, высылают на имя дирек
тора следующие документы: 

заявление, 
фотографии 3X4,  
свидетельство об образовании, 
свидетельство о рождении,
справку с места жительства и о заработке родителей.

Зачисленные в училище, после получения документов, обеспечива
ются бесплатным трехразовым питанием, выходной и рабочей одеж
дой. При работе на производстве им выплачивается 33 процента от 
заработанной суммы на руки.

Иногородние обеспечиваются пропиской в общежитии училища. 
Заявления принимаются до 25 августа ежедневно с 9 до 17 часов. 

Начало занятий с 1 сентября.

В К И Н О Т Е А Т Р Е  «Ю Н О С ТЬ»
11— 12— 13 апреля новый ин

дийский двухсерийный фильм 
«Сангам». Начало I I — 12-го в 
11-30, 15, 18, 21 час. 13-го в 12-30, 
15, 18, 21 час.

21 апреля новый венгерский 
фильм «Вдова и капитан». Нача
ло в 14, 16, 18, 20, 22 часа.

22 апреля цветная широкоэк
ранная кинокомедия «Встреча в

С 1-го июля сего года будет из
даваться новая газета Ц К  КП С С  
«Социалистическая индустрия», 
периодичность 6 раз в неделю, 
формат газеты «Правда» на 4-х 
полосах.

горах». Начало в 12, 14, 16, 18, 
20, 22 часа.

23— 24 апреля новый широкоэк
ранный фильм «Незабываемое». 
Начало в 12, 14, 16, 18, 20, 22 ча
са.

Д Л Я  Д Е Т Е Й :
20 апреля —  «Твои друзья».
24 апреля — «Приключения 

Буратино». Начало сеансов в 
10 час. 30 мин.

Подписная плата: I месяц —
52 коп., на 3 месяца —  1 руб.
56 коп., на 6 месяцев —  3 руб.
12 коп., на 12 месяцев —  6 руб.
24 коп.

Цена одного номера 2 коп.
Отделение связи.

К 100-летию со дня рождения В, И. Ленина

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом №  3, комната 7, телефон №  8-33 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 2544



Да здравствует Первое мая!
П Р О Л Е Т А Р И И  В С Е Х  С Т Р А Н  С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь I  ^ЛAллллA^^^ллл^лллллЛ^nлA^л^лv^лллЛллA/^^ллллЛл>yWЛлллЛлл^лллллл^>

РУАНЫИ
хКОВПОР

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции 
Ковдорского горнообогатительного комбината

№ №  17, 18 (350, 351) 
Год издания 7-й СРЕДА, 3 0  апреля 1 9 6 9  года Ц ена 2 коп.

Н О В Ы Й  У С П Е Х !
Директору комбината СУХАЧЕВУ.
Секретарю парторганизации СУЕТИНУ.
Председателю комитета профсоюза ТРЕНИЧЕВУ.
Секретарю комитета комсомола ЗУБЧЕНКО.

Решением коллегии Министерства черной металлургии СССР, 
президиума Ц К профсоюза рабочих металлургической промыш лен
ности ваш коллектив по итогам Всесоюзного соцсоревнования за 
первый квартал 1 9 6 9  года признан победителем с оставлением 
знамени Совета М инистров СССР и ВЦСПС.

Горячо поздравляем трудящ ихся комбината с победой во Всесоюз
ном соревновании и наступающ им праздником Первое Мая. Ж ела
ем коллективу дальнейших успехов в выполнении обязательств по 
достойной встрече столетия со дня рождения В. И. Ленина.

М инистр КАЗАНЕЦ.
Председатель Ц К профсоюза КОСТЮКОВ.

ОБРАЩЕНИЕ
УЧАСТНИКОВ СЛЕТА УДАРНИКОВ КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА 

И ПЕРЕДОВИНОВ ПРОИЗВОДСТВА КО ВСЕМ РАБОЧИМ,
ИТР И СЛУЖ АЩ ИМ  КОВДОРСКОГО ГОРНООБОГАТИТЕЛЬНОГО 

КОМБИНАТА
Дорогие товарищи!
Мы собрались здесь накануне Международного праздника трудя

щихся Первого мая на слет передовиков движения за коммунисти
ческий труд. Мы живем в замечательную пору великих свершений, 
расцвета творческих сил советского народа, вызванного могучим 
размахом социалистического соревнования за достойную встречу 
знаменательной даты —  100-летия со дня рождения основателя 
Коммунистической партии и Советского государства В. И. Ленина.

В трудовых успехах, которых добился советский народ, выпол
няя решения X X III съезда КПСС, есть доля и нашего труда. За 
1968 год коллектив комбината отправил Череповецкому металлур
гическому заводу и на экспорт 2712 ,2  тыс. тонн высококачествен
ного железного концентрата, в том числе 72,2 тыс. тонн сверх 
плана. Успешно выполнены социалистические обязательства га
1968 год. В первом квартале 1969 года выпущено сверх плана 
13 тысяч тони железного концентрата.

За первых три квартала 1968 года коллективу комбината при
суждалось переходящее Красное знамя Министерства черной ме
таллургии и ЦК профсоюза рабочих металлургической промышлен
ности, а за IV  квартал 1968 года и первый квартал 1969 года 
присуждено переходящее Красное знамя Совета Министров СССР и 
ВЦСПС. По итогам работы за 1968 год коллектив награжден По
четной грамотой Министерства черной металлургии и ЦК проф
союза металлургов. I

В этом огромная доля труда наших ударников коммунистического 
труда и передовиков производства. Ныне в движении за коммуни
стический труд на комбинате участвует 2127 трудящихся. За вы
сокое звание коллектива коммунистического труда борются 11 це
хов, 40 смен, бригад и экипажей.

Это звание уже завоевали 2 участка, 10 бригад, смен, экипажей 
и 803 трудящихся комбината.

Передовики производства показывают образцы высокопроизводи
тельного труда.

Но как  бы ни были значительны, наши успехи на производстве, 
мы не должны забывать о том, что перед нами стоят еще более 
сложные задачи.

От имени ударников коммунистического труда и передовиков 
производства комбината мы обращаемся ко всем рабочим, ИТР и 
служащим Ковдорского ГОКа с призывом:

Шире развернем социалистическое соревнование, приложим все 
свои усилия для успешного выполнения и перевыполнения плана
1969 года, добьемся перевыполнения государственного плана 
1969 года на 75 тыс. тонн железного концентрата.

Выполним социалистические обязательства, принятые нами в 
честь великой даты,— 100-летия со дня рождения В. И. Ленина.

Мы призываем вас активно участвовать в движении за комму
нистический труд.

Пусть девиз нашего движения: «Учиться, работать и жить по- 
коммунистически!» —  станет девизом всех трудящихся нашего 
комбината.

Будем же работать, дорогие друзья, не покладая рук! Мы знаем, 
во имя какой великой цели мы боремся, трудимся и живем.

Под знаменем Ленина, под руководством Коммунистической пар
тии, вперед —  к  коммунизму!

G наступающим 
праздником

Дорогие товарищ и!
Поздравляем вас, труж еников 

города Ковдора, с наступающ им 
праздником —  Днем междуна
родной солидарности трудящ ихся 
всего мира, праздником весны и 
труда —  1 Мая!

Желаем вам, дорогие товарищ и, 
доброго здоровья, счастья в лич
ной ж изни  и дальнейших успе
хов 8 вы полнении обязательств 
по достойной встрече столетия со 
дня рождения В. И. Ленина.

Д ирекция, партком, проф
ком, комитет ВЛКСМ Ков
дорского горнообогатитель
ного номбината.

Уверены 
в успехе

У советских людей уже ста
ло хорошей традицией встре
чать праздник и знаменатель
ные даты трудовыми подарка
ми. Готовит трудовые подарки 
Первомаю и наш маленький 
коллектив базы орса. Мы до
срочно выполнили план про
шлого года и четырех месяцев 
нынешнего.

Соревнуясь за достойную 
встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина, наш 
коллектив пересмотрел свои 
социалистические обязательст
ва. Первым пунктом этих обя
зательств мы записали, что 
годовой план вывоза товаров 
в торговую сеть и сеть обще
ственного питания выполним 
к  25 декабря, а план четырех 
месяцев 1970 года —  к 20 
апреля. Это будет наш основ
ной подарок к  дню рождения 
Владимира Ильича Ленина.

Кроме того, мы решили со
кратить простои вагонов и ав
томобилей, обеспечить полную 
сохранность товаров и овощей, 
искоренить случаи нарушения 
трудовой дисциплины, шире 
внедрять бригадное и индиви
дуальное соревнование.

Среди наших лучших работ
ников хочется назвать заве
дующую складами В. И. Годо
викову, Л. В. Федоренко, М. Я. 
Корюхину, М. И. Голидонову, 
грузчиков —  А. Ф. Хлучина, 
и В. Г. Антоненко, рабочих 
базы Е. Ф. Королеву, 3. Ф. 
Михайлову, Р. А. Комарову и 
М. С. Гончарову.

Коллектив работников базы 
уверен, что с принятыми со
циалистическими обязательст
вами мы справимся успешно.

Л. ВОЛКОВ, 
заведующий базой.

1 м а я  —  Д е н ь  м е ж д у н а р о д н о й  с о л и д а р - 
м ости  т р у д я щ и х с я .

П л а к а т  х у д о ж н и к а  А . Ф и р с о в а .
Ф о т о х р о н и к а  Т А С С .

На реконструкции 
узла обезвоживания

В корпусе обогащения в течение двух месяцев ведется рекон
струкция отделения обезвоживания. Проект, составленный комби
натом, предусматривает новую технологию обезвоживания концент
рата, более совершенную, более дешевую.

На участке идут строительные и монтажные работы, но фабрика 
работает, дает концентрат. Трубопроводы новые переплетаются со 
старыми, последние постепенно демонтируются. Старое и новое обо
рудование стоит рядом, одно монтируется, другое убирается.

Трудно. Очень трудно на одной площадке работать обогатителям 
и строителям, но работают они дружно, рука об руку.

Все проектные, организационные и производственные вопросы 
решаются четко, быстро, оперативно по-деловому.

Начальник участка обогащения тов. Овчинников Н. А., он же 
начальник комплекса, в обязанность которого входит координация 
действий строителей и эксплуатационников в условиях действую
щего цеха.

Всеми силами бригада строителей тов. Степанова старается под
готовить фронт работ для своих смежников из «Металлургпрокат- 
монтажа» и «Севзапэлектромонтажа». Наиболее добросовестно ра
ботают тт. Саприн, Волгарев, Головцин.

Хорошо работает бригада «Севзапэлектромонтажа» в составе 
электриков тт. Березовского А. М., Филинского В. И. и Тючина 
В. И. во главе с начальником участка Взводновым Ю. В.

Умело и оперативно работают монтажники участка «Металлург- 
прокатмонтаж» (начальник участка тов. Лавров А. М.) и среди 
них особенно тт. Борисов, Семенов и другие.

Есть все основания полагать, что работы по реконструкции уча
стка обогащения будут закончены в установленный для них срок.

Ю. ШАБАНОВ, инженер ОКСа.



30 апреля 1969 года РУДНЫЙ НОВ ДОР

К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина
С Н О В А  В  Ж Е Н Е В Е

Q  ЯНВАРЕ 1908 года 
В. И. Ленин снова при

ехал в Женеву. Он покинул 
Россию по постановлению 
большевистского центра, вы
несшего решение о перенесе
нии издания газеты «Пролета
рий» и переезде Владимира 
Ильича за границу. Сделано 
это было потому, что после 
поражения революции 1 9 05—  
1907 г.г. в России начался 
разгул политической реакции. 
На революционеров обруши
лись репрессии, полиция уси
ленно громила большевистские 
организации. Царские шпионы 
повсюду искали Ленина. Ца
ризм хотел расправиться с 
вождем революции.

По приезде в Женеву Вла

димир Ильич все свое внима
ние сосредоточил на органи
зации издания партийного пе
чатного органа, которому в 
той обстановке он придавал 
первостепенное значение. Во
зобновление выхода газеты 
«Пролетарий» потребовало от 
Ленина много энергии и сил, 
ибо пришлось создавать все 
заново. Но не прошло и двух 
месяцев, как очередной, 21-й, 
номер нелегального «Пролета
рия» вышел в свет.

Все мысли Ленина были 
связаны с русской революци
ей. Он был непоколебимо уве
рен в том, что впереди пред
стоят героические бои, кото
рые увенчаются победой. С 
гениальной прозорливостью,

несокрушимой верой в рабо
чий класс и торжество социа
лизма он страстно, упорно 
мечтал о грядущей победе. Он 
уверен был в ней, видел вели
кое будущее России, светлое 
будущее всего человечества.

Поэтому одной из важней
ших задач Ленин считал под
ведение итогов революции 
1905— 1907 г.г. Он считал, 
что вопрос о правильной оцен
ке революции и усвоении ее 
уроков рабочим классом имеет 
чрезвычайно важное, практи- 
чески-злободневное значение. 
Владимир Ильич посвятил это
му ряд своих печатных тру
дов, неоднократно выступал
также с речами и докладами 
на собраниях и интернацио
нальных митингах в Женеве, 
Париже, Антверпене, Лондоне. 
Он особо разъяснял то, что 
вождем первой русской рево
люции, ее ведущей силой был 
рабочий класс. Указывал на 
важное международное значе
ние революции, положившей 
начало новому подъему рево
люционного движения в Ев
ропе и оказавшей могучее 
влияние на развертывание 
национально - освободитель
ной борьбы народов Азии. Ис
торический опыт революции, 
обобщенный Лениным, стал 
достоянием международного 
пролетариата..

На снимке:
Женева. Ул. Марешер, дом 

№ -61 , где жил В: И. Ленин 
в 1908 году.
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Б О Р Ь Б А  

П Р О Т И В  В Р А Г О В  М А Р К С И З М А
С поражением рево

люции трудный период 
наступил для партии. 
Она переживала тяже
лый организационный и 
идейно - политический 
кризис. Резко сократи
лось число ее членов. 
Начались разброд и ша
тания внутри значи
тельной части социал- 
демократов. Идеологи 
буржуазно - помещичьей 
реакции стали умыш^ 
.тенно извращать рево
люционную теорию 
Маркса и Энгельса. Не
которые литераторы, 
примкнувшие ранее к 
большевикам, а также 
ряд меньшевиков тоже 
развернули «критику» 
марксизма, его философ
ско-теоретических и на- 
учно-исторических ос
нов. Эта «критика» 
смыкалась с наступле
нием на марксизм реви
зионистов западно-евро
пейских стран. А в бур
жуазной философии За
падной Европы в это 
время большое распро
странение получила ре
акционная идеа лис т иче- 
ская философия —  эм
пириокритицизм. Ее еще 
называли махизмом, по 
имени ее главного про
поведника Маха.

В связи с поражением 
первой русской револю
ции меньшевики позор
но отрекались и от ре

волюционной програм
мы и вообще от задач 
партии. Они дошли до 
того, что призывали 
рабочих к  соглашению с 
буржуазией, к  примире
нию с царизмом, к  со
зданию такой легальной 
партии, которая доволь
ствовалась бы незначи
тельными реформами. В 
то же время меньшеви
ки  добивались ликвида
ции нелегальной рево
люционной пролетар
ской партии. Так по
явился новый вид оп
портунизма —  ликвида
торство.

Идейный распад и 
разброд породили и еще 
один вид оппортунизма, 
так называемый, отзо
визм. Его вдохновители 
предлагали вести толь
ко легальную работу и 
требовали отозвать со- 
циал - демократических 
депутатов из Думы и 
лишить, таким образом 
партию возможности ис
пользовать думскую 
трибуну для связи с 
массами.

С особой двурушни
ческой центристской 
платформой выступил 
Троцкий, добивавшийся 
объединения в рамках 
одной партии револю
ционеров и оппортунис
тов.

Необходимо было раз
облачить и разгромить

всех этих врагов пар
тии и рабочего класса 
—  буржуазных идеоло
гов, меньшевиков, троц
кистов и их пособников. 
И Ленин повел против 
них непримиримую борь
бу.

Развертывая борьбу 
на идеологическом фрон
те, направляя огонь 
против попыток «крити
ков» марксизма извра
тить революционную 
теорию, Ленин публику
ет знаменитую статью 
«Марксизм и ревизио
низм». В феврале 1908 
года он начал писать 
книгу  «Материализм и 
эмпириокритицизм», в 
которой решил дать бой 
всем противникам марк
систской философии. 
Осенью книга была за
кончена и в мае 1909 
года она вышла из печа
ти в Москве. Этот ге
ниальный труд В. И. 
Ленина является образ
цом последовательной и 
непримиримой борьбы 
против врагов марксист
ской философии, образ
цом воинствующей боль
шевистской партийнос
ти, защиты марксизма. 
В нем дан глубоко аргу
ментированный критиче
ский анализ буржуазной 
идеалистической фило
софии и философского 
ревизионизма, разобла
чены их новейшие при

емы защиты капитализ
ма. В книге изложены 
и развиты основные во
просы марксистской фи
лософии: о материаль
ности мира, объектив
ном характере законов 
природы и общества, о 
диалектическом процес
се познания истины.

Книга «Материализм 
и эмпириокритицизм» 
знаменует собой новый, 
ленинский этап в раз
витии философии марк
сизма.

Разгромив махизм, 
Ленин нанес сильней
ший удар по идейным 
позициям меньшевизма, 
ибо махизм в России 
нашел наиболее широ
кое распррстранение в 
меньшевистских органи
зациях, состоявших в 
большинстве своем из 
мелкобуржуазных ин
теллигентских элемен
тов. Махизм являлся на 
деле теоретическим 
обоснованием ликвида
торства и меньшевист
ского отречения от ре
волюции. Книга «Мате
риализм и эмпириокри
тицизм» явилась мощ
ным оружием партии в 
борьбе против всех форм 
и разновидностей оппор
тунизма, всех и всяких 
фальсификаторов марк
сизма в рабочем движе
нии России.

НА ОСТРОВЕ КАПРИ

.:,у
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Весной 1908 года Владимир 
Ильич по приглашению А. М. 
Горького провел некоторое время 
на острове Капри (Италия), где 
жил тогда знаменитый писатель. 
Ильич вел задушевные беседы с 
Алексеем Максимовичем, пригла
шал его более активно сотрудни

чать в газете «Пролетарий», ре
комендовал написать о своем дет
стве и юности, о скитаниях по 
Руси, о чем рассказывал Горький 
в беседах с Лениным. Впоследст
вии писатель выполнил пожела
ния Ильича и создал книги 
«Детство», «В людях», «Мои 
университеты».

В нонце 1908 года Ленин пе
реезжает в Париж, куда было 
перенесено издание «Пролета
рия». Сделано это было потому, 
что Париж стал в то время цент
ром русской эмиграции. Кроме 
того условия жизни в Женеве 
изменились из-за преследования 
швейцарскими властями русских 
революционеров.

НА СНИМКЕ:
ИТАЛИЯ. В. И. Ленин в гостях 

у А. М. Горького на о. Капри иг
рает в шахматы с А. А. Богдано
вым.

В П А Р И Ж Е
g  ПАРИЖЕ Владимир Ильич 

сначала жил на улице 
Бонье, а затем снял квартирку 
на малолюдной улице Мари-Роз 
(теперь тут Музей В. И. Ленина). 
В этот период Владимир Ильич, 
уделяя много времени работе над 
изданием «Пролетария», главное 
внимание сосредоточил на борьбе 
за сохранение и укрепление не
легальной партии.

Поворотным пунктом н жизни 
партии в те годы, по определе
нию Ленина, явилась \  Общерос
сийская конференция РСДРП, со
стоявшаяся в Париже в начале 
января 1909 г. В центре работы 
конференции был доклад Ленина 
«О современном моменте и ^за
дачах партии», по которому бы
ла принята предложенная им 
резолюция. Конференция реши
тельно осудила ликвидаторство. 
Против ликвидаторов выступил 
также Плеханов, что было расце
нено Лениным как  победа боль
шевизма. На основе решений 
конференции Ленин и его едино
мышленники развернули реши
тельную борьбу с врагами пар
тии. В ходе этой борьбы больше
вистская партия укрепляла свои 
ряды, отстаивала правильность 
своей революционной политики 
и тактики.

В январе 1910 года в Париже 
состоялся пленум ЦК, на котором 
борьба большевиков против лик
видаторов разгорелась с новой 
силой. Дело усложнялось еще и 
тем, что прибавились настроения 
примиренчества. Такую позицию 
заняли Зиновьев, Каменев, Рыков 
и некоторые другие. Они, ка к  и 
Троцкий, считали возможной сов
местную работу'с ликвидаторами.

Ленин возглавил борьбу с оп
портунизмом и его разновид
ностью —  центризмом в между
народном рабочем движении. Он 
отстаивал последовательную ре-

В. И. ЛЕНИН. Фото 1910 г.
волюционную линию на заседани
ях Международного социалистиче
ского бюро (в котором Владимир 
Ильич с осени 1905 года пред
ставлял РСДРП), выступал про
тив оппортунистов на Копенга
генском конгрессе II Интернацио
нала (август 1910 г.).

Для партии нужны  были пре
данные кадры, и Владимир Иль
ич заботился о их подготовке и 
воспитании, особенно из среды 
рабочих. С этой целью в местечке 
Лонжюмо под Парижем Ленин со
здал специальную партийную 
школу и в течение четырех ме
сяцев занятий прочел здесь цикл 
лекций (29 лекций по политиче
ской экономии, 12 —  по аграр
ному вопросу, 12 —  по теории 
и практике социализма в России, 
три лекции о материалистическом 
понимании истории и реферат о 
текущем моменте и положении 
дел в партии). В Школе обуча
лось 18 рабочих, прибывших из 
Петербурга, Москвы, Николаева, 
Сормова, Баку, Тифлиса и других 
городов. Потом все слушатели 
школы были направлены в Рос
сию на подпольную работу.

НА СНИМКЕ:

Музей-квартира В. И. Ленина 

в Париже по улице Мари-Роз, 

дом 4. Здесь Владимир Ильич 

жил с 1909 по 1912 год.

ФОТОХРОНИНА ТАСС.
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26 апреля тресту 
«Ковдорстрой» исполни
лось 10 лет. Подводя 
итоги десятилетней дея
тельности, коллективу 
строителей и монтажни
ков треста есть чем гор
диться. За это время 
коллективом выполнено 
работ почти на 111 мил
лионов рублей. Прак
тически все, что мы се
годня видим в Ковдоре, 
сделано руками наших 
строителей. А сколько 
объектов построено в 
Ене, Риколатве, Слюде, 
Кандалакше и в других 
местах. Все это говорит 
о большой работе кол
лектива.

За самоотверженный 
труд и большие трудо
вые победы 91 строи
тель из нашего коллек
тива награжден ордена
ми и медалями СССР. 
Многие из них и сейчас 
работают в тресте. Это 
—  бригадир Тамара Ми
хайловна Галкина, плот
ник Николай Карпович 
Симаков, бригадир Ва
силий Иванович Горш
ков, * каменщик Анна 
Петровна Пономаренко, 
главный механик Алек
сей Георгиевич Федянин, 
бригадир арматурщиков 
Александр Федоров, ра
бочая Татьяна Адамов
на Повод, начальник 
ОТиЗа Александр Ва
сильевич Косарчук.

Удостоен почетного 
звания «Заслуженный 
строитель РСФСР» ма
шинист крана Федор Ле
онтьевич Иванков.

Нельзя не назвать то
варищей, которые рань
ше работали в тресте, 
внесли большой вклад 
в строительство города 
и предприятий, а те
перь работают в других 
организациях. О них 
часто и тепло вспоми
нают ветераны. Среди

них первые бригадиры 
Андрей Даричев, Борис 
Карасюк, Федор Тукач, 
Иван Малышев, руково
дители участков И. В. 
Угаров, Ю. В. Беляков. 
Многие ветераны треста 
за это время ушли на 
заслуженный отдых.

Много сделано строи
телями за прошедшие 
десять лет, но еще 
больше предстоит сде-

быть сданы в эксплуа
тацию. . '

В связи со значи
тельным увеличением 
объема работ предстоит 
реконструировать и до
строить собственную ба
зу. Справиться с этими 
задачами —  дело чести 
всего коллектива треста 
и субподрядных органи
заций.

По почину передовых

'ОФОФФООФФОФФФФОООФООФООООООООООООСКХ

В п е р е д и  — 
большая работа
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лать. Достаточно ска
зать, что за пятилетие 
(1 9 7 1 — 1975 гг.) мы 
должны выполнить
строительно - монтаж
ных работ на сумму 
116 миллиоиов рублей. 
А ведь это даже боль
ше, чем сделано за пер
вые десять лет. Среди 
объектов, которые нам 
предстоит построить,
расширение горнообога
тительного комбината, 
апатитовая фабрика на 
700 тысяч тонн, объек
ты на рудниках Ены и 
Риколатвы, почти 60
тысяч квадратных мет
ров жилья, а также не
сколько объектов в Кан
далакше.

Уже в 1970 году 
объемы работ значи
тельно возрастают. Так 
только по Ковдорскому 
горнообогатител ь н о м у 
комбинату объем строи- 
тельно-монтажных ра- 

Ч5от составит 6,7 мил
лиона рублей. Несколь
ко объектов уже в бу
дущем году должны

предприятии страны в 
тресте широко разверну
лось соревнование за до
стойную встречу 100- 
летия со дня рождения 
В. И. Ленина.

Больших успехов в 
социалистическом сорев
новании добились пере
довики производства ав
тослесарь 15. В. Богда
нов, экскаваторщик
A. С. Ушаков, моторист
ка бетономешалки Н. П. 
Сергеева, электрослесарь
B. Д. Кропотин, шофер 
В. Н. Склярук, бетон
щик А. С. Смыслов, а 
также бригады Паши- 
чева, Недомлиной, Фо
киной, Степанова, Корот
ких, Воронова, Бабий и 
другие. 374 работника 
носят почетное звание 
ударников коммунисти
ческого труда.

Став на предмайскую 
трудовую вахту, коллек
тивы строителей и мон
тажников выполнили по 
всем показателям план 
и социалистические 
обязательства за I  квар
тал. По итогам соревно

вания первое место сре
ди строительных орга
низаций и переходящее 
Красное знамя присуж
дено Ковдорскому стро
ительному управлению, 
а среди промышленных 
предприятий —  Канда
лакшскому комбинату 
производственных пред
приятий.

Победителями в соц
соревновании среди уча
стков вышли участки 
старших прорабов А. Г. 
Семенова и А. И. Хра
мова, лучшими мастер
скими участками при
знаны участки тт. Вино
градова и Тихоненко. 
Среди бригад лучшими 
названы бригады Паши- 
чева, Фокина, Бевз и 
Недосекиной.

Отмечая трудовые ус
пехи коллектива за про
шедшие десять лет, ус
пешное выполнение соц
обязательств в первом 
квартале этого года, 
нужно сказать, что на
ми не использованы 
полностью имеющиеся 
резервы, не изжиты не
достатки в социалисти
ческом соревновании. 
Велики еще у нас внут- 
рисменные простои, до
пускается брак, робко 
внедряются планы НОТ 
и хозрасчет.

Для решения этих и 
других вопросов пред
стоит много поработать 
всему коллективу трес
та. Нет сомнения, что 
строители и монтажни
ки  приложат все силы 
для выполнения стоя
щих перед нами задач.

С десятилетием вас, 
дорогие товарищи стро
ители! С наступающим 
великим праздником 
Нервомая!

Б. УЛИТИЧЕВ, 
председатель объ
единенного по- 
стройкома.

★  В год создания треста 
«Ковдорстрой», десять лет на
зад, во всех его подразделени
ях работало 1 0 1 8  человек. 
Сейчас количество работающих 
в тресте увеличилось более 
чем в два раза и составляет 
2 7 9 2  человека.

★  Ежегодно увеличивается 
среднемесячная заработная 
плана строителей. Если в 
1961 году она составляла 
14 6  рублей, то в 1 9 6 8  году 
поднялась до 2 0 7  рублей.

★  1 9 6 2  год был весьма 
«урожайны м » у строителей. 
Была сдана в эксплуатацию

ЦИФРЫ 
И Ф А Н Т Ы

Ковдорская ТЭЦ и первая 
очередь горнообогатительного 
комбината.

★  Самым красивы м здани
ем в нашем городе является 
Дворец кул ьтур ы  горняков и 
обогатителей. А возвели его 
строители за короткий срок и 
сдали досрочно к  празднику 
пятидесятилетия Великого О к
тября. В память об этом Дво
рец назвали им. 50 -лети я  О к
тября.

★  Значительно вырос по 
сравнению с первыми годами 
объем работ, выполняемых 
коллективом треста. На сле
дую щ ую  пятилетку тресту за
планирован объем работ на 
сумму 11 6  миллионов рублей, 
за прошедшие десять лет.

■к  За весь период деятель
ности треста коллективом по
строено более 124  тысяч 
квадратны х метров жилья, 
детских садов на 1 1 4 0  мест, 
лечебных учреждений на 6 53  
места, столовых на 2 9 0  поса
дочных мест.

★  ★  ★

П О З Д Р А В Л Я Е М !
Управляющ ему трестом «Ковдорстрой» 

тов. АНДРИЯШ ЕВСКОМ У А. Ф.
Секретарю парткома тов. БЯКОВУ А. П.
Председателю постройкома тов. УЛИ ТИ ЧЕВУ Б. К .
Секретарю комитета ВЛКСМ тов, ВАНТРУСОВУ В.

Дорогие товарищ и!
Трудящ имися коллектива треста «Ковдорстрой» более шести лет 

тому назад сданы в эксплуатацию  мощности Ковдорского горнообо
гатительного комбината. В течение этого срока вскры ты е для со
ветского народа богатства недр Ковдора дают сырье для черной ме
таллургии страны —  основе нашей индустриальной мощи. Ожил 
некогда глухой край советской земли.

В течение десятилетия трестом выполнены огромные объемы
строительно-монтажны х работ. Сделано много, но впереди перед
строителями треста стоят значительно большие задачи ка к  по рас
ширению и удвоению мощностей железорудного производства, а 
такж е  мощностей по получению апатитового цветного и редкозе
мельных концентратов, развитию сырьевой базы промышленности 
слюды, керамики и других строительны х материалов.

Верим в творческие возможности вашего коллектива и от всей 
душ и поздравляем коллектив треста со знаменательной датой —  
десятилетним юбилеем!

< Желаем доброго здоровья, счастья в личной ж изни  и успе
хов в труде на благо нашей великой Родины.

Директор комбината А. СУХАЧЕВ.
Зам. директора по кап . строительству В. НОВИКОВ.
Председатель профкома А. ТРЕНИЧЕВ.
Секретарь партбюро Б. СУЕТИН.
Секретарь комитета ВЛКСМ В. ЗУБЧЕНКО.

ГОРОДУ РАСТИ И РАСТИ
Было время, когда наш город 

состоял из двух бараков и сплош
ного леса. Сейчас это время ка
жется далеким. А прошло-то все
го чуть больше пятнадцати лет. 
В нескольких метрах от жилья 
можно было собирать ягоды и 
грибы, охотиться. Трудная была 
нора. Обходились без электриче
ского света, без бани, без клуба, 
почти без жилья, но молодежь не 
унывала. Все было впереди. Стро
или дома, предприятия, магази
ны, ясли, клуб, больницу. Стал 
расти поселок с деревянными, а 
потом и с каменными домами. 
Сколько сил, воли, труда и упор
ства вложено для того, чтобы по
селок стал маленьким, но краси
вым городом.

Хорошо наш город зимой в 
снежном наряде. После полярной 
ночи тысячи ковдорцев выходят 
в сопки. Дети и взрослые ката
ются на лыжах. А посмотрите ле
том! Город рождается как  бы за
ново. Зелень газонов и скверов, 
нетронутые участки леса делают 
город красивым по-новому. При
влекает центр города зеленью 
сквера и сиянием широких окон 
прекрасного Дворца культуры. 
И пожалуй, очень символично, 
дто на самой высокой точке на
шего города стоит памятник ве
ликому человеку —  Владимиру 
Ильичу Ленину. Это по его заве
там преображается наш северный 
край.

Всегда у колыбели большого 
города и маленького поселка сто
ят строители. Они забивают пер
вые колышки и ложат первые 
кирпичи. И потом, на протяже

нии многих десятилетий и веков 
строители не покидают свое де
тище. Посмотрите на наш Ков- 
дор! Ведь он и сегодня —  сплош
ная строительная площадка. 
Строятся промышленные пред
приятия и жилье, школы, детские 
сады —  растет наш город. А 
ему и в будущем еще расти да 
расти. И это очень радует. Ведь 
строят Ковдор наши строители, 
которые отметили на днях свое 
десятилетие. Успехов вам.

Н. М АЛЫ Ш ЕВА, 
телефонистка.

Заслуженны й строитель РСФСР 
—  маш инист крана Федор Ле
онтьевич Иванков.

П Р О Ш Л О  П Я Т Н А Д Ц А Т Ь  Л Е Т
Более 15 лет тому ‘ назад в 

наших местах появился первый 
строитель. Было положено нача
ло строительству, горнообогати
тельного комбината и города.

О первых поселенцах, первых 
строителях, пионерах новостроек 
пишут книги, слагают былины. О 
наших строителях пока ничего 
не сложено, но я считаю, что 
10 лет треста —  это значит, что 
строители сделали многое в Ков- 
Доре, для того, чтобы земля от
крыла тайны своих кладовых.

Романтика позвала на строи
тельство молодежь. Это были в

основном демобилизованные вои
ны Советской Армии, молодые 
девчата. Строители рубили лес, 
возводили временное жилье, 
строили собственную базу, про
кладывали необходимые для стро
ительства дороги, думали о стро
ительстве добротного каменного 
жилого фонда, объектов соцкульт
быта, детских учреждений и т. д. 
Механизаторы прокладывали до
роги к  будущему комбинату.

Сегодня мы отмечаем десяти
летие в этом прекрасном здании 
Дворца культуры. Есть в городе 
кинотеатр, детские садики, ясли,

магазины, комбинат бытового об
служивания и многое, что харак
терно для настоящего города. А 
были времена, когда собрания 
проводили в небольшом зале клу 
ба на старом Ковдоре.

Многое было непривычно и аб
сурдно, если смотреть с позиции 
нынешнего времени. Из Пинозера 
до Ковдора поезд шел около су
ток. В старый Ковдор со станции 
можно было добраться только во
круг озера. Была женская брига
да, которая первая вручную под
няла многие кубометры земли 
под фундаменты первых зданий.

Все это выпало на долю ветера
нов треста. Мне хочется некото
рых назвать. Это —  Ганцерова 
Н. И. —  диспетчер СМУ, Лебеде
ва В. 3 —  инженер ПТО, Зелин
ский, Федоров, Михайлова, Дергу
нов, Пашичев,- Симаков, Милю
тин и многие другие.

От имени ветеранов я поздрав
ляю всех строителей с юбилеем 
треста «Ковдорстрой», желаю 
доброго здоровья, хороших дел, 
большого счастья в личной ж из
ни.

А. ГРИШ УКО ВА, 
инженер ПТО.
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Итоги самодеятельного смотра радуют
Апрель этого года был 

праздником самодеятельно
го искусства металлургиче
ских предприятий области. 
15 нем принял активное 
участие коллектив самодея
тельности нашего комбина
та. 3 апреля во Дворце 
культуры проходил заклю
чительный смотр коллекти
вов цехов комбината. Об
ластное жюри отобрало
12 номеров на областной 
смотр в г. Заполярном. Жю
ри отметило высокую орга
низацию смотра и высокое 
художественное мастерство 
исполнителей.

Действительно, очень
приятно было видеть, как 
на сцене Дворца выступали 
самодеятельные артисты
ЖКО, рудника «Желез

ный», обогатительной фаб- 
риик. А 17 апреля коллек
тив участников выехал на 
областной смотр в г. Запо
лярный.

19 апреля начался об
ластной смотр. Сразу же 
после выступления коллек
тива комбината «Печенга- 
никель» эстафету смотра 
принял наш коллектив. Мы 
раздали зрителям програм
мы нашего концерта (че
го не сделал ни один кол
лектив), на груди у ка ж 
дого участника была эмбле
ма —  красный бант со 
значком. Сам концерт про
шел без пауз, четко, орга
низованно. Это вызвало хо
рошую реакцию зрителей и 
жюри. Не удивительно, что 
зрители очень часто бурно

аплодировали нашим участ
никам.

Особенно хочется отме
тить вокальный ансамбль 
Дворца, женское трио ра
ботников детских садов, 
вокальный квартет рудни
ка, Надежду Селезневу, 
Владимира Кудрявцева. 
После нашего выступления 
к  нам подходили зрители 
и тепло благодарили за до
ставленное удовольствие, 
за ту неожиданность, кото
рую мы им приподнесли. 
Ведь никто не ожидал, что 
наш коллектив проведет 
концерт на высоком худо
жественном уровне. В этом 
большая заслуга участни
ков концерта.

Результат не замедлил 
сказаться. Жюри отобрало

8 номеров на заключитель
ный концерт, тогда как  от 
комбината «Печенгани- 
кель» —  только один. Во
обще надо сказать, что наш 
коллектив показал себя 
очень дружно. Вечером 
19 апреля мы провели ве
чер отдыха для участников 
смотра. 20 апреля в 12 ча
сов мы дали концерт в клу
бе «Строитель», а в 16 ча
сов открыли заключитель
ный концерт. На следую
щий день утром мы по 
приглашению работников 
радио приехали в Мурман
ский областной Дом радио. 
Несколько номеров было 
записано для передачи о 
смотре. В 16 часов уже в 
редакции «Полярной прав
ды» мы дали концерт для

работников газеты. После 
концерта была, беседа в 
кабинете редактора и нам 
вручили Почетную грамоту 
от областного Дома печати.

На этом наша творческая 
поездка закончилась. Очень 
уставшие, мы вернулись 
домой. Итог поездки —  
2 место в областном смот
ре и все номера награжде
ны дипломами I и II  степе
ни. Это говорит о том, что 
на нашем комбинате по-на
стоящему любят искусство. 
Хочется поблагодарить всех, 
кто принимал участие в 
подготовке и проведении 
смотра, тех, кто нам помо
гал в организации: на
чальников цехов и участ
ков, и, конечно, наших 
зрителей.

Очень отрадно, что после 
смотра на опытной фабри
ке решили создать коллек
тив самодеятельности. Вот 
если бы и другие цеха по
думали об этом. Ведь в ок
тябре этого года будет про
ходить фестиваль искусств 
всех предприятий области. 
Если у нас будет больше 
коллективов самодеятель
ности, мы только от этого 
выиграем и сможем лучше 
организовать культурный 
досуг трудящихся нашего 
комбината.

В. ГУБАНОВ,
художественный р у 
ководитель Дворца.

На сни м ках : м ужской
вокальны й квартет рудни
ка ; поет вокальны й ан
самбль Дворца.

Чтобы добиться почетного звания
Развернув социалистическое соревнование за достойную встречу 

100-летия со дня рождения В. И. Ленина, наш коллектив цеха обо^ 
гащения с честью выполняет принятые обязательства. Так задание 
первого квартала текущего года по выпуску железного концентрата 
выполнено на 102 процента. За это время выдано сверх плана
13 тыс. тонн продукции с содержанием железа в концентрате 
63,1 процента.

Высокого. коэффициента ремонта оборудования добился коллек
тив механической службы и бригада электрослесарей. По итогам 
1-го квартала впереди соревнующихся были технологические сме
ны, руководимые сменными мастерами тт. Плетневой 3. Д., Мураш- 
киным А. А., которые задавали тон в соревновании.

За умелое использование оборудования, добросовестное отношение 
к  труду заслуживают похвалы многие члены нашего коллектива, 
которые являются маяками в социалистическом соревновании. Это 
товарищи Бородулина С. М., Кукова Л. Д., Политова Т. Е., Сологу- 
бенкова А. А., Захаров А. А., Боярчук Ф. С., Иосифов И. А., Ко
вальчук В. Я., Тимофеев М. Ф. и многие другие. Подавляющее 
большинство рабочих нашего цеха заслужили высокое звание удар
ника коммунистического труда, многие борются за это почетное 
звание.

Большая группа трудящихся нашего цеха принимает активное 
участие в рационализаторской работе. Они изыскивают пути луч
шего использования оборудования.

С начала нынешнего года на счету наших рационализаторов 
около 14 предложений с условной экономией 5475 рублей. Из них 
уже внедрено в производство 5 предложений. Активными рациона
лизаторами являются тт. Жуков А. Л., Моргунов А. II., Ш уляк 
Ф. II., Трудов А. И. На их счету уже немало предложений, внед
ренных в производство.

Отрадно видеть наших тружеников в классах школы рабочей мо^ 
лодежи, аудиториях вечернего техникума, заочников высших учеб
ных заведений, которые успешно сочетают работу с учебой. А их 
у нас 35 человек из 118 работающих в нашем цехе. Нет сомне
ний, что многие из них после окончания учебных заведений, будут 
хорошими руководителями производства.

Трудящиеся нашего цеха борются за почетное звание —  цеха 
коммунистического труда.

Наш коллектив умеет трудиться, умеет решать любые постав
ленные перед нами задачи. Поэтому всем нам ежедневно, ежечасно 
необходимо работать с полной отдачей своих сил и знаний, посто
янно укреплять трудовую и производственную дисциплину, соблю
дая моральный кодекс строителя коммунизма. Лишь таким путем 
мы сможем добиться почетного звания. Нет сомнений, что наш кол
лектив своим честным трудом, крепкой дисциплиной и отличной 
учебой добьется права к  дню 100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина называться цехом коммунистического труда. За работу, 
Товарищи!

Н. ОВЧИННИКОВ,
начальник цеха обогащения.

[ГОШУ ю т г
Последние дни про

шедшей недели были на 
редкость теплыми. Их 
влияние в городе заме
тить не трудно: на ули
цах и дорогах почти ис
чез снег. Длинным стал 
день. Это значит, что и 
в наш заполярный край 
идет весна. И она вид
на не только на листах 
календаря.

Весна идет. Она не
сет с собой большие 
весенние заботы труже
никам сельского хозяй
ства. Как же идут де
ла в эти весенние дни 
у работников нашего 
подсобного хозяйства?

Нырнув последний раз 
в огромную лужу около

выбрался за город. До
рога по-прежнему мок
рая, встречаются лужи 
и ручьи, но по обочи
нам в лесу везде лежит 
снег. Он даже еще яр
че искрится иод лучами 
солнца. А вот лес изме
нился: побурели стволы 
сосен и ярче зазеленела 
хвоя.

Не длинна дорога до 
подсобного хозяйства.
Вместе с директором 
Чистяковым В. Б. и 
старшим агрономом
Матвейкиным А. М. мы 
идем по поселку. Неда
леко от конторы стоят 
новые корпуса из серого 
кирпича. Это владения 
сельских механизаторов. 
В одном боксе стоят

дизельные тракторы, се
ялки, разбрасыватель 
удобрений.

—  Вся техника уже 
готова к  весенним рабо
там, —  говорит меха
ник Г. Е. Донченко. Че
тыре дизельных тракто
ра капитально отремон
тированы в Коле, одно
му сделали текущий ре
монт своими силами. 
Готовы к весенним ра
ботам два разбрасывате
ля удобрений, три сеял
ки, четыре дисковые 
бороны и другой инвен
тарь.

Показали мне и еще 
один трактор —  Т-38. 
Было в хозяйстве два 
таких трактора, но они 
были в таком состоянии,

что годились только на 
списание. За эту «тех
нику» взялись механи
заторы Петр Калинин и 
Геннадий Кропотов. Из 
двух бездействующих 
они собрали один рабо
чий трактор. II старень
кий Т-38 вновь готов к 
работе.

Во втором боксе сто
ят автомобш^* и два 
трактора «Беларусь» с 
навесным оборудовани
ем. В обеих боксах 
идеальная чистота и об
разцовый порядок. Чув
ствуется во всем, что 
люди добросовестно от
носятся к  своему делу 
и готовы встретить вес
ну во всеоружии.

Г. косицын.старого депо, наш газик
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Вологодская область. Н а  Череповецком м еталлургическом  заводе  вы дала первый чугун сверх
мощ ная дом енная печь объемом 2700 кубических метров. Ее проектная производительность — 
1 миллион 800 тысяч тонн чугуна в год. Такого количества чугуна не д а в ал  еще ни один дом ен
ный агрегат.
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ДенЬ-гш^чягпнЫй каЖдому
День Победы! Как он памятен 

этот день 9 мая 1945 года для 
участников Великой Отечествен
ной войны.

Но победа далась советскому 
народу нелегко. Она далась ве
ликой ценой человеческих жиз
ней и тысяч разрушенных горо
дов и сел.

Враг был коварен и силен. Нам 
приходилось временно отступать. 
Велика была горечь этого от
ступления для воинов армии и 
всего народа. Но и в эти гроз
ные дни, воины пашей армий и 
флота с самого начала были 
твердо убеждены в том, что мы 
победим. Эта уверенность в по
беде придавала еще больше сил, 
порождала массовый героизм.

Мне пришлось участвовать в 
войне на Карельском фронте с 
первого дня войны и до долгож
данной победы. Нужно сказать, 
по протяженности этот фронт 
был самым большим, он тянулся 
от Медвежегорска до Баренцова 
моря. Но несмотря на трудные 
климатические условия Крайнего 
Севера, очень сложный рельеф 
местности и в связи с этим не
развитую сеть шоссейных и же
лезных дорог, воины Карельско
го фронта одни из первых оста
новили продвижение фашистских 
полчищ. Это было осенью 1941 
года. И с этого момента на К а 
рельском фронте была организо
вана активная и устойчивая обо
рона.

Основной задачей противника 
было перерезать железнодорож
ную магистраль в районе станции 
Лоухи, тем самым отрезать го
род Мурманск, единственный не
замерзающий порт, через кото
рый мы имели связи с союзни
ками по войне. Но этим планам 
фашистского командования не 
суждено было осуществиться. 
Оборона по-прежнему была ус
тойчивой и она длилась до ию
ня 1944 года.

В июне 1944 года Карельский 
фронт на своем южном участке 
перешел в наступление. Были ос
вобождены: Медвежегорск, Кон

допога, Петрозаводск и ряд дру
гих городов и поселков. Наши 
войска успешно продвигались 
вперед. Позднее — в августе ме
сяце 1944 года перешли в на
ступление на Ухтинском, Лоух- 
ском и Кандал'акшском направ
лениях и вышли на территорию 
Финляндии. Последняя, видя бес
перспективность дальнейшего со 
противления, запросила переми
рия.

На очереди дня стоял вопрос 
разгрома группировки противни
ка, находившейся в Северной 
Финляндии. Часть войск Карель
ского фронта наступала с Юга 
на Север — на Кандалакшском 
направлении, а остальная на Мур
манском направлении. Это на
ступление началось в октябре 
1944 года и уже к 7 ноября 1944 
года все Заполярье было осво
бождено. Были овобождены Пе- 
ченга и порт Линахамари, посе
лок Никель и ряд других насе
ленных пунктов. 11емцы были 
вынуждены отступать через нор- 
вежский порт Киркенес.

Немцы упорно сопротивлялись, 
давая возможность отступлению 
своих войск через Норвегию, но 
наше преимущество было оче
видным. Наши сухопутные вой
ска тесно взаимодействовали с 
кораблями Северного флота, что 
в особенности проявилось в ос
вобождении порта Линахамари 
и занятии норвежского порта 
Киркенес.

Было освобождено советское 
Заполярье от немецко-фашист
ских захватчиков. Но война про
должалась. Наши войска осво
бождали одно государство Евро
пы за другим, война приближа
лась к логову фашистского зве
ря и уже чувствовалась наша 
окончательная победа.

Помню, вечером 2 мая 1945 го
да, меня вызвал к себе началь
ник связи дивизии и сказал, что 
будет передано по радио важное 
сообщение. Мы сидели и ждали 
этого сообщения. Просидев часов 
до двух ночи 9 мая, мы так ни
чего и не дождались. Только ча

сов в 7—8 утра я узнал о нашей 
долгожданной Победе. Это было 
в поселке Ахмалахти, где стоял 
штаб нашей дивизии.

Неописуемое было ликование и 
восторг наших воинов. Все об
нимались, целовали друг друга, 
поздравляли. В  это время че 
соблюдались субординации, все 
были равные—солдат и офицер. 
Все вышли из землянок, был ор
ганизован своеобразный салют и 
непонятно, когда успели его под
готовить наши пиротехники.

Победил наш советский социа
листический строй, наша социа
листическая идеология, победил 
наш советский народ, руководи
мый нашей ленинской партией. 
И так будет всегда, если импе
риалисты попытаются навязать 
нам войну.

С праздником Победы, дорогие 
товарищи!

А. АДЕЕВ.
Майор в отставке.

Планат художника В. Волинова, выпущенный военным изда
тельством Министерства Обороны СССР.

Фотохроника ТАСС

В праздничных колоннах
Накануне город одел

ся в праздничный на
ряд. А вот сегодня ты
сячи ковдорцев собира
ются на улице Парко
вой, чтобы провести 
праздничную демонст
рацию, ведь наступил 
замечательный празд
ник —  Первомай. Да
же пасмурная погода не 
нарушает праздничного 
настроения.

В этом году перед 
праздничной демонстра
цией проводился митинг 
трудящихся. На митин
ге с поздравлениями вы
ступили председатель 
горисполкома Р. Т .Гай 
син, директор комбината 
А. И. Сухачев.

Праздничную демон
страцию открывает ко
лонна мотоциклистов 
спортивного к л у б а  
-ДОСААФ. Следом за ни
ми идет колонна спорт
сменов с разноцветны-* 
ми знаменами. И как 
всегда перед коллекти
вами трудящихся про
мышленных предприя
тий проходят по площа
ди учащиеся и учителя 
наших школ. Флаги, 
портреты руководите
лей партии и правитель
ства, лозунги проносят 
в своих колоннах ребя
та.

Вслед за юными ков- 
дорцами на площадь к 
трибуне выходят трудя

щиеся промышленных 
предприятий. Идут ге
ологи и энергетики, гор
няки и обогатители, 
строители, медицинские 
работники, железнодо
рожники, лесозаготови
тели.

Перед колонной тру
дящихся горнообогати
тельного комбината про
носят переходящее Крас
ное знамя Совета Ми
нистров СССР и ВЦСПС. 
Коллектив горняков и 
обогатителей второй раз 
получил его по итогам 
квартального социали
стического соревнования 
среди предприятий Ми
нистерства черной ме
таллургии.

Перед каждым кол
лективом идут знаменос
цы. Они проносят зна
мена за лучшие произ
водственные показатели 
в социалистическом со
ревновании.

Идут по площади ко
лонны. И интересна од
на особенность: с каж
дым разом удлиняется 
время демонстрации. 
Эта особенность харак
терна, вероятно, для 
любого молодого города.

Окончилась демонст
рация, а праздничное 
веселье на улицах про
должалось.

К, НИКОЛАЕВ.

НА ПЕРВОМАЙСКОЙ ДЕМОНСТРАЦИИ



НА ПЕРВОМАЙСКОЙ ДЕМОНСТРАЦИИ

Занятия 

с будущими

воинами

В связи с сокращением срока 
службы в рядах Советской Ар
мии на всех предприятиях орга
низованы занятия с допризывной 
молодежью. Такие занятия про
водились и на нашем комбинате. 
Впервые молодежь начала осва
ивать еще до армии азы воен
ного искусства, привыкать к во
енной терминологии.

Неоднократно читал лекции

допризывникам инженер конст
рукторского отдела комбината 
тов. Нюганен Г. А. Его лекции 
были интересными и высоко
квалифицированными.

Заместитель по политчасти тов. 
Малайчук Ю. П. провел ряд ин
тересных бесед, дал хорошие 
советы будущим воинам, позна
комил их с правами и обязан
ностями воина Советской Армии.

Интересные занятия провели 
тт. Водалавский В. П., Егоров 
А. А. и другие.

С большим желанием посеща
ли занятия и имели хорошие 
оценки допризывники: Переба-
сов А. А. (цех КИПиА), Сафро
нов А. П., Тянников Ю. В. (руд- 
лик), Фроленко Л. М. (ЦРММ), 
Шпилин М. В. (фабрика), На
рышкин И. II. (автобаза).

Можно сказать с уверенностью 
о том, что допризывш.(;и,' про
шедшие вневойсковую подготов
ку будут с честью носить вели
кое звание воина Советской Ар
мии, будут верными сынами и 
защитниками нашей Родины.

Ю. ШАБАНОВ.
Руководитель группы до
призывной подготовки.

Д ВАДЦАТЬ четыре года на
зад победоносно заверши

лась Великая Отечественная вой
на советского народа против фа
шистской Германии.

Немалый вклад в дело победы 
внесли защитники советского За 
полярья. Об одном из защитни
ков Заполярья и хочется расска
зать сегодня в газете.

Леонид Александрович Бойцов 
на второй день войны был приз
ван Кировским горвоенкоматом в 
ряды Красной Армии.

Первый год войны был годом 
многих неудач и поражений. 
Полк, в котором служил Бой
цов, попал в окружение. Но не
смотря на значительные потери, 
выйдя из окружения, влился в 
состав войск Северного флота. 
После переформирования Л. А. 
Бойцов был направлен в отдель
ный пулеметный батальон, кото
рый держал оборону на полуост-

ВСЕГДА НА ПОСТУ!
рове Рыбачий. До сентября ме
сяца 1944 года Леонид Александ
рович участвовал в защите по
луострова и только тяжелое ра
нение заставило его покинуть 
золе боя. Радостная весть о По
беде дошла до него в госпитале, 
где он находился на излечении.

За боевое заслуги перед Ро
диной Леонид Александрович 
удостоен многих боевых наград.

В воспоминаниях о годах вой
ны он рассказывал мне о своих 
друзьях-однополчанах. С одной 
из них я повстречалась на пер
вом съезде женщин Мурманской 
области. Это была единственная 
девушка снайпер полуострова 
Рыбачий — Вера Петровна Гипп. 
Она рассказала мне много бое
вых эпизодов, в которых участ
вовал Леонид Александрович. Я

же рассказала о его работе в 
настоящее время и дала ей его 
адрес.

Так встретились, хоть пока и 
заочно, два товарища но ору
жию.

Бывший воин и в мирное вре
мя находится на Переднем крае 
борьбы — борьбы с нарушителя
ми правопорядка. Около двадца
ти лет несет он нелегкую, но по 
четную службу в органах мили
ции/ И где бы он ни находился, 
старший сержант, отличник ми
лиции Бойцов, всегда выполняет 
свой долг с честыо, как это бы
ло на полях Великой Отечест
венной войны.

Он всегда на боевом посту!
Р. БУТЯНОВА.

Младший лейтенант милиции.

ВЫ СОБИРАЕТЕСЬ ОТДЫХАТЬ
Наступила пора от

пусков. Хорошо ли вы 
подумали, как и где от
дохнуть? Ведь правиль
но проведенный отпуск 

< это хорошее здо
ровье и самочувствие на 
целый год.

Для тех, кто соби
рается отдыхать в сана
тории, в доме отдыха, 
в туристической поезд
ке, совет даст врач при 
оформлении путевки. 
Ну, а если вы не име
ете путевки?

Тем, кто страдает ка
ким-либо недугом, от
пуск нужно использо
вать. чтобы подлечить
ся. Это можно сделать

и без путевки, и без 
лекарств. Посоветуйтесь 
с лечащим вас врачом, 
куда, в какое - время 
лучше поехать, какую 
диету и режим следует 
соблюдать. Вот это и 
будет вашим лечением 
на период отпуска. И 
не нужно во чтобы то 
ни стало стремиться на 
юг. Море и южная при
рода безусловно пре
красны, но жгучее солн
це не всем принесет 
пользу.

Хорошо отдохнуть 
можно в любом месте 
нашей страны, везде 
найдутся чудесные угол
ки природы, и в окрест

ностях нашего города 
тоже. Не удалось вам 
по каким-то причинам 
выехать, поищите здесь 
места для отдыха: Вы
их обязательно найдете!

Если позволяет ваше 
здоровье, попробуйте по
путешествовать! Туризм 
сочетает все благопри
ятные для организма 
факторы: воздух, солнце, 
движение. И кроме то
го, дает возможность 
познать много нового, 
интересного. Если вы 
будете. отдыхать в сред
ней полосе, то порабо
тайте в саду, походите 
в лес за грибами, лю
бители охотно, проведут

время на рыбалке. Возь
мите с собой детей — 
им будет очень полезно 
и интересно с вами в 
таком походе.

Обязательно оставьте 
все, заботы дома-—отдых 
нужен не только физи
ческий, но и мораль
ный. Постарайтесь не 
огорчаться из-за быто
вых неудобств, которые 
могут встретиться, сох
раняйте хорошее наст
роение у себя и окру
жающих.

Счастливого вам лет
него отдыха!

Л ХАБАРОВА. 
Фельдшер Ковдор- 
ской больницы.

ЛУЧШИЕ ДОЯРКИ Горячая пора сейчас у труже
ников подсобного хозяйства. Ве
зде идут весенние работы.

Отлично трудились в предмай
ские дни и работники животно
водства. Работы у них прибыва
ет с каждым днем, ведь идет 
массовый отел коров. Лучшие по
казатели в предмайском социали
стическом соревновании были у 
доярок А. Е. Рожаевой, А. М. 
Ушаковой, Е. И. Петушковой. 
Они досрочно завершили выпол
нение четырехмесячного плана и 
своих социалистических обяза
тельств. Хорошо трудятся они и 
в мае.

На снимке: передовые доярки
подсобного хозяйства Анна Его
ровна Рожаева, Евдокия Иванов
на Петушкова и Анна Михайлов
на Ушакова.

Помощь госстраха
В августе прошлого года к 

нам в гараж АТК треста прихо
дила агент Госстраха, которая 
провела беседу среди слесарей и 
шоферов по страхованию от не
счастных случаев. В своей бе
седе рассказала, что каждый че
ловек в возрасте от 16 до
70 лет, утративший в результа
те несчастного случая трудоспо
собность, получает от органов
госстраха материальную помощь, 
если он заблаговременно заклю
чил договор страхования от не
счастных случаев. Страховой
взнос не обременителен для се-. 
мейнОго бюджета и в зависи
мости от профессии страхователя
составляет 25 коп., 50 коп.

I руб. 20 коп. с 
рублей страховой

80 коп., или 
каждых 100 
суммы. Оплачивается нтот взнос 
один раз в год. Например, для 
большинства служащих годовой 
взнос составляет 25 коп., для 
токарей и рабочих многих про

фессий —  50 коп., для шофе
ров — 80 коп., горняков 
I руб. 20 кои.

Страховой взнос можно упла
тить как наличными деньгами, 
так и путем безналичных расче
тов через бухгалтерию предпри
ятия, организации.

11 тогда решил застраховаться 
на один год на 1000 рублей. 
Уплатил 5 рублей. 21 сентября 
1968 года со мной произошел 
несчастный случай в быту. Гос
страх мне выплатил по данному 
несчастному случаю 1.00 руб
лей, так как врачебная комис
сия освидетельствовала и уста
новила, что в результате не
счастного случая утрата цД’Дс 
способности составила 10 про
центов.

Е. ИВАНОВ.
Слесарь АТК треста «Ков- 
дорстрой».

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

КОВДО РСКАЯ Д ЕТСКАЯ М УЗЫ КА Л ЬН А Я  Ш КОЛА 
О БЪ Я В Л Я ЕТ  П РИ ЕМ  УЧАЩ ИХСЯ 

НА 1969-1970 УЧ ЕБН Ы Й  ГОД
В П Е Р В Ы Й  КЛАСС НА С Л ЕД УЮ Щ И Е О ТД ЕЛЕН И Я:

1. Фортепиано (возраст 7—9 лет).
2. Скрипка, виолончель (возраст 7—9 лет).
3. Баян, аккордеон, домра, балалайка (возраст-9— 12 лет).
4. Духовые и ударные инструменты (возраст 9— 12 лет). , 
Поступающие в̂  первый класс сдают следующие экзамены:
I Музыкальный слух. 2. Музыкальная память. 3. Ритм. 
Поступающие во второй и последующие классы сдают приемньи-

экзамены за соответствующий класс по специальности и сольфед
жио.

Заявления о приеме подаются на имя директора детской музы
кальной школы с указанием избираемого инструмента. К Заявл' 
нию прилагаются:

1. Медицинская справка.
2. Копия свидетельства о рождении.
3. Справки о заработке родителей.
4. Справка о количестве иждивенцев и месте жительства.

П РИ ЕМ  Д О КУМ ЕН ТО В ПРОИЗВОДИТСЯ
с 16 апреля по 25 мая с 10 до 13 часов и с 15 до 19 часов 

П РИ ЕМ Н Ы Е 'Э К ЗА М ЕН Ы  ПРОВОДЯТСЯ 
с 1 июня по 3 июня с 10 до 13 часов, с 15 до 18 часов.

ПРО Д О ЛЖ АЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА ГА ЗЕТЫ  И Ж У Р Н А Л Ы  j

НА ВТО РОЕ ПО ЛУГОДИ Е 1969 г.
Чтобы не было перерыва в получении газет и журналов. . | 

рекомендуем оформить подписку до конца года, это избавит : 
вас от лишних хлопот.

Подписку можно оформить у общественных распространи |
телей печати по месту работы, в отделениях связи, у поч- :
тальонов.

| «Союзпечать».

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, комната 7, телефон № 8-33 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 2879



ПРОЛЕТАРИЙ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

РУАНЫИ
(OBflOP

Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции 
Ковдорского горнообогатителыюго комбината

№  20 (353) 
Год издания 7-й ПЯТНИЦА, 16 мая 1969 года Цена 1 коп.

£^0Л Ы Ш Ш  событием для кол
лектива комбината явился 

переход на новую систему хозяй
ствования с 1 июля 1968 года. 
Во втором полугодии истекшего 
года достигнуты наилучшие по
казатели за все годы работы 
комбината. Если сравнить их с

Нов ая

"Т К Б  «Цветм ш 'втожсгпппр;— осу
ществляется автоматизация дис
петчерского управления карье
ром.
мероприятий и н других це\.и 
комбината. Общая эффективность 
от внедрения мероприятий новой 
техники за 1968 год составля
ет 498 тысяч рублей.

Сделаны определенные шаги и 
во внедрении мероприятий по 
научной организации труда. В 
частности, разработан и внедрен 
ремонтный цикл на участке обо
гащения; аналогичное мероприя
тие осуществляется в дробиль
ном отделении. За 1968 год осу
ществлено 119 мероприятий но 
научной организации труда и 
производства с годовым экономи
ческим эффектом 101,5 тыс. руб
лей.

В 1968 году выполнен ряд
Из приведенных данных вид

но, что новая система хозяйство
вания заставляла серьезнее зани
маться вопросами' внедрения тех-

соответствующим периодом 1967 
года, принятого за 100 процен
тов, то они выглядят следующим 
образом:

с и с т е м а
и технический прогресс

Весь 1968 г. I I  пол. 1968 г'

1. Товарная продукция
2. Реализация продукции
3. Балансовая прибыль
4. Выпуск концентрата

Видимо небезинтересным бу
дет сделать сравнение проектных 
показателей с фактическими за 
1968 год.
Добыча "руды 108%
Вскрыша 106%
Выпуск концентрата 113%  
Содержание железа в 
концентрате 102%
Извлечение железа в 
концентрат 102,5%

Из приведенных данных вид
но, что за 6 лет работы комбина
та все проектные показатели пе
рекрыты. Рост количественных, 
качественных и экономических 
показателей в новых условиях 
хозяйствования положительно 
сказался на заработной плате 
трудящихся, которая выросла в

103.6 
102,8
104.7 
102,9

105.2 
104,0
107.3
104.4

1968 году у рабочих на 6,8 про
цента, и у инженерно-техниче
ских работников на 4,1 процен
та. Значительная доля прироста 
зарплаты падает на фонд матери
ального поощрения.

Повышение экономических по
казателен предприятия в новых 
условиях —  дело всех трудя
щихся комбината. Поэтому не 
случайно проявляется к ним все 
больший и больший интерес. Это 
видно на примере участия трудя
щихся во внедрении в производ
ство технического прогресса, ор
ганизационно-технических меро
приятий, мероприятий по науч
ной организации труда и произ
водства.

В 1968 году все задания по

новй! технике выполнены. Внед
рение забоечной машины ЗС-1 
позволило полностью ликвидиро
вать ручной труд при забойке 
скважин. Новая технология отва- 
лообразования на руднике, внед
ренная в содружестве с институ
том горного дела, позволила на 
50 процентов сократить числен
ность бульдозеристов на отвалах, 
резко повысить безопасность ра
бот и получить годовую эффек
тивность в сумме 70 тысяч руб
лей.

На обогатительной фабрике от
работана фильтрация, освоено 
улавливание шламов газоочистки, 
внедрены нолупротивоточные 
ванны. Все эти мероприятия уже 
заложены в проект расширения 
фабрики. Здесь же на обогати
тельной фабрике механизирова
ны трудоемкие работы по пере- 
футеровке шаровых мельниц, ав
томатизирована загрузка мельниц.

На руднике в содружестве с

нического прогресса в производ
ство, что положительно сказа
лось как на показателях работы 
комбината, так и на бюджете 
трудящихся. За внедрение средств 
новой техники в 1968 году пре
мировано в общей сложности 430 
человек на сумму 31,2 тыс. руб
лей.

В 1968 году.по итогам соцсо
ревнования 
присуждалось 
ва черной

комбинату трижды 
знамя Министерст- 
металлургии и ЦК

нрофсикш, ■ а~ з?ггг  квартал это
го года знамя Совета Министров 
СССР и ВЦСПС. Это очень высо
кая оценка нашей работы.

В 1969 году решаются . сле
дующие основные вопросы: будут 
продолжены работы по повыше* 
ним технологических показате
лей на действующей обогатитель
ной фабрике и продолжены иссле
дования в направлении улучше
ния технологии на проектируе
мой апатитовой фабрике, что по
зволит в дальнейшем улучшить 
экономику предприятия; внедре
ние рекомендаций института 
НИИКМА позволит свести до ми
нимума потери и разубоживание 
руды в карьере; будут продолже
ны и расширены работы по внед
рению заточки инструмента ал
мазами, наплавке деталей и уп
рочению их накатыванием по
верхности; на руднике будет про
должено совершенствование ре
монтного и бурового хозяйства.

1'. 1969 году намечается про
должить работы по повышению 
уровня механизации и автомати
зации, совершенствованию орга
низации труда и производства. 
Всего -по планам новой техники, 
научной организации труда и за 
счет внедрения рацпредложений 
комбинат будет иметь экономию 
не менее 600 тыс. рублей.

И. ВЫСТРОПОВ, 
начальник технического 
отдела комбината.

Вниманию депутатов
22 мая в 10 часов в помещении Дворца культуры состоится вто

рая сессия ( X I I  созыва) Ковдорского городского Совета депутатов 
трудящихся.

П О В ЕС Т К А  Д Н Я :

1. О подготовке школ к новому 1969— 70 учебному году.
2. О плане благоустройства г. Ковдора и поселков на 1909 год.
3. О плане мероприятий по выполнению наказов и предложений 

избирателей, данных депутатам 12-го созыва.

Основные показатели 
работы комбината 
за 13 дней мая

План Факт. Проц.
Вскрыша (кубометры) 117370 96928 82,6
Добыча руды (тонны) 256500 265912 103,7
Бурение скважин (п. м.) 2870 1798 63,1
Выпуск концентрата (тонны) 106080 101627 95.8
Отгрузка концентрата (тонны) 
Содержание железа в концент

106000 99661 94,0

рате (проценты) 83,2 63,2

ЭТИ Х ДНЕЙ НЕ СМОЛКНЕТ СЛАВА

Тысячи жителей на
шего города собрались 
9 мая на площади на 
торжественный митинг, 
посвященный празднова
нию Дня Победы.

Перед собравшимися

выступил председатель 
горисполкома Р. Т. Гай
син, ветераны войны, 
комсомольцы.

После митинга под 
звуки духового оркестра 
все собравшиеся отпра

вились н братской моги
ле пограничников, по
гибших в начале Вели
кой Отечественной вой
ны. На могилу были 
возложены венки от 
коллективов предприя

тий, организаций и школ 
города.

На снимках: митинг
на площади: возложение 
венков.

Фото Ю. Петрухина.



РУПНЫ Й  КПИППР. 16 мая 1 авя гада

Здесь давно наступило жаркое лето
На улице еще бушевал февраль, 

а здесь уже была весна. В тепли
це подсобного хозяйства шли 
«весенние» работы.

А сейчас в обеих помещениях 
все зелено. В теплице, где выра
щивают лук, часть стеллажей 
пусты. Буквально перед нашим 
приходом здесь сняли более ста 
килограммов зеленого лука и от
правили в столовые орса.

В соседнем помещении выра
щивают огурцы. Это хозяйство 
Анны Григорьевны Степановой. 
Первые плоды ее работы мы уже 
можем попробовать в столовых. 
Правда, урожай огурцов пока не
велик. Их завозят только в столо
вые. Но опыт показывает, что при 
увеличении площадей можно со
бирать хороший урожай огурцов. 
В будущем работники подхоза 
планируют сажать не только лук, 
но и редис.

На снимках: поливка лука (сле
ва); А. Г. Степанова проводит 
опыление огурцов.
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Если смотреть трезво „НОВЫЕ ПРИКЛЮЧЕНИЯ НЕУЛОВИМЫХ"
Не пора ли 

спросить 
сполна?

Большинство больных, зовущих 
«скорую помощь», приветливые, 
вежливые люди, уважающие ме
дицинских работников, приходя
щих на помощь в трудные мину
ты. Но я хочу рассказать о тех 
пьяных хулиганах, которые на
долго выводят из колеи привыч
ного рабочего ритма.

1 мая в «скорую помощь» на
шей больницы обратился пьяный 
гражданин, которого сопровожда
ли четверо приятелей. У постра
давшего была резаная рана уха.

Фельдшер «скорой помощи» 
сделала все приготовления, что
бы наложить швы и попросила 
пострадавшего сидеть спокойно. 
В ответ она услышала фразу, 
вместо которой в газете можно 
поставить только точки. Больной 
вырывался, ругался и пообещал 
вытрясти душу из фельдшера. 
Друзья этого буяна защитили 
женщину, но при ее попытке по
звонить в милицию, чтобы утихо
мирить «больного», не пустили к 
телефону. И фельдшер оказалась 
в осаде.

К  счастью здравый смысл при
ятелей заставил их придержать 
буяна и ему удалось наложить 
повязку без швов. Вот так была 
оказана помЪщь Жданову Михаи
лу, проживающему по ул. Гого
ля, 15, работающему машинистом 
крана в тресте «Ковдорстрой». 
Но не волнуйтесь о его дальней
шей судьбе. Жданов проспался и 
снова пришел. На этот раз его 
ухо было пришито.

В эти же дни на старый Ков- 
дор был сделан вызов к пьяной 
женщине. После оказания помощи 
фельдшера «поблагодарил» пло
щадной бранью ее пьяный муж 
Богданов.

Подобные случаи бывают не
редко. Они мешают работать, 
очень часто из-за них задержива
ется обслуживание следующих 
вызовов.

Кстати, Жданову и его прияте
лям наверно нужно знать, что у 
фельдшера, с которой они так 
обошлись, в ту пору было 2 вызо
ва к больным детям. И очень 
обидно, что такие люди имеют за
ступников, которые снисходитель
но говорят: «Подумаешь, выпил 
человек».

А мы думаем, что пьяных 
хулиганов надо призвать к поряд
ку-

Не слишком ли мы милосердны 
к таким людям? В таких случа
ях большую пользу окажет не 
медицина, а милиция.

X. Л Ю Б И М О В А .

Какой мальчишка не мечтал 
скакать на коне,, сражаться с вра
гами за правое дело! А  эта мечта 
требует героя. И вот в 1967 году 
на экраны страны вышел фильм 
«Неуловимые мстители», постав
ленный по мотивам повести 
П. Бляхина «Красные дьяволята». 
Зрителей покорила четверка от
важных ребят, их чистые сердца, 
полные отваги, мужества и не
преклонной решимости биться за 
красное знамя Революции. Что 
же касается официального при
знания, то «Неуловимые мстите
ли» были удостоены почетной на
грады Ц К  В Л К С М  «Алая гвозди
ка» как лучшее кинопроизведение 
для детей и юношества 1967 года 
и получили приз зрителей на 
Международном кинофестивале в 
Москве в том же году.

Большинство писем юных (да 
и не только юных) зрителей к 
авторам фильма заканчивались 
вопросом, что же стало с четвер
кой неуловимых после того, как 
они вступили в Конную Армию 
Буденного, и просьбой рассказать 
об их дальнейшей судьбе. Некото
рые даже предлагали свои вари
анты приключений и подвигов по
любившихся героев.

Подобные пожелания не могли 
оставить безучастными ни режис
сера, ни актеров, ни руководите
лей творческого объединения 
«Юность» киностудии «Мос
фильм». Было решено делать но
вую картину с теми же героями.

Материал книги Бляхина был 
исчерпан. Поэтому режиссер Эд 
монд Кеосаян совместно с моло
дым литератором Артуром М ака
ровым написали для второй кар
тины оригинальный сценарий. 
Так появились «Новые приключе
ния неуловимых».

Подросли, возмужали Данька, 
Валерка, Яшка-цыган и Ксанка. 
Теперь им по плечу более слож
ные задачи. Да и противник у 
них посерьезней — врангелевская 
контрразведка, умный, хитрый и 
жестокий враг.

...Крым накануне его полного 
освобождения Красной Армией от 
белогвардейцев. Возвращаясь из 
дозора, четверка отважных под
бивает вражеский аэроплан. В  по
левой сумке взятого в плен лет
чика ребята обнаруживают сек
ретное донесение, где говорится 
о существовании оборонительных 
укреплений вокруг приморского

города, который красным предсто
ит взять. Карта этих укреплений 
находится у начальника контр
разведки полковника Кудасова. 
Если ее добыть, появится воз
можность овладеть городом с на
именьшими потерями. Такое зада
ние и получают наши юные герои. 
Им легче проникнуть в город и 
действовать там, не привлекая 
особого внимания.

Здесь на каждом шагу враги, 
а друзей —  буквально единицы. 
Это связной —  владелец карусе
ли Мефодий, аптекарь —  «специа
лист по взрывчатке» и подполь
щик, сапожник Сердюк. Послед
ний должен был помочь ребятам 
проникнуть в здание контрразвед
ки. Но его арестовывают.

На помощь юным разведчикам 
приходит их старый знакомый 
артист Буба Касторский, гастро
лирующий в городском ресторане 
«Палас». Он подсказывает слож
ный требующий не только храб
рости, но и подлинного артистиз
ма ход —- познакомиться с зав
сегдатаем ресторана и бильярд
ной штабс-капитаном Овечкиным, 
ближайшим приближенным пол 
ковника Кудасова, и с его по
мощью осуществить задуманное.

Над «Новыми приключениями 
неуловимых» работала та же 
съемочная группа, что в первом 
фильме. Здесь значительно боль
ше сложных трюков, которые 
юные актеры выполняли без дуб
леров. Д ля этого им пришлось 
еще усерднее заниматься разны
ми видами спорта. Валя Курдю- 
кова, теперь ученица десятого 
класса, стала кандидатом в масте
ра по гимнастике.

Миша Метелкин . —  тоже уче
ник десятого класса.

Вася Васильев после первого 
фильма стал профессиональным 
артистом. Он выступает на сцене 
цыганского театра «Ромэн».

Витя Косых окончил школу и 
сейчас служит в армии.

В «Новые приключения неуло
вимых» из первого фильма вместе 
с четверкой отважных «перекоче
вали» и еще несколько персона
жей: Буба Касторский (артист 
Борис Сичкин), атаман Бурнаш 
(Ефим Копелян). Появились и 
новые действующие лица, кото
рых играют популярные актеры 
Константин Сорокин, Сергей Ф и 
липпов, Владимир Ивашов, Свет
лана Светличная.

Новые
книги
в библиотеке 

комбината

Т РА Н С П О РТ  
Циперфин И. И. и др. Ремонт 

большегрузных автомобилей-само- 
свалов. М. «Недра», 1968 г.

Галкин Ю. М. Электрооборудо
вание автомобилей и тракторов. 
М. «Машиностроение», 1968 г.

Г О Р Н О Е  Д ЕЛ О .
О Б О Г А Щ Е Н И Е  

Лосицкий В. В. и др. Разра
ботка и осушение обводненных 
пород на карьерах КМ А . М. «Н а
ука», 1968 г.

Глембоцкий В. А. и др. Основы 
теории и технология процессов из
влечения промышленных слюд. М. 
«Недра», 1968 г.

Полькин С. И. Обогащение руд 
и россыпей редких металлов. М. 
«Недра», 1967 г.

Современные средства и техно
логия бурения взрывных сква
жин. «Взрывное дело». Сборник 
№  66/23. М. «Недра», 1969 г.

Гончаров Ю. Г. Автоматиче
ский контроль и регулирование

технологических процессов на ж е
лезорудных обогатительных фаб
риках. М . «Недра», 1968 г.

Э Л Е К Т Р О Т Е Х Н И К А .
А ВТ О М А Т И КА

Кузьмичев Т. М. и др. Цифро
вые автокомпенсаторы прямого 
уравновешивания. М. «Энергия», 
1968 г.

Школа юного радиолюбителя. 
Вып. 5 (Радио).

Школа юного радиолюбителя 
Вып. 6 (радио).

В К И Н О Т Е А Т Р Е  «Ю Н О С ТЬ»
15— 16— 17— 18— 19 мая новый 

цветной широкоэкранный фильм 
«Новые приключения неулови
мых». Начало в 12, 14, 16, 18, 20,
22 часа. 19-го в 12, 14, 16 часов.

19—20 мая новый широкоэкран
ный фильм «Новенькая». Начало 
19-го в 18, 20, 22 часа. 20-го в 12, 
14, 16, 18, 20, 22 часа.

21 мая художественный фильм 
«Два бойца». Начало в 12, 14, 
16, 18, 20, 22 часа.

22— 23 мая новый широкоэкран
ный фильм «Моя подруга Сибил

ла». Начало 22-го в 12, 14, 16, 18,
20, 22 часа. 23-го в 14, 18, 22 ча
са.

23 мая художественный фильм 
«Верьте мне, люди». Начало в 12, 
16, 20 час.

17— 18 мая на вечерних сеан
сах новый документальный 
фильм «Живое сердце Ильича».

Д Л Я  Д Е Т Е Й :
18 мая кинофильм «Чорвен и 

Мюзак».
22 мая кинофильм «Медвежо

нок на дороге».
Начало сеансов в 10 час. 30 мин.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

Ковдорский филиал Ленинградского индустриального техникума 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  У Ч А Щ И Х С Я  

на 1969— 1970 учебный год по специальностям:
«Р ЕМ О Н Т  И М О Н Т А Ж  П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О Г О  О Б О Р У Д О В А 

Н И Я» на базе 8 классов;
« Г О Р Н А Я  Э Л Е К Т Р О М Е Х А Н И К А »  на базе средней школы. 
Вступительные экзамены проводятся-с 1 по 10 июля.
Прием заявлений до 25 июня.

Ковдорская вечерняя (сменная) школа) О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р
У Ч А Щ И Х С Я  в 5— 11 класры на новый 1969— 70 учебный год.

Прием документов производится в помещении школы по поне
дельникам, вторникам, четвергам, пятницам с 18 час. 30 мин. до 
22 часов.

Д ля поступления в школу необходимы следующие документы: 
справка об образовании; справка с места работы; заявление.

К О В Д О Р С К А Я  Д Е Т С К А Я  М У З Ы К А Л Ь Н А Я  Ш К О Л А  
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  У Ч А Щ И Х С Я  

НА 1969-1970 У Ч Е Б Н Ы Й  ГО Д
В П Е Р В Ы Й  К Л А С С  Н А  С Л Е Д У Ю Щ И Е  О Т Д Е Л Е Н И Я

1. Фортепиано (во.)раст 7— 9 лет).
2. Скрипка, виолончели (возраст 7— 9 лет).
3. Баян, аккордеон, домра, балалайка (возраст 9— 12 лет).
4. Духовые и ударные инструменты (возраст 9— 12 лет). 
Поступающие в первый класс сдают следующие экзамены:
1. Музыкальный слух. 2. Музыкальная память. 3:  Ритм. 
Поступающие во второй и последующие классы сдают приемные

экзамены за соответствующий класс по специальности и сольфед
жио.

Заявления о приеме подаются на имя директора детской музы
кальной школы с указанием избираемого инструмента. К  заявле
нию прилагаются:

1. Медицинская справка.
2. Копия свидетельства о рождении.
3. Справки о заработке родителей.
4. Справка о количестве иждивенцев и месте жительства.

П Р И Е М  Д О К У М Е Н Т О В  П Р О И ЗВ О Д И Т С Я
с 16 апреля по 25 мая с 10 до 13 часов и с 15 до 19 часов. 

П Р И Е М Н Ы Е  Э К З А М Е Н Ы  П Р О В О Д Я Т С Я
с 1 июня по 3 июня с 10 до 13 часов, с 15 до 18 часов.

17-го мая в 13 часов во Дворце культуры состоится Л Е К Ц И Я  
О М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О М  П О Л О Ж Е Н И И .

Читает лектор обкома КП С С  тов. Ж уш ков М. Н 
Цена билета 20 коп.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом №  3, комната 7, телефон №  8-33
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 3036
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ВНЕШТАТНЫЙ 
ГОРКОМ КОМСОМОЛА

16 апреля комсомольцы нашего города, Ены, Риколатвы, Слюды, 
Куропты собрались на первую городскую комсомольскую конферен
цию. В этот День ребята и девчата выбирали состав внештатного 
юркома комсомола. Теперь у комсомольцев города и прилегающих 
поселков есть свой боевой штаб, который будет на месте занимать
ся организацией комсомольской работы.

В состав горкома комсомола избрано 27 членов и 17 кандидатов. 
Избрано также и бюро внештатного горкома ВЛ КСМ  из девяти 
человек.

Первым секретарем горкома комсомольцы избрали работника 
опытной фабрики горнообогатительного комбината В. М. Коробко, 
вторым секретарем избран комсомолец из геологоразведочной пар
тии В. Н. Федоров.

Создан также штаб комсомольского прожектора. Начальником 
штаба утвержден работник Ковдорской ТЭЦ  Р. Никольский.

В горкоме комсомола уже прошло два заседания бюро.
К. НИ КО ЛАЕВ.

А КАК У ВАС В ОБЩЕЖИТИИ? Дела
На одном из первых заседа

ний бюро внештатного горкома 
комсомола было решено по
слушать вопрос о руководстве 
комитетами ВЛКСМ работой в 
общежитиях. Четыре общежи
тия у двух наших крупнейших 
предприятий —  Ковдорского 
горнообогатительного комбина
та и треста «Ковдорстрой». 
Сотни молодых рабочих жи
вут в них. Тут, как говорит
ся, комсомольским комитетам 
и карты в руки. Работы непо
чатый край. А вот дела там 
идут не блестяще. Это —  если 
говорить мягко. А если строго?

Проверка показала, что мно
гие вопросы жизни молодежи 
в общежитиях просто забыты. 
Почти все пущено на само

тек. И основной вопрос: о ро
ли комсомольских организа
ций, о их влиянии на рабоуу 
бытовых советов, на всю вос
питательную работу. На бюро, 
к сожалению, пришлось кон
статировать, что комсомоль
ские комитеты просто забыли 
пб этом важном участке ра
боты.

Взять, например, женское 
общежитие горнообогатитель
ного комбината. Кстати, это 
одно из лучших общежитий. 
Так кажется на первый 
взгляд. Есть в общежитии бы
товой совет, но почти за два 
года он собирался на заседа
ния всего четыре раза. И вся
кий раз на повестке дня сто
ял вопрос о нарушении пра
вил общежития. Плана работы

у бытсовета не было и нет. 
Есть план работы у воспита
теля. С ним знакомится и ут
верждает его начальник ЖКО. 
Больше никто. Выполняется 
же он в лучшем случае на 
одну треть.

Комитет комсомола это не 
волновало. А жаль. Ведь прак
тически воспитательная рабо
та в общежитии находится в 
зачаточном состоянии.

Есть в общежитии красный 
уголок. И довольно неплохой. 
Но в нем кроме, телевизора и 
газет нет ничего. Посетителей 
тоже нет/

 ̂Еще хуже обстоит дело в 
общежитии строителей по ули
це Кирова. Его и общежитием- 
то можно назвать с натяжкой. 
Здесь живут больше семейные.

Некоторая работа в общежи
тии проводится, а пользы от 
псе явно мало. Но многих ком
натах грязь, в дни получения 
зарплаты нередко жильцы об
щежития оказываются в мед
вытрезвителе.

К сожалению, такое поло
жение мало волнует руково
дителей предприятий треста 
«Ковдорстрой» и • горнообога
тительного комбината.

На вопрос о том, были ли 
в общежитиях начальники це
хов,. участков,, председатели 
цеховых комитетов профсоюза 
за-'прошедший год, и прожи
вающие, и вахтеры отвечали 
весьма лаконично: нет, не ви
дели. Должна же быть у ру
ководителей забота о бытовы\ 
условиях трудящихся!

комсомольские
Заслушав и обсудив вопрос 

о положении дел в общежити
ях, бюро горкома ВЛКСМ обя
зало комитеты ВЛКСМ треста 
и комбината (секретари 
тт. Вантрусов и Зубченко) об
ратить серьезное внимание на 
работу в общежитиях.

Молено сказать, что вопрос 
о положении дел в общежити
ях рассмотрен новым внештат
ным горкомом вполне своевре
менно. Не нужно только забы
вать теперь о нем, ведь со
стояние дел здесь требует по
стоянного внимания. И не 
только одних комсомольцев, а 
всех хозяйственных руководи
телей и профсоюзных комите
тов.

Г. косицын.

Д а в а й т е  
п р о й д е т  
ж  о г о р о д у

Пришла весна на улицы нашего города, а вместе с нею и новые 
весенние заботы. Все то, что еще месяц назад было надежно спря
тано под снегом, сейчас «проявилось» на улицах и во двОрах. 
Предстоит большая работа по приведению в порядок нашего горо
да. А чтобы увидеть наглядно, давайте вместе пройдем по улицам.

 ̂ первую очередь нужно побывать в самых людных местах, 
ъ , например, площадь. Можно не обращать внимания на песок и 
мелкий щебень, которыми зимой посыпали улицу. Но почему до 
сих пор не забетонировали канал, в который давным-давно был 
уложен электрический кабель уличного4 освещения. Кстати, подоб
ные каналы через бетонные дороги есть и на улице Горняков, и 
Победы, и в микрорайоне, и около Дворца культуры. А нужно-то 
в каждую канаву по десятку лопат бетона. Но беда в том, что те
перь никто делать этого не хочет: нет виноватых.

Тротуар же от гастронома в сторону Дворца культуры уничтожи
ли работники ЖКО комбината, когда ремонтировали теплотрассу. 
Сломать сломали, а делать, по-видимому, не собираются. А пешехо
ды идут или по газонам сквера, или по проезжей части улицы!

Теперь остановимся у Дворца культуры. От сквера к Дворцу 
идут две бетонных дорожки. Па каждой из них своеобразные памят
ники деятельности горкомхоза —  по машине сухих хвостов свале
но здесь неизвестно для чего. Теперь же во время субботника при
дется вручную (!) грузить кучи на машину. И справедливости ра
ди эту работу нужно поручить виновному.

Хорошая широкая бетонная дорога проложена между Дворцом и 
больницей, но почему-то до сих пор не доделана.

Жители микрорайона в самые лютые зимние морозы с удивле
нием наблюдали, как в течение недели строители треста «Ковдор
строй» долбили отбойными молотками землю около микрорайона. 
Трудно было — земля-то как металл. Потом в эти ямки были забе
тонированы пять труб. Прошла зима, растаял снег. А ржавые тру
бы так и стоят с того времени. Для чего? Это вряд ли' известно 
даже работникам треста.

Как видите, читатель, фактов безалаберного отношения к красо
те города, к сохранению государственной копейки не так уж мало. 
Но хочется привести еще один.

Зимой строители сдали дом № 44. Естественно, что никакого 
благоустройства там нет, ведь была зима. Лежала там до весны со
лидная куча строительного мусора. Жители добавили туда разных 
отбросов. В один прекрасный теплый день куча исчезла. Вы ду
маете ее вывезли? Как бы ни так! Просто разгребли бульдозером 
■вдоль территории стоящего рядом детского сада! Любуйтесь детки, 
как дяди под руководством тов. Зелинского заботятся о вас!

Когда же прекратятся подобные безобразия? Может быть испол
ком городского Совета заставит ответственных товарищей серьезно 
относиться к чистоте города.

Р. ЗЕЛЕНОВ, рабкор.

Показатели 
работы 
комбината 
за 20 дней мая

План Факт. Проц.
Вскрыша (кубометры) 190.705 187.403 98,3
Добыча руды (тонн) 354.000 360.715 101,3
Переработка руды (тонн) 340.975 355.862 104,4
Бурение скважин (п. м) 5.180 3.715 71,7
Получено концентрата (тонн) 150.060 143.010 95,3
Отгружено концентрата (тонн) 160.000 148.536 92,8
Содержание железа в концентрате
(проценты) 63,2 63,3

25 мая— День химика Наш календарь

Многомиллионный отряд тру
жеников химической, нефтепере
рабатывающей и нефтехимической 
промышленности встречает свой 
праздник новыми достижениями 
в труде. В год всенародной ле
нинской вахты химики успешно 
борются за досрочное выполне
ние пятилетки.

На снимках: Кедайнский хи
мический комбинат (Литовская 
ССР) — крупнейший в Прибал
тике. В этом году предприятие 
даст сельскому хозяйству более 
миллиона тонн минеральных 
удобрений.

Крутильщицы Мария Лоскуто
ва, Татьяна Игонина и Зинаида 
Мамедова с первыми катушками 
нити высокопрочного капрона Барнаульском комбинате химиче- Фото А 
корда, впервые полученного на ских волокон. ва.

. Днлиса и Е. Логвино- 
Фотохроника ТАСС.
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Созданная в 1922 году пионерская организа
ция имени В. И. Ленина явилась школой граж
данственности для многих поколений советских 
людей.

С честью продолжают пионеры наших дней 
славные традиции своих отцов и матерей. Вмес
те со всей страной они готовятся достойно встре
тить 100-летие со дня рождения В. И. Ленина. 
Пионерские, отряды уже отправились в новую 
экспедицию «Дорогой ленинской менты» и во 
Всесоюзный поход по местам революционной и

трудовой славы. Руками пионеров создаются ле
нинские уголки и музеи, украшаются города и 
села аллеями и парками, воздвигаются монумен
ты и памятники в честь героев Октября, граж
данской и Отечественной войн.

В свой праздник 23-миллионный отряд пио
нерии рапортует Родине об успехах в учебе, о 
своих трудовых пионерских делах. И на призыв 
— будь готов!

— Всегда готовы! —  отвечают юные ленин
цы. Фотохроника ТАСС.

П О З Д Р А В И Л И  Ш Е Ф Ы
19 мая пионерия нашей 

страны отмечала свой празд
ник —  день рождения пионер
ской организации им. В. И. 
Ленина.

Радостные, нарядные, в 
приподнятом настроении при
шли в этот день пионеры 
восьмилетней школы.

В 8 часов 30 минут при
зывно зазвучал горн. Пионеры 
5— 7-х классов собираются на 
торжественную линейку. Их 
пришли приветствовать шефы
—  руководители треста «Ков- 
дорстрой»: тт. Андрияшевский 
А. Ф., Улитичев Б. К., руко
водители и рабочие участков.

Тепло поприветствовав ре
бят, управляющий трестом 
тов. Андрияшевский А. Ф. вру
чает переходящее Красное 
знамя лучшему пионерскому 
отряду 5 «в» класса. Пионер
ская дружина награждается 
тремя горнами и фотоаппара
том. Отмечены Почетными гра
мотами и ценными подарками 
лучшие ученики школы: Кор
шунова Нина, Гельфанд Лари
са, Емеличева Валя, Парфено
ва Маруся, Бодров Саша, 
Клонгявичус Лена. Дмитриева 
Вера, Смирнова Таня, Сычева 
Галя, Фролова Рая. Были вру
чены ценные подарки каждо
му подшефному классу.

Вручая подарки лучшим

пионерам, шефы выразили 
уверенность в том, что пионе
ры подшефной школы оправ
дают доверие своих старших 
товарищей, будут крепить 
дружбу в своих рядах, достиг
нут еще лучших успехов в 
учении.

Трогательно прозвучали сло
ва благодарности пионеров за 
участие шефов в празднике.

В ответном слове ребята 
сказали: «Мы благодарим нашу 
партию, правительство, весь 
наш народ за этот светлый 
праздник. Мы всегда будем 
свято чтить память героев, 
павших в борьбе с врагами за 
нашу радостную и счастливую 
жизнь».

В притихшем зале прозву
чали слова Р. Рождественско
го:

«Помните!
Через века,

через года, —
помните!
О тех,

кто уже не придет
никогда, —

помните!
Не плачьте!
В горле

сдержите стоны,
горькие стоны.
Памяти

павших

будьте
достойны!.. 

Надолго запомнится пионе
рам теплая встреча со своими 
шефами.

Н. ШАПОВАЛОВА, 
старшая пионервожатая.* * *

18 мая день выдался теп
лым и солнечным.. Под звуки 
горнов и барабанов колонна 
пионеров 3— 7 классов вошла 
в зал Дворца культуры. Празд
новать 47-ю годовщину пио
нерской организации им. В. И. 
Ленина к нам приехала вось
милетняя школа из поселка 
Риколатвы. Праздник, начался 
композицией, которую подго
товили работники Дворца 
культуры. Лучшие октябрята 
школ были приняты в пионе
ры. На празднике присутство
вали шефы. От горнообогати
тельного комбината выступил 
А. В. Треничев, он же вручил 
переходящее Красное знамя 
лучшему отряду 5 «г» клас
са. Этот кл1сс заносится в 
Книгу почета ГОКа. Пионеры 
Риколатвы приняли также 
Красное знамя от сцоих шефов. 
Силами учащихся средней 
школы был дан концерт, а в 
заключение показан кино
фильм. Ребята остались до
вольными.

Н. СМИРНОВА.

Почти фельетон

Девушка без фамилии
Говорят кто родился в мае всю 

жизнь будет маяться. До сих пор 
у меня ничего подобного но было, 
но судьба ждала очевидно только 
благоприятного случая. 2 мая в 
радужном настроении я с женой 
и дочерью зашел пообедать в ре- 
сторан-столовую на главной пло
щади Ковдора. Спросил у касси
ра: «У вас сегодня что: ресторан 
или столовая?». «Столовая»,— 
ответили мне.

Мы получили чеки, сели за 
столик. Посетителей было мало, 
но тем не менее никто из офи
цианток не обращал на нас вни
мания. Совсем как в ресторане. 
Мы сидели и любовались на уче
нические промокашки, кокетливо 
смотревшие из вазы вместо сал
феток. Совсем как в столовой.

Прошло двадцать минут и муж
чина за соседним столиком не 
выдержал, поднялся и пошел на 
кухню. Еще через десять минут 
его обслужили.

Мы по-прежнему ждем. Дочь 
моя, непривыкшая к столь дол
гому ожиданию обеда, сказала: 
«Папа, принеси мне суп».

И я пошел на кухню. Вежливо 
спросил, почему нас не обслужи
вают. Три женщины хором отве
тили, что они не официантки и 
обслуживают по одному. Тогда я 
спросил, почему при таком ми

зерном количестве посетителей я 
должен ждать по.йаеа и более. 
•■«У ндс ресторан» —  : *кааал« 
.мне. Тогда я совсем запутался и 
попросил книгу жалоб' и'предло
жений, Мне. ответили, что |  
праздники эта книга не выдает* 
ся, так как все пьяные ."«Б о ведь 
я совершенно трезв! — восклик
нул я. Тогда мне вежливо разъ
яснили, что я «сотый», т. е. 
один трезвый на сто человек, 
и мне книгу тоже не выдадут.

Я пытался объяснить, что я 
сегодня на работе и что обеден
ный перерыв уже кончился, а я 
по их вине й не успел пообедать. 
Но это не возымело действия. За
тем я попросил разрешения уз
нать фамилию официантки, кото
рая должна нас обслуживать. «А 
у нее нет фамилии, —  ответили 
мне. — Она завтра замуж выхо
дит и не знает какая фамилия 
у нее будет».

На этом разговор закончился, 
а еще через десять минут мы су
мели наконец пообедать под изум
ленными взглядами тех, кто при
шел чуть позднее нас. Уходя из 
столовой, я увидел как одна 
женщина, очевидно тоже не вы
держав, поднялась и пошла на 
кухню.

Ю. ТЯ-СЕН.
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Охотник-
друг природы

Охота! Как много ярких воспо
минаний связано у охотников- 
спортсменов с этим словом.

Охота — это старинный спорт 
нашего народа. Среди охотников- 
спортсменов можно встретить лю
дей самых различных профессий 
и возрастов. В. И. Ленин ценил 
охоту и любил в свободное время 
побродить с ружьем по лесу.

Охота стала в нашей стране 
массовым, подлинно народным 
видом спорта. За что же любят 
у нас охоту? За то, что она при
общает к природе, учит познавать 
ее законы, ценить и чувствовать 
красоту раннего утра на реке или 
солнечного заката на опушке ле
са, понимать величие векового 
соснового бора. Мы любим охоту 
за то, что она является лучшей 
формой отдыха и могучим средст
вом оздоровления трудящихся. 
Никогда не чувствуешь себя та
ким бодрым и здоровым, полным 
силы и энергии, как на охоте.

Необозримы охотничьи просто
ры нашей Родины. Огромные ле
са, тайга и пущи, бескрайние сте
пи, многочисленные реки и озера, 
непроходимые болота и зеленые 
луга, высокие, покрытые вечными 
снегами горы — таковы разнооб
разные охотничьи угодья нашей 
страны. Многочисленное пернатое

население, пушные звери, хищни
ки и копытные обитают в этих 
угодиях. Одних только промысло
вых 1 птиц'у нас насчитывается 
198 видов.

Все охотничьи богатства СССР 
принадлежат народу, нашему со
циалистическому государству.

Задача каждого охотника -— 
помогать в разведении диких 
зверей и птиц в своем охотничьем 
хозяйстве, строго соблюдать сро
ки и способы охоты, заботиться 
о дальнейшем росте охотничьей 
фауны, беречь и охранять ее 
С этой целью весенняя охота на 
пернатую дичь в 1969 году за
прещена.

Соблюдая сроки и правила 
охоты, надо решительно бороться 
с браконьерством, привлекая 
браконьеров к строгой ответствен
ности, как расхитителей общест
венной собственности. О любом 
случае браконьерства нужно со
общать в общество охотников, 
лесничество, милицию или гор
совет.

Товарищи охотники, помните: 
весна — период размножения 
дичи! Объявим непримиримую 
войну браконьерам.

П. УДАЛОВ.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

Ковдорский филиал Ленинградского индустриального техникума

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н АБО Р УЧАЩ И ХСЯ

на 1969— 1970 учебный год по специальностям:
«РЕМ О НТ И М О Н ТАЖ  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О ГО  О БО РУД О ВА 

НИЯ» на базе 8 классов;
«ГО РН АЯ ЭЛ ЕКТ РО М ЕХ А Н И КА » на базе средней школы. 
Вступительные экзамены проводятся с 1 по 10 июля.
Прием заявлений до 25 июня.

Ковдорская вечерняя (сменная) школа

О Б Ъ Я В Л Я ЕТ  НАБО Р УЧАЩ И ХСЯ 
в 5— 11 классы на новый 1969—70 учебный год.

Прием документов производится в помещении школы по поне
дельникам, вторникам, четвергам, пятницам с 18 час. 30 мин. до 
22 часов.

Для поступления в школу необходимы следующие документы: 
справка об образовании; справка с места работы; заявление.

В КИ Н О ТЕА ТРЕ «ЮНОСТЬ»
24—25 мая новый широкоэкран 

ный фильм «Первая девушка»
Начало в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа 

26—27 мая новый широкоэкран 
ный фильм «Всадники револю 
ции». Начало в 12, 14, 16, 18, 20, 
22 часа.

28—29 мая новый итальянский 
фильм «Затворники Альтоны».
Начало в 12, 14, 16, 18, 20,
22 часа.

Д Л Я  Д ЕТЕЙ :
25 мая — «Дедушка, Килиан 

и я».
29 мая — «Шесть Иванов, 

шесть капитанов». Начало сеан
сов в 10 час. 30 мин.

24—25 мая на удлиненных се
ансах новый документальный 
фильм «Ленин говорит с Амери
кой».

КО ВД О РС КА Я ДЕТСКАЯ М У ЗЫ КА Л ЬН А Я  Ш КОЛА 
О Б Ъ Я В Л Я ЕТ  П РИ ЕМ  УЧАЩ ИХСЯ 

НА 1969-1970 У Ч ЕБН Ы Й  ГОД
В П Е Р В Ы Й  КЛАСС  НА С Л ЕД У Ю Щ И Е О ТД ЕЛ ЕН И Я :

1. Фортепиано (возраст 7—9 лет).
2. Скрипка, виолончель (возраст 7—9 лет).
3. Баян, аккордеон, домра, балалайка (возраст 9— 12 лет).
4. Духовые и ударные инструменты (возраст 9— 12 лет). 
Поступающие в первый класс сдают следующие экзамены:
1. Музыкальный слух. 2. Музыкальная память. 3. Ритм. 
Поступающие во второй и последующие классы сдают приемные

экзамены за соответствующий класс по специальности и сольфед
жио.

Заявления о приеме подаются на имя директора детской музы
кальной школы с указанием избираемого инструмента. К  заявле
нию прилагаются:

1. Медицинская справка.
2. Копия свидетельства о рождении.
3. Справки о заработке родителей.
4. Справка о количестве иждивенцев и месте жительства.

П РИ ЕМ  Д О КУМ ЕН ТО В ПРО ИЗВО ДИТСЯ 
с 16 апреля по 25 мая с 10 до 13 часов и с 15 до 19 часов. 

П Р И Е М Н Ы Е  Э К ЗА М ЕН Ы  ПРО ВО Д ЯТСЯ 
с 1 июня по 3 июня с 10 до 13 часов, с 15 до 18 часов.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом №  3. комната 7, телефон № 8-97
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 3131
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Орган партийного комитета, профсоюзного комитета и дирекции 
Ковдорского горнообогатигельного комбината

№ 22 (355) 
Год издания 7-й ПЯТНИЦА, 30 мая 1969 года Цена 1 коп.

СРЕДИ ПЯТИ
ЛУЧШИХ

|^ЭЛЛЕГИЯ Министерства чер
ной металлургии СССР, 

Президиум ЦК профсоюза и Пре
зидиум Центрального правления 
НТО черной металлургии рассмот
рели итоги первого этапа Всесо
юзного общественного смотра 
культуры производства в честь 
столетия со дня рождения В. И. 
Ленина.

Смотр способствовал широкому 
привлечению рабочих, инженер
но-технических работников, слу
жащих к разработке мероприятий, 
направленных на дальнейшее 
внедрение в производство науч
ной организации труда, повыше
ние культуры и эстетики произ
водства, обеспечение роста про
изводительности труда, улучше

ние качества и снижение себе
стоимости продукции, создание 
безопасных условий труда, на 
дальнейшее внедрение механиза
ции и автоматизации производ
ственных процессов, снижение 
запыленности и загазованное^ 
производственных помещений, 
ликвидацию источников шума и 
вибрации, улучшение санитарно
бытового обслуживания.

В 1968 году на предприятиях 
черной металлургии введено в 
действие 207 бытовых помеще
ний на 38 тыс. мест, заасфаль
тировано около 1 млн. кв. м тер
ритории предприятий, посажено 
более 800 тыс. деревьев и более 
1,5 млн. кустарников, побелено 
и облицовано зданий и сооруже
ний около 15 млн. кв. м, покра
шено большое количество обору

дования в рациональные цвета.
Рассмотрев предложения Цент

ральной комиссии, коллегия Ми
нистерства, Президиум ЦК проф
союза и Президиум правления 
НТО черной металлургии поста
новили считать лучшими в орга
низации и проведении Всесоюзно
го смотра культуры производства 
32 коллектива предприятий ми
нистерства. Среди них назван и 
коллектив нашего комбината.

Кроме того, решено просить 
Президиум ВЦСПС наградить По
четными грамотами коллективы
пяти предприятий, добившихся
наилучших показателей.

И среди этих пяти вновь на
зван коллектив Ковдорского гор
нообогатительного комбината.

Е. ПРЯНЗЕРСКАЯ, 
начальник лаборатории НОТ.
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Отличный работник, активный 
общественник—  так характеризу
ют фрезеровщика П. А. Лебедева 
в ремонтно-механическом цехе. А 
на недавних выборах в местные 
Советы товарищи оказали ему 
большое доверие — он избран де
путатом Апатитского городского 
Совета депутатов трудящихся.

На снимке: П. А. Лебедев.
Фото Ю. Петрухина.

Основные показатели 
работы комбината 

за 27 дней мая

Вскрыша (кубометры)
Добыча руды (тонны)
Бурение скважин (пог. метры) 
Переработка- руды (тонны)
Выпуск концентрата (тонны) 
Отгрузка концентрата (тонны) 
Содержание железа в концентрате 
(проценты)

План Факт. Проц.
264.355 265.320 100,3
480.700 488.925 101,7

8.060 8.431 104,6
474.125 487.248 102,8
208.620 204.647 98,1
215.000 208.157 96,8

63,2 63,2

На страте рубежей 
нашей Родины

Необъятны просторы нашей Родины. На десятки тысяч километ
ров протянулись ее границы. Надежно охраняют их советские по
граничники. Боевые дозоры страны всегда и всюду начеку, бди
тельно оберегают они покой и жизнь советского народа.

На снимке: лучший пограничник Н-ской заставы комсомолец
Евгений Колосков.

Фото М. Редькина. Фотохроника ТАСС.

Фотографии
в цеховой газете

На участке обогащения обогатительной фабрики нередко можно 
встретить человека, занятого фотосъемкой. Это слесарь A. JI. Ж у
ков.

Руководство цеха заметило его увлечение и предложило ему 
сделать снимки для фотогазеты. А. Жуков охотно откликнулся на 
это предложение. Цеховая газета «Обогатитель», которую коллек
тив цеха выпускает регулярно, отражает производственную жизнь, 
культурный досуг трудящихся. После проведенного юбилейного 
субботника на второй день был выпущен специальный номер фото
газеты, в которой было отражено как трудящиеся цеха трудились 
в тот памятный день.

Недавно по поручению инженера но технике безопасности Ана
толий Лукич с фотоаппаратом побывал на всех участках фабрики, 
где запечатлел «узкие места», упущенные недоделки, нарушения 
правил техники безопасности. И сразу же был выпущен специаль
ный номер фотогазеты «Крокодил». Когда я спросил А. Л. Жукова,* 
какие планы на будущее, он ответил: хочу сфотографировать всех 
участников Великой Отечественной войны, работающих в нашем 
цехе, и выпустить фотогазету «Они защищали Родину».

Остается добавить, что А. Л. Жуков возглавляет профсоюзную 
организацию цеха. Он председатель цехкома, активный рационали
затор, внештатный инспектор по технике безопасности.

М. КОВАЛЬ, рабкор.

Последний
звонок

Во всех школах заканчи
вается учебный год. А для
многих учащихся этот год
стал последним в их школь

ной жизни. В прошлую суб
боту для выпускников про
звучал последний школьный 
звонок.

По этому поводу большой 
праздник состоялся в школе 
рабочей молодежи. Поздравить 
выпускников пришли перво
классники средней школы.

С напутственным словом к 
выпускникам обратилась завуч 
школы А. Е. Новикова. По
здравили выпускников и гос

ти: бывший ученик школы на
чальник КПП треста «Ковдор- 
строй» Ю. А. Ланцов, замести
тель секретаря парткома ком
бината Н. В. Королева, пред
седатель постройкома треста 
Б. К. Улитичев, зам. председа
теля профкома комбината 
В. А. Яковлев и другие то
варищи. Выступили с поздрав
лениями и первоклассники.
От имени выпускников с от
ветным словом выступил сле

сарь рудника Вячеслав Шовин. 
Выпускники преподнесли по
дарки школе, вручили перво
классникам книжки на па
мять, а выпускникам следую
щего года передали альбом- 
эстафету добрых дел.

Звенит последний звонок. 
Последний школьный звонок в 
этом году. А впереди самая 
ответственная пора —  вы
пускные экзамены.

К. НИКОЛАЕВ.

З А С Л У Ж И Т Ь  ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ На предприятии, 
с которым соревнуемся

Автотранспортники обя
зались к 29 декабря вы
полнить годовой план по 
перевозке горной массы. И 
уже в первом квартале ими 
было вывезено в отвалы 
сверх плана 11.593 куби
ческих метра ’ горной мас
сы. Значительно повыси
лась выработка на таких 
большегрузных машинах, 
как МАЗ-525 и БелАЗ-540. 
В первом квартале водите
ли повысили производи
тельность труда по сравне
нию с планом на 7,3 про
цента, хотя в обязательст
вах было предусмотрено 
0,5 процента. Отработали' 
дополнительно 2.343 маши

но-часа.
Значительно улучшилось 

использование автомашин. 
За квартал коэффициент 
использования автотран
спорта повышен на 0,5 про
цента.

Общая стоимость про
дукции по автобазе- сниже
на в первом квартале на 
4,4 процента вместо 2 про
центов, как это намечалось 
в обязательствах. Сэконом
лено горюче-смазочных ма
териалов на 5 процентов.

По всем этим показате
лям впереди идет экипаж 
автомашины Бел/\3-540, на 
котором трудятся ударники 
коммунистического труда

Леонид Дмитриевич Лав- 
рель, Иван Андреевич Ко- 
мягин, Владимир Павлович 
Владимиров.

Все большее участие в 
рационализаторской работе 
принимают рабочие авто
базы. Так, по социалисти
ческому обязательству нуж
но внедрить в этом году 20 
рационализаторских пред
ложений с условной эконо
мией в 40 тысяч рублей. 
Так, только за первый 
квартал в бюро по рацио
нализации подано 13 пред
ложений, среди которых 
предложение бригадира то
карей Дмитрия Федоровича 
Говорущенко и начальника

автомастерских Валентина 
Григорьевича Ивлева — 
приспособление для снятия 
передних и задних бараба
нов (условная экономия 
1.029 рублей).

Успешно идут занятия в 
школе по изучению передо
вых методов труда, которая 
охватывает 50 человек. В 
этой школе рабочие повы
шают свою квалификацию, 
изучают новые марки оте
чественных автомобилей.

10 автослесарей в этом 
году освоили вторую про
фессию —  стропальщика,

В глубине двора нахо
дится оранжерея на 90 
квадратных метров. Она

сделана своими силами.
Хорошо трудятся води

тели автобазы и на благо
устройстве нашего города. 
Только в апреле большин
ство водителей отработало 
на благоустройстве по 10 
часов. Впереди шофер ав
томашины ГАЗ-93 Ольга 
Петровна Котел, она. отрабо
тала 12 часов. Автотран
спортники своими силами 
начали строительство теп
лых стоянок для автоколон
ны № 2. Уже вырыты; 
траншеи под фундамент. 
Основные работы начнутся' 
в конце этого квартала.

Как входишь на терри
торию автобазы, то сразу

бросается в глаза надпись 
на щите: КОЛЛЕКТИВ АВ
ТОБАЗЫ БОРЕТСЯ ЗА ЗВА
НИЕ КОЛЛЕКТИВА ИМЕНИ 
100-ЛЕТИЯ В. И. ЛЕНИНА.

У автотранспортников 
есть все возможности за
служить такое почетное 
звание. Из 380 работающих 
здесь 286 ударников ком
мунистического труда. 353 
работника охвачены инди
видуальными обязательст
вами в честь 100-летия 
В. И. Ленина.

В. ФИЛИППОВ, 
председатель цехко
ма.

Газета «Заполярная ру
да» г. Оленегорск.
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Из редакционной почты

Затея хорошая, но...
Очень хорошо, что торговая сеть в нашем городе развивается. 

Вот и теперь строится павильон на площади, видимо, для продажи 
горячих пирожков.

Однако тот, кто строит этот павильон, не продумали все до кон
ца. Дело в том, что павильон строится на углу площади, против 
дома Xi 5. Здесь нет тротуара (он был, да все сломано, грязь не
пролазная), то и дело снуют автомашины, так как здесь находит
ся переиресток, а фасад самого павильона выходит прямо на про
езжую часть дороги.

Совсем близко школа, и, естественно, что дети будут частыми 
посетителями этой торговой точки. Однако пройти за покупками 
сюда не только детям, но и взрослым, небезопасно.

Пока не поздно, надо или развернуть строящийся павильон, или 
перенести его в другое, белее безопасное место.

МОРГУНОВА, АКСЕНОВА, ИРДТ, МАШИР, СИДОРОВА и др.

Illllllllll ll lll lllt ll lll lll lll llU llll ll lll lll lll lll ll lll iJ lll lli llf lll lll ll lll lll lll ll lll lll lll lll !

КОГДА 
В ШКОЛАХ
идут
ЭКЗАМЕНЫ

В школах наступила пора ве
сенних экзаменов. Это время на
ибольшего напряжения нервной 
системы. К тому же, сейчас конец 
учебного года, когда ребята уже 
утомлены, особенно у нас, после 
длительной полярной зимы.

В эти ответственные для 
школьника дни надо особенно 
серьезно отнестись к их здоровью. 
В семье, где есть экзаменующие
ся, сейчас все внимание должно 
быть направлено на создание бла
гоприятных условий для них. 
Что это значит?

Прежде всего должен быть 
твердый распорядок дня. Здоро
вый нормальный сон — с 10—
11 часов вечера до 7 утра. 
Нельзя вечером засиживаться, а 
утром долго спать — это просто 
невыгодно, так как утренние ча
сы гораздо плодотворнее, чем ве
черние. И уже ни в коем случае 
нельзя допускать, чтобы ребята 
просидели за книгами всю ночь. 
Выигрыш в приобретении зна
ний очень мал, такая работа пе
реутомленного организма идет 
впустую: нет отдыха и знаний не

прибавилось.
Второе условие —  полноцен

ное питание. Расход энергии во 
время экзаменов велик, организм 
должен получать достаточно раз 
нообразное пополнение: мясо, ры
ба, горох, молоко, сметана, сыр 
сливочное масло, витамины и 
т. д. Питание должно быть регу
лярным — 4 раза в день.

В первой половине дня заня 
тия 4— 5 часов, причем через 
каждые 50 минут — 10 минут 
отдыха. После обеда отдых в ви
де прогулки или игр на свежем
воздухе 1..1,5 часа. Затем снова
занятия 3— 4 часа (тоже с 
10-минутными перерывами). Ве
чером обязательно побыть на 
улице. Очень хорошо побегать, 
поиграть, покататься на велоси
педе (т. е. быть в движении). От 
такого отдыха, как кино и теле
визор во время экзаменов лучше 
отказаться. Четкость в работе, 
твердый распорядок дня и полно
ценное питание позволят поддер
жать организм в хорошем рабочем 
состоянии и дадут возможность 
плодотворно заниматься.

В семье должны отказаться от 
приглашения гостей и шумных 
встреч в эти дни. Все это будет 
мешать школьнику.

Все члены семьи должны пом
нить, что и от них зависит успех 
на экзаменах.

Л. ХАБАРОВА,
фельдшер больницы.
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Наш календарь

JI. М. Леонов
31 мая исполняется 70 лет 

со дня рождения выдающегося 
советского писателя лауреата 
Ленинсной премии Леонида Мак
симовича Леонова.

Проза, драматургия, публи
цистика Леонова отмечены высо
ким гражданским пафосом, пат
риотизмом, политической направ
ленностью. Его произведения с 
полным правом можно назвать 
своеобразной летописью жизни 
нашего общества. В самом круп
ном романе Леонова —  «Русский 
лес» наиболее отчетливо прояви
лись основные черты дарования 
писателя —- широта социальных 
и философских обобщений, тон
кость психологического анализа, 
исключительное богатство языка. 
Широко известны его романы —  
«Барсуки», «Соть», «Дорога на 
Океан»; пьесы —  «Нашествие», 
«Золотая карета».

Произведения Л. М. Леонова 
издавались в нашей стране 187 
раз общим тиражом 8 миллионов 
242 тысячи экземпляров.

Л. М. Леонов —  депутат Вер
ховного Совета СССР 2— 7-го со
зывов, секретарь правления Со
юза писателей СССР. Он награж
ден несколькими орденами и ме
далями. Ему присвоены звания 
Героя Социалистического Труда и 
заслуженного деятеля искусств 
РСФСР.

Фото Э. Евзерихина.
Фотохроника ТАСС.

К ЮО^легпию со дня роЖдения В. И. Ленина

Начало революции
В воскресенье 9 января рабо

чие с семьями (всего более I40 
тысяч) направились к Зимнему 
Дворцу с петицией к царю. По 
приказу царского правительства 
войска открыли по безоружным 
людям огонь. Было убито более 
1.000 человек и ранено около 
5 тысяч. Это кровавое злодеяние 
всколыхнуло массы. Повсюду на
чались демонстрации, стачки. Ра 
бочие взялись за оружие. На 
улицах были воздвигнуты барри
кады.

Владимир Ильич оценил эти со 
бытия как начало революции.

В апреле 1905 года в Лондоне 
открылся I I I  съезд партии. Это 
был фактически большевистский 
съезд (меньшевики на него не 
явились, несмотря на приглаше
ние. Они устроили в Женеве свою 
конференцию).

Работой съезда руководил Ле
нин, приехавший в Лондон из 
Женевы. О том, сколько он вло
жил энергии, свидетельствуют про
токолы съезда, в которых записа
но около 140 выступлений и пред
ложений Владимира Ильича. Он 
участвовал в комиссии по состав
лению резолюций, вел подробный 
дневник заседаний. Съезд наме
тил стратегический план и так
тическую линию большевиков в 
буржуазно-демократической рево
люции. Были приняты ленинские 
резолюции — о вооруженном вос
стании, об отношении к крестьян
скому -движению. Съезд пересмот
рел первый параграф устава пар
тии и утвердил его в ленинской 
формулировке, избрал Централь
ный Комитет партии во главе с 
Лениным.

Возвратившись в Женеву, Вла
димир Ильич со свойственной ему 
энергией снова окунулся в кипу
чую работу. Одной из важнейших 
задач он считал пропаганду бое
вой революционной тактической 
линии закончившегося I I I  съезда 
РС Д РП  и критику оппортунисти
ческой тактики меньшевиков, в 
основе которой был страх перед 
возможной победой революции и 
стремление подчинить пролетари
ат руководству буржуазии. Ленин 
выступил с рядом статей и докла
дов о съезде, написал книгу «Две 
тактики социал-демократии в де
мократической революции» (напе
чатана в Женеве в июле 1905 го
да), в которой разоблачил перед 
всей социал-демократией и широ
кими массами рабочих оппортуни
стическую линию меньшевиков, 
заключавшуюся в том, что будто 
бы задача пролетариата и его 
партии состоит в том, чтобы под

держивать либеральную буржуа
зию, подталкивать ее снизу. По 
их мнению, ни на что больше 
пролетариат в буржуазной рево
люции претендовать не может и 
не должен. Владимир Ильич со 
всей принципиальной убедитель
ностью опроверг это антимарк
систское утверждение и показал 
особенности буржуазно-демокра- 
тической революции в России, ее 
движущие силы, всесторонне обо
сновал идею гегемонии пролета
риата, явившуюся основой стра
тегии и тактики партии. В своем 
труде Ленин сделал вывод, что 
особенности русской революции, 
ее отличие от буржуазных рево
люций на Западе, заключается в 
том, что это первая народная ре
волюция, что в качестве руково
дящей силы в ней выступает не 
буржуазия, а пролетариат. Мень
шевики же, считая главной силой 
в этой революции буржуазию, 
принижали этим не только роль 
пролетариата, но и роль партии 
рабочего класса как руководи
теля и организатора масс, Вели
кой заслугой В. И. Ленина явля
ется также разработка теории пе
рерастания буржуазно-демократи
ческой революции в революцию 
социалистическую. Вышедшая в 
свет в условиях нарастания рево
люции книга «Две тактики» была 
с воодушевлением воспринята 
партийными организациями Рос
сии. (Она дважды переиздавалась 
в России в 1905 году).

После событий 9 января рево 
люционная борьба в России при
нимала все более острый полити
ческий характер. Весной и летом 
1905 года происходят крупные 
стачки во многих промышленных 
центрах страны. Местные органи

зации большевиков, руководств\ 
ясь решениями I I I  съезда и ука~ 
заниями Ленина, возглавляют мас
совые выступления революционно
го народа. Особое значение имела 
стачка иваново-вознесенских тка
чей, длившаяся почти два с поло 
виной месяца. В ней участвовало 
около 70 тысяч человек. Во время 
стачки рабочие создали Совет 
уполномоченных, который факти
чески был одним из первых Сове
тов рабочих депутатов в России. 
(Уже осенью 1905 года в огне 
первой русской революции такие 
Советы возникли в Петербурге, 
Москве и других городах. Они 
явились прообразом Советской 
власти).

Вслед за рабочими на борьбу 
поднималось крестьянство, вспых
нуло восстание военных моряков 
на броненосце «Потемкин». Вла
димир Ильич делает выводы из 
этих событий. Он призывает боль
шевиков готовиться к всенародно
му вооруженному восстанию, тре
бует быстроты действий, подчер
кивает необходимость организа
ции боевых дружин, снабжения их 
оружием. В письме в Боевой ко
митет при Петербургском комите
те РС Д РП  он подверг его острой 
критике за медлительность и не
решительность.

Но путем переписки Ленину 
все труднее руководить партией и 
рабочим классом. Поэтому он 
стремится скорее вырваться из 
эмиграции на Родину. Наконец, 
желание его осуществилось. В на
чале ноября 1905 года Владимир 
Ильич выехал в Россию.

«Перед отъездом в Россию». 
Картина худ. И. Беляковой.

Фотохроника ТАСС.

Ковдорский филиал Ленинградского индустриального техникума 
О Б Ъ Я В Л Я ЕТ  Н АБО Р УЧАЩ ИХСЯ  

на 1969— 1970 учебный год по специальностям:
РЕМ ОНТ И М ОНТАЖ  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О ГО  О БОРУД ОВА

НИЯ» на базе 8 классов;
«ГО РН АЯ ЭЛ ЕКТ РО М ЕХА Н И КА » на базе средней школы. 
Вступительные экзамены проводятся с 1 по 10 июля.
Прием заявлений до 25 июня.

Ковдорская вечерняя (сменная) школа 
О Б Ъ Я В Л Я ЕТ  НАБО Р УЧАЩ И ХСЯ 

в 0— 11 классы на новый 1969—70 учебный год.
Прием документов производится в помещении школы по поне

дельникам, вторникам, четвергам, пятницам с 18 час. 30 мин. до 
22 часов. t

Для поступления в школу необходимы следующие документы: 
справка об образовании; справка с места работы; заявление.

Кировское городское профтехучилище № 3
О Б Ъ Я В Л Я ЕТ  НАБО Р УЧАЩ ИХСЯ,

меющих образование не ниже 8 классов на 1969— 1970 учебный 
год по специальностям: 

машинисты экскаваторов — юноши с 16 лет, срок обучения 2 года; 
машинисты автокранов — юноши с 16 лет, срок обучения 2 года; 
электросварщики — юноши с 16 лет, срок обучения 2 года; 
трубоукладчики — юноши с 17 лет, срок обучения 1 год.
Для поступления требуются следующие документы: заявление на 

имя директора, паспорт, документ об образовании, медицинская 
справка, справка с места жительства, автобиография, характеристи
ка, фотокарточки 6 штук, размером 3x4 см.

Документы принимаются с 15 июля по 25 августа 1969 года.
Все поступающие находятся на полном государственном обеспе

чении, иногородним предоставляется общежитие. При училище бу
дут работать секции: футбольная, баскетбольная, горнолыжная, 
конькобежная, хоккейная и другие; кружки: драматический, хоро
вой, танцевальный и другие.

Документы высылать по адресу: Кировск-2, ГПТУ № 3.

j Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

В КИ Н О ТЕА ТРЕ «ЮНОСТЬ»
30—-31 мая и 1 июня новый ши

рокоэкранный фильм «Нейтраль
ные воды». Начало в 12, 14, 16,
18, 20, 22 часа.

2—3 июня новый цветной ши
рокоэкранный фильм «Махтумку- 
ли». Начало в 12, 14, 16, 18, 20,
22 часа.

4—5 июня новый широкоэкран
ный фильм «Игры взрослых лю
дей». Начало в 12, 14, 16. 18, 20,
22 часа.

Д Л Я Д ЕТЕЙ :
1 июня — «Всадник над горо

дом».
5 июня — «Волшебная лампа 

Аладдина». Начало сеансов в 
10 час. 30 мин.

На удлиненных сеансах новый 
документальный фильм «Ленин
ский первомай».

Отделению вневедомственной 
охраны при Ковдорском ГОМ на 
постоянную работу требуются 
стрелки.

Оклад 65 рублей.
Обращаться: ул. Горняков, дом 

№ 15, отделение охраны.

Ковдорскому специализирован
ному управлению треста «Севэк- 
скавация» на постоянную работу 
ТРЕБУЮ ТС Я машинисты экска 
вагоров и машинисты бульдозера.

Оплата труда" сдельная.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, комната 7, телефон № 8-97
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак, 3260
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Подвели итоги
Закончился учебный год в системе партийного 

просвещения у коммунистов комбината. Плодот
ворный труд пропагандиста, методиста, слушате
ля дал удовлетворительные результаты в освое
нии марксистско-ленинской теории. Присутст
вующие на итоговых занятиях члены методиче
ского совета, члены парткома отмечают, что во 
многих школах и семинарах занятия прошли ак
тивно и содержательно.

В партийных организациях автобазы (секре
тарь Кошаев Р. А.), цеха технологического тран
спорта (секретарь Кожухарь Б. Я.), рудника 
«Железный» (секретарь Савин К). В.), орсе (сек
ретарь Фролова Н. Т.) и других организациях 
слушатели показали глубокие знания в изучении 
марксистско-ленинской теории, увязывая изучае
мый материал с конкретным производственным 
заданием, с положением в стране и за рубежом. 
Особенное внимание слушателей было обращено 
на изучение произведений В. И. Ленина.

В семинарах по изучению произведений В. И. 
Ленина первого и второго года обучения прошли 
конференции по работам В. И, Ленина «Что де
лать?», «Государство и революция». В  конферен
циях принимали активное участие слушатели 
семинара первого года обучения тт. Королева 
Н. В., Кудимова Н. Н., Адеев А. И. (парторгани
зация управления), а также слушатели семинара 
второго года обучения тт. Васильева Е. Г., Куба
сов Б. И. (парторганизация рудника «Желез
ный»),

В школах основ марксизма-ленинизма перво
го, второго, третьего #  четвертого годов обучения 
итоговые занятия прошли с зачетами.

Активное участие в выступлениях принимали 
слушатели школ первого года обучения тт. Куп
риянов Н. П., Коковцева Л. Е. (парторганизация 
ЖКО), слушатели второго года обучения тт. Нес
теров и Миродюбов (парторганизация фабрики), 
тов. Попов (парторганизация автобазы), тов. Шар- 
нин И. П. (парторганизация рудника «Желез
ный»), слушатели школ третьего года обучения 
тт. Войтенко М. И., Городков В. А. (парторгани
зация ЦТТ) и многие другие.

Широко, известны . ленинские слова, произне
сенные с трибуны I I I  съезда комсомола осенью 
1920 года: «Коммунистом стать можно лишь
тогда, когда обогатишь свою память знанием

всех тех богатств, которые выработало человече
ство».

Жизнь не мыслима без настойчивого и по
вседневного изучения революционной теории 
марксизма-ленинизма.

Идейная убежденность коммуниста проявля
ется в делах. В  комбинате работает 296 комму
нистов, 179 из них —■ ударники коммунистиче
ского труда.

Большой актив коммунистов выполняет ответ
ственные общественные поручения. 30 комму
нистов парторганизации комбината являются 
пропагандистами и методистами системы полити
ческого просвещения.

Коллектив комбината уже больше года полу
чает Переходящее знамя Министерства черной 
металлургии или Совета Министров СССР и 
ВЦСПС.

Идейно убежденный — это принципиальный 
человек, который не мирится с отступлениями 
от принципов партийности, выступает против 
проявлений чуждой идеологии, показывает об
разец дисциплинированности и ответственности 
за порученное дело.

Именно такими бойцами идеологического фрон
та можно назвать наших лучших пропагандистов 
и методистов. Это тт. Кучинская к. П., Пуцык 
В. А., Макагонов В. А., Лавров П. И., Терентьев
A. С., Каменева Л. Д., Выстропов И. Л., Зайце
ва 3. И. и другие. Из года в год они воспитыва
ют сознательных политических бойцов идеологи
ческого фронта.

В 1968— 1969 учебном году городской коми
тет партии наградил Почетными грамотами за 
хорошую пропагандистскую и методическую рабо
ту тт. Зайцеву 3. И., Кучинскую А. И., Пуцыка
B. А., Иевлева В. Д., Терентьева А. С.

Партком комбината лучших пропагандистов
наградил туристическими путевками.

В настоящее время секретари партийных ор
ганизаций цехов на собраниях обсуждают и под
водят итоги прошедшего учебного года, намеча
ют планы на следующий учебный год.

Есть уверенность, что слушатели, пропаган
дисты, методисты после хорошего летнего отды
ха начнут новый учебный год с новыми силами 
и знаниями.

Г. СМОЛЯК,
з а в .  к а б и н е т о м  политического просвещения.

Хорошо работает в ремонтно-механическом цехе комбината сле
сарь по ремонту оборудования Николай Дьячков. Работу на произ
водстве Н. Дьячков совмещает с активной рационализаторской дея
тельностью и учебой в школе рабочей молодежи.

Сейчас он сдает экзамены за курс средней школы.
На снимке: Н. Дьячков. Фото №. Петрухина.

Поздравляют с наградой
На днях на имя директора комбината и председателя профкома 

поступила телеграмма из Ц К профсоюза работников металлургиче
ской промышленности:

«Президиум ЦК профсоюза металлургов горячо поздравляет кол
лектив предприятия с награждением Почетной грамотой ВЦСПС за 
достигнутые успехи во Всесоюзном общественном смотре по куль
туре производства. Желаем дальнейших успехов в достойной встре
че столетия со дня рождения Владимира Ильича Ленина.

и. новиков,
секретарь ЦК профсоюза металлургов».

Основные показатели работы
комбината за пай

План Факт. Проц.
Добыча руды (тонны) 550.000 550.600 100,1
Переработка руды (тонны) 550.000 550.142 100
Бурение скважин (пог. метры) 10.100 10.294 101,9
Выпущено концентрата (тонны) 242.000 242.798 100,3
Отгружено концентрата (тонны) 238.000 238.459 100,2
Содержание железа в концентрате
(проценты) 63,2 63,2
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ПОЕЗД УХОДИТ НА ЮГ
Позавчера из Ковдора отправился первый поезд. Его пассажиры 

—  самые маленькие граждане нашего города. Это отправились па 
летнюю дачу в поселок Эсхар под Харьковым ребятишки из детско
го сада «Чайка» профкома комбината.

Наши дети два месяца будут отдыхать под южным солнцем. А 
сегодня на берег Черного моря отправится еще один поезд. Ребята 
из пионерского лагеря «Ковдорец» поедут отдыхать под Одессу в 
город Ильичевск. В. ЯКОВЛЕВ,

зам. председателя профкома.
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П О Л О Ж Е Н И Е
Q M 0 T P  - КОНКУРС по 

разработке и внедре
нию планов научной орга
низации труда и производ
ства проводится областным 
Советом НТО в честь 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина с 25 апреля 
по 30 ноября 1969 года.

Целью смотра является 
дальнейшее повышение про
изводительности труда, тех
нический прогресс произ
водства, удешевление и 
улучшение качества, сни
жение себестоимости про
дукции.

В задачи смотра входит 
развитие творческой ини
циативы трудящихся и 
привлечение их к внедре
нию научной организации 
труда и производства . на 
рабочих местах, участках, 
и в цехах комбината.

На достижение ставя

щейся цели должны быть 
мобилизованы инженерно- 
технические силы пред
приятий и • организаций, 
привлечены широкие кру
ги активистов, творческие 
бригады, новаторы произ
водства, рационализаторы 
и профсоюзный актив.

Для подготовки и прове
дения смотра, кроме цент
ральной смотровой комис
сий, в цехах и . на участ
ках комбината создаются 
цеховые участковые смот
ровые комиссии.

На цеховые смотровые 
комиссии возлагается ор
ганизация массово-разъяс
нительной работы среди 
коллективов комбината о 
целях и задачах проводи
мого смотра, мобилизация 
каждого члена коллектива 
на широкое участие в раз
работке и внедрении пла

нов НОТ, сбор предложений 
для включения в планы 
НОТ, проверка сроков внед
рения мероприятия, разра
ботка графиков внедрения 
планов НОТ.

Основными критериями 
разработанных и внедрен
ных планов научной орга
низации труда и производ
ства являются:

•*- рост производитель
ности труда, за счет меро
приятий, внедренных в пе
риод смотра по сравнению 
с производительностью тру
да ло внедрения указанных 
мероприятий;

—  создание благоприят
ных условий работы;

—  улучшение использо
вания производственных 
фондов;

—  повышение качества 
выпускаемой продукции, ре
монтных работ по сравне

нию с периодом, предшест
вовавшим смотру;

—  снижение себестои
мости продукции за счет 
экономии сырья, материа
лов, трудозатрат, электро
энергии;

—  совершенствование 
планирования, учета, нор
мирования и оплаты труда;

—  улучшение организа
ции и обслуживания рабо
чих мест, участков, цехов;

—  улучшение управле
ния производством;

—  совершенствование 
политике - воспитательной 
работы трудящихся;

—  сокращение травма
тизма, заболеваемости, на
рушений трудовой и произ
водственной дисциплины;

' повышение содержа
тельности, целеустремлен
ности и актуальности при 
высоком художественном 
уровне наглядной агитации 
и оформления служебных и 
бытовых помещений;

—  смотровые комиссии 
ежемесячно, начиная с 
1 июня с. г.. составляют 
планы своей работы, один 
экземпляр которого переда
ют в центральную смотро
вую комиссию комбината.

Учет поступающих от 
трудящихся предложений, 
принятые по ним решения, 
а также весь дальнейший 
ход внедрения отражаются 
в специальном журнале, 
выданном в цех централь
ной смотровой комиссией.

Оценки работы коллекти
вов в ходе смотра произво
дятся по балльной системе 
в соответствии с приведен
ными ниже «Условиями со
ревнования цехов и участ
ков комбината в смотре- 
конкурсе по разработке и 
внедрению планов научной 
организации труда».

Цеховые смотровые ко
миссии ежемесячно предъ
являют, должным образом, 
оформленные журналы 
центральной комиссии ком

бината (секретарю) для оз
накомления с результатами 
работы коллективов и пра
вильностью начисления 
баллов (к балансовой ко
миссии).

Центральная комиссия 
комбината на основе этих 
данных организует широ
кое освещение хода сорев
нования коллективов ком
бината в смотре по разра
ботке и внедрению планов 
НОТ.

Один раз в квартал цент
ральная смотровая комис
сия определяет победите
лей и распределяет 1, 2 и 
3 места в смотре.

Цеховые смотровые ко
миссии представляют цент
ральной комиссии кандида
туры активных участников 
смотра в своем коллективе 
для поощрения и определя
ют направления расходова
ния средств в случае полу
чения премии коллективом 
при занятии призового 
места.



В Центральном
м у з е е  

В. И. Ленина
Экскурсанты у скульпту

ры В. Пинчука «В. И. Ленин
в Разливе».

Фотохроника ТАСС.

«Беспризорные» шахматисты
Благодаря расцвету 

культуры шахматы в на
шей стране стали массо
вой, подлинно народной 
игрой. Решающую роль 
в деле удовлетворения 
запросов начинающих 
шахматистов должны 
играть шахматные сек
ции, активисты, шахма
тисты высоких разрядов. 
Не последняя роль в 
этом принадлежит наше
му Дворцу культуры.

Шахматисты в нашем 
городе Ковдоре, к со
жалению, имеют еще не
достаточно поклонников. 
Причиной этого, па мой 
взгляд, слабая популя
ризация этого вида спор
та.

Давайте обратимся к 
фактам. С 12 мая в го

роде Ковдоре проводит
ся турнир на звание чем
пиона города Ковдора. 
Участников 17 человек. 
Для начала, скажем пря
мо, цифра неплохая. А 
кто же знает как прово
дится соревнование? Кто 
лидирует? Кто участни
ки? Чьи коллективы они 
представляют? Наша га
зета, к сожалению, об 
этом не говорит ни сло
ва. А каково отношение 
руководства Дворца 
культуры?

Вот примеры. Сначала 
нам дали комнату, что 
находится на втором 
этаже, затем переселили 
этажом ниже. Казалось, 
что все ' в порядке. Но 
рядом духовой оркестр. 
Согласитесь сами: шах

матисты — народ ти
хий, спокойный, а тут 
раздаются звуки инстру
ментов духового оркест
ра.

Шахматисты и с этим 
мирились. Затем органи
зовали там комнату при
езжих. То лыжники, то 
артисты, то вообще не 
поймешь кто. Дали нам 
комнату №  28, что ря
дом со сценой. Через не
делю там образовали 
гримировочную.

Такое гонение продол
жалось до апреля меся
ца.

Наконец ’ нам дали 
фойе. Место хорошее, 
светлое, просторное, зри
телей присутствует мно
го, но опять же не все. 
Ровно в девять вечера

является дежурная по 
этажу и начинает витать 
над каждой шахматной 
доской, словно злой де
мон с причитаньем, что, 
дескать, вы здесь раз
влекаетесь, а мне после 
вас закрывать да уби
рать и т. д.

Тут и тихий шахма
тист выходит из себя, 
собирает фигуры и вряд 
ли его еще раз -затянешь 
в наш клуб.

Недавно наша коман
да в составе 9 человек 
выезжала в город Ки- 
розск. Встреча состоя
лась, мй проиграли с 
неплохим для нас ре
зультатом 4 : 5.

В. ПУЦЫК, 
шахматист.

О ПОЛЯРНЫХ НАДБАВКАХ Н А Ш А
КО Н С У Л ЬТА Ц И Я

Некоторые работники комбина
та, а также работники других ор
ганизаций г. Ковдора тт. Филип
пов А. Е., Краснов Е. П. и дру
гие обратились с просьбой сооб
щить о порядке начисления по
лярных надбавок лицам, которые 
до призыва на военную действи
тельную срочную службу работа
ли на предприятиях в районах 
Крайнего Севера, а после демо
билизации в 1968 году вновь воз
вратились на работу в район 
Крайнего Севера.

До 1 января 1968 года время 
действительной (срочной) служ
бы в районах Крайнего Севера и 
в местностях, приравненных к 
этим районам, в стаж, дающий 
право на получение льгот, уста
новленных для рабочих и служа
щих, занятых в указанных райо
нах и в местностях, не включа
лось. Исключение было предо
ставлено лишь офицерам и воен
нослужащим сверхсрочной служ
бы, проходившим службу в райо
нах Крайнего Севера и в мест
ностях, приравненных к этим 
районам. Если эти лица не позд
нее трех месяцев после увольне
ния в запас или в отставку по

ступили на работу в указанных 
районах и местностях, то им все 
время непрерывной военной служ
бы (в том числе срочной) засчи
тывалось в стаж работы, с уче
том которого начисляются над
бавки к заработной плате за ра
боту на Севере.

Постановлением Совета Ми
нистров СССР установлено, что 
солдатам, матросам, сержантам, 
старшинам и военным строителям, 
уволенным (начиная с 1 января 
1968 года) с военной службы в 
районах Крайнего Севера и в 
местностях, приравненных к ним, 
время их действительной сроч
ной военной службы в этих райо
нах и местностях засчитывается в 
стаж работы, дающий право на 
получение надбавок к заработку, 
установленных для работающих 
в указанных районах и местнос
тях. Необходимо лишь поступить 
на работу в районах Крайнего 
Севера или в местностях, прирав
ненных к ним, не позднее трех ме
сяцев после увольнения с военной 
службы.

Если, например, военнослужа
щий в течение двух лет проходил 
службу в районах Крайнего Се

вера и там поступил на работу, 
ему с первого дня работы начис
лят надбавку к заработку в раз
мере 40 процентов, через 6 меся
цев — 50 процентов, а еще через 
6 месяцев — 60 процентов и т. д. 
до 80 процентов заработка. Льго
ту получат и те, кто после окон
чания военной службы в мест
ностях, приравненных к Крайнему 
Северу, остается там на работе. 
Например, после двух лет службы 
они сразу же получат надбавку к 
заработку в размере 20 процен
тов, через 1 год увеличится на 
10 процентов, а еще через год 
возрастет до 40 процентов и т. д. 
до 50 процентов заработка.

При решении вопроса о том, 
должно ли время действительной 
срочной службы засчитываться в 
непрерывный или специальный 
стаж, необходимо определить дли
тельность перерыва между уволь
нением из армии и поступлением 
на работу и руководствоваться 
тем конкретным документом, ко
торым регулируется порядок ус
тановления того или иного специ
ального стажа.

Т. СИДОРОВА, 
юрисконсульт комбината.

Новые книги в технической библиотеке
Синько В. И. Управление каче

ством промышленной продукции. 
М. 1967 год.

ГТищулин И. П. Анализ органи
зации и управления производст
вом с помощью графических мето
дов. М. 1967 год.

Брудник С. С. Автоматизация 
управления предприятием. М. 
1968 год.

Истомин Л. И. и Игнатьев 
Д. И. Применение математиче
ских методов и ЭВ М  в управле
нии. М. 1966 год.

Берг А. И. и Черняк Ю. И. 
Информация и управление. М.
1966 год.

Рашковский В. М. Как органи
зовать внедрение СПУ по пред
приятиям. М. 1967 год.

Кинерберг М. А. Деловая кор
респонденция предприятия. М.
1967 год.

Зарубов Н. Ф. и Сафонов В. Н. 
Мастер на предприятии. М. 1968 
год.

Фингер А. А. Патентно-лицен
зионная работа на предприятии. 
М. 1968 год.

Семигорев Н. С. Методы пар
тийного руководства хозяйством. 
М. 1967 год.

Аунаку Ф. Ф. Директор завода, 
его основные функции и методы 
работы. М. 1967 год.

Дербимер А. В. Стиль работы 
хозяйственного руководителя. М.
1967 год.

Быков И. К. Организация уп
равления в США. М. 1966 год.

Тригубенко В. В. Что такое ис
следование операций. М. 1966 год.

Роговой Л. 3. Рациональная 
структура управления на промыш
ленном предприятии. М. 1967 год.

Истомин Л. И. Математико-ма- 
тематические методы разработки 
материальных нормативов. М.
1968 год.

Самарина И. А. Делопроизвод
ство на предприятии. М. 1968 год.

Башаров 3. Б. Новое в снаб
жении и быте предприятий. М.
1968 год.

П РЕД П РИ Я Т И Е  В НОВЫ Х 
УС ЛО ВИ ЯХ 

(издательство «Экономика») 
Воронцов С. М. и Ксенофонтов

Н. В. Практика применения поло
жения о производственном пред
приятии (финансы, труд, зарпла
та). М. 1968 г.

Гриненко А. Л. и другие. Фаб
рика выходит на новые рубежи. 
М. 1966 г.

Чернов Е. Г. Основные фонды 
в новых условиях хозяйствова
ния. М. ]967 г.

Тикиджиев Р. Н. и Рахлеев 
А. И. Эффективность платы за 
производственные фонды. М. 1967 
года.

Никитин Д. Н. и Невельский
Г. Л. Экономическая работа на 
предприятии. М. 1968 г.

Барский Е. М. Экономические 
интересы, материальное стимули
рование, фонд поощрения. М.
1969 г.

Гулинский Я. П. и другие. Хоз
расчет и рентабельность. М.
1968 г.

Редактор Г. Н. КОСИЦЫН.

Р А С П И С А Н И Е  
движения пассажирских поездов 

по станции Кандалакша 
с 1 июня 1969 года

№,№ поездов Маршрут Вре Сто От- При- Приыеча-
следования мя ян прав быч ние

при ка ле- тие
бы ние на ко- }

тия нечн.
пункт ; ~~

15 скор. Мурманск —
2-41 6-45«Арктика» Москва 2-26 15 ежедневно

16 скор. Москва —
«Арктика» Мурманск 5-51 15 6-06 11-15 ежедневно

39 скор. Мурманск —
19-35 17-18

по нечетн.
Адлер 19-20 15 дням

40 скор. Адлер — по нечетн.
Мурманск 23-35 15 23-50 6-00 дням

49 скор. Мурманск —
11-54«Полярный» Ленинград 14-40 15 14-55 ежедневно

50 скор. Ленинград —
22-45«Полярный» Мурманск 17-15 15 17-30 ежедневно

73 пассаж. Апатиты — по особому
Москва 2-50 15 3-05 14-25 указанию

74 пассаж. Москва — по особому
Апатиты 9-50 15 10-05 11-50 указанию

81 пассаж. Никель —
Москва 0-59 15 1-14 11-00 ежедневно

82 пассаж. Москва —
Никель 5-26 15 5-41 22-00 ежедневно

85 пассаж. Мурманск —
Ленинград 6-16 15 6-31 13-11 ежедневно

£6 пассаж. Ленинград —
Мурманск 7-02 15 7-17 13-50 ежедневно

97 пассаж. Мурманск —
Вологда 20-30 15 20-45 6-23 ежедневно

98 пассаж. Вологда —
Мурманск 23-05 15 23-20 7-00 ежедневно

141 пассаж. Мурманск — по особому
Москва 7-43 18 8-01 17-10 указанию

142 пассаж. Москва — по особому
Мурманск 10-15 15 10-30 16-40 указанию

143 пассаж. Мурманск —
Москва 19-55 15 20-10 5-10 ежедневно

144 пассаж. Москва —
Мурманск 22-30 15 22-45 5-35 ежедневно

145 пассаж. Мурманск —
Киев 21-25 15 21-40 5-05 ежедневно

146 пассаж. Киев —
Мурманск 20-05 15 20-20 4-00 ежедневно

163 пассаж. Мурманск — по нечетн.
Новороссийск 4-37 16 4-53 8-40 числам

164 пассаж. Новороссийск — по нечетн.
Мурманск 1-45 15 2-00 8-00 числам

931 почт./баг. Мурманск —
Ленинград 22-00 31 22-31 13-45 ежедневно

932 почт./баг. Ленинград —
Мурманск 18-35 35 19-10 6-00 ежедневно

П РИ ГО РО Д ! 1ЫЕ ПОЕЗДА;
340 приг. Кандалакша — кроме

Апатиты — — 6-40 8-44 воскресен.
339 приг. Апатиты — кроме

Кандалакша 11-15 — — — воскресен.
342 приг. Кандалакша —

Ковдор — — 8-30 12-35 ежедневно
343 приг. Ковдор — "<41

Кандалакша 20-55 — — — ежедневно
344 приг. Кандалакша — кроме

Апатиты — — 14-18 16-20 воскресен.
345 приг. Апатиты — кроме

Кандалакша 18-48 — — — воскресен.
347 приг. Кандалакша —

Алакуртти — — 18-00 22-10 ежедневно
342 приг. Алакуртти —

Кандалакша 8-00 — — — ежедневно
341 приг. Кандалакша — кроме

Княжая — 7-20 9-30 воскресен.
346 приг. Княжая — кроме

Кандалакша 17-18 — — — воскресен,
348 приг. Кандалакша —

Ковдор — — 21-30 1-23 ежедневно
349 приг. Ковдор —

Кандалакша 11-46 — — — ежедневно

Кировское городское профтехучилище :t
О Б Ъ Я В Л Я ЕТ  Н АБО Р УЧАЩ ИХСЯ,

имеющих образование не ниже 8 классов на 1969— 1970 учебный 
год по специальностям: 

машинисты экскаваторов — юноши с 16 лет, срок обучения 2 года; 
машинисты автокранов — юноши с 10 лет, срок обучения 2 года; 
электросварщики — юноши с 16 лет, срок обучения 2 года; 
трубоукладчики — юноши с 17 лет, срок обучения 1 год.
Для поступления требуются следующие документы: заявление на 

имя директора, паспорт, 'документ об образовании, медицинская 
справка, справка с места жительства, автобиография, характеристи
ка, фотокарточки 6 штук, размером 3x4 см.

Документы принимаются с 15 июля по 25 августа 1969 года.
Все поступающие находятся на полном государственном обеспе

чении, иногородним предоставляется общежитие. При училище бу
дут работать секции: футбольная, баскетбольная, горнолыжная, 
конькобежная, хоккейная и другие; кружки: драматический, хоро
вой, танцевальный и другие.

Документы высылать по адресу; Кировск-2, ГПТУ № 3.

Отделению вневедомственной 
охраны при Ковдорском ГОМ 
на постоянную работу требуют
ся стрелки.

Оклад 65 рублей.
Обращаться: ул. Горняков,

дом № 15, отделение охраны.

Ковдорскому специализиро
ванному управлению треста 
«Севэкскавация» на постоян
ную работу Т РЕБУ Ю ТС Я  ма
шинисты экскаваторов и ма
шинисты бульдозера.

Оплата т п у я я  сдельная

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, комната 7, телефон № 8-97
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 3451
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К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина

Лениниана художника Д . А . Налбандяна

Большое место в творче
стве народного художника 
Армянской ССР Д. А. Нал
бандяна занимает ленин
ская тема. Он создал ряд 
полотен и рисунков, посвя
щенных великому вождю 
пролетариата.

На снимках: рисунок
«Ходоки у В. И. Ленина», 
картины — «В. И. Ленин в 
Горках», «В. И. Ленин и на
род».

Фотохроника ТАСС.

НАШ ТРУД НА БЛАГО 
О Т Е Ч Е С Т В А

Совещание представителей ком
мунистических и рабочих партий 
в Москве вызвало политическую 
активность рабочих и инженерно- 
технических работников ремонт
но-механического цеха. Трудно 
найти человека, который бы не 
слушал радио, не смотрел теле
видения, не брал в руки газету с 
материалами Совещания. Особен
но большой интерес проявляется 
к выступлению на Совещании 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева. В нем 
отражены думы и чаяния совет
ских людей. Мы отлично знаем, 
что несет человечеству империа
лизм, какую тяжесть взваливает 
он на плечи трудящихся. Вот 
почему нам дорог мир, сплочение 
всех прогрессивных сил земли, 
укрепление и дальнейшее разви
тие коммунистического и рабоче
го движения.

Свои думы о Родине, о много
национальной советской семье 
мы связываем с повседневным 
трудом, стремимся умножить об
щественное богатство. Вот и те
перь, едва сошел снежный по
кров, в цехе стали готовиться к 
зиме. Слесари 0. Иванов и 
Л. Нефедов производят ревизию 
всей системы отопления, ведут 
промывку, заменяют дефектные

детали хорошими. Они понимают, 
если тепло будет зимой в цехе, 
возрастет производительность тру
да токарей, фрезеровщиков, стро
гальщиков, слесарей. А ведь-ра
бота наших металлистов в ка
кой-то степени оказывает влия
ние на труд горняков, обогатите
лей и людей других специальнос
тей. Таким образом, и наш труд 
идет на благо Отечества.

Отрадно сознавать, когда по
литический подъем сопровождает
ся ростом трудового накала, ког
да заботы рядовых рабочих о со
хранении мира на земле, о сча
стье каждого человека вопло
щаются в повседневные дела. 
Можно не сомневаться в том, что 
коммунисты ремонтно-механиче
ского цеха сделают все от них 
зависящее для дальнейшего раз
вития производственной культу
ры, дальнейшего повышения про
изводительности труда..

Нам предстоит довести итоги 
Совещания до сознания каждого 
рабочего и работницы, инженера, 
техника и служащего, мобилизо
вать коллектив на дальнейшие 
славные дела. Коммунисты цеха 
это сделают.

Н. СЕРГУНИН, 
член КПСС, мастер ре

монтно-механического цеха.

Нельзя без волнения читать 
выступление главы делегации 
Коммунистической партии Совет
ского Союза JI. И. Брежнева на 
Совещании коммунистических и 
рабочих партий. Грозным предо
стережением звучит его речь, осо
бенно раздел —  «Некоторые про
блемы коммунистического движе
ния и единства действий в борь
бе против империализма». Люби
телям военных авантюр следова
ло бы помнить уроки истории и 
не возлагать надежды на силу.

Мне вспоминается бурлящая 
от разрывов бомб река Свислочь, 
разрушаемый гитлеровскими стер
вятниками Минск, пожары древ
него Смоленск^, дым Подмосковья. 
Тогда, в 1941 году, мы отступа-

Совещанйё представителей коммунистических и рабочих партий 
в Москве вызвало новый подъем политической и трудовой актив
ности среди трудящихся горнообогатительного комбината. На ряде 
участнов и в цехах инженерно-технические работники выступают 
перед рабочими, рассказывают о работе Совещания. На руднике 
«Железный» эта работа развернулась на экскаваторном участке, 
намечены конкретные планы в цехе технологического транспорта.

Выражая волю и чаяния рабочих, работниц, инженеров, техни- 
нов и служащих горнообогатительного комбината партийный коми
тет послал в адрес Совещания публикуемую ниже телеграмму.

Т ЕЛ ЕГРА М М А  
М О СКВА, К РЕМ Л Ь ,

М ЕЖ Д У Н А РО Д Н О М У  С О ВЕЩ А Н И Ю  
КО М М У Н И С Т И Ч ЕС КИ Х  И РА БО Ч И Х  ПАРТИЙ

Коммунисты, все трудящиеся Ковдорского горнообога- 
-тительного комбината сердечно приветствуют участни
ков Совещания.

Желаем успехов в ответственной и благородной ра
боте.

Выражаем твердую уверенность в том, что Совещание 
успешно выполнит свою историческую миссию, внесет 
свой вклад в дело дальнейшего сплочения международ
ного коммунистического движения на основе марксизма- 
ленинизма й пролетарского интернационализма.

С большим вниманием и интересом следим за вашей 
работой. Агитаторы и политинформаторы в сменах и 
бригадах ведут разъяснительную работу по материалам 
Совещания.

В эти дни в коллективе шире разгорается социалисти
ческое соревнование, направленное на успешное выпол
нение высоких социалистических обязательств по до
стойной встрече столетия со дня рождения В. И. Лени
на. Горняки и обогатители только за первую декаду 
июня выпустили сверх плана в счет обязательства 5 ты
сяч тонн высококачественного железного концентрата.

Сверхплановая продукция — это наш трудовой вклад 
в дело укрепления мира и социализма.

Желаем участникам Совещания успешного решении 
вопросов сплочения мирового коммунистического движе
ния, создания единого антиимпериалистического фронта.

Б. СУЕТИ Н ,
секретарь парткома Ковдорского горнообогати
тельного комбината Мурманской области.

МИР НАДО ОТСТОЯТЬ
ли, но не теряли надежды на по
беду, потому что на защиту род
ной земли нас вела партия ком
мунистов.

Нельзя забыть дороги войны. 
Разбив немцев под Москвой, мы 
двинулись на запад. Уничтожен
ные деревни и развалины горо
дов, кровь и слезы встречали мы 
на пути. Вот что оставили фашис
ты на нашей земле.

Сердца воинов наполнились 
особенной радостью, когда наши 
танковые части подошли к гра
ницам Пруссии, а затем ворва
лись в логово врага. Так со сво
ей частью я дошел до Кениг
сберга.

Мы, советские люди, не можем 
забывать об этом потому, что еще 
и сейчас в разных местах плане
ты полыхает пожар войны, сеет
ся смерть и разрушение. И эти 
человекоистребительные войны 
развязали опять же империалис
ты. Они с исключительной жес
токостью терзают многострадаль
ный Вьетнам, хотят во что бы то 
ни стало уничтожить государст
венную самостоятельность наро

дов ОАР, Иордании и Сирии. Пе
речень преступлений империализ
ма перед человечеством большой, 
но и силы мира растут и креп
нут.

Прошло 24 года со времени 
окончания второй мировой войны, 
наш народ поднял из руин и пеп
ла города и села, построил новые 
города. Примером тому наш об
ластной центр. На месте улиц с 
почерневшими деревянными до
мами пролегли прямые улицы с 
многоэтажными домами современ
ности. Или взять Ковдор. На мес
те многовековой тайги за корот
кое время здесь создана горнодо
бывающая промышленность. Да
леко не последний вклад в рас
цвет заполярного края внесли и 
люди ратного подвига, бывшие 
фронтовики. Все созданное нами 
под руководством Коммунистиче
ской партии дорого, и мы не от
дадим никому своих завоеваний.

В. ШУТОВ, 
член КПСС, электрик ре
монтно-строительного цеха.

С В О И М И  Р У К А М И
Коллектив нашего участка не 

занимается производством матери
альных благ, он эксплуатирует 
подземные коммуникации, следит 
за работой водопровода, отопи
тельной системы и т. п. Но и от 
нашего скромного труда зависит 
многое, но главным образом, на
строение людей. А когда у чело
века хорошее настроение, тогда 
и, казалось бы, непреодолимые 
трудности отступают.

Много справедливых нареканий 
было от горожан за непорядки в 
парке, что напротив восьмилет
ней школы. Ковдорцам нет дела 
до того, по чьей вине или недо

разумению были положены трубы 
меньшего диаметра. В  результате 
этого, вследствие, небрелсного 
пользования коммуникациями 
часть сточных вод переливалась 
иногда через • колодцы.

За исправление чужой ошибки 
взялись мы, эксплуатационники: 
прорыли вновь траншею, уложи
ли трубы большего диаметра, про
извели чеканку, засыпку. Все от 
начала до конца делалось своими 
руками, добротно, надежно. Каж
дый рабочий понимал —  самим 
эксплуатировать, а поэтому рабо
ты выполнялись с особым стара- 

■ днем, надежно и быстро.

Работа в парке совпала с Со
вещанием делегаций коммунисти
ческих и рабочих партий.

И вот что интересно. Когда со
бирались вместе, каждый спешил 
сообщить, что нового принесло 
радио или газеты, что лучше 
всех запомнилось. И начинались 
короткие обсуждения, каждый 
высказывал свое мнение, но все 
сходились на одном: мир надо бе
речь, он создан нами.

П. СТУКАЛОВ, 
член КПСС, слесарь ЖКО  

горнообогатительного комби
ната.



В ПАРТКОМЕ ГОКа

СЧИТЫВАЕТСЯ 
НАЧАЛЬНИК

Ц Е Х А
16 июня в красном уголке це- 

1 технологического транспорта 
(стоялось заседание партийного 
)митета комбината, рассмотрев- 
ее состояние перевозок горной 
1ссы автотранспортниками. С 
•кладом по этому вопросу вы- 
•упил начальник цеха А. Мазу-
)В.
На заседании присутствовали 

>едставители горняков, главный 
икенер комбината К. Катая, на- 
шьник транспортного отдела 
>едприятия Л. Саркисов, на- 
шьник производственного отде- 
: горнообогатительного комби- 
1та В. Бондаревский, партийные 
профсоюзные активисты цеха. 
Присутствующие признали не
сообразным проведение таких 
седаний, где обсуждаемые во- 
|0сы получают всестороннюю 
;енку, полнее вскрываются 
шбки и недостатки в работе, 
мечаются соответствующие ме- 
приятия.
Положительным является еще 
то, чт0 участвующие в обсуж- 
нии приобщаются к большой 
ртийной и хозяйственной рабо- 
, становятся активными провод- 
[ками всего того, что* способст- 
ет успешному выполнению про- 
водственной программы, укреп- 
нию трудовой и производствен- 
ft дисциплины, воспитанию кад- 
в.

НАВСТРЕЧУ 
ЮБИЛЕЮ

Вся страна готовится достой- 
встретить 100-летие со дня 

ждения Владимира Ильича Ле
на, каждый трудящийся стре- 
:тся отметить славный юбилей 
тивным участием в коммуни- 
гческом строительстве. Не сто- 

в стороне такого большого 
ижения наши горняки и обога- 
гели, наша молодежь.
Недавно на заседании партий
но комитета горнообогатитель- 
’о комбината с докладом вы
пил главный инженер ГОКа 
Катая. Разговор шел о встре- 
славного столетия со дня 

кдения вождя, поисках и тех- 
1еском творчестве молодых.
На нашем предприятии много 
юдых инженеров, техников, 
очих, работниц. В  славный 
[увековой юбилей Ленинского 
гсомола они на деле доказали, 
что способно молодое поколе- 
. Свидетельством тому —  вру- 
ные на торжественном вече- 
премии и награды.
Тартийный комитет по докладу 
Катая принял развернутое 
гановление, направленное на 
ьнейший подъем творческой 
1ты молодых, новые поиски и 
шшя. Партийные, профсоюз- 

и комсомольские организа- 
совместно с администрацией 

>в и участков должны оказы- 
молодежи вс_емерное содей- 

е, постоянную и всесторон- 
помощь, внимательно при- 

шваться- к замечаниям и 
ложениям, делать все для 
[шения производительности 
а, производственной культу- 
улучшения качества выпус- 
ой продукции.
мечательный поход начался, 
'лаем молодежи горнообогати- 
гого комбината больших ус- 
! в их благородном поиске и 
гестве.

Ал. ПАНИН.

„Лыно да мочало— начинай сначала“
Никого не надо уговаривать, 

что зелень у людей всегда вызы
вает приятное чувство. Ранняя 
изумрудная зелень газонов всегда 
приводит в восторг. Такая зелень 
была уже несколько лет по улице 
Ленина и на площади.

Что мы видим в настоящее вре
мя? Ее уничтожили, вместо того, 
чтобы создавать новые газоны в 
микрорайоне и вокруг здания 
Дворца культуры. Все это дела
ется по указанию зав. горкомхо- 
зом 3. Г. Фельдберг, которая аб
солютно ни с кем не согласовала 
данного вопроса. Вместо того, 
чтобы рабочую силу использовать 
для ухода за уже существующи
ми посадками, тов. Фельдберг 
просто не уваж ает труд других 
людей и мнение всех жителей го

рода, которые возмущаются всем 
происходящим.

Хочется напомнить ей, что она 
не одна, живет в нашем городе. А 
думали ли руководители города 
о сохранении сквера, когда реш а
ли ставить ларек на газоне. У 
нас мало зелени на Севере, и так 
она дорога людям, что надо ее 
больше беречь, а не уничтожать. 
Кто теперь восстановит газон на 
площади, где вначале стоял этот 
ларек, и под него вывалили не
сколько машин «хвостов» и песку. 
Теперь павильон «Тюльпан» пе
реехал в следующий газон. Кому 
нужен этот ларек именно в скве
ре? Неужели нет более подходя
щи) места для него? И без того 
сквер превращается в свалку и 
распивочную.

Пора нашим руководящим то

варищам усвоить правило, что 
прежде чем что-либо сделать — 
нужно посоветоваться с компе
тентными по данному вопросу то
варищами. И тогда будет больше 
пЪрядка и не будет таких разру
шенных и раскопанных участков, 
как напротив мебельного магази
на, или недоделанного бетонного 
забора вокруг парковой зоны. За 
все это горсовет заплатил боль
шие деньги, a is результате вы
шел один беспорядок.

Еще хочу обратиться ко всем 
жителям г. Ковдора. Начинаем 
высадку цветов на клумбы, по
этому вС(?м, кто держит собак, 
необходимо держать их закрыты
ми, согласно правил. Иначе не 
быть городу цветущим и зеленым.

С. ЕРШ О ВА, 
инженер по озеленению.

ЧТО НАДО ЗНА’ТЬ 
О З А Й М Е

Г осударственный трехпроцент
ный внутренний выигрышный за 
ем является одной из форм хране
ния денежных сбережений насе
ления. Заем выпущен сроком на 
20 лет — с 1 июля 1966 года по 
1-е июля 1986 года, в облигациях 
достоинством 20 и 10 рублей. Ос
новной облигацией является д в а 
дцатирублевая. Доход по займу 
выплачивается в размере трех 
процентов годовых в среднем за 
весь срок его обращения, и вы
плачивается в виде выигрышей, 
которые разыгрываются через пол
тора месяца в проводимых еж е
годно восьми тирйжах: 15 февра
ля, 30 марта, 15 мая, 30 июня, 
15 августа, 30 сентября, 15 нояб
ря, 30 декабря.

Облигации свободно продаются 
и покупаются сберегательными 
кассами.

Покупаются облигации по на
рицательной стоимости, то есть по 
цене, указанной на каждой купю
ре (20 и 10 рублей), продаются 
же по ценам, которые несколько 
выше обозначенных на купюрах. 
Цены, по которым продаются об
лигации, меняются в период от 
одного тиража до другого через 
каждые 15 дней. Двадцатирубле
вые облигации продаются в пер
вые 15 дней после тиража по це
не 20 руб. 10 коп., во вторые —- 
20 руб. 30 коп. и в третьи 15 дней 

20 руб. 50 коп. Облигации в 
10 рублей в каждые из указанных 
периодов продаются за полови
ну цены, установленной для два
дцатирублевых облигаций.

П родажа облигаций по ценам, 
несколько превышающим нарица
тельную стоимость, производится 
потому, что за пользования сред
ствами, получаемыми по займу, 
государство выплачивает владель
цам облигаций доход в форме 
выигрышей. Если продавать обли
гации по номиналу, то это при

вело бы к тому, что государство, 
получая кредит от тех граждан, 
которые приобрели облигации на
кануне тиража и продали их сра
зу после тиража, фактически не 
использовало бы этот кредит из- 
за его краткосрочности. Кроме 
того, граждане, купившие облига
ции накануне тиража выигрышей 
по их нарицательной цене, полу
чили бы такой же доход, как и 
и те, которые на длительный срок 
вложили свои средства в эти об
лигации. Чем дольше хранятся 
средства, вложенные в облигации, 
чем дольше эти средства находят
ся в обороте государства, тем це
лесообразнее и эффективнее они 
могут быть использованы для на
родного хозяйства. Следователь
но, продажа облигаций по ценам, 
несколько превышающим их номи
нал, создает условия, способст
вующие долгосрочности получае
мого государством кредита по 
займу. Вместе с тем держатель 
облигации, уплатив сравнительно 
небольшую сумму, составляющую 
разницу между продажной ценой 
облигации и ее нарицательной 
стоимостью, имеет возможность 
участвовать не только в одном 
очередном, но и в последующих 
тиражах выигрышей. По услови
ям выпуска займа выигравшие об
лигации займа при выплате по 
ним выигрышей погашаются и в 
дальнейших тиражах не участву
ют. Таким образом, после каж до
го тиража количество имеющихся 
в разряде облигаций уменьшается, 
а количество и сумма выигрышей, 
разыгрываемых в тиражах, оста
ются неизменными. Поэтому воз
можность выигрыша по облигаци
ям с каждым тиражом увеличи
вается.

Покупка облигаций производит
ся сберегательными кассами в 
любой день. П родаж а населению 
облигаций прекращается в день,

предшествующий тиражу выигры
шей, • и возобновляется после 
опубликования в газете офици
альной таблицы выигрышей. Об
лигации трехпроцентного займа 
можно сдать в сберегательные 
кассы на хранение. В Кировске и 
Апатитах принимает облигации 
на хранение центральная сберега
тельная касса г. Кировска и сбе
регательные кассы в г. Ковдоре и 
в пос. Зашеек. Принятые на хра
нение облигации сберегательные 
кассы проверяют по таблицам 
тиражей выигрышей и в случае 
выигрыша извещают об этом вла
дельца сохранного свидетельства. 
Облигации, которые хранятся в 
сберегательной кассе, могут быть 
завещаны одному или нескольким 
лицам независимо от того, явля
ются они наследниками или нет.

Облигации, сданные на хране
ние, имеют право получить либо 
их владелец, либо на основании 
доверенности другое лицо по
предъявлении сохранного свиде
тельства.

В случае потери сохранного сви
детельства в сберегательную кас
су подается в письменном виде 
заявление. После проверки по со
ответствующим документам сбер
кассы выдают владельцу облига
ции новое сохранное свидетельст
во.

Трехпроцентный заем завоевал 
среди населения большую попу
лярность. Пятьдесят процентов 
средств, поступающих от продажи 
облигации этого займа., поступает 
в местный бюджет и идет на со
держание больниц, школ, детских 
садов. После каждого тиража в 
сберкассу обращаются счастли
вые обладатели облигаций, на. ко
торые выпали выигрыши. Так за 
четыре месяца текущего года сбе
регательные кассы оплатили 18 
крупных выигрышей.

Очередной 24-й тираж состоит
ся 30 июня, участвуйте в тираже, 
приобретайте облигации трехпро
центного займа.

Т. ПАНОВА,
контролер сберкассы 

№  2001/035.

В РАЗНЫХ СТРАНАХ

ТРЯСИТЕ БАЛКУ- 
И ОНА СТАНЕТ 

ЛУЧШЕ
Под крышей цеха ездит мосто

вой кран. Балка с колесами, на 
которой смонтировано подъемное 
устройство. Присмотритесь к бал
ке: она сварена из толстых ме
таллических полос и листов. 
Большое искусство требуется от 
сварщика, чтобы сварить ее, что
бы тепловое расширение не-поко
робило конструкцию. Приходится 
варить шов маленькими участка
ми то с одной, то с другой сто
роны, часто переворачивать изде
лие. Но вот на балку, подготов
ленную к сварке, поставили 
электровибратор —  и картина из
менилась, как по мановению вол
шебной палочки. Электрическая 
дуга прошлась по трясущемуся 
металлу, не угасая ни разу, и

конструкция практически не по
коробилась: десятиметровой дли
ны балка прогнулась всего на 
3 миллиметра!

Помощник
бухгалтера

Допотопный арифмометр, кото
рый нужно крутить рукой, в 
лучшем случае —  гремящая 
электрическая машина. Невелик 
перечень «бухгалтерской механи
зации». Вычисления идут мед
ленно, да еще и шум стоит не
малый. Но и здесь намечаются 
перемены. Японская фирма «Ха- 
каява электрик» выпустила 
бесшумную машину именно для 
бухгалтерских расчетов. Она не
велика по размерам и умещается 
на столе. Скорость работы —  
выше всяких похвал: шестнадца
тизначные числа складываются и 
вычитаются за 0,01 секунды, а

умножение и деление занимает 
всего 0,3 секунды. К тому зке 
машина умеет извлекать квадрат
ные корни.

И враг, и друг
Люди, работающие с радиоак

тивными веществами, защищены 
от радиации слоем свинца и бе
тона. Но, может быть, в малых 
дозах радиация даже необходима 
для развития живой природы? 
Французские ученые из г. Тулу
зы считают, что это так. Микро
организмы, находящиеся в пласт
массовом ящике, то есть не за
щищенные от действия естествен
ной радиации Земли, быстро раз
множались. Другие же, помещен
ные в свинцовый контейнер, раз
вивались значительно медленнее. 
После недолгого облучения микро
бов гамма-лучами они стали раз
виваться в три раза быстрее и 
вскоре наверстали упущенное.

ПЕРВАЯ ВСТРЕЧА
В минувшую субботу на ста

дионе «Труд» .сборная команда 
треста «Ковдорстрой» принимала 
футболистов спортивного общест
ва «Союз». Хозяева поля е пер
вых минут начали "атаковать во
рота гостей. Темп., игры не осла
бевал, и к концу первой полови
ны встречи счет стал 2.: 0 в 
пользу строителей.

Вторая половина игры прохо
дила с явным преимуществом 
ковдорцев. Гости уступали как в 
технике, так и в быстроте и по
терпели поражение.

Первая встреча футболистов 
закончилась победой сборной 
треста «оКвдорстрой». Счет матча 
7 : 1.

В  тот же день ковдорские 
спортсмены ожидали футболистов 
Ены. Как сообщили нам, шахтеры 
не вступили в единоборство 
«ввиду неукомплектованности 
команды». Такое отношение к 
спорту не делает чести комсо
мольцам, профсоюзной организа
ции и администрации Енского 
рудоуправления.

* * *

На последнем оперативном со
вещании при директоре Ковдор- 
ского горнообогатительного ком
бината принято решение усилить 
массовую физкультурно-спортив
ную работу в цехах и на участ
ках комбината. Участие спорт
сменов в состязаниях будет рас
сматриваться как один из важ
нейших показателей деятельности 
руководящих работников произ
водственных подразделений среди 
трудящихся и учитываться при 
подведении итогов социалистиче
ского соревнования.

На закончнвшедся в Варшаве 
V III чемпионате Европы по гим
настике среди мужчин абсолют
ным чемпионом Европы второй 
раз подряд стал москвич Михаил 
Воронин, набравший 57,45 балла.

Выступая на отдельных гимна
стических снарядах, он завоевал 
две золотые медали в упражне: 
ниях на кольцах и брусьях и две 
бронзовые — в опорном прыжке 
и упражнении на коне.

За редактора 
А. АЛ ЕКС АН Д РО В.

КИНО ТЕАТР «ЮНОСТЬ»
20—21—22 июня смотрите но

вый цветной широкоэкранный 
фильм Франции «Большой приз».

В главной роли Ив. Монтан.
22 июня — кинокомедия «При

ходите завтра». Начало в 14 и 
18 часов.

23—24 июня демонстрируется 
новый широкоэкранный фильм 
«Сыны Отечества».

25—26 июня —  новый широко
экранный приключенческий поль
ский фильм «Париж — Варшава 
без визы».

Адрес редакции; город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, комната 7, телефон № 8-97
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак. 3765
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Н А  В Е Р Н О М  П У Т И
Ежегодно в последнее воскре

сенье июня вся советская моло
дежь отмечает свой праздник, На 
предприятиях, транспорте в кол
хозах и совхозах подводятся итоги: 
какой вклад внесли юноши и де
вушки, специалисты в решение 
основной задачи, поставленной пе
ред нами Коммунистической пар
тией.

Передовая молодежь есть и в 
отделе рабочего снабжения ком
бината. Ее примеры могут слу
жить чем-то вроде указателя по 
какому пути и как надо идти.

Всем известно, что работа в 
животноводстве требует больших 
физических затрат. Но трудности 
не испугали киевлянку Любу Куц. 
Окончив 10 классов, она приехала 
в Ковдор, поступила работать .на 
ферму. Старание, постоянное пра
вило сделать все что можно сделать 
сегодня, не откладывая на завтра, 
делать хорошо, принесли ей лю
бовь и уважение коллектива. Не
смотря на молодость, Люба руко
водит бригадой.

Временные затруднения сложи
лись на птицеферме. Недолго раз
думывая, сюда пошла работать 
Надя Агапова. Пример, как надо 
ухаживать за цыплятами, подает 
молодая работница 'Раиса Хайрут- 
дицова.

Сфера обслуживания —  один из
ТРУДНЫХ y~iaC*iCji> iUpi’Oii.i*». j.iu
и здесь есть запевалы современ
ности, люди, идущие верным пу
тем. Например, В. Свешникова 
пришла в торговлю рядовой работ
ницей. Затем стала поваром, а те
перь —  заместитель заведующей 
столовой М» 1. Ученицей поступи
ла Галя Шеркунова, в настоящее 
время работает кулинаром, при
готовленная ею пища получает
высокую оценку посетителей сто
ловой М  2. В  этой же столовой 
трудится кондитер Тамара Чуро. 
Покупатели остаются довольны
вышедшей из-под ее умелых рук 
продукцией. Но ведь не так давно 
она была всего-навсего ученицей.

Торговля бойкий участок
сферы обслуживания. Умение при
ветливо встретить покупателя, 
сказать ему приятное, быстро и 
красиво обслужить не приходит 
сразу. Здесь как в любой творче
ской работе нужна смекалка, си
стематический поиск. Такими ка
чествами обладает продавщица 
магазина №  4 В. Брянцева. Пусть 
ей не так близко до совершенства, 
но Валя сумеет создать у покупа
теля хорошее настроение.

Трудный путь от ученицы до 
высококвалифицированного работ
ника прилавка прошла Валя Ту-

ленкова. Много ею пережито тревог 
и .волнений, много она работала 
над приобретением мастерства и 
вышла победительницей. В насто 
ящее время ей доверено испол
нять обязанности заведующей от
делом магазина № 1.

Можно много и долго перечис
лять всех, кто посвятил себя слу
жению народу, выйдя на передний 
край многообразного трудового 
участка, каким является торговля. 
Столовые, магазины, кафе —- это 
не сбытовые организации. Торгов
ля —  дело не коммерческое, а по
литическое и от мастерства по
варов, раздатчиц, продавцов и т. д. 
зависит многое.

В канун Дня советской .молоде
жи я желаю нашей смене строи
телей новой, более прекрасной 
жизни, самых больших успехов. 
Пусть они, молодые строители 
коммунизма, принимая у старше
го поколения эстафету, несут ее 
достойно, умнсжнот славу своей 
страны Родины Великого Ок
тября.- Вожаки всегда найдутся 
на любом участке. Рае*;, ние на 
них, передовиков, ударников ком
мунистического труда.

V  ^  X  К. АКСЕНОВА,
старшей инспектор отдела
н :дров орса.

Молодые специалисты
В цехах, на участках и произ

водственных подразделениях ком
бината работает много молодежи. 
Например, ремонтно-механический 
цех по праву можно назвать моло
дежным. Кому пришлась по душе 
обработка металла, шел сюда.

34,7 процента работающих на 
комбинате —  молодые люди. Они 
вместе с горняками и обогатителя

ми старшего поколения плечом к 
плечу выдают руду, железный 
концентрат, активное участие 
принимают в общественной жизни 
коллективов цехов и участков.

А когда опускается вечер, по
смотрите, сколько юношей и деву
шек идет в школу рабочей моло
дежи, индустриальный техникум!

Много молодых специалистов

среди горняков и обогатителей. 
Так, техник Я. Райцев возглавля
ет смену на экскаваторном участ
ке, а инженер В. Абрамов руково
дит всем участком.

Доброй славой у обогатителей 
пользуются начальники смен тт. 
Яковлев и Ширшов. Такие факты 
не единичны, но и Приведенные 
примеры показывают возрастаю
щую роль молодежи в управлении 
производством.

П. НИКИТИН.

29 ИЮ НЯ-ДЕНЬ СОВЕТСКОЙ МОЛОДЕЖИ

Во всех уголках нашей страны отмечается пра
здник юности .. День советской молодежи. Мил
лионы юношей и девушек демонстрируют свои ус
пехи в труде, учебе, общественной жизни. Пример 
показывает наш, славный комсомол. Встав на тру
довую вахту в честь 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина, комсомольцы взяли шефство над 

*  •

сооружением 100 важнейших народнохозяйствен
ных объектов. Организации ВЛ КС М  Москвы и 
Ленинграда обратились с призывом выполнить 
пятилетку к 29 октября 1970 года. Это начинание 
горячо поддержала молодежь Украины, Белорус
сии, Молдавии, других республик, краев и обла
стей. Рис. художника С. Гринько.

x m n m  л
Нынешнее поколение людей не 

знало тех лишений, какие выпа
ли на долю строителей Первых 
пятилеток. Но если встретятся ка
кие трудности, наша молодежь не 
отступит. За примерами далеко 
ходить не надо. Руками молодых 
строился рудник «Железный» и 
обогатительная фабрика, соци
ально-культурные и другие здания 
Кондора. Бывший плотник, член 
партии И. Мирошниченко стал по
мощником машиниста экскавато
ра, теперь, он горняк. Орденоносец, 
строитель С. Девятилов —- депу
тат Мурманского областного Сове
та стал обогатителем. Таких при
меров молено привести очень мно
го. Наш город —  детище моло
дых!

Молодежь получила все необхо
димое для духовного и физическо
го развития. В городе имеется 
Дворец культуры, клуб, сменная 
школа, техникум, учебный комби
нат, широкоэкранный • кинотеатр, 
•строится спортивный комплекс с

плавательным оассеином, лодоч
ная станция, и многое другое. Вот 
она-забота Коммунистической пар
тии о благе советского человека, 
о молодежи.

Много дается нашему человеку, 
много с него и спрашивается. 
Мы трудимся на себя, на социа
листическое общество. Приятно и 
радостно сознавать, что в этом 
всенародном движении наши юно
ши и девушки заняли достойное 
место в рядах строителей комму
низма.

Старое поколение людей., ушед
ших на отдых, внимательно сле
дят за делами молодых, радуются 
каждому успеху и тяжело пережи
вают неудачи. Среди молодежи 
есть нарушители общественного 
порядка, грубияны, прогульщики. 
Пусть их мало, но они есть.

Приближается День советской 
молодежи, день смотра молодых 
талантов и дарований, день радо
сти всех людей нашей страны.

В пятницу, 20 
июня, обществен
ность, инженеры и 
служащие управ
ления комбината 
проводили на от
дых старого ком
муниста, персо
нального пенсионе
ра Александра Ва 
сильевича Колено- 
ва. На церемо
нии присутствова
ли- руководящие 
партийные, проф
союзные и хозяй
ственные работни
ки, сослуживцы. 
Много хороших 
слов услышал в 
этот день Алек
сандр Васильевич.

На снимке: А. В. 
Коленов.

£>Ц£ь!-

СЛАВА ПОБЕДИТЕЛЯМ
В цехах, производственных подразделениях и на участках горно- 

обогатительного комбината ни на один день не снижается темп со
циалистического соревнования в ознаменование 100-летия со дня 
рождения Владимира Ильича Ленина. Творческий труд инженеров, 
техников, рабочих, работниц, служащих приносит отрадные резуль
таты. Каждому хочется внести личный вклад в большое всенародное 
движение —  дар лениниане.

На днях профком комбината подвел итоги соревнования за май.
ПОБЕДИТЕЛЕМ ПО ПЕРВОЙ ГРУППЕ ЦЕХОВ ВЫ Ш ЕЛ КОЛЛЕК

ТИВ РУДНИКА «Ж ЕЛЕЗНЫ Й» (и. о. начальника рудника Н. П. Ер
шов, секретарь парторганизации Ю. В. Савин, председатель рудкома 
Н. Ф. Попов).

Победителям присуждено переходящее Красное знамя горнообога- 
тителького комбината и денежная премия.

ВТОРУЮ ГРУППУ ЦЕХОВ ВОЗГЛАВЛЯЕТ РЕМОНТНО-МЕХАНИ
ЧЕСКИЙ ЦЕХ. Металлисты, как и горняки, задают тон другим, дости
гают вершин соревнования. Им тоже присуждено первое место с 
вручением переходящего Красного знамени горнообогатительного 
комбината и денежной премии (начальник цеха Б. С. Генич, секре
тарь парторганизации П. П. Руденко, председатель цехкома И. М. 
Гусев).

В ТРЕТЬЕЙ ГРУППЕ ЦЕХОВ ПЕРВЫМИ ВЫШЛИ РАБОЧИЕ И РА
БОТНИЦЫ ЦЕХА, КОНТРОЛЬНО-ИЗМЕРИТЕЛЬНЫХ ПРИБОРОВ И 
АВТОМАТИКИ КОМБИНАТА (начальник цеха В. А. Зайцев, предсе
датель цехкома В. П. Фокин). Коллективу присуждено переходящее 
Красное знамя горнообогатительного комбината и денежная премия.

Отмечена хорошая работа коллектива цеха отдела технического 
контроля.

Как из маленьких ручейков создается судоходная река, так из лич
ного вклада каждого работающего получается общий успех.

Юбилейное социалистическое соревнование растет вглубь и 
вширь. Дело чести каждого рабочего, работницы, инженера, техника, 
служащего и в первую очередь коммунистов, комсомольцев, ударников 
коммунистического труда возглавить это патриотическое движение, 
добиться первенства с оленегорцами. Такие возможности у нас есть, 
свидетельством тому —  неиссякаемая творческая энергия горняков, 
обогатителей, транспортников, работников других цехов и участков.

Юбилейное соревнование продолжается. Кто в-июне выйдет пер
вым, кто задаст тон остальным?



ПАРТИЙНАЯ ж и з н ь

В ДУХЕ ВРЕМЕНИ
Весь мир следил за работой 

международного форума коммуни
стов в Москве. Все честные люди 
земли глубоко интересовались ра
ботой Совещания. Оно и понятно 
—  не коммунисты, а капитали
сты толкают человечество на ни
щенское существование, превра
щают людей в бесправных испол
нителей воли владельцев денеж
ного мешка. Не коммунисты, а 
миллионеры и миллиардеры дваж
ды развязывали мировые войны, 
они не прекращают своих гнусных 
дел и теперь протягивают свои 
щупальщы в дела других госу
дарств.

Но человечество не хочет ми
риться с носителями зол и бед
ствий, и поэтому взоры всех тру
дящихся, всего честного что есть 
на земле, были обращены к сто
лице нашей страны.

С особым интересом за работой 
Совещания следили трудящиеся 
нашего горнообогатительного ком
бината. Оно и понятно: все мы
живем интересами Родины, инте
ресами народа. Нам дороги судьбы 
мира. Когда в Кремлевском Дворце 
съездов выступали представители 
братских партий, а материалы 
публиковались в газетах, в цехах 
и на участках предприятия раз
вернулась разъяснительная рабо
та. В ремонтно-строительной груп
пе обогатительной фабрики эту ра
боту возглавил 10. Сазонтов, на 
участке дробления пропагандист 
В. Александров систематически 
выступает перед рабочими и ра
ботницами руководимой им смены, 
в курсе событий рабочие сантех- 
слу.жбы (начальник участка
А. Полударов), трудящиеся цеха 
сушки концентрата и ряда других 
цехов и участков. Свои выступле
ния партийные активисты и хо
зяйственники связывают с реше 
нием неотложных производствен
ных задач, мобилизовывают кол
лективы на выполнение социали
стических обязательств, принятых 
в честь 100-летия со дня рожде
ния В. И. Ленина, досрочное вы
полнение пятилетнего плана.

Хотя Совещание закончило свою 
работу, интерес к нему не сни
жается. Вот почему наши пропа

гандисты, политинформаторы, не 
которые хозяйственные руководи 
тели не прекращают политической 
работы в коллективах и теперь 
Они поступают правильно: широ 
кое ознакомление горняков и обо 
гатителей с материалами столь 
авторитетного форума —  не крат 
ковременная кампания, а укрепле
ние единства коммунистических и 
рабочих партий в борьбе против 
империализма.

Не везде, конечно, такая рабо
та развернулась с первых дней 
Секретари некоторых партийных 
организаций, видимо, ждали ка 
ких-то указаний свыше, не про
явили собственной инициативы.

Большим упущением в полити
ческой работе следует признать 
отсутствие систематического уче 
та ведения политинформаций в от
дельных цехах и на участках. Се
кретари партийных организаций 
своевременно получают необходи
мую литературу, но за учетом сла
бо следят, не знают чем интере 
суются трудящиеся. А отсюда, 
как следствие, порождение ошибок 
и промахов. На участке обогаще 
ния есть журналы учета, только 
заполняются они с перебоями, в 
чем повинен в первую очередь 
секретарь партбюро фабрики 
Ф. Тимофеев. Нельзя сказать, что 
он не интересуется состоянием 
учета и делами партийных групп 
Наоборот, лично контролирует со
стояние учета, изучает записан
ное пропагандистами и политин
форматорами, а вот своевременно 
возвращать журналы учета поче
му-то не может, и лежат они в 
столе партбюро. Попробуйте уста
новить, кто, когда и с какой те
мой выступал перед людьми.

Работа предстоит большая, ин
тересная, плодотворная. И то что 
делается сейчас, соответствует ду
ху времени. В  партийных органи
зациях накоплен известный поло
жительный опыт массовой полити
ческой работы, и его нужно ис
пользовать в повседневном труде 
лекторов, докладчиков, пропаган
дистов, политинформаторов.

Г. СМОЛЯН, 
зав. кабинетом политпросве
щения.

Семинар политинформаторов
Партийный комитет Ковдорско- 

го горнообогатительного комбина
та совместно с кабинетом полити
ческого просвещения провели се
минар политинформаторов. Тема 
занятий была: «Как велась под
готовка к проведению междуна
родного Совещания коммунистиче
ских и рабочих партий».

Если материалы Совещания 
широко освещались в нашей пе
чати, то о подготовке к междуна

родному форуму коммунистов зна
ют далеко не все. Вот почему та
кой семинар был особенно необ
ходим, и он принес большую 
пользу.

Сейчас в цехах и на участках1 
комбината пропагандисты прово
дят беседы о Совещании и в этом 
благородном деле видное место 
занимают наши политинформато
ры.

С П О Р Т

СОРЕВНОВАНИЯ НАЧАЛИСЬ
22 нюня у нас в комбинате про

ходило соревнование по легкой ат
летике.

Первое место в соревнования* 
заняла обогатительная фабрика с 
результатом 93 очка; второе место 

рудник «Железный» — с резуль
татом 95 очков, и третье место — 
автобаза — с результатом 138 оч
ков. /

Активное участие в спартакиа
де приняли такие спортсмены, как 
Гуляев Ф., Никитенков и Шо
хина (фабрика). Из горняков от
личились — Цветкова И., Ремен
ной В , Куц С., Наумов В., Мезин- 
дев В., автобаза представлена

с п о р т с м е н о м  Стафеевым В.
Активное участие в подготовке 

к соревнованиям приняли Попов
Н. Ф., Симонов С. М.. К\'басов 
И. Я.

Хочется надеяться, что в даль
нейшем примут участие во всех 
проводимых соревнованиях не 
только три вышеуказанных цеха, 
но и такие, как ЦТТ, где началь
ником цеха работает А А. Мазу
ров; ЦРМ, где начальником цеха 
работает Б. С. Генич и все мелкие 
цехи: контрольно-измерительных
приборов и автоматики, цех сетей 
и подстанций, научно-исследова
тельская лаборатория и другие.

Обширны поля подсобного хо
зяйства орса Ковдорского горно- 
обогатительного комбината, И рас
положены они не в пойме, а на 
болотах. Еще и сейчас местами 
цветет морошка — подтверждение 
вновь осваиваемых земель.

Полеводству в хозяйстве отво
дится вспомогательная роль 
обеспечивать животноводческие 
фермы сочными кормами, «зелен
кой». От работы полеводов во 
многом зависят успехи животно
водства, как основного направле
ния, и среди них ведущее место 
принадлежит трактористам.

Окруженная сосновым лесом 
котловина. Здесь идет сев горохо
овсяной смеси. Проворно бегают 
по полю тракторы, засеваются 
последние гектары. Механизаторы 
решили «добить до конца», чтобы 
завтра не возвращаться сюда. 
Они потребовали у агронома под
везти еще семян.

С наступлением весны и возоб
новлением полевых работ механи
заторы потеряли счет времени. 
«Утренние и вечерние зори» они 
встречали в поле. Сто пятьдесят 
процентов задания стали постоян
ной нормой каждого водителя, по
том и этот рубеж остался позади. 

Много нового ввели мы весной, 
рассказывает директор подсоб

ного хозяйства В. Чистяков. — 
Начнем с организации труда. 
Прежде на полях трудились ско
пом. Попробуйте установить, кто 
допустил брак, а кто трудился с 
полной отдачей. Нынче механиза-

МЕХАНИЗА ТОРЫ
торы объединены в звенья. Они в 
ответе за все: сроки сева, обработ
ку полей, урожай. Конечно, не 
всем такая система первоначально 
понравилась, но потом сами же 
маловеры убедились в нреимуще- 

•ствах звена.
Новинкой не только у нас, но 

и в области следует признать 
применение катка. Даже агрономы 
с солидным стажем прикатыванке 
почвы считали делом безнадеж
ным. Правда, на болотах каток 
применяется впервые. А посмо
трите, что дает этот агротехниче
ский прием.

В. Чистяков показывает рукой 
на поле. На ровной прикатанной 
почве поднимаются изумрудные 
посевы. Выяснилась интересная 
подробность: на прикатанной поч
ве всходы взошли в среднем . на 
две недели раньше тех, где каток 
не применялся. Теперь и Николай 
Щенников, один из лучших трак
тористов, стал пропагандистом 
нового. Сейчас они вместо дере
вянного соорудили металлический 
каток.

Коммунисты вместе с хозяйст
венниками и специалистами раз
работали условия соревнования, 
учредили вымпелы для победите
лей, рассказали об этом рабочим. 
Теперь каждый тракторист знает, 
что ожидает их звено и каждого 
водителя в случае победы. Они 
прикидывают, кто яге выходит

вперед, выступает запевалой вы 
сокой производительности труда и 
хорошего качества обработки по
лей. Одни думают, что обладате
лями будет звено Н. Сиротина, 
другие стараются опередить пре
тендентов на первое место.

Весенний сев в хозяйстве про
шел в самые сжатые сроки и бе i 
помощи извне, управились своими 
силами. Не помешала и запоздалая 
весна.

Здесь намечено провести празд
ник, посвященный окончанию се
ва. Это не парадность, а призна
ние человеческого труда, который 
внесли трактористы. Именинника
ми на торжестве будут И. Степа
нов и Н. Сиротин, В. Лесников, 
Н. Щенников, Н. Аляев и другие 
механизаторы.

Первый период борьбы за высо
кий урожай прошел. Теперь поле
воды приступили к подкормке по
севов. И эта работа скоро будет за
вершена.

Сев прошел, а времени для от
дыха нет: наряду с уходом за по
лями надо готовиться к уборке.

Казалось бы, что даст прикаты- 
ваиие почвы? Многое. Две недели 
для заполярных полеводов прине
сет весомый вклад. А уборка по
севов косилками и притом на низ
ком срезе предотвратят потери, 
себестоимость кормов заметно 
снизится.

Б. ПАВЛОВ.

На снимке: директор подсобного хозяйства 
тов. Чистяков рассказывает секретарю парткома 
Б. Суетину (слева) о новшестве в хозяйстве.

Здесь же под руководством тракториста Н. Щен- 
ннкова сооружается новый, металлический ка- 
гок.

КТО ЛОВЧЕЙ
Необычным было прошлое во

скресенье на стадионе «Труд». 
Вдоль футбольного поля сбоку 
стоял деревянный щит, около яр
кокрасной машины работали люди 
разных специальностей.

В тот день соревновались доб
ровольные пожарные дружины 
горнообогатительного комбината 
на ловкость, выносливость, по
жарное мастерство. Владение ог
нетушителем, умение соединит!, 
рукава, в каких случаях приме
нить тройник, как преодолеть 
препятствие —  дело не такое уж 
простое, если учесть, что дейст
вовать придется в условиях на
стоящего пожара. А там бывают 
всякие неожиданности.

Первенство в состязании за
няла дружина ремонтно-механиче
ского цеха (начальник цеха Б. Ге
нич), на второе место вышла обо
гатительная фабрика (начальник 
фабрики В. Солонинов), а на 
третье место вышли добровольцы 
опытной фабрики (начальник фаб
рики Н. Королева).

Соревнование подвело итоги ра
боты добровольных пожарных 
дружин, но впереди еще много 
дел. Бороться с огнем и в этой 
схватке с «красным петухом» от 
стаивать народное богатство 
дело почетное. Чтобы успешно га
сить пожары, быстро уничтожат!' 
загорания, нужны систематиче
ские тренировки, теоретическая 
и практическая учеба. Дружинни
ки должны быть готовы ко всему.

Вторым и не менее решающим 
условием успешной борьбы с ог

нем является профилактическая 
работа в цехах и на участках 
комбината. Добровольным пожар
ным дружинам в своих планах 
надо должное значение отводить 
предупреждению пожаров. Чем 
больше и лучше мы будем учить
ся и соблюдать правила пожарной 
безопасности, тем больше гаран
тий сохранить ценности от огня.

А. АБРОСИМОВ, 
начальник караула пожар
ной части.

За редактора 
А. АЛ ЕКСАН Д РО В.

КИНО ТЕАТР «ЮНОСТЬ»

27 июня — цветной широкоэкранный фильм ГД Р «Верная рука — 
цруг индейцев».

28—29 июня — новый румынский фильм «Бал в субботу вечером».
30 июня цветная широкоэкранная кинокомедия Франции

«Разиня».
1 июля новый югославски!) фильм «Солнце чужого неба».
2 июля художественный фильм Чехословакии «Призрак замка

Моррисвилль».
3 июля художественный фильм повторного выпуска «Большая

семья».
Начало сеансов в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

Адрес редакции: город Ковдор, улица Кирова, дом № 3, комната 7, телефон № 8-97 
Типография «Кандалакшский коммунист» Зак, 3954


